
Gravísimo motín durante la mañana del domingo 

-Asesinato en la cárcel 
se han previsto 

cisternas por si no 
se recuperara 

el abastecimiento 
normal el martes 

corte general 
·de agua 
a partir 

de la noche del domingo Las policías siguen can sus encierras 
---------- Tres expedientados por insultos al alcalde 

En el pleno sobre la droga 

Rosalía Rodríguez llevó 
una tila al alcalde 

campos le agradeció que se 
preocupara por su salud 

«Es terrible que no puedas ir por 
la noche ni a hacer el bien» 

Monja del Hospitalillo, 
atracada con cuchillo 

cuando iba a velar 
a una enferma 



Nuevo Golf: el coche sobre el que más se ha escrito. 
Revistas nacionales e internacionales. 

Publicaciones especializadas . Prestigio
sos diarios. En toda Europa se ha escrito 
sobre el nuevo Golf . 

Jite Ahora, ya está en los concesiona
'UU' rios Volkswagen . Y dará mucho 

~=~~:.::::;:que hablar. 

f 11111 /'11/{/ /¡ ' 11 

Se hablará de sus nuevas motorizacio
nes. De su renovado carisma GTI. 

Se hablará de su perfecta estabilidad . 
De su rigwrosa concepción de la seguri
dad . De sus prestaciones deportivas. 

Se volverá a hablar de Golf. Para que 
una vez más sea leyenda. 

VEALO EN : 

Compruébelo usted mismo y venga 
a verlo. 

Entenderá por qué se ha escrito tanto. 

En su concesionario Volkswagen. 

(j/p VOLKSWAGEN 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



Las horas bajas 
del socialismo 

Desde hace algún tiempo 
todo lo que suena a socialis
mo, en cualquier grado, pare
ce perder terreno en todos los 
países del mundo. Y de ahí 
deducen a renglón seguido los 
analistas poco más o menos · 
que el socialismo está a la 
baja. 

Sin embargo, algún análi
sis más profundo quizás ayu
daría a matizar las reflexiones 
al respecto. 

Por ejemplo, hay que caer 
en la cuenta de que los parti
dos socialistas, llegados al po
der mediante el instrumento 
de las urnas o mediante cual
quier otro, han sido la fuerza 
dominante en muchos gobier
nos durante los últimos tiem
pos. Y también hay que caer 
en la cuenta de que las cosas 
no van ni medianamente bien 
en casi ningún sitio y en algu
nos van francamente mal. Así 
que podríamos quedarnos en 
que lo que está en baja son go
biernos ineficaces. 

Lo del socialismo es bastan
te más enjundioso de analizar 
porque la experiencia de
muestra que cuando un par
tido que se preconiza liberal 
o del que se espera que lo sea 
-que es la única alternativa 
real al socialismo- llega al 
poder se comporta también de 
modo muy socialista y quizás, 
al no serlo de nombre, con 
menores posibilidades opera
tivas que los que llevan oficial 
la S entre sus siglas. 

Es inútil creer que un go
bernante puede hacer mucho 
mejor las cosas que otro, si es 
que trata de hacer las mismas 
cosas. Por ejemplo, la seguri
dad social no funcionará en 
España, si no se cambia el sis
tema para sustituirlo por uno 
radicalmente más adecuado a 
la realidad social, gobierne 
quien gobierne. Como puede 
apostarse a que no podrá ha
ber inversión privada pujan
te si no hay un sistema econó
mico que estimule en vez de 
dificultar la formación de 
ahorro. 

No se trata de poner ejem
plos en una lista inacabable, 
sino de hacer ver a los aspi
rantes a gobernar que el socia
lismo está mucho más implí
cito en las sociedades de lo que 
muchos están dispuestos a ad
mitir. En consecuencia, quien 
aspire a gobernar de modo no 
socialista lo primero que tie
ne que hacer es hacer una 
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oferta clara a la sociedad di
ciéndole que va a ser liberal 
-ser de derechas es otra co
sa y probablemente tan anti
liberal como ser socialista- y 
en qué consiste su oferta. 

Porque una oferta liberal 
en España hoy iba a chocar 
mucho y habría que explicarla 
muy bien y muy extensamen
te para que cada votante es
tuviera en condiciones de sa
ber si esa oferta le interesaba 
realmente o no. 

Hoy por hoy no encontra
mos a ningún partido que a 
nivel nacional proponga un 
conjunto de medidas liberales 
concretas. Aquí llamamos 
concreto, en cuanto a oferta 
de gobierno, a hacer unos bo
rradores de leyes estratégicas 
debidamente articulados, di
fundirlos para su conocimien
to sin trampa ni cartón y de
cir al elector: «Mire usted, si 
mi partido llega al poder, es
tos borradores de ley serán le
yes nuevas. Si le gustan, vó
tenos. Y si no le gusta, vote a 
otro». 

Lo demás, como liarse la 
manta a la cabeza con cifras 
macroeconómicas, es muchas 
veces marear la perdiz que
dándose con las interpretacio
nes de las cifras que convie
nen y olvidando otras inter
pretacioJJ.eS de las mismas ci
fras que convienen menos. Só
lo un ejemplo: si se dice que 
hay que reducir el déficit a 
tanto o cuanto, ¿qué se quie
re decir? ¿Que se va a admi
nistrar mejor? ¿Que se va a 
disminuir el gasto presunta
mente social? ¿Que se va a re
nunciar a hacer inversiones 
en infraestructura? ¿Que se va 
a aumentar los impuestos en 
términos globales? ¿Que se va 
a hacer encaje de bolillos con
table para transferir el déficit 
del estado al de otros organis
mos con personalidad propia? 

Los políticos suelen decir 
que los ciudadanos no son 
tontos. Quizá tengan razón. 
Incluso puede que algunos 
ciudadanos sean tan listos que 
hasta sean capaces de enten
der las cosas si los políticos se 
molestan en explicarles no só
lo lo que piensan hacer, sino 
también cómo. Esa es la clave. 

Las escrituras 
de los políticos 

Un fenómeno cada vez más 
extendido es el de que los po
líticos que tienen ambiciones 
de progreso profesional se me
tan a escritores. Muy a menu
do ocurre que empiezan la ta
rea con mucho entusiasmo, 
pero luego -sobre todo los 
que están sometidos al impe
rio de sus partidos- descu
bren que eso de publicar es 
muy ingrato porque nunca 
falta el compañero que le di
ga que no escribe más que bo
badas o que perjudica a su 
partido. Como, pese a todo, es 
conveniente, para él y para su 
partido, que siga popularizan
do su nombre poniéndolo al 
pie de un escrito, el expedien
te se cubre contratando a un 
«negro de confianza». 

Lo malo es que estos «ne
gros» ya son expertos y saben 
que, como se les ocurra la im
prudencia de escribir algo in
teresante, pueden perder su 
oscuro empleo. Así que tiran 
por la calle del medio y pro
ducen melifluos escritos sin 
calidad y tirado balones fue
ra. Es de suponer que los fir
mantes no se molestarán en 
leer lo que firman porque, si 
se tomaran esa molesrtia que 
esperan se tome el lector, des
cubrirían que a veces, con tal 
de practicar un eclecticismo 
funcional a ultranza, tales es
critos contradicen en un pá
rrafo lo que han dicho en el 
anterior. O que son pobres de 
solemnidad. Y hasta que no se 
adaptan en absoluto a la per
sonalidad del firmante. O que 
en plena efervescencia social 
por un problema concreto se 
salen cantando por peteneras 
bizantinas el apasionante se
xo de los ángeles. 

Claro que consiguen que 
nadie les conteste a sus escri
tos. De hecho, nadie les con
testa porque nada de interés 
dicen en ellos y hasta porque, 
cuando se lleva un cierto 
tiempo tirando balones fuera, 
no los lee ni siquiera esa tía 
del pueblo que siempre creyó 
que su sobrinito era un chico 
que valía mucho. 
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Los dineros 
del ayuntamiento 

No está muy animado el pa
tio municipal en lo que se re
fiere a hablar de presupuestos, 
quizá porque la mayoría de 
los concejales se haya desinfla
do en cuanto a discusiones so
bre cuartos con los enjundio
sos trabajos encaminados a 
llegar al acuerdo municipal 
entre el PSOE e IU. 

Sin embargo, conviene re
cordar que el ayuntamiento 
va a gastar cuartos y que, den
tro de una imposibilidad casi 
metafísica para hacerlo bien, 
debe gastar con prudencia. 

Por ejemplo, hay facturas 
de proveedores que duermen 
el sueño de los justos en algu
na dependencia municipal sin 
conseguir convertirse en dine
ro. Y encima, cuando se co
menta esto, el acreedor del 
municipio puede recibir la 
contestación de «pues el ayun
tamiento tiene liquidez». La 
contestación inmediata es: 
«En tal caso, ¿por qué no pa
ga lo que me debe? ¿Acaso 
porque sospecha que no he vo
tado a quien debía votar en 
las últimas elecciones?» 

Otra vertiente es la penuria 
con que se afrontan proyectos 
de pequeña cuantía, relativa
mente hablando, que podrán 
ser muy beneficiosos para la 
ciudad, al mismo tiempo que 
se divulga que el ayuntamien
to ha decidido pagar viajes tu
rísticos millonarios a quien le 
caiga simpático. Está bien que 
el ayuntamiento ayude con los 
cuartos de los ciudadanos a 
que un señor se divierta y lo 
pase bien, pero sería preferi
ble que estableciera un orden 
de prioridades. Lo demás da 
la sensación no de «nepotis
mo» para ayudar a amiguetes 
simpaticones, pero sí de que 
no sabe por dónde anda. 

En fin, esperemos que el 
ayuntamiento apruebe pron
to su presupuesto y que es
tructure las partidas debida
mente para que haya en ellas 
la suficiente consignación pa
ra pagar las deudas añejas. Y 
esperemos que los grupos po
líticos se tomen en serio que 
los cuartos que administran 
no son suyos, sino de todos los 
ciudadanos, y que no se pue
den -para ser más exactos, se 
puede, pero no se debe- ti
rar en aventurillas que de nin
guna manera costearían si los 
billetes tuvieran que salir de 
los bolsillos particulares de los 
concejales. 
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La Joven Orquesta Complutense 
El pasado día 18 pasé un 

buen momento en el audito
rio de la Caja de Ahorros , en 
un acto enmarcado dentro del 
«maratoniano» maratón. La 
sala estaba llena, pero han si
do muchos los alcaláínos que 
se han perdido este aconteci
miento. 

Esa tarde se anunciaba el 
concierto a cargo de la Joven 
Orquesta Complutense. Es 
posible que este nombre no lo 
hayan oído nunca quienes 
ahora me leen. Pero yo les in
vito a que· presten atención a 
esta formación musical. Se 
trata de un ya nutrido grupo 
de estudiantes de nuestro 
Conservatorio, reforzado por 
alumnos de los cursos superio
res , todavía inexistentes en 
Alcalá, reclutados entre los 
alumnos madrileños del pro
fesor Wladimiro Martín, con
certino de la Orquesta Nado-· 
nal y , sobre todo, gran peda
gogo de la técnica musical. 

Sólo admiración podía yo 
sentir ante esa treintena dejó
venes músicos que ponían to
da su alma en la ejecución y 
que se sometían disciplinada
mente a la batuta del maestro. 
En una sociedad donde las 
coordenadas jerárquicas están 
cada vez más diluidas (me 
acuerdo ahora del viejo cate
cismo que nos hablaba de «los 
mayores de edad, saber y go
bierno») es reconfortante en
contrarse con unos chicos y 
chicas pendientes del menor 
gesto de mando del maesúo. 

No entro a valorar las cali
dades estrictamente musicales 
de esta orquesta. Me falta co
nocimiento para hacerlo y , 
además, no sería en modo al
guno justo. Se trata de apren
dices , llamados sin duda a re
levar en su día a los que aho
ra están en la cima. En cual
quier caso, puedo decir que a 
mí me sonó maravillosamen
te , y creo que el público tam
bién apreció mucho la actua
ción. 

Lo verdaderamente impor
tante para mí era el hecho de 
contar ya con esta orquesta en 
nuestra ciudad. He visto su 
nacimiento, hace escasamen
te un par de años , y lo de aho
ra me parece ya un paso im
portante. Resulta indispensa
ble que los estudiantes alcalaí
nos puedan aportar a esta or
questa todos esos conocimien
tos que van adquiriendo a lo 
largo de tantos años en el 
Conservatorio. Y en cuanto a 
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nuestra ciudad, creo que a na
die puede escapar la eviden
cia de que , con el tiempo, una 
orquesta que lleve el nombre 
de Alcalá por salas y audito
rios podría ser el mejor buque 
insignia de esta cultura alca
laína de la que ~anto habla
mos. 

Me gustaría que los respon
sables locales de la cultura 
captaran bien la trascenden
cia de este sencillo grupo de 
jóvenes músicos. El trabajo 
permanente con ellos , los en
sayos, los desplazamientos , 
etc. originan unos gastos que 
merecerían de verdad recibir 
alguna de las subvenciones 
que van para otras activida
des, posiblemente menos in
teresantes que el fomento de 
la actividad musical, del cul
tivo de la música clásica, esa 
maravilla creada por los com
positores de nuestro mundo 
occidental y que es apreciada 
y admirada por todas las cul
turas del mundo. La Comi
sión de Cultu'ra y la Funda
ción Colegio del Rey tienen la 
oportunidad de dar el empu
jón definitivo a la Joven Or
questa Complutense. En una 
época en la que, por motivos 
políticos y electoralistas, los 
organismos y partidos prodi
gan sus halagos a la juventud, 
bueno sería que se acordaran 
de estos admirables jóvenes 
que con sus fuertes estudios, 
musicales y escolares , perma
necen naturalmente alejados 
de esos peligrosos submundos 
que no necesito nombrar. 

Espero que los grupos po
líticos con presencia en el 
Ayuntamiento reflexionen 
también sobre la convenien
cia de estas ayudas. Solamen
te estuvieron en el concierto 
tres concejales del Partido Po
pular, y mucho me alegré de 
su presencia, si es que esto va 
a suponer de verdad el apoyo 
político a esta orquc:sta. Por lo 
v isto , a los otros grupos mu
nicipales no les afecta mucho 
este asunto. Por cierto, me 
hallaba yo ensimismado en mi 
butaca tras el concierto para 
cuatro violines de Vivaldi , 
cuando, de repente , me vi 
flanqueado a la izquierda por 
Rosalía y a la derecha por Es
ther, ambas dignas émulas de 
Euterpe y de Calíope. ¿Estu
vo al~na vez este caballero 
mejor ;scoltado? 

Fernando GARCIA-PELA YO 

• 

Los jóvenes en la sociedad 
Estamos inmersos en una 

fuente constante y permanen
te de dificultades planteadas 
por los jóvenes dentro de la 
sociedad en general , que por 
supuesto llega a nuestra ciu
dad: toxicomanías, sexuali
dad, ocio y educación. 

Y si bien es cierto que des
de la Administración se ponen 
en marcha numerosas inicia
tivas como casas de juventud, 
servicios sociales, programas 
de animación; también em
pieza a resultar necesario el 
considerar a los jóvenes como 
el auténtico caudal del futuro 
de nuestra ciudad. Por ello 
debemos adelantarnos a los 
posibles problemas que pudie
ran producirse, con una estra
tegia clara y contundente que 
les implante más en la vida lo
cal, desarrollando políticas 

. participativas basadas en la 
eficacia que sólo nos aporta el 
conocimiento de la realidad 
juvenil. 

Y esta realidad nos dice 
que , hasta hace muy poco, la 
mayoría de los jóvenes nunca 
había participado en activida
des programadas por el ayun
tamiento, porque sencilla
mente no se enteraban que se 
organizaban, de la misma ma
nera que prácticamente la 
mayoría de los jóvenes su ac
tividad principal consiste en 
ir a los pubs y discotecas. 

Intentar encontrar la mejo
ra y ampliación de los servi
cios no es ~uficiente si no lo
gramos estimular la participa
ción y el protagonismo de los 
jóvenes. Porque lo grave no es 
que exista un importante gra
do de desconocimiento sobre 
fas instituciones juveniles que 
dependen o subvenciona el 
ayuntamiento, sino que se 
muestran escépticos ante 
asuntos como la solidaridad, 
el compañerismo y la ilusión 
por el futuro . 

Aspectos como el fomento 
del empleo juvenil, escapan a 
la voluntad y el esfuerzo de la 
administración local , no asi 
otros éomo la edificación de 

viviendas subvencionadas pa
ra jóvenes, centros de rehabi
litación para toxicómanos o la 
realización de más activida
des y centros culturales, de
portivos y casas de juventud. 
Y aquí sí que desde el ayun
tamiento, se buscan solucio
nes , algunas ya dadas y otras 
en vías de ejecución, con pro
puestas claras y contundentes, 
tal como las declaraciones que 
a modo de conclusión de las 
jornadas sobre la droga, la 
consejera de Integración So
cial, Elena Vázquez dijo: «Se 
hará no un centro piloto de 
rehabilitación de toxicóma
nos, sino todos los que sean 
necesarios». 

En la actualidad desde el 
CIDAJ, se tiene acceso a toda 
la información que la juven
tud requiere. Mediante con
tacto personal, este servicio 
de ayuda a la juventud, reco
ge las demandas de los jóve
nes e informa sobre: convoca
torias, tiempo libre, asocia
cionismo, programas educati
vos, tramitación del carnet jo
ven, asesoría jurídica para 
aquellos problemas que pue
dan afectarles, tales como la 
objeción de conciencia, servi
cio militar, derechos, hemero- • 
teca ... Y estamos trabajando 
en la .realización de un centro 
de juventud cuyas caracterís
ticas sean: preparación de 
viajes o excursiones, talleres 
y cursos, billares, biblioteca, 
sala de exposiciones, bar, ... 

Estamos convencidos de 
que hacemos las cosas lo me
jor posible y que nuestro es- . 
fuerzo nunca resulta suficien
te, pero desde nuestra posi
ción tenemos que decir que 
ningún joven podrá decir que 
el aylintamiento no ofrece ser
vicios , tal vez resulta que no 
se benefician de ellos como 
debieran, porque «por hacer» 
siempre ·hay cosas , pero ex
plotar al máximo las que te
nemos es un derecho y un de
ber de todos , en este caso de 
los jóvenes. 

Crescencio VICENTE ABAD 

SE NECESITA 

AYUDANTE DE COCINA 
CON EXPERIENCIA 

Interesados, llamar al Tlf.: 882 58 24 

PUERTA DE MADRID 



Sobre el conflicto de los policías municipales 

Comunidados del PP, del Comité y del PSOE 

Cuando la razón duerme se 
crean monstruos. Son las imá
genes de la realidad que uno 
subconscientemente desea , se 
nota porque se dice entonces lo 
que uno quiere que hubiese 
ocurrido y no lo que ocurrió y, 
al no ser así, se sigue soñando 
desde la propia realidad, en es
te caso, autocrática, despótica , 
dictatorial.. . Realidad en la 
que se percibe la añoranza nos
tálgica de otros tiempos. 

El conflicto que se ha suscitado por el incumplimiento hasta ahora del ayuntamiento del prea
cuerdo firmado hace un mes ha desatado una guerra de comunicados del Partido Popular, del Co
mité de los Trabajadores y del Partido Socialista. Estos son los comunicados: 

COMUNICADO DEL PP 
El grupo de concejales del 

Partido Popular del ayunta
miento de Alcalá de Henares , 
ante los graves acontecimientos 
ocurridos en la noche del día 17 
de marzo, con motivo del en
cierro pacífico de los policías 
locales para exigir sus justas 
reivindicaciones laborales , 
quiere hacer públicas las si
guientes consideraciones: 

1 ª .- El Grupo Popular con
sidera que en los asuntos rela
cionados con las reivindicacio
nes laborales , debe prevalecer 
siempre la vía del diálogo, que 
nos consta no ha existido por 
parte del equipo de gobierno, el 
PSOE, siendo éste por tanto , 
único responsable de que los 
trabajadores municipales ha
yan tenido que utilizar el encie
rro como medida de presión. 

2ª .- Tenemos conocimiento 
que el desalojo del salón de ple
nos de estos trabajadores por 
parte de la Policía Nacional fue 
en todo momento correcta. 

.'P.- No obstante lo anterior, 
tras la misma, se produjeron 
graves enfrentamientos entre el 
alcalde y los trabajadores mu
nicipales como consecuencia de 
la actitud despótica , autorita
ria, autocrática, dictatorial , 
provocadora y chulesca de 
quien , como máximo represen
tante de nuestra ciudad, el so
cialista Isidro Florencio Cam
pos, debía ser quien, al contra
rio, abriera los cauces de diá
logo y apaciguara los ánimos. 

Ante la petición de dimisión 
(alto comprensible en un siste
ma democrático), por parte de 
los funcionarios , el alcalde ac
tuó perdiendo absolutamente 
los papeles, enfrentándose a los 
mismos, exigiendo detenciones 
improcedentes y provocando 
mayores incidentes. 
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4 ª .- El Grupo Popular con
sidera que quien debía dar 
ejemplo de flexibilidad , de ta
lante dialogante y negociador y 
de sensibilidad democrática , el 
alcalde, el socialista Isidro Flo
rencio Campos, con esta acti
tud ha reafirmado claramente 
no estar a la altura que las cir
cunstancias requerían, y no ser 
la persona más idónea para re
presentar con dignidad a los 
ciudadanos alcalaínos , sino 
más bien todo lo contrario, 
dando la imagen de una perso
na inflexible, déspota , e indig
no de ostentar el cargo que ocu
pa en un sistema de libertades 
y de normal convivencia 
democrática. 

Grupo de Concejales 
del Partido Popular 

COMUNICADO DEL 
COMITE 
Y DE LA JUNTA 

El comité de los trabajadores 
de la Junta de Personal del 
Ayuntamiento de Alcalá de He
nares , a la plantilla de trabaja
dores y la opinión pública, de
nuncia los hechos acaecidos el 
pasado día 18 de marzo en la 
madrugada, respecto de las jus
tas reivindicaciones de la poli
cía local de este Ayuntamiento, 
cuando el responsable de la 
Corporación Municipal, Exc
mo. e Ilmo. Sr. D. Florencio 
Campos Corona, Alcalde
Presidente del E xcmo. Ayto. de 
Alcalá de Henares , pierde total
mente los papeles , los estribos , 
la cordura momentánea y se 
creyó el ombligo del mundo, 
adoptando medidas que sinto
nizan con el más puro estilo del 
autoritarismo, que devienen 
ancestralmente desde el Despo
tismo Ilustrado a nuestros días; 
estos hechos , que desde el Or-

gano Conjunto de Representa
ción Unitaria de los Trabajado
res Municipales consideramos 
como el atentado más grave 
contra la libertad sindical co
metido en este ayuntamiento 
desde la desaparición del fran
quismo, hacen que nos plantee
mos con absoluta seriedad el 
pedir la DIMISION DEL AL
CALDE como resultado de ha
ber demostrado fehacientemen
te (mandando a los antidistur
bios contra funcionarios agen
tes de policía y sindicalistas de 
este Organo) que no está a la al
tura democrática que requiere 
el cargo que ostenta y , practic
var una política personalista. y 
egocéntrica, contraria a los 
principios legales establecidos 
en los foros nacionales 
(L.O.L.S.) e internacionales 
(O.I.T.) en materia sindical. 

El derecho a la libertad de 
expresión, reunión, manifesta
ción y sindicación, Ilmo." Sr. , 
están consagrados en nuestra 
Carta Magna. La presencia en 
los plenos municipales de tra
bajadores, ciudadanos, veci
nos , funcionarios y cualquier 
otra persona física o jurídica, 
está reglamentada en la Ley de 
bases de Régimen Local , como 
un derecho adquirido con la 
única condición de no inte
rrumpir el normal desarrollo de 
los mismos, eso V d. lo sabe 
muy bien, pero no lo asume, y 
no lo hace porque no se lo quie
re creer, señor Alcalde. Por ello 
reiteramos nuestro frontal re
chazo a su postura reaccionaria 
y le exigimos que dimita. 

Comité de Trabajadores 
y Junta de Personal 

COMUNICADO DEL PSOE 
Un quintal de ignorancia o el 

sueño de la razón 

Se acusa a un Alcalde de no 
abrir los cauces al diálogo, 
cuando éstos nunca han sido ce
rrados. Intenta el PP provocar 
al sistema democrático culpan
do a la mayor Institución de la 
ciudad de provocar incidentes , 
cuando han sido aquéllas y los 
medios utilizados por el Go
bierno de la ciudad, como el 
Pleno, quienes son irrespetuo
samente maltratados, atentan
do a la dignidad de la Alcaldía 
con insultos amparados en la 
cobardía de la masa y ofendien
do al mayor órgano de gobier
no de nuestra ciudad. Y es cu
rioso que quienes apoyan estas 
actitudes sean precisamente los 
nostálgicos de tiempos de oscu
rantismo y dictadura. 

Nos alegramos y felicitamos 
hoy a estos nuevos defensores 
de la Policía Local , sobre todo 
cuando hace poco tiempo ésa no 
era su actitud, aprovechando la 
coyuntura de esta situación 
creada por la Policía Munici
pal. Todos sabemos que al gru
po del PP la policía, los funcio
narios , la droga les da igual. Es 
una impotencia para criticar y 
ofertar alternativa de gobierno, 
lo que les hace adoptar , de ca
ra a la sociedad estategias ba
sadas en: irresponsabilidad , 
provocación, corrupción, inse
guridad ciudadana, desprotegi
da de sensibilidad al sistema 
democrático y a los políticos. 
Pero no debemos dejar que se 
nos conduzca hacia esos derro
teros , pues sería el principio de 
tiempos que , parece ser , 
añoran. 

Grupo 
Concejales Socialistas 

e 
R 
E 
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--alcalor--
·º·TAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS 

PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

AHORRE MA.S DEL 600/o EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 
EMPRESA COLABORADORA COMPAlllAS ELECTRICAS 

-ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS-
c/. Ronda Anchanº 17 - Telf.: 888 48 12 - Alcalá de Henares 
el Emilio Martín Encinas n º 12 - Tefl . : 671 47 39 - Coslada 

Camino de los Afli idos, Nave 13 - Telf.: 882 49 67 - FAX: 882 49 68 - Alcalá de Henares 
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Florencio campos: 
el superpolicía 

Sr. Director: Leyendo el 
número de l<t. semana pasada 
de su Semanario observamos 
que el Sr. Alcalde continúa su 
línea de intentar que la Poli
cía Nacional o Municipal de
tenga a su capricho a pacífi
cos ciudadanos que se mani
fiestan, corno esta última vez 
en la movilización de la Poli
cía Municipal de nuestra ciu
dad, intentándolo otra vez en 
las carnes de nuestro Presi
dente cuando se realizaban 
movilizaciones por el aparca
miento de Luis de Medina an
tes de iniciar las obras y estar 
fundada esta Asociación. 

Quisiéramos transmitirle la 
preocupac1on que tenemos 
por la posible fustración que 
sufre nuestro alcalde al no ha
ber podido llegar a ser policía 
alguna vez, si es que lo inten
tó , y es que vocación parece 
que tiene. 

No obstante, con esa obse
sión por intentar que realicen 
detenciones a sus órdenes de 
voz y mando, pensarnos que 
de haber llegado a ser alguna 
vez policía se le hubiese que
dado corto el cargo, y esta Co
misión le hubiese nombrado 
SUPERPOLICIA y de paso le 
hubiésemos pedido que sepa
trullara nuestro distrito y 
también nombrarlo, se en
tiende que honoríficamente, 
SUPERPATRULLERO con 
medallas a bombo y platillo. 

Atentamente, 

Comisión 
de Seguridad Ciudadana 

AA. VV. Complutense 

¿Por qué tenemos 
que pagarnos 
los medicamentos! 

El Area de Salud de Iz
quierda Unida de Alcalá quie
re mostrar su oposición ante 
el proyecto de decreto que tie
ne elaborado el Ministerio de 
Sanidad, mediante el cual va
mos a tener que pagar los 
usuarios de la Seguridad So
cial la totalidad del coste de 
los medicamentos que dicho 
Ministerio ha catalogado co
mo «para síndromes meno
res». 

Esta medida, creemos en 
I U , que es un adelanto de las 
recomendaciones del famoso 
«informe Abril», que aunque 
fue rechazado formalmente 
por el gobierno del PSOE, sin 
embargo se está aplicando ya 
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de una manera soterrada y a 
pequeñas dosis, para evitar 
un fuerte rechazo social. 

La lista de medicamentos 
que habrá que pagar íntegra
mente comprende 200 espe
cialidades, que llevan más de 
10 años en el mercado y cuyo 
coste oscila entre las 500 y las 
1.000 pesetas. 

El Area de Salud de IU con
sidera que con las cantidades 
de dinero que nos descuentan 
a los trabajadores en las nómi
nas, debería ser suficiente pa
ra tener derecho a una Segu
ridad Social de una calidad 
óptima y el derecho a una se
rie de prestaciones que se dan 
en todos los países de nuestro 
entorno europeo. 

Con esta medida, el gobier
no de Felipe González carga 
sobre los trabajadores los cos
tes económicos de una mala 
gestión de la Sanidad Públi
ca que hace que en la actuali
dad se encuentre en una situa
ción caótica, con un agujero 
financiero de cerca de 600. 000 
millones de pesetas. 

El Area de Salud de IU lla
ma, a los ciudadanos y usua
rios de la Seguridad Social a 
mostrar su repulsa ante esta 
medida, a detener la implan
tación del anti-popular «In
forme Abril», y a exigir el 
cumplimiento del artículo 43 
de la Constitución cuando di
ce «que compete a los poderes 
públicos y organismos la Sa
lud Publica a través de medi
das preventivas y de las pres
taciones y servicios necesa
rios. 

Paco GONZALEZ 
ADRADA 

Area de Salud de IU 

Vías públicas 
y accidentes 

Señor Director del Semana
rio PUERTA DE MADRID: 
Con el ruego de su publica
ción, le expreso lo siguiente. 

El pasado día 24 del actual, 
cuando mi hija con un hijo en 
brazos se disponía a cruzar la 
calzada por un paso de cebra 
sito en la calle de Cánovas del 
castillo, esquina a Escuelas 
Pías, pisó una tapa de hierro 
del registro de alcantarillado 
existente en la calzada y , co
moquiera que dicha tapa es
taba partida en dos, cedió y se 
cayó en el hueco del registro, 
siendo auxiliada por unos 
viandantes que amablemente 
la condujeron a la Clínica La 
Estación, donde la apreciaron 

una herida contusa en la par
te anterior de la pierna dere
cha, y fuerte shock nervioso. 

Con el fin de evitar que ta
les hchos se produzcan -en 
este caso no revistieron afor
tunadamente gravedad- me 
permito sugerir el que por los 
servicios municipales corres
pondientes se contemple la 
designación de personal para 
reparación y conservación de 
la vía pública y calzadas. 

Tomás ANDRES 
PERDIGON 

Pesadilla 
Todavía somnolienta abro 

la ventana de mi habitación. 
Un fuerte olor a estiércol de 
caballo y dulces relinchos am
bientan el delicioso paisaje 
que contemplo: un contene
dor de escombros y una in
mensa muralla adornada con 
pintadas y pegotes de cemen
to. Suficiente para despertar
me del todo. 

Después de la cotidiana lu
cha matinal, consigo «arras
trar» a mis hijos a tiempo pa
ra llegar al colegio. Nada más 
salir del garaje, veo las ruinas 
del antiguo matadero munici
pal , con las obras paradas ha
ce meses. Por sus puertas 
abiertas de par en par salen 
unos chiquillos, afortunda
mente ilesos, que se dirigen al 
colegio Portilla. Muy cerca de 
él mi vista se solaza en el re
cinto del antiguo convento de 
los Caracciolos, donde se 
construye con celeridad el edi
ficio de corte futurista que al
bergará la Biblioteca Munici
pal, una mole de ladrillo al es
tilo «Económicas». No entien
do mucho de arquitectura, pe
ro al parecer es lo que mejor 
cuadra con el ambiente de 
nuestro casco histórico del 
XVII. 

U na cigüeña sobrevuela 
nuestras cabezas camino del 
vertedero donde conseguirá 
todo tipo de alimentos para 
sus crías. Después de atrave
sar múltiples calles y callejas 
llenas de polvo, consigo llegar 
a la calle Santiago. Como ca
da mañana, tendré que aguar
dar con santa paciencia a que 
cada uno de los conductores 
que me preceden, pare delan
te de las puertas de los cole
gios , en mitad de la calzada, 
para dejar a sus cachorros 
bien situados. Nunca he vis
to un guardia municipal en 
esta calle a estas horas. Esta
rán ocupados en otros menes
teres. 

Por fin consigo dejar a mis 
hijos en el colegio Cardenal 
Cisneros. Los dos mayores se 
alojarán en las aulas del nue
vo edificio, todavía conforta
bles a pesar del polvo que las 
inunda, pero que a partir del 
mes de mayo se convertirán 
en verdaderos hornos cuando 
se recalienten las chapas me
tálicas que adornan la facha
da del edificio. Mi hija peque
ña ocupará un aula del edifi
cio antiguo. Dicen en el ayun
tamiento que sólo será hasta 
el mes de octubre de 1991, pe
ro las obras se pararon el mes 
de junio del mismo año. 

Vuelvo al coche con el co
razón encogido al pensar en la 
grúa que se yergue sobre el 
polvoriento patio de recreo, 
cuajado de papeles. Supongo 
que si ha aguantado tanto 
tiempo no se va a caer ahora. 
Me tranquilizo confiando en 
el instinto de una pareja de ci
güeñas que han elegido el con
trapeso de la grúa para hacer 
su nido. 

Sumida en estas cavilacio
nes, llego al puente de la ca
rretera de Daganzo para diri
girme al Chorrillo, a punto de 
comenzar mi jornada laboral. 
Quizá por la tarde, un paseo 
por el río entre basuras, árbo
les muertos y aguas fétidas, 
consiga hacerme olvidar la 
pesadilla matinal. 

Adoración SAUCO 

carta aclaratoria a 
D. Manuel 
Galván Fradejas 

Querido Manolo: 
Hace muchos años cuando 

empecé a ir gratis a los toros, 
también, como tú dices en el 
último PUERTA, decía algu
nas cosas relativas a la Fiesta 
que no hacían más que deno
tar mi natural ignorancia, da
do el poco tiempo que lleva
ba en ella y el menor interés 
que ponía en aprender, ya 
que entonces no me costaba el 
billete. 

Me explico: Dices que los 
municipales, en función de 
rnulilleros, proceden al. arras
tre de otras personas hasta el 
exterior. 

Datos del diccionario y en
ciclopedia taurina: 

Mulillero.- Cualquiera de 
los mozos encargados de las 
mulillas, en las plazas de 
toros. 

Mulillas.- Tiro de tres mu
las lujosamente enjaezadas y 
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cuyos adornos ostentan los co
lores !1acionales, que en las 
corridas de toros efectúan el 
arrastre de éstos. 

Mulillas.- Tiro de semo
vientes con el que se efectúa 
el arrastre de los toros muer
tos; y en su caso, de los 
caballos. 

POi:" lo anterior, los muni
cipales no son encargados de 
mulillas, dentro de las funcio
nes de su cargo, ni se arrastra
ron toros o caballos, por lo 
cual no son mulilleros y ade
más al sacar a esas personas en 
volandas no hubo tal arrastre. 

El hombre que yo he cono
cido sabiendo más de la Fies
ta me dijo en una de las mu
chas ocasiones en que habla
mos «mira Tellito, si quieres 
saber algo de esto tienes que 
escuchar mucho». 

Manolo, un fuerte abrazo, 

José Carlos LOPEZ-TELLO 
IGLESIAS 

Ciudad que quiere 
y no puede 

Cómo puede decir el conce
jal de Seguridad Ciudadana 
que él no es el responsable de 
la seguridad ciudadana, sino 
el coordinador con las fuerzas 
que trabajan en ello. Pero, có
mo se puede decir esto; pero 
para el sueldo sí será el con
cejal de Seguridad Ciudada
na. Cuando leo algunos co
mentarios que hace en algún 
periódico el concejal de Segu
ridad Ciudadana, el señor Pa
blo González, es que me entra 
repugnancia leer dichas decla
raciones que hace este perso
naje municipal. Yo no sé a 
qué llama seguridad ciudada
na; o es que está en otra ciu
dad o se va a tener que com
prar algún libro donde hable 
de seguridad ciudadana, por
que sólo se cree que la segu-

ridad es como él dice los ro
bos y atracos de poca impor
tancia. Cómo se puede decir 
esto cuando hay otros muchos 
más factores , como que hay 
calles que hay que ser valien
te para pasar por ellas porque 
le puede pasar a uno de todo , 
desde que le den una paliza 
hasta que le roben. El peligro 
que corre uno al pasar un pa
so de peatón por su mala se
ñalización por el mal control 
de los vehículos. Hay calles 
que uno no puede pasar por 
las aceras porque en su tota
lidad están ocupadas por los 
vehículos. ¿Es que eso no es 
competencia de la seguridad 
ciudadana? Y corno esto podía 
citar muchas cosas mas. 

Y luego dice que es un ciu
dadano de a pie , pero será de 
su casa al despacho del ayun
tamiento y del despacho a su 
casa. Pero no es ciudadano de 
a pie que recorre la ciudad pa
ra que vea la seguridad ciuda
dana que hay en esta ciudad, 
y no le he citado la parte más 
negra, que es las drogas, por
que en cada punto que uno 
vaya hay un punto de venta 
y hay algunos puntos que son 
exagerados de cómo funciona 
la droga y lo que no es ladro
ga, porque todo el ciudadano 
lo sabe y si no lea los periódi
cos, ya verá cómo se entera. 
Y luego tiene la osadía de de
cir que él no es el responsable 
de la seguridad ciudadana, si
no el coordinador con los pro
fesionales. Pero a final de mes 
sí será el responsable de la se
guridad ciudadana para reci
bir el salario y los haberes que 
tenga por asistir a los plenos 
y si pertenece a alguna comi
sión. Para eso sí será el res
ponsable de seguridad. Yo se
ría más cauto a la hora de ha
blar y no decir tantas cosas co
rno dice algunas veces porque 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

PUERTA DE MADRID 

lo único que hace bien es sa
lir en las fotografías porque no 
hay una semana que no salgan 
tanto usted como algunos de 
sus compañeros de concejalía. 
Eso es lo que se les da bastan
te bien. Y o , lo que digo es que 
para mí es un nefasto conce
jal de seguridad y está hacien
do una pésima seguridad ciu
dadana y si no salga a la calle 
y pregunte a los ciudadanos 
sobre la seguridad ciudadana 
y ya verá lo que le contestan 
los ciudadanos de esta ciudad, 
porque le voy a decir , por si 
no lo sabe, su sueldo y el de 
los demás concejales sale de 
los impuestos que los ciudada
nos pagarnos, bueno los que 
pagarnos, no son todos los que 
pagan sino pagan todos los 
que son. 

Mariano NUÑEZ 
SANTAMARIA 

Los policías 
municipales 
en conflicto 
¿Por qué? 

En una sociedad moderna 
neoliberal , ~n la que todas las 
cosas y todos los servicios tie
nen un costo , y la calidad de 
tales servicios tienen una es
trecha relación con lo que 
cuestan , corno se pretende que 
tengamos unos policías loca
les (municipales) , si gastarnos 
en ellos menos que los muni
cipios de nuestro entorno , léa
se comunidad de Madrid. Es 
corno pretender que un coche 
de fabricación polaca, que 
ronda el millón de pesetas, sea 
comparable en seguridad y 
eficacia con uno alemán que 
cuesta tres o cuatro millones. 

Para explicar todo esto se 
pueden dar varias argumenta
ciones . Corno que la corpora
ción municipal gestiona dine-

ros públicos , o que el orden de 
prioridades deja este asuntq 
del sueldo de los policías en uri 
terna de tercera o cuarta fila . 
Son argumentos que no se tie
nen de pie y no soportan el 
más liviano análisis. 

Ante esto , ¿cuál puede ser 
el estado anímico de personas 
que han elegido una profe
sión , que la generalidad de la 
población mira con ojo críti
co, puesto que su función es 
corregir conductas antisocia
les de unos pocos , para que la 
mayoría goce del ejercicio de 
sus derechos y libertades con 
seguridad y tranquilidad? 

El privilegio que tenernos 
los países que nos hemos da
do un sistema democrático pa
ra administrarnos y gobernar
nos es que los ciudadanos de 
distintas capas sociales , ideo
logías y profe siones acceden a 
gestionar por voluntad de los 
ciudadanos los bienes y los 
servicios que son comunes. 
Por tanto en nuestra adrninis
ración municipal hay aboga
dos, profesores , estudiantes, 
economistas , técnicos de cons
trucción , funcionarios y la 
mayoría trabajadores cualifi
cados de empresas privadas o 
públicas (que saben muy bien 
cómo se pasa un mes con algo 
más de cien mil pesetas). To
das estas personas tienen una 
gran vocación política y la cla
ra voluntad de ofrecer a sus 
conciudadanos lo mejor, con 
el costo más razonable . 

Entonces, ¿por qué se pre
tende que los servicios de la 
policía local tengan que ser 
más baratos en Alcalá que en 
otros pueblos y ciudades de 
nuestro entorno? O es que nos 
merecernos menos o es por no 
dar el brazo a torcer. reflexio- .· 
nernos sobre esto. 

Alejandro GUERRA 
Policía Local afiliado UGT 

• C/. CANO V AS DEL CASTILLO, 4 
• C/ . EL TINTE , 15 
• C /. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES , 25 . 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 
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NUEVO 

OLIVER1 S 
CAFETERIA • RESTAURANTE 

Salones para bodas, 
comuniones, comidas 

de empresas, 
el. Gallegos, 15 

( semiesquina Cánovas del Castillo) 
Telfs.: 889 62 43 - 889 81 14 

ALCALA DE HENARES 

OLIVER1 S 
RESTAURANTE 

Salones para bodas, 
comuniones y banquetes 

Paseo de la Estación, 15 
Telfs.: 888 22 75 - 889 26 44 

ALCALA DE HENARES 

oliVif's Pº de la Estación, 15 
ALCALA DE HENARES 

GRANDES FIESTAS 
TODOS LOS VIERNl;S Y SABADOS 

DE t2 DE LA NOCHE A 4 DE.Ul MADRUGADA 

¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón 
en Disco Oliver's, todos los viernes y sábados a partir de las 12 
de la noche. 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll, el Mambo, la Salsa, el Charleston, 
el Schotis, el Pasodoble, etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la 
gente, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta 
con decir ... ¿Bailas?, después la culpa será del Cha Ch~ Cha, por 
ejemplo .. . 

El Baile de Salón tiene la cualidad 
de resultar entretenido, estético y di
vertido incluso para aquél que se li
mite a mirar. 

Pero para que no te limites a mirar 
y puedas gozar intensamente del ce
lestial placer del baile de pareja. 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo 
aprenden, practican y disfrutan personas de todas las edades: chi
cos y chicas de 16 años, jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóve
nes de 30, y otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten 
con la misma euforia. 

LA UNION HACE LA FIESTA 



El río Henares al borde 
de la catástrofe 

La década de los 80 pasó a 
la historia como el despertar 
de una conciencia ecológica, 
10 años de grandes avances 
pero también de grandes aten
tados contra el medio ambien
te moldearon el ciclo ecológi
co del río Henares. 

La creación de depuradoras 
a lo largo de éste y las nuevas 
leyes, si bien han frenado la 
alarmante degradación del 
río, no evitan que siga sien
do rehén de las industrias que 
lo rodean. 

El vertido continuo de acei
tes procedentes de vehículos, 
que se lavan y engrasan impu
nemente a la luz del día a lo 
largo del río, causa daños 
incalculables. 

Numerosos residuos contri
buyen a la degradación de 
nuestro río, pero lo más alar
mante son los vertidos incon
trolados, tanto por su canti
dad como por su poder de 
contaminación, que de vez en 
cuando afecta al río Henares. 

El viernes día 13 se forma
ba ya en las diferentes presas 
un manto discreto de espuma 
blanca; el domingo día 15, an
te la sorpresa desagradable de 
un gran número de ciudada
nos que visitan la ribera del 
río, grandes manchas de espu
ma ocupaban en ciertas par
tes todo el ancho de éste y lle
gaban a tener 50 centímetros 
de espesor. 

La contaminación era fla
grante, tanto que centenares 
de peces de todas las tallas y 
especies flotaban muertos. 

Miembros de Comisiones 
Obreras alarmados por la si
tuación constataban el dete
rioro de la fauna y flora y re
montaban la corriente del río 
en un intento estéril de loca
lizar el vertido causante de 
aquella catástrofe. 

Se tomaron muestras de 
agua, de sedimentos y no po
cas fotografías del río como 
del estado de sus peces que flo
taban muertos, llevados por la 
corriente río abajo. 

Encontramos un enorme 
bidón de 200 litros que nave
gaba por el río como si de una 
pequeña embarcación se tra
tase. En su etiqueta un tanto 
deteriorada s~ leía la razón so
cial del distribuidor, Quimi
granel, y de la empresa, Hu
nolt S.A., sita en Alcalá de 
Henares. En la misma etique
ta se apreciaban las siglas 
TXIB. 
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- ¿Quién y por qué arro
jó ese bidón? 

- ¿Acaso es el Henares un 
taller de auto-lavado? 

- ¿Qué pasa con ese 
vertido? 

- ¿Y qué hace la Adminis
tración?· 

No cabe duda de que estos 
atentados ecológicos no son 
fortuitos y hay que buscar en 
ellos el motivo poco encomia
ble de anteponer objetivos 
económicos por encima de la 
salud de las personas en la de
gradación del medio ambien
te que nos rodea, patrimonio 
de todos los ciudadanos de es
te municipio. 

Secretaría de Juventud 
de CC.00. 

La contaminación 
del río Henares 

El día 19 de marzo de 1992 
fuimos al río Henares a su pa
so por la Nueva Alcalá. Allí 
encontramos un montón de 
peces muertos: carpas. Los 
peces estaban muertos porque 
a pesar del poco caudal del 
río, algunas fábricas echan sus 
vertidos en el río sin depurar. 

Lo que deberían hacer es 
llevar a todas las personas que 
ensucian el río a probar el 
agua contaminada junto con 
los peces envenenados para 
ver qué tal les sienta. 

Deberían poner depurado
ras en todas las fábricas que 
vierten sus residuos al Hena
res. También deberían prohi
bir lavar los coches al lado de 
los ríos porque sus dueños al 
acabar echan el agua sucia al 
río. 

Si seguimos así acabaremos 
con la Naturaleza y no podría
mos vivir porque si estropea
mos la Naturaleza ponemos 
nuestras vidas en peligro. 

Esperemos que no contami
néis más la Naturaleza. 

Mª Carmen DELGADO 
(10 años) 

María MONTERO (8 años) 
Sara MONTERO (10 años) 

vertidos 
contaminantes 
al río Henares 

La pasada semana este se
manario publicaba una carta 
firmada por los concejales 
Francisco González y Joaquín 
Arias donde se vertían toda 
una ristra de denuncias y acu
saciones que, si bien a estas 
alturas ya no nos causan la 

menor sorpresa, pues respon
den a su modo de hacer habi
tual, nos vemos en la obliga
ción de precisar con el fin de 
que el conjunto de los ciuda
danos tenga una información 
más cercana a la realidad so
bre el tema que nos ocupa: los 
recientes vertidos contami
nantes sobre el Henares. 

El uno desde su ignorancia, 
don Joaquín, y el otro desde 
la mala fe, don Francisco, só
lo buscan la rentabilización 
política a corto plazo del su
ceso, sin preocuparles en rea
lidad lo más mínimo la situa
ción del medio ambiente de 
nuestra ciudad. Para ellos la 
contaminación sólo constitu
ye un pretexto que utilizan 
caprichosamente en función 
de sus intereses particulares. 
De esta forma, no dudan en 
precipitarse al vacío sin reca
bar información sobre la si
tuación real. 

Si se hubieran molestado en 
confirmar la procedencia de 
los vertidos en lugar de man
dar cartas y telegramas, lan
zar comunicados públicos y 
apresurarse a hacer acto de 
presenl:ia en los medios de co-

.. municación, todos nos hubié
semos evitado tal cúmulo de 
sandeces y ellos no habrían 
quedado en ridículo. Mien
tras tanto, nuestro Alcalde, 
José Luis García Graván y Jo
sé María lrastorza, alertados 
ante la información de veci
nos y pescadores, se ponían a 
trabajar con el fin de aclarar 
con la mayor urgencia la na
turaleza de la contaminación 
y su procedencia: ponían el 
hecho en conocimiento de las 
autoridades competentes; to
maban muestras de las aguas 
y los peces para su análisis; re
corrían toda la ribera del río 
(no sólo la de los «distritos IV 
y V») para conocer «in situ» 
las dimensiones del desastre; 
localizaban el foco de los ver
tidos y lanzaban públicamen
te una iniciativa al resto de los 
municipios ribereños con el 
fin de hacer frente común pa
ra evitar otras futuras catás
trofes. Distintos modos de tra
bajar y de enfrentarse al 
problema. 

El referido comunicado só
lo pretende crear un clima de 
confusión y desorientar a la 
opinión pública, no se sabe 
muy bien si con la intención 
de desviar la atención sobre el 
auténtico origen del suceso. 
Así, sitúan caprichosamente el 
foco de los vertidos en nues
tro término municipal, res-

ponsabilizando a nuestros 
concejales de un vertido que 
tiene lugar a diez kilómetros 
-en otro municipio y en otra 
comunidad autónoma- e in
tentando predisponer a los 
ciudadanos en contra de una 
empresa alcalaína acusándola 
sin el menor fundamento. 

Sus acusaciones de irres
ponsabilidad han errado el ti
ro. No somos los concejales so
cialistas de Alcalá de Henares 
los destinatarios, sino en to
do caso, la empresa causante 
y a los responsables del muni
cipio donde se ha originado el 
vertido que, dicho sea de pa
so, está gobernado por perso
nas de su mismo partido po
lítico: Izquierda Unida. Espe
remos que su «Sensibilidad 
ante los probleI1'1.as medioam
bientales y la firmeza y rotun
didad de sus denuncias se 
mantenga en este caso al mis
mo nivel que han evidencia
do hasta el momento. 

Grupo de Concejales 
del PSOE 

SMOBIUARIA 

~J~9.~~ 
TELF. 882 29 69 

Alcalá de Henares 

SE VENDE PISO 
110 m/2, 4 dormitorios, 

2 baños. Piscina 
C/. Marqués Alonso Martínez 

BUEN PRECIO 

C. Teniente Ruiz, 4 
Tcléfs.: 880 00 88 

y 880 00 42 
Alcalá de Henares 

ALQUILA LOCAL 
el. Entrepeñas 

(Zona Nueva Alcalá) 
• 200 m/2 • Acondicionado 

• Esquina a dos calles 

COMPRO AL CONTADO 

CHALET 
Individual, grande 

en Alcalá de Henares 
Telfs.: 889 36 77 

881 80 62 
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Patrullas ciudadanas: 
¡¡ese espanto!! 

Los veo y me dan miedo, 
pese a que mi edad y todo mi 
aspecto escapa a ese esquema 
que se han trazado y según el 
cual se arrogan el derecho a 
impartir justicia. La del palo 
claro. Son siniestros en su for
ma de deambular, de mirar al 
que pasa por su lado, hablan 
muy bajito, cuando lo hacen 
y gritan desaforadamente 
¡Aquel! ¡aquel! si en su cam
po de visión aparece cualquier 
persona que no se ajusta a los 
cánones por ellos establecidos, 
o sencillamente no les gusta 
por vaya V d. a saber por qué. 
Yo les tengo miedo , ya lo he 
dicho , y sé que no soy el úni
co, veo a otras gentes apartar
se cuando se cruzan con ellos 
y también he comprobado que 
estas mismas gentes se miran 
a sí mismas en una autorrevis
ta para cerciorarse de que su 
aspecto no infundirá sospecha 
a los patrulleros. Estos patru
lleros vecinales suelen reafir
mar su condición de «guarda
dores del orden» portando un 
garrote, quiero pensar que en
tre sus ropas no guardan algo 
más siniestro todavía. Algu
nas veces, por esa curiosidad 
que los seres humanos senti
mos hacia todo lo que nos pa
rece he sentido la tentación de 
comunicarme con ellos para 
intentar comprender su es
tructura mental y de esta ma
nera hallar una explicación a 
una conducta más propia del 
oso cavernario que de un ser 
humano civilizado, pero 
cuando les veo el garrote no 
puedo por menos de sentir un 
escalofrío y una transposición 
de imágenes me háce verlos 
con largos brazos pegados al 
cuerpo, con una tibia en la 
mano a guisa de garrote. Lle
gada esta visión desisto de in
tentar la comunicación. 

En otro orden de espantos 
está el que desde la propia ins
titución municipal se haga de
jación de sus obligaciones pa
ra con los ciudadanos -los 
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enfermos de la droga también 
lo son- y en lugar de poner 
todo el énfasis en la búsque
da de soluciones que contribu
yan a que cada día sean me
nos los jóvenes que se suben 
al maldito caballo de la droga 
así como planes que ayuden a 
bajarse del mismo a los que ya 
están subidos, se opta por su
ministrar madera a los patru
lleros para alimentar la ho
guera que proporcione calor al 
espíritu de clan totémico del 
que están poseídos. 

El problema de la droga es 
de tal magnitud y de tan com
plicada solución que es nece
sario los poderes públicos im
pliquen a todo el cuerpo social 
en la resolución del mismo, 
pero siempre dentro del impe
rio de la ley y teniendo pre
sente que es un drama huma
no y por tanto son humanas 
las soluciones que hay que 
darle. Consentir, y lo que es 
aún peor, alentar la formación 
de grupos incontrolados que 
actúan en función de unos cri
terios puramente estéticos, 
vestimenta, cantidad y longi
tud del pelo, etc. , o de otros 
intereses todavía más difíciles 
de conocer, me parece como 
poco una irresponsabilidad. 

Marcelino SANT MACIA 

La historia se repite 
Sr. don Victoriano Fernán

dez, me complace leer su car
ta publicada en el PUERTA 
DE MADRID del pasado 21 
de marzo. Aun teniéndola que 
leer entre líneas y eliminan
do aspectos que le comentaré, 
es una carta y unas ideas asu
midas por todos los hombres 
de izquierdas. 

¡Es verdad! Las patrullas 
son peligrosas por las conse
cuenias que conllevan o pue
dan conllevar y que, enmas
caradas de otro color, existen 
experiencias históricas perfec
tamente expresadas en su ar
tículo. Por lo tanto no es en 
el fondo donde se pueden 
plantear críticas , sino en la 
base de su exposición. 

No esperarás que el gobier
no municipal sea el hacedor 
de estas patrullas como nos 
acusas en tu artículo. Esto no 
te lo crees ni tú, ni esas patru
llas que han tenido constantes 
enfrentamientos verbales con
migo, labor nada fácil de dis
cutir con 50 ó 60 personas que 
no están de acuerdo en que las 
mandes para casa y que dejen 
actuar a la policía, y esto lo sa
ben las familias implicadas en 
el conflicto, que además nos 
acusan de no apoyarles, y tú 
que estás de espectador dices 
lo contrario. 

Victoriano, ¿qué preten
des? ¿Que ante la primera ne
gativa de las patrullas a que 
abandonen su actitud les en
viamos a los antidisturbios? 
¿Qué dirías luego? ¿Que an
te las reivindicaciones vecina
les utilizamos la fuerza? Por 
lo que se ve, hagamos lo que 
hagamos, quieres que nos pi
lle el toro. 

Victoriano, tanto la Asocia
ción de Vecinos como !ajun
ta de Distrito, como la Corpo
ración Municipal, hemos di
cho por todos los medios a 
nuestro alcance que no esta
mos de acuerdo con las patru
llas, y yo personalmente fui 
acusado por vecinos en otro 
barrio cuando empezaron a 
hacer patrullas, porque les ad
vertí del peligro de la xenofo
bia y del racismo. ¿O no te 
acuerdas ya de eso? 

Victoriano, además eres un 
hombre que has luchado por 
la democracia en tiempos di
fíciles, tienes pedigrí de iz
quierdas y una valía reivindi
cativa importante, pero no ti
res balones fuera. La oposi
ción de hombres de izquierdas 
puede ayudar a mejorar la ca
lidad de vida de los ciudada
nos y a que los hombres que 
tenemos responsabilidad mu
nicipal cumplamos nuestro 
cometido, y tanto es así que 
las juntas y desde los propios 
presupuestos municipales 
subvencionamos a las asocia
ciones de vecinos , para que 
puedan funcionar, y además 

Bodas - Comuniones - Bautizos 

Comidas de Empresa 
MENU DEL DIA Y AMPLIA CARTA 

RESERVAS 882 84 07 

C/ Entrepeñas (Centro Comercial Nueva Alcalá) - Alcalá de Henares 

PUERTA DE MADRID 

que reivindiquen cosas. ¡Esa 
es su misión! ¡Y se hace! A pe
sar de que luego todas las cul
pas las tengamos los conceja
les de turno, pero esto lo ha
ce un partido de izquierdas 
porque, como sabes, cuando 
han gobernado otros el movi
miento vecinal era un objeti
vo a vencer. 

Como bien dices, no pode
mos olvidar la historia para 
no cometer los mismos erro
res. Hoy no existe la fuerza 
anarquista que en la primera 
República, pero existen hom
bres y mujeres de izquierdas 
que tienen la misma actitud, 
criticar sin «tino» y no parti
cipar en las elecciones, llevan
do a la victoria a la derecha, 
no por número sino por abs
tención, y eso está ocurrien
do en España, en Madrid la 
derecha avanza, cada vez 
existen más grupos fascistas y 
de ultraderecha y en España 
se van a concentrar para ha
cer una «internacional». O no 
es así. 

Mientras tanto, los hom
bres de izquierdas nos esta
mos destrozando a nosotros 
mismos haciendo que las cla
ses populares no participen en 
las votaciones y los buenos 
hombres que hemos luchado 
por la libertad y la democra
cia, nos dividamos cada vez 
más. 

Victoriano, éste es un lla
maiento que hago a través de 
ti, a otros muchos que, como 
tú, lo más seguro es que estén 
desencantados en sus casas sin 
paarticipar en nada. No 
arriesguemos lo que nos ha 
costado persecución, clandes
tinidad, cárcel y fusilamien
to. No podemos seguir dando 
más este espectáculo como 
cuando hacemos una asam
blea y, lejos de discutir el pro
blema de la vivienda, os en
frentáis hombres con el mis
mo objetivo, como Cea y tú, 
desencantando a los asistentes 
y viendo cómo con este tipo de 
actitud no se les garantiza ca
sa ni que se legalicen situacio
nes anómalas, como compras 
ilegales, patadas en las puer
tas etc. etc. 

Por no extenderme más ni 
ser pesado para ti , ni para el 
lector, ya te matizaré otros as
pectos de los cuales me acusas 
como presidente del distrito 
11. Y desde estas líneas, al 
igual que hemos dicho a Fran
cisco González Adrada, decir
te que juntos podemos. 

José María VELASCO 
Concejal Pte. Distrito 11 
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Hace unas semanas apare
cieron en este semanario unas 
reflexiones sobre el Centro 
F.l.A. Después aparecieron 
unas matizaciones sobre esas 
reflexiones y, en la pagina 
contigua, un escrito sobre la 
LOGSE, firmado por Teresa 
Galeote Dalama, concejala de 
IU. ¿Qué casualidad? ¿o fue 
coincidencia? 

Digamos a esta concejala 
que deje y pida al MEC lo 
que es del MEC en sus com
petencias y responsabilida
des, contraídas por la puesta 
en marcha y desarrollo de la 
LOGSE: escolaridad obliga
toria gratuita de calidad y ti
tulaciones hasta los 16 años, 
y pidamos y exijamos al FIA 
lo que es del FIA, a su respon
sable directo que es el conce
jal de Educación e indirecta
mente al ayuntamiento que 
somos todos, con el alcalde a 
la cabeza. 

Las ~atizaciones que hace 
el claustro del FIA (centro pa
ra chicos que tienen cabida 
en la escolaridad obligatoria) 
comienzan criticando el pasa
do y, seguramente , tendrán 
razón y, seguramente , hasta 
será culpa de alguien ¿a que 
sí?, pero ¿a qué conduce el 
pasado si no es para aprender 
a no repetir los errores come
tidos? Y hablan de la desau
torización de la Inspección 
Técnica del MEC por las la
mentables condiciones del 
centro. ¿Solamente dice eso el 
tal informe? Pregunto: ¿Ha
bla de la desorganización caó
tica que hace imposible que 
se desarrolle , mínimamente, 
cualquier metodología y, por 
lo tanto, imposible, alcanzar 
cualquier objetivo? 

No hablan ustedes de que 
en el centro FIA hay matri
culados 80 alumnos y 9 pro
fesores, ni que las horas lec
tivas de los profesores son de 
15 horas semanales. 

Que desarrolle el concejal 
el proyecto de reforma del 
FIA, elaborado y evaluado en 
25 millones, para ejecutar en 
doble anualidad, que se aco
metan con eficiencia las obras 
propias de conservación y 
mantenimiento , que se dote 
al centro de una asignación 
económica y luego ... a !'taba-

PUERTA DE MADRID 

Sobre 
el Centro F.I.A. 

jar. Y que sea el concejal el 
responsable de exigir, quepa
ra eso está. 

Muchas veces se pide que 
dimitan los concejales y tam
bién hay que pedirles que di
mitan cuando no son capaces 
de exigir que se cumplan las 
obligaciones de cada cual. 

¡O es que el concejal ha 
empezado a exigir y ustedes 
han pegado un rebotazo , am
parándose en que antes de pe
dir hay que dar? 

Dígase lo que haya que de
cir. Todos los ciudadanos he
mos oído comentar una vez al 
concejal, en unas declaracio
nes a este semanario , dicien
do que el coste del FIA se 
acercaba a los 100 millones de 
pesetas. Después se matizó 
que no, que eran 100, casi 
100, cerca de 100. Ochenta 
millones. Nos enteramos que 
hay chicos de otros pueblos y 
tres profesores de la C.M. 
Sea, y dejémoslo pues , en un 
coste anual para el ayunta
miento de 50 millones. ¡Ya 
son millones! Ya son millones 
para 80 chicos. Amortizar 
una plaza escolar de estos chi
cos, le cuesta a las arcas del 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares 625.000 pesetas chi
co/año. Más caro que mandar 
a cada chico un año para que 
hagan un curso académico en 
USA. Vendrían con el inglés 
aprendido. Con un idioma 
aprendido , como el inglés, 
podrían insertarse plenamen
te en la sociedad. Rentabili
dad social máxima. ¿Y por 
esto tampoco se pide la dimi
sión del concejal? 

Sigamos matizando. Pero 
del futuro. Sr. concejal: si us
ted no es capaz de arreglar es
to , dimita. Se lo exigimos los 
ciudadanos. Se lo exigimos 
los contribuyentes alcalaínos, 
votantes o no de su partido. 

Dice el claustro que expli
can en un tríptico: «No es un 
centro de formación profesio
nal, ni de talleres ocupacio
nales». ¿Por qué? M e pre
gunto o nos preguntamos, yo , 
y , como yo, muchos ciudada-

nos alcalaínos , ¿por qué no es 
un centro de formación pro
fesional ni de talleres ocupa
cionales? ¿Qué es? ¿Qué ha
cen esos chicos? ¿Qué hacen 
esos profesores? ¿Qué hace 
usted, Sr. concejal? 

Para el fracaso escolar , no 
hay mejor cosa que los cen
tros de formación profesional 
ocupacional , buscando una 
rentabilidad social , con car
go a la sociedad, y que al mis
mo tiempo sea ésta la que se 
beneficie de esa inversión 
socio-económica. ¿No son us
tedes socialistas? ¿No somos 
socialistas? El futuro, seño
res , el futuro. Digan lo que 
piensan o han pensado para 
el futuro. Busquen ustedes en 
el MEC , en la LOGSE, en la 
CM, en la Compensatoria o 
en la Biblia. ¡Donde sea pre
ciso; pero preparen el futuro 
cuando ya saben que el FIA 
no puede ser ni un centro de 
EGB ni un centro de EPA. 

Si la Secretaría de Educa
ción y Cultural local del 
PSOE ha hecho un centrifu
gado conceptual , el claustro 
solo hace un amasijo de pa
labrería propio de «Conduc
tistas». 

Los demás también nos 
alegramos de que los grupos 
políticos se preocupen del 
presente y del futuro y , es de 
considerar, que la Secretaría 
de Educación y Cultura del 
PSOE local, haya expuesto 
unas reflexiones: «Los ciuda
danos tenemos derecho a exi
gir que nuestros impuestos 
estén bien administrados so
cial y económicamente y , nos 
parece positivo, que se hagan 
aportaciones». 

El PSOE tiene que estar 
preocupado por cualquier 
problema social que esté 
planteado en la localidad. Y 
éste lo es. Si además , hace 
unas aportaciones mucho me
jor, es lo que hay que hacer. 

Pedimos, exigimos al con
cejal que , donde correspon
da, haga la exposición de to
das las posibilidades de futu
ro que tiene el FIA, pensan
do en el centro , en los chicos 
que corresponda, y en el 
claustro ... pero no exclusiva
mente . Gracias. 

Felipe BORGUÑO 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
el. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

- INFORMATICA 
- INGLES 
- CONTABILIDAD 
- SECRETARIADO Y 
ADMINISTRATIVO 
DE EMPRESA 

el. Orense, 2 
Tlf.: 881 96 57 

Alcalá de Henares 

VESTUARIO LABOUL 
@mo . 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Mercado Municipal , Planta alta n º 8 

Tlfs. 888 99 96 · 880 90 04 ----
SE VENDE 

CHALET .. 
EN EL VAL 

Telf.: 888 55 94 

Retropalas Alcalá, S.L. 
r.tovi111ientos 

de tierras 
Teléfono 881 33 03 - Alcalá de Henares 
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CARPINTERIA EN GENERAL 
• Muebles· a M«lida • Obras 
• Reformas • Restauraciones 
• Revf!stimientos Interiores 

CENTRO MUNICIPAL DE EMPRESAS 
Clra. de Oagnazo. Km. 1.800 - Nave A-4 

Teléfs.: 883 09 68 - 320 65 99 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

PUERTAS 
PIQUERA 
• DE SEGURIDAD 
• DE INTERIOR 
•FRENTES 

DE .ARMARIOS 
• CUBRE 

RADIADORES 
OFERTAS EN PUERTAS 

Facilidades 
de pago 

c1. Escuda' pfo , . 1 - Tclf. : 882 81 77 
ALCALA D..E HENARES 

PORCELANAS ALCALA 
Centro Municipal de 

Empresas, T. 5-7 
Carretera de Daganzo, 

Km. 2'300 
Telf. : 882 94 08 

ALCALA DE HENARES 

Ponga su anagrama 
en vajillas, jarras, relojes o 

cualquier artículo 
de porcelana. 

Gran surtido para bodas, co
muniones, bautizos, etc. 

TV. VIA SATELITE 
ANTENAS COLECTIVAS 
PORTEROS AUTOMATICOS 

._.. ____ 11ANTENIMIENTOS 

\T\H DE \IA TERIAL 
Antenas-Porteros 

eunión.1.L 
SERVICIOS TECNICOS REUNIDOS 

d Cervantes, 6 
Telf.: 881 51 73 

ALCALA DE HENARES 

el Dr. Layna Serrano, 18 
Telf. (911) 21 06 85 
GUADALAJARA 

ALQUILO O VENDO 

LOCAL COMERCIAL 
TOTALMENTE ACONDICIONADO 
• En Iviasa Ctra. Daganzo 

• 100 m/2 
• Esquina a dos calles 

Telf.: 880 25 12 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONO:MICO-

el . Simón Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Telf. : 911 / 25 03 07 
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Gacetillas complutenses 
Madrid, Madrid, Madrid ... 

Por alusiones directas a 
mi amigo Sergio Coello, que 
diría un político, aprovecho 
la ocasión para traer a cola
ción el tema de la relación 
entre la Villa y Corte y 
nuestra ciudad comenzando 
por puntualizar algo que 
considero importante: Mi 
repulsa no va en modo algu
no dirigida hacia la ciudad 
de Madrid ni hacia sus ha
bitantes, sino que exclusiva
mente se centra en ese estú
pido y dañino centralismo 
-dañino no sólo para los 
periféricos sino también pa
ra los propios madrileños
que tanto perjuicio ha cau
sado a nuestra ciudad a lo 
largo de los años ... Repulsa 
que, por supuesto, hago 
también extensiva a todos 
aquellos que, contra toda ló
gica y contra toda justicia, 
siguen empeñados en defen
der ese centralismo obtuso 
del Burro grande ande o no 
ande. 

Hasta esta aclaración, no 
puedo evitar la tentación de 
recordar varios detallitos 
que demuestran hasta qué 
punto el dichoso centralis
mo continúa vivito y co
leando todavía hoy; y si 
bien algunos de los casos no 
pasan de ser anécdotas, mo
lestas eso sí, en otras ocasio
nes podemos encontrarnos 
con problemas realmente 
graves y perjudiciales para 
nuestra ciudad. Pero vaya
mos al grano: 

En una publicación de 
hace varios años que lamen
tablemente no he consegui
do encontrar, un sesudo in
vestigador demostraba feha
cientemente -el subrayado 
es mío- que las calzadas 
romanas Mérida-Zaragoza 
y Segovia-Cartagena se cru
zaban en Madrid coinci
diendo sus antiguos traza
dos, creo recordar, con el 
paseo de la Castellana y la 
calle de Atocha... Sin co
mentarios, por supuesto; a 
lo que se ve, este señor des
conocía no sólo que Madrid 
fue fundación árabe, sino 
que existió en tiempos de los 
romanos un lugar llamado 
Compluto situado a una 
treintena de kilómetros de 
allí. Y en cuanto a los mo
saicos y los yacimientos ar
queológicos, pues ya se sa
be... Inventos de paletos 

para presumir de antigüe
dad. 

Claro está que más grave, 
aunque sólo sea porque es
tá grabado en piedra, es el 
desaguisado histórico perpe
trado en la madrileña plaza 
de Colón; allí, y concreta
mente en los pedruscos 
-perdón, esculturas- que 
jalonan dicha plaza por la 
parte de la calle Serrano, es
tán escritos los lugares co
lombinos. Y, pásmense, la 
entrevista del almirante con 
los Reyes Católicos viene 
ubicada... ¿Lo adivinan? 
Sí, en Madrid. A lo mejor, 
hasta es mentira que Isabel 
y Fernando vinieran de vez 
en cuando a Alcalá; ya se sa
be de lo que son capaces los 
historiadores de pueblo con 
tal de dar lustre a los mis
mos. 

Dejemos la simple anéc
dota para entrar en algo in
finitamente más preocupan
te recordando que el señor 
Villapalos, rector de la auto
proclamada universidad 
Complutense -que es como 
vender vino de Valdepeñas 
con la etiqueta de Rioja
no contento con apropiarse 
de un gentilicio que no le 
pertenece, pretende ahora 
nada menos que remontar el 
origen de la universidad 
Central madrileña, fundada 
en el siglo pasado, nada me
nos que a 1293 birlándonos 
los Estudios Generales esta
blecidos en nuestra ciudad 
por el rey Sancho IV de Cas
tilla... Precursores de la 
universidad de Alcalá, pe
ro independientes de ésta y, 
por supuesto, aún más de la 
de Madrid, dándose de cir
cunstancia de que estos Es
tudios Generales, fundados 
dos siglos antes de que Cis
neros pusiera la primera 
piedra de nuestra universi
dad, fueron una institución 
municipal. Es pues a la ciu
dad de Alcalá, y también 
por supuesto a nuestra uni
versidad como entidad alca
laína que es , a quienes les 
corresponde celebrar el año 
que viene el séptimo aniver
sario de los Estudios, sin 
que los señores de la univer
sidad madrileña tengan por 
qué tener vela en un entie
rro donde nadie les ha lla
mado. Y es que, como se les 
deje, son capaces de acabar 
quitándonos hasta la parti
da de bautismo de Cervan-

tes; y yo, la verdad, no es
toy precisamente por esta 
labor. 

Las patrullas ciudadanas 
El tema es preocupante: 

Los vecinos de ciertos ba
rrios castigados por el azo
te de la droga se han harta
do y se han echado a la ca
lle. No me resulta nada fá
cil opinar sobre un asunto 
tan espinoso, pero no obs
tante voy a hacer dos afir
maciones: En primer lugar, 
nadie puede tomarse la jus
ticia por su mano; pero asi
mismo, los ciudadanos tie
nen todo el derecho del 
mundo a exigir de las auto
ridades competentes la apli
cación de las leyes y la cus
todia del orden público. Y 
si hay personas no sólo des
contentas, sino también tan 
sumamente irritadas, es 
preciso convenir que algo no 
está marchando bien. 

Cierto es que el problema 
de la droga resulta ser tre
mendamente complejo y su
mamente difícil no ya de re
sol ver sino también, inclu
so, de abordar; y, por su
puesto, no voy a incurrir en 
el error de ofrecer fórmulas 
mágicas de las que cierta
mente carezco. Eso sí, estoy 
convencido de que este pro
blema no debería ser utili
zado como arma arrojadiza 
por unos y otros sino que, 
por el contrario, sería suma
mente deseable un consen
so entre todos los sectores 
sociales y políticos de la 
ciudad como única manera 
de afrontarlo con las sufi
cientes garantías. No se 
puede hacer dejación de es
te tema, por supuesto, pero 
resultaría también muy per
nicioso recurrir a la dema
gogia y a la palabra fácil en 
una cuestión tan dramática 
como es la que nos ocupa. 
Parafraseando a la jerga en 
uso a nivel nacional se tra
ta de una cuestión de esta
do en la que todos estamos 
implicados y en cuya reso
lución todos deberíamos 
participar no desde la polé
mica sino desde la coopera
ción, cada cual por supues
to desde sus legítimos pun
tos de vista. Pero si nos pa
ramos a discutir si son gal
gos o podencos, puede ser 
que cuando nos queramos 
dar cuenta sea ya demasia
do tarde. 

José Carlos CANALDA 
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A contraviento 

Sin ríos 
Habrá que 

ir haciéndose 
a la idea de cam
biar el apellido a 
nuestra ciudad y 

dentro, haga 
de las suyas a 

lo largo y ancho 
de su cauce. 

El Guadiana 
llamarla algo así como Alcalá de 
Nada. Aunque nos hayan enve
nenado el río la semana pasa
da -por enésima vez, por 
cierto- dudo mucho de que 
sirva para algo arremeter con
tra unos u otros. Lo que le está 
sucediendo al viejo río de las 
piedras es el «Suma y sigue» de 
una larga tragedia general de
rivada fundamentalmente de 
que somos una sociedad que 
nunca ha amado, de verdad, a 
sus ríos. Salvo contadas excep
ciones que confirman la regla. 

Y a está bien de martingalas 
y palabras bonitas dichas con la 
boca pequeña. Basta dar una 
vuelta por la Península con los 
ojos abiertos - que es lo que 
suele hacer un diez por ciento 
de la gente que sale al campo, 
o quizá ni siquiera eso- para 
comprobar cómo esas corrien
tes que, desde el nacimiento 
hasta la desembocadura, llevan 
agua, vida y la sabiduría de los 
pueblos que bañan, son ya un 
entramado de cauces agonizan
tes; una confusa red de venas 
resecas y agostadas por las que 
ya sólo circula el aire triste de 
la desolación. A los ríos españo
les, incluido el nuestro, no se 
arrojan exclusivamente las sus
tancias industriales que se deri
van del excremento venenoso 
del progreso, sino también - y 
eso me parece mucho más grave 
todavía- la indiferencia de 
quienes bebemos de sus mismas 
aguas. 

A nuestros ríos -de los Pi
rineos hacia abajo- les hemos 
dado muchísima coba: pone
mos sus nombres a nuestras ciu
dades; les dedicamos tiernísi
mos poemas para que se nos 
rinda Eloisa y se siente debajo 
de ese almendro que hay en la 
ribera; paseamos de una a otra 
orilla, las imágenes de nuestros 
santos embarcados y vestidos 
de gala; echamos a sus aguas 
enfermizas cuatro patos para 
que hagan politiquería barata 
a nuestro favor y hasta pinta
mos unos cuadros al óleo plas
mando para la posteridad sus 
meandros y chorreras, que da 
gusto verlos. 

Pero a la hora de la verdad, 
cuando hay que tratarlos como 
lo que son: criaturas vivas que 
han de ser protegidas, alimen
tadas y educadas en su rebel
día, si te he visto no me acuer
do y no gastamos un maldito 
duro en su cuidado ni movemos 
un dedo para impedir que el 
bárbaro, que seguimos llevando 
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- y crecí a pocos kilómetros de 
sus abundantes y remansadas 
aguas- ya no existe , sencilla
mente. Tras el Embalse del Vi
cario, no tiene más líquido que 
el que le prestan sus afluentes 
Bullaque y Zújar. Hasta su 
caudal subterráneo se ha evapo
rado regando futuras palomitas 
de maíz, de ésas que luego te 
atruenan los oídos en los cines 
de ahora. 

Ríos irreductibles de monta
ña como el Najerillas, el Este
na y el Garona son hilillos de 
agua y barro en los que bo
quean desesperadas cuatro tru
chas con madera de supervi
viente. El Ebro, el Tajo y el 
Guadalquivir, a su paso por las 
ciudades a las que prestaron 
durante siglos esplendor y 
grandeza, son inmensas cloacas 
a las que se lanza todo lo que es
torba o hace daño. 

Eso sí, de vez en cuando, se 
inaugura a bombo y platillo 
una depuradora en algún pun
to de su cauce, un poco más 
abajo de donde seguimos em
ponzoñando el río y un poco 
más arriba de donde continua
mos permitiendo que sus aguas 
infectas se pierdan en el mar, 
como se pierde la heroína mez
clada con matarratas en las ve
nas agujereadas de cualquier ti
racantos sin esperanza. 

A los ríos españoles estamos 
tirando nosotros mismos cosas 
que ni siquiera el monstruo de 
Frankestein -aquél que arro
jaba florecillas de una en una y 
sólo por error lanzó a la niña
se atrevería a lanzar: coches re
ventados y conseguidos a pun
ta de navaja, neumáticos abier
tos en canal como los cerdos, 
fuel quemado, latas vacías, tra
pos negros como el carbón con 
los que hemos dejado el embe
llecedor de la moto como los 
chorros del oro; animales muer
tos a los que sigue buscando el 
dueño desesperadamente y un 
sinfín de desperdicios que al
gún día nos serán devueltos por 
la fuerza. Y si gracias a la Vir
gen de la Cueva llegan las tor
mentas, dejamos que se enva
lentonen hasta los arroyos y se 
desperdicien en el mar. 

Si yo fuera río empezaría por 
dejar sin apellidos a las ciuda
des que se han estado aprove
chando de mí sin ningún mira
miento. Nada de Miranda de 
Ebro o Lora del Río, Miranda 
y Lora a secas. Y así con todas. 
De momento. 

Sergio COELLO 

... 
TEATRO SALÓN 

CERVANTES 

COMEDIA 
27, VIERNES, 22 h. - 28, SABADO, 19 y 22 h 

29, DOMINGO, 19 h. 

PRODUCCIONES S.C. presenta: 

«TU Y YO SOMOS TRES» 
de Enrique J ardiel Pon cela 

por orden de aparición: 
Isabel Carmona, Nieves Villena, Angel de Andrés Ló
pez, Empar Ferrer , Mercedes Alabán , Paco J. Barbe
ro, César Sánchez , José Galotto, Paco Peña, Victoria 
Enguidanos, Natalia Dicenta, Gaspar Cano, Angel Par
do , Antonio Carrasco. 

Dirección: Angel Ruggiero 
PRECIOS: Butaca de Patio: 1.000 Ptas; Butaca de Anfitea
tro: 800 Ptas; Silla de Palco: 600 Ptas. 

27 DE MARZO «DIA INTERNACIONAL DEL TEATRO» 
50 % Descuento en todas las localidades 

PROXIMAMENTE 

CONCIERTO EXTRAORDINARIO DE PRIMAVERA 
1, MIERCOLES, 21 h 

ORQUESTA DEL CONCENTO 
MUSICAL CAPELLA BYDGOSTIENSIS 

(~olonia) 

PROGRAMA: Concierto para violoncello y orquesta de Do 
Mayor (A. Vivaldi), Las Cuatro EStaciones, (los Concier
tos para violín y orquesta Op. 8 nº 1, 2, 3, 4) (A. Vivaldi). 

PRECIOS: De 1.000, 800 y 600 Ptas. 
Con la col~boración de CAJA MADR.ID. 

._ 

3, VIERNES, ·22 ~- - 4, SABADO, 19 y 22 h. 
5, DO-MINGO, 19 h. 

((LA PERRICHOLA O LA CARROZA DE ORO)) 
de Próspero Merimée. 

Con PEPE VIYUELA, ALBERTO MAGALLANES, 
JOSE MARIA BARBERO, PACA GABALDON, 

MARA GOYANES y MIGUEL NIETO. 
PRECIOS: De 1.000, 800 y 600 Ptas. Con la colaboración de 
la RED DE TEATROS DE LA COMUNIDAD DE MADRID. 
C/. Cervantes , sin. ALCALA DE HENARES. Tlf.: 882 24 97 

28 de marzo de 1992 



En toda ciudad que se 
precie es importante , entre 
otras muchas cosas , la segu
ridad de sus ciudadanos. Es 
por ello por lo que toda 
a quella situación que pueda 
suponer un peligro potencial 
ha de ser recogida lo antes 
posible como forma -la me
jor- de evitar futuros per
cances. 

Inventaria de chapuzas 

Trampas p ara pea tones 

do en su día en esta sección, 
las «aceras» - o por hablar 
con más propiedad las no
aceras- de la plaza de la 
Cruz Verde. Tal como refle
ja la fotografía , el paso de 
peatones se salva con un sim
ple tablón que no debe de ser 
demasiado cómodo para las 
personas ancianas o impedi
das que precisen cruzar la 
calle en este punto. Fíjense en las dos fotogra-

fías que hemos seleccionado 
esta semana. El pozo abier
to está situado en la parte 
trasera de la antigua fábrica 
de Forjas, en un descampa
do que es lugar de paso ha
bitual para numerosas per-

COMUNIDAD DE PROPIETARIOS 
COMPLEJO 

« MIGUEL DE CERVANTES» 
C/. Mayor, 59 - 61 

ALCALA DE HENARES 

ANUNCIO 

Se ha convocado Asamblea General de Propietarios , 

a celebrar el día VEINTIOCHO DE MARZO A LAS 

DIECISElS HORAS en primera Convocatoria, y a las 

DIECISEIS TREINTA HORAS en segunda convocato

ria , en las Oficinas de la Comunidad de Propietarios del 

Complejo Miguel de Cervantes. 

La citación a los comuneros se ha enviado por correo 

junto con el ORDEN DEL DIA. 

Alcalá de Henares. 17 de marzo de 1992 

JUNTA DE VIGILANCIA. 

YIUSY 
~ 

~ NOVIAS, MADRINAS 
,,y COMUNIONES 

el. Mayor, 27 ·Primer piso· Telf.: 889 36 66 · ALCALA DE HENARES 

28 de marzo de 1992 

sonas, entre ellas muchos ni
ños. Como puede apreciar
se, la protección es nula y el 
riesgo de caída grande. 

Pasemos ahora a la segun
da fotografía que vuelve a 
insistir en un terna ya trata-

BAR·RESTAURANTE 

La Mío santina 
ESPECIALIDAD EN COCINA ASTURIANA 

* MENU DIARIO: 
675 Ptas. /persona 

* BANQUETES, 
COMUNIONES, 
COMIDAS 
DE EMPRESA ... 

* VIERNES, SABADOS Y 
VISPERAS DE FESTIVOS 

CENAS MUSICALES 
2 MENUS A ELEGIR, 

POSTRE, CHAMPAGNE ... 
Y MUSICA EN VIVO 

2.800 Ptas./persona 

en CAMARMA DE ESTER UELAS 

Reservas: Tlf.: 885 74 59 
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Las confidencias de Don Miguel 

Hace cincuenta años: Miguel Hernández 
1942, 28 de marzo: en la celda número 100 de la cárcel de Alicante mue

re sin haber cumplido los 32 años, destrozado por la tuberculosis, el ma
logrado poeta, el gran tipo humano víctima de la más negra de las Espa
ñas -otra víctima más de la desdichada guerra incivil- que fue Miguel 
Hemández Gilabert. Y murió, dicen, con los ojos pavorosamente abiertos, hasta el punto 
de que nadie fue capaz de cerrárselos. En una caja de madera blanca y sin forrar fue 
llevado su cadáver al cementerio de Alicante. Alli sigue, en el nicho número 1.009. Bajo 
su nombre sólo una palabra: POETA. 

Días antes, el 4, en la pri
sión, contrajo matrimonio 
canónico conJosefa Manre
sa Marhuenda, su Josefina. 
Poco después escribía aque
llo de 

Adiós hermanos, camara
das, amigos 

despedidme del sol y de 
los trigos ... 

Y en la madrugada del 28 
de marzo, cuando en su tie
rra levantina se cuajan los 
campos de flores y azahares, 
cuando todo huele a vida 
primaveral, a milagrosa re
novación anual de vital ex
plosión, se apagaba su vida 
malograda mientras musita
ba «Josefina, qué desgracia
da eres ... ». 

Había nacido en la levíti
ca Orihuela, la Oleza miro
niana. Su padre negociaba 
con un pequeño hato de ca
bras. En su humilde casa de 
la calle de Arriba, cabe el ro
coso monte de San Miguel, 
vivió muchos años el poeta. 
Y aún se conserva una de las 
tres higueras que plantó en 
su mínimo huerto. En esta 
pequeña vivienda transcu
rrieron sus primeros años 
marcados por la rudeza del 
padre, el bucolismo de la 
ayuda a la casa pastoreando 
las cabras y su asistencia a la 
escuela del A ve María de
pendiente, para los niños po
bres , del clasista Colegio de 
Santo Domingo, de los 
jesuitas. 

Asustadizo y desasosega
do, incómodo en su diferen
ciación social, destaca por su 
inteligencia. Pero aunque 
los jesuitas quieren que con
tinúe sus estudios, pronto ha 
de abandonarlos para dedi
carse al pastoreo por tajan
te orden paterna. 

En el Colegio conoció a 
otro gran malogrado , a José 
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Marín Gutiérrez , «Ramón 
Sijé», que le presta sus li
bros, le hace conocer a sus 
primeros poetas costumbris
tas, Gabriel Galán y Vicen
te Medina, y le introduce en 
su grupo del «Horno de Fe
nolh> donde el lirismo y la 
amistad le hacen crecer al 
tiempo que en 
edad, en madu
ración y deseos 
de superación. 

hijo que muere pronto. Se 
instala en Cox. Viaja a Mos
cú. Escribe sus «aceitune
ros». Terminando la guerra, 
nace su segundo hijo ... 

Desde el frente andaluz 
quiere pasar a Portugal por 
Huelva. Es detenido y tras
ladado a la cárcel de T orri-

Oleza se le 
empequeñece. 
Con su maleta 
llena de versos 
viaja a Madrid 
a finales de 1931 
para volverse 
poco después a 
su pueblo y pu
blicar al si
guiente año, en 
Murcia, su pri
mera obra, su 
«Perito en lu
nas». Estimula
do por ella y con 
ella bajo el bra
zo reemprende 
la aventura ma
drileña en 1934 
trabajando con 
Cossío en «Los 
toros» para sub-
sistir, conocien

Miguel Hemández dibujado por A. Buero 
Vallejo. 

do a los Altolaguirre, Zam
brano, Cernuda, Alberti, 
Aleixandre , a Federico y a 
tantos otros unidos en la 
edad y en las ilusiones y se
parados , cercenados, engu
llidos históricamente por un 
vendaval de odios. 

Publica «El silbo vulnera-
do» y «El rayo que no cesa». 
Vuelve a su levante. España 
estalla. Regresa a Madrid y 
se alista en las Milicias Po
pulares del Quinto Regi
miento. Escribe «Viento del 
Pueblo». Casa con Josefina. 
Recorre los frentes cercanos 
a Madrid como Comisario 
de Cultura. Nace su primer 

jos en Madrid siendo pron
to puesto en libertad. Regre
sa a Orihuela donde es de
nunciado por un tal Morell 
y devuelto a Madrid, esta 
vez a la cárcel de Conde de 
Toreno, donde conoce a 
Buero Vallejo que le hace ese 
dibujo-retrato de todos co
nocido. Es condenado a 
muerte. Se le indulta y mar
cha trasladado a Palencia. 
Regresa a Yeserías , para re
calar en Alicante , previo pa
so por Ocaña , en el verano 
de 1941. Es el tiempo del 
«Cancionero y Refranero de 
ausencias», de las visitas de 
Josefina y de su hijo , del 

hambre y su «Nana de la ce
bolla». Y es el tiempo de ír
sele la vida de entre las ma
nos hasta quedar su muerte 
registrada en el Libro 21 , 
pág. 507 del Registro Civil 
nº 1. 

Fue un poeta maldito. Pe
ro fue un poeta vivo que 
amó , luchó, sufrió y murió 
por sus ideales. Fue otra víc
tima más de aquella maldi
ta guerra. Y fue un gran pa
triota que quiso lo mejor pa
ra su país, barrido trágica
mente por el ciego temporal 
de la historia. Pero sigue vi
vo. Hizo historia. Sus versos 
están ahí. De sus verdugos 
nadie se acuerda. Ni siquie
ra para despreciarles. Pero 
desde su obra, añoraremos 
siempre su sensibilidad. 

Cuando en la nochebuena 
de 1935 murió prematura
mente, de repente, Ramón 
Sijé, su compañero de la in
fancia, sin haber cumplido 
veintitrés años, Miguel es
cribió la -para mí- mejor 
elegía de la lengua castella
na, que dedicó a la novia del 
malogrado amigo. Su lírica 
desgarradora estremeció al 
sensible Juan Ramón , que 
llegó a calificarla de extraor
dinaria y excepcional cuan
do se publicó en «La revista 
de Occidente», por tratarse 
de poesía pura , de un poema 
vívido. Es su «Elegía» . 

Hoy , cuando evocamos 
los cincuenta años de la 
muerte de Miguel Hernán
dez en la cárcel de Alicante , 
yo quiero recordar aquí el fi
nal de aquella elegía que el 
mismo Miguel leyera al 
inaugurarse en Orihuela a 
principios de 1936 una lápi
da en recuerdo de su amigo 
Ramón Sijé , aquel final que 
estoy seguro oirá el poeta , 
que fue su autor , allá por 
donde se encuentre , que los 
hombres como Miguel Her
nández son inmortales. 

A las aladas almas de las 
rosas 

del almendro de nata te 
requiero, 

que tenemos que hablar 
de muchas cosas, 

compañero del alma, com
pañero . 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Han dicho en varias oca
siones que siempre, al man
cillar una cuartilla para es
cribir algo, se tiene en la 
mente a una o varias perso
nas a las que, inconsciente
mente, se dedican las letras. 
Y esto parece ser muy cierto 
en esta ocasión porque el 
cronista no logra soslayar la 
imagen de cierto Antonio, 
obeso y empedernido fuma
dor de charla fácil y que sa
be lo que es el trabajo desde 
los tiempos de sus niñez pri
mera. No, no es difícil hil
vanar con él sartas de re
cuerdos que siempre mere
cen ser escogidos para darles 
una relativa inmortalidad. 

Un recuerdo 
da, el cine Palacio de la Mú
sica, Los Sótanos, Ministe
rio del Aire, el barrio de la 
Concepción, los Nuevos Mi
nisterios (que sólo están fo
rrados de piedra .del Gua
darrama, subraya mi nico
tinizado amigo), el edifi
cio España, la Torre de Ma
drid, casi toda la Ciudad 
Universitaria, incluidos el 
Clínico y la Clínica de la 
Concepción; el Gran Hos
pital, el Instituto Nacional 
de Industria, Galerías Pre
ciados, Puente de CEA, la 
colonia del Viso, el palacio 
de la Moncloa, los juzga
dos de la plaza de Castilla, 
la Maternidad de O'Don
nell, el Banco Exterior de 
España y otros edificios no 
tan grandes, por lo que se 
nos pierden entre las volu
tas de humo azulado y ma
loliente. 

para la Cerámica Estela 

La conversación con An
tonio ha comenzado anali
zando esas veinticuatro pos
tales a las que ambos califi
camos un día de jóvenes; jó
venes porque sólo tienen 
treinta años. Quién los pilla
ra. Pero entre ellas no está 
ninguna fotografía -pues 
eso son, fotografías- en la 
que aparezcan, cuando me
nos, Francisco Marcos Sola
na, el encargado general, o 
el árbol aquel que hacía 
guardia a la puerta misma de 
la Estela y que parecía pri
sionero de una tremenda ve
rruga; ni la chimenea, de 
treinta y seis metros de altu
ra y cuyo secreto de cons
trucción divulgó don José 
Martínez Oliva. Nada, ni 
una sola imagen de esta in
dustria pudo ser captada por 
la cámara fotográfica de 
«Baldo» Perdigón, autor de 
dichas postales que tanta 
aceptación han tenido, con 
razón, entre los compluten
ses de «nación» o de adop
ción. Tampoco está en el ar
chivo gráfico de «Baldo» 
aquel trenecillo de vagonetas 
arrastrado por cuatro o cin
co mulas cansinas y cuya mi
sión fue, acaso hasta 1940, 
transportar la tierra desde el 
terrero del Zulema. 

Sí, la arcilla venía, casi 
por su propio peso, desde el 
principio de la cuesta del 
Zulema y, luego, el retorno 
de las vagonetas estaba a car
go de las sufridas mulas. La 
arrancaban esforzados mu
chachotes que casi siempre 
eran naturales de Torres, o 
de Villalbilla, por el expedi
tivo sistema del cartucho de 
dinamita. Los raíles no su
ponían un impedimento gra
ve para la circulación de los 
escasísimos vehículos de mo
tor que entonces circulaban 
por ese tramo de carretera, 
pues su resalte estaba ate
nuado con pegotes de la mis
ma arcilla; arcilla suave y 
compacta a la vez, tanto que 
era útil para hacer cántaros, 
tiestos, barreños, e incluso 
esculturas. 

La conversación experi
menta un retroceso, mucho 
más allá de 1919, en que co
menzó a verse la cerámica 
Estela, y ambos interlocuto
res tratamos de hacer el cál
culo del número de ladrillos 
que hubieron de ser amasa
dos y cocidos a finales del 
XV y durante el XVI, o más, 
para construir los conventos 
de Alcalá y casi todos los co
legios mayores universita
rios. Cuando la calculadora 
ya produce más humo que 
números decidimos dejarlo. 
Entonces pregunto: «¿Y sa
bes tú, Antonio, cómo los 
hacían?». Antonio anticipa 
una respuesta de Perogrullo: 
«Pues igual que los ponían 
para hacer pared, de uno en 
uno». Luego recordarnos a 
nuestro común amigo Cesá
reo que acaso perdiera lasa
lud cociendo ladrillos por el 
sistema del «hormiguero», 
tan primitivo como eficaz, 
pues permitió al citado Ce-

sáreo y a su hermano Alejan
dro ascender en el escalafón 
de la econoll\ía local hasta tal · 
extremo que ni ellos mismos 
fueron capaces de soñarlo. 
Duro , duro fue su esfuerzo 
y, por ello, justa la retribu
ción. 

El ladrillo -seguimos 
recordando- era cocido con 
carbonilla que, hasta los 
años cuarenta, llegaba por 
ferrocarril a Alcalá para ser 
acarreada a la fábrica des
pués, en camiones. De esta 
materia prima llegó a consu
mir la cerámica Estela seis
cientas toneladas mensuales, 
para una producción que lle
gó a ser de doscientas mil 
piezas diarias, tanto de la
drillo corno de especiales. 
Mientras Antonio succiona 
el cigarro y expele humo 
-acaso en memoria de 
aquella chimenea- el cro
nista, entre toses, acierta a 
recordar dos nombres de 
otros tantos trabajadores 
ejemplares: Liguerín y Ta
bares. A estos les daba lo 
mismo descargar en el mue
lle de la estación carbonilla 
que cemento, sólo querían 
una retribución inmediata y 
dos o tres días libres para 
gastarla corno si fueran gran
des señorones. Y lo eran, 
aunque pobres casi siempre, 
salvo esos días de ejercicio 
señorial. De ellos cuentan las 
crónicas hechos admirables, 
así es que calla pluma, que 
hoy, además, no se trata de 
ellos. 

Otro cálculo que hemos 
dejado sin hacer, por impo
sible, son los edificios que la 
inhabitable urbe matritense 
posee y que están hechos con 
tierra de Alcalá. A vuelaplu
ma nos salen los siguientes: 
la actual Casa de la Mone-

Entre toses le propongo 
que dediquemos un recuer
do a aquel palentino admi
rable que se llamó Cándido 
Germán Ortiz y a su esposa 
doña Estela Pérez de Santia
go, que comenzaron su in
dustria, cuando en Alcalá só
lo había dos tejares, con só
lo cuarenta obreros, y que 
cuarenta años después llega
ron a ser algo más de tres
cientos, pese a la mecaniza
ción de los trabajos. Acepta
da mi propuesta, hago pun
to final para no superar el es
pacio que el periódico me 
marca. Esperemos que pró
ximamente la Perla del 
Caribe entre en la órbita 
del consumismo, y los be
neficios del tabaco revier
tan en los propios cubanos, 
pasando por W all Stret y 
previo pago de impuestos «a 
la española». A ver si enton
ces mi querido amigo e in
terlocutor gratísimo, deja de 
fumar por incapacidad eco
nómica. 

José GARCIA SALDAÑA 

VACACIONES EN MARBELLA 
EN MULTIPROPIEDAD: EL MEJOR PRECIO 

El sistema multipropiedad le permite, con un solo pago, ser pro
pietario de su Residencia Vacacional, durante toda su vida. 

Y además, podrá intercambiar su estancia en otros lugares del 
territorio nacional o, en los lugares que Vd. elija en 70 países del 
mundo. 

CON ESCRITURA ANTE NOTARIO 
LLAMENOS AHORA, Y LE INVITAREMOS A PASAR UN FIN DE SEMANA . EN LA 

ZONA DE CALAHONDA·MARBELLA· PARA CONOCER LA MULTIPROPIEDAD 

el. Cervantes , 2 - 2° C - Tlf.: 880 85 84 
ALCALA DE HENARES 

28 de marzo de 1992 

DURANTE ESTE MES 
OBSEQUIO DE UN VIAJE FIN DE SEMANA 

A LOS PRIMEROS COMPRADORES 

UNICOPAGOPORUNASEMANA 
DE VACACIONES DURANTE TODA LA VIDA 
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Los refranes, esos dichos sen
tenciosos salidos de la sabiduría 
popular, no tienen origen cono
cido. Es más: son anónimos. 
Desde tiempos remotos han ido 
rodando de boca en boca -pie
dra movediza no cría moho
por los intrincados caminos de la 
vida. En el Medievo se asomarán 
tímidamente en los legendarios 
hechos del Poema del Cid y apa
recerán más tarde en los versos 
rimados del Libro del Buen 
Amor; siglos después nos los én
contraremos en las páginas de La 
Celestina y se atropellarán por 
salir de la boca de Sancho Pan
za, con el consiguiente enojo de 
Don Quijote, que se quejaba an
te Sancho porque muchas veces 
los traía tan por los cabellos que 
más bien parecían disparates que 
sentencias. Los refranes siguen 
ahí, no se terminan nunca, pero 
no hay manera de señalar sus 
principios. En nuestros días, Ca
milo José Cela hace uso de ellos 
no para moldearlos a su gusto y 
manera como si Fuesen de arci
lla , sino para dárnoslos a cono
cer colocándolos en su lugar 
exacto. Pero no confundamos los 
refranes con esas expresiones po
pulares - «Lo que Fuere sona
rá»- de gran sentido didáctico 
y , si se quiere, filosófico; o bien 
otras admirativas - «¡ Viva Car
tagena!»- que son flor de un día 
ya que responden al éxito del 
momento en que se vive. Al re
frán hay que traerlo en su mo
mento oportuno. Colocarlo a tro
che moche, sin orden ni concier
to, no tiene razón de ser. Para la 
primera autoridad de nuestras le
tras, Camilo José Cela - y per-
done el lector que me apoye con 
tanta frecuencia en este gallego 
universal trasplantado a la veci
na Alcarria- , el refrán , y llama 
refrán a «esa frase insignifican
te, de origen anónimo y popu
lar», «ÍUe uno de los primeros de
cires que volaron llamando la 
atención del hombre, y en sus 
originales balbuceos pudo vestir
se y aun disfrazarse con no po
cos nombres, casi todos confun
didores e intercambiables y en 
exceso contingentes y mudadi
zos». 
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El caso es que uno, que se ali
menta de lo que lee, amigo de po
cas palabras para hacerse enten
der -a buen entendedor, pocas 
palabras bastan-, para ir en 
busca de las Fuentes primigenias 
del refrán ha recorrido muchos 
caminos para conocer y palpar 
- ver y creer, como santo To
más- esos Refranes que dicen 
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Lecturas 
El Refranero: 
ese tesoro de sabiduría popular 
las viejas tras el fuego atribuidos 
nada menos que a Iñigo López de 
Mendoza , Marqués de Santilla
na. Y como no encontraba mane
ra de dar con ellos recurrí a Ca
milo José Cela, que con esa ama
bilidad y franqueza tan suyas me 
puso en contacto con Mariano 
Tudela y éste, a su vez, con José 
Esteban, quien puso en misma
nos los dichos refranes editados 
por él.José Esteban es un erudi
to escritor seguntino y, también, 
un editor de libros curiosos y ra
ros que se siente más que orgu
lloso de haber dado a luz el Re
franero del Marqués de Santilla
na impreso en Sevilla en 1508. Si 
echamos una ojeada al catálogo 
de sus obras editadas nos llama
rá la atención esa labor valiosa y 
desinteresada por darnos a cono
cer lo poco conocido en el inmen
so mundo de las letras. Sin áni
mo de lucro, José Esteban edita 
libros de corta tirada para mino
rías insignificantes, tales como, 
por ejemplo, la Carta al serenis
simo, muy alto y muy poderoso 
Luis XIII, Rey christianissimo 
de Francia o bien El cancionero 
de Uppsala, amén de otros no 
menos interesantes y curiosos. 

Y sin embargo, la labor de José 
Esteban , que se desvive por re
cuperar lo que permanece en el 
olvido, apenas es conocida, lo 
que no es de extrañar donde la 
lectura no se practica por los al
tos índices de semianalfabetismo 
que se dan en un país donde el 
hecho de contemplar la televisión 
es sinónimo de cultura . 
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Esas expresiones cortas y co
rrectas, nacidas de la sabiduría 
popular en tiempos en los que la 
palabra escrita apenas se daba, se 
mantienen frescas y lozanas co
mo en el primer día. No pierden 
actualidad, como se dice ahora. 
Es más: todos los paremiólogos 
acuden al Refranero de Santilla
na para engrosar esas largas e in
terminables relaciones de refra
nes. En ocasiones, el refrán es un 
producto de la socarronería po
pular del medio ambiente cam
pesino en el que se desenvolvió; 
en otras, reflejan el deseo, la crí
tica, la malicia y también, ¡cómo 
no!, esa mala uva que nos carac
teriza a los españoles. Para que 
quede impreso en la memoria 

el refrán ha de ser breve, senten
cioso y , sobre todo, rimado. Se 
puede decir que es una frase que 
cabalga entre la prosa y la poe
sía . Sacados de los proverbios 
vulgares, de las enseñanzas bíbli
cas, de las habladurías y murmu
raciones de las gentes, algunos 
refranes, dado su origen antiguo, 
sufren mutaciones gramaticales 
que los vigorizan y rejuvenecen. 
Y si examinamos ese pasatiempo 
literario que son las Cartas en re
franes, de Blasco de Caray, o el 
tesoro idiomático que es el Vo
cabulario de refranes, de Gonza
lo Correas, veremos que en su 
mayoría provienen de los que 
aquellas viejas decían al calor de 
la lumbre, con independencia de 
cambiar el femenino o el singu
lar o que al verbo se le dé otra 
conjugación. Es verdad que exis
ten refranes confusos que no 
acertamos a entender. En los se
gundos consejos que le da Don 
Quijote a Sancho, Icemos que és
te se lamenta de que él, pobre en 
haciendas, no tiene más caudal 
que el de sus refranes. Y añade 
compungido: "Y ahora se me 
ofrecen cuatro que venían que ni 
pintiparados, o como peras en ta
baque, pero no los diré, porque 
al buen callar llaman Sancho». 
Sin embargo, Don Quijote le 
aclara -y nos aclarará- que ese 
Sancho del refrán que acaba de 
pronunciar no es él, puesto que 
no es de buen callar, sino antes 
al contrario: del mal hablar y 
peor porfiar. 
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Aquel periodista sin serlo que 
le daba sopas con honda a quie
nes lo eran profesionalmente y 
que en vida no pudo alcanzar la 
inefable dicha de ver reunidos en 
un volumen sus trabajos perio
dísticos, ni gozar del sublime en
canto de ser nombrado cronista 
oficial de la ciudad, ni alcanzar 
el gozoso don de ser nombrado 
vocal tercero de la Directiva de 
los Condueños; aquel hombre 
dueño de un humorismo fino y 
delicado para quien el mundo le 
era pequeño y el traje le estaba 
grande y que describió como na
die el fluir de la vida alcalaína; 
aquel hombre, digo, era un fiel 
enamorado de los refranes a 
quienes consideraba como verda
deras piezas literarias que orna
ban nuestra lengua. Hablo, cla
ro es, de «Luis Madrona» y de 
sus entrañables Bagatelas. Pero 
dejaremos para otra ocasión a 
«Luis Madrona» y con él a ese 
mundillo de refranes nacidos en, 
por y para Alcalá de Henares. 

Francisco ANTON 

28 de Illarzo de 1992 



Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\l( \l. \

0 

UE HE ,\ RES 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 · 23 13 94 



Hoy 
La Vaguada: 

No lo dude más 
Disponernos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 
desde 1 hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto con grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras al 

ritmo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá . . . . . . . . . . . . . . 880 06 22 / 62 
Casa de Socorro ........... ...... 888 15 21 
Cruz Roja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 15 02 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
lle>llll>ere>s ......................... . 
Bollll>eros Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ............... .. 
Ayu.ntamiento ................... . 
Taxis ................................ . 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto .............. .. 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ...... .. 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles . 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
<lMIC ............................... . 
INFORMA CU ALCALA .... .. 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ....... 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 

MENSAJEROS 
DEL HENARES 

SERVICIOS COMPLETOS Y ASESORIA EN: 
•MENSAJERIA • PAQUETERIA •BUZONEO 
* Reparto a domicilio o a cualquier destino 
* Todo tipo de artículos sin limitación de peso ni volúmen 
* Gestiones con bancos y Organismos Oficiales 

CORRESPONSALES EN TODAS LAS PROVINCIAS 
DE ESPAÑA Y EXTRANJERO 

También aceptamos pedidos por FAX: 882 85 46 

Telf.: 8814085 
28 de marzo de 1992 

- .. - - -. . . . . ... - - . - . ::·..::::.-.: 
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Acompañado por el director general de Patrimonio Cultural, 
LissavetzkJ visitó también el convento de caracciolos 

El consejero de Educación y Cultura visitó la 
rehabilitación del convento de Dominicos 
Este edificio será la futura sede de la escuela y museo arqueológico 

El consejero de Educación y Cultura de la Comunidad de Madrid, Jaime Lissavetzky, visitó en 
la mañana del martes 24 de mano las obras de rehabilitación del convento de los Padres Domini
cos de la Madre de Dios, cuyo última función ha sido la de sede de los juzgados de Alcalá antes 
de la puesta en funcionamiento del palacio de justicia en la calle de los Colegios. 

Lissavetzky realizó la visita 
sin la compañía del alcalde de 
Alcalá , Flor encio Campos, que 
se encontraba en esos momen
tos en la celebración de la se
sión extraordinaria del pleno 
de la corporación municipal cu
yo único tema monográfico fue 
el de la droga. El consejero 
también visitó el antiguo con
vento de Caracciolos, d ond e la 
comunidad también invertirá 
para la creación del archivo 
histórico de Alcalá. 

Mientras se celebraba el ple
no del ayuntamiento, el conse
jero realizó las visitas acompa
ñado del jefe municipal de pro
tocolo y por su director general 
de Patrimonio Cultural de la 
Comunidad de Madrid, Miguel 
Angel Castillo. además de un 
miembro del gabinete de alcal
día d e Alcalá, el alcald e de Ca
marma de Esteruelas, Luis 
Gregorio D íaz. 

Al término de la visita y 
mientras se celebraba todavía 
el pleno municipal sobre la dro
ga , Jaime Lissavetzky celebr ó 
una improvisada conferencia 
de prensa en los salones del ho
tel El Bed el. E l gabinete d e 
prensa del ayuntamiento avisó 
de la visita d e Lissavetzky ya 
iniciada la sesión plenaria. 

El consejero explicó que la 
visita tuvo como motivo prin
cipal el saber cómo están las 
obras del museo arqueológico 
regional , que va a estar ubica
do en Alcalá, precisamente en 
el antiguo convento de la Ma
dre de D ios. «Este año quere
mos dar un impulso importan
te a la terminación de este mu
seo arqueológico regional con 

• • 
EXPOSICION Y VENTAS: 

el fin de que el año 1993 esté fi
nalizad o de forma definitiva. 
El presupuesto de este museo 
corre a cargo de la comunidad 
de Mad rid y se eleva por enci
ma de los 600 millones de pe
setas para su rehabilitación . La 
primera fase d el mismo está en 
torno a los 460 millones , parte 
de los cuales ya se han inverti
do mientras que la inyección 
presupuestaria para 1992 es de 
100 millones. 

P ara Lissavetzky, «tener un 
museo arqueológico de estas ca
racterísticas es muy importan
te. Como lugar de investigación 
va a tener una biblioteca, labo
ratorios. Va a ser otra pieza 
más de lo que es recuperar Al 
calá de Henares como ciudad 
universitaria y ciudad investi-
gadora». , 

La comitiva visitó las obras 
de construcción de la biblio
teca central y del archivo his
tórico de Alcalá , que se sitúa en 
terrenos del convento d e los 

Caracciolos , en la trasera de la 
calle Trinidad. El consejero se
ñaló que espera que esté termi
nado este complejo en el primer 
semes tre de 1993 habíendose 
realizado por parte de la comu
nidad de Madrid y del ayunta
miento de Alcalá una inversión 
de 350 millones de pesetas. «Se 
va a conseguir tener en un mis
mo edificio lo que es la biblio
teca y lo que es el archivo . Co
mo novedoso hay que mencio
nar el que vamos a llegar a un 
acuerdo para fotofilmar los ar
chivos de Alcalá, que son de los 
más importantes de la comuni
dad de Madrid. El objeto de es
to es poder tener una copia 
de seguridad por parte del 
ayuntamiento y por parte de la 
comunidad. A lo largo de cua
tro años va a suponer una in
versión cercana a los ochen
ta millones de pesetas entre las 
dos instituciones. Creemos que 
Alca lá de Henares debe tener 
un tra to preferencial por parte 

REG·UERO 
HERMANOS, S.L. 

Paseo de los Curas, 31 (Pta. del Vado) - Telf.: 889 30 43 / 32 91 - FAX: 889 30 43 

P UERTA DE MADRID 

de la comunidad de Madrid, 
especialmente en este año 1992 
de la capitalidad cultural euro
pea de Madrid». 

Preguntado al respecto, Jai
me Lissavetzky señaló que la 
capitalidad cultural de Madrid 
92 es muy distinta a la exposi
ción universal y a los juegos 
olímpicos puesto que la capita
lidad cultural no conlleva la 
creación de infraestructuras , 
«especialmente una construc
ción emblemática que no se ha 
podido hacer. En cambio sí que 
se ha construidos nuevas in
fraestructuras sobre todo en Al
calá y en Aran juez. Es decir, 
que aunque ha faltado esa in
fraestructura emblemática que 
permitiera que la gente perci
biera más el Madrid 92 , sí que 
se han creado por parte de las 
administraciones. 

Prisión provincial 
y municipal 

El convento de los Padres 
Dominicos de la Madre de 
D ios, situado en la calle de San
tiago , donde se va a asentar el 
museo regional arqueológico, 
cuenta con una rica historia . 
Fue comprado por el ayunta
miento alcalaíno en 1887. El 
convento se fundó a iniciativa 
de doña Juana de Mendoza , hi
ja de los condes de Melito , en 
el año 1582 . Entre los años 
1508 y 1624 se construye una 
iglesia y un convento pequeño 
por la falta de medios económi
cos , para en años posteriores 
ampliarlo. En 1876 se vende al 
duque de Pastrana y del Infan
tado. Durante más de 138 años , 
los dominicos fueron amplian
do el conjunto conventual sien
do éste uno de los más amplios 
de Alcalá , especialmente con un 
espectacular claustro. 

Desde su compra por el 
ayuntamiento , cuando dejó de 
ser convento religioso, pasó a 
convertirse, entre otras cosas , 
en cárcel provincial y munici
pal y últimamente fue cedido al 
ministerio de Justicia para se
de de los juzgados, actividad en 
la que se ha mantenido en los 
últimos años. 

SERVICIO OFICIAL 

TALLERES Y RECAMBIOS: 
Río Salado , 3 - Tlf.: 882 98 89 
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Rifa benéfica a favor del Hospital de Antezana diendo a la petición y mos
trando su satisfacción en 
contribuir a tan humanita
ria empresa. A d emás, «Go
yo», no se sabe cómo, consi
guió también un magnífico 
chándal y una cad ena musi
cal «P anasonic», todo lo cual 
se rifa en combinación con el 
sorteo de la Lotería Nacional 
del día 30 de mayo en bene
ficio del citado Hospital gra
tuito de Nuestra Señora de la 
Misericordia (vulgo de An
tezana), nuestro «hospitali
llo». 

El premio es un balón con las firmas de 
todos los jugadores del Real Madrid 

Organizado por un buen alcalaíno, Gregorio Ramírez, más conocido como «Goyo» en los ambien
tes deportivos de la Real Sociedad Deportiva Alcalá y del Real Madrid, se ha puesto a la venta 
una rifa benéfica a favor del Hospital de Antezana, el «hospitalillo» de nuestra ciudad. 

Quinientos años 
practicando la cari
dad avalan al «hos
pitalillo» corno la 
institución más en
trañable y querida 
de Alcalá , y al ser 
gratuito le convier
t e n en la más nece
sitada de ayudas y 
auxilios para aten
der las necesidades 
de sus acogidas , an
cianas pobres y des
validas. 

«Goyo», en su no
ble interés por a y u
dar a tan benéfica 
obra social , tuvo la 
idea de dirigirse a 
Emilio B utragueño , 
jugador internacio

Emilio Butragueño hace entrega de su camiseta y un balón firmado por 
sus compañeros a Goyo Ramírez, en presencia de Julio Romero, presidente 
de la Peña Madridista Alcalaína, y de Miguel Pereira. 

Y corno este hospital n o 
tiene por dueño a la Iglesia , 
ni al Estado , ni al munici
pio, sino a la sociedad alca
laína, cuyos miembros segla
res libremente elegidos son 
los que vienen rigiendo sus 
d estinos desde hace más de 
quinientos años , es por lo 
que me permito apelar al 
b uen sentir de esta sociedad 
complutense par a que parti
cipando en esta rifa se iden
tifique emocionalmente con 
los problemas de su s 
semejantes. 

nal del Real Madrid , pidién
d o le una camiseta y un balón 
con las firmas de todos sus 

compañeros de equipo. El 
«Buitre», que además de un 
buen futbolista es un horn-

Urbanización 

PEÑAS·ALBAS 
A 3 Km. del centro de Alcalá de Henares 

VENTA DE: 

* PARCELAS 
* A partir de soo m/2 * Licencia de cons· 
trucción inmediata * Aptas para chalets 
individuales o pareados. 

INMEJORABLE SITUACION E INFRAESTRUCTURA 

* LOCALES 
PARA: Farmacia, Restaurante-cafetería, 
supermercado, Estanco, Moda, etc. 

DESDE 23 m/2 HASTA 470 m/2 
., • 11 GO lnformau~111 : : 111Cn ml\l)tSDt!n 

E 1 
· b . . , lfOIOllUANA t' n ,UJlll 

n a propia ur amzac1on - : 
Sábados, de 11 '30 a 14'00 . ' ES 

y 1('30 a 20'00 
Domingos y Festivos, de 11 '30 a 15'00 A d G d 1 · 3 , , v a, ua a a1ara, 
Laborables, de 11 30 a 14 00 Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

y 17'00 a 20 '00 ALCALA DE HENARES 
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bre que siente y percibe los 
problemas humanos , contes
tó presto y gentilmente acce-

Jesús FERNANDEZ MAJOLERO 
Receptor del 

Hospital de Antezana 

TINTE RAPIDO 
Comunica 

a todos sus clientes que: 

Con motivo del cierre 
de su establecimiento de 

C/ Mayor nº 66, 
seguirá prestándoles 

• • sus serv1c1os 
en su establecimiento de 

C/. DAOIZ Y VELARDE Nº 10 

Telf.: 888 13 91 
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cuatro árboles desmochadas de forma ab 
El pasado día 16 de marzo, vimos cómo cuatro árboles (dos plátanos, un sauce y un cho

p o), que estaban entre los números 5 y 7 de la avenida del Val, fueron desmochados de una 
forma que nosotros consideramos abusiva. A las quejas de algunos vecinos al ayuntamien
to , vinieron a ver qué ocurría. Estos dijeron que no era grave el haber dejado sin ramas a 
los dos plátanos y con muy pocas a los otros dos. 

Viendo la 
respuesta d e 
los responsa
bles munici
pales , es na
tural que al
gunos veci 
nos (con bue
na voluntad) 
actúen d e la 
misma mane
ra , pues lo 
único que ha
cen es copiar 
(imitar) lo 
que hace to
dos los años 
el propio 
ayuntamien
to. O sea, sin 
ningún mira
miento cor
tan los árbo
les por donde mejor les pa
rece , sin pensar los años que 
han tardado en crecer. 

Es posible que haya veci 
nos que se sientan aliviados 
al ver ahora solamente el 
tronco de los árboles , no lo 
sabemos , lo que sí sabemos 
es que hay otros vecinos que 
se orgullecían de tener esos 
árboles a la puerta de su ca
sa , que disfrutaban de ellos, 
que se recreaban en su be
lleza, que les daba frescor en 
las tardes calurosas del ve
rano ... y ahora se sienten 
muy afectados por esta tala. 

Según entendidos en estos 
menesteres de la poda, un 
árbol nunca debe ser desmo
chado de esa forma. El 
ayuntamiento lo hace por
que le resulta más económi
co que arreglarlos bien. Con 
un pequeño presupuesto po
da (mejor dicho decapita) 
muchos árboles en una tem
porada. Esa e s la razón (la 
económica) por la que actúa 
así el ayuntamiento. 

En cambio los vecinos, 
como este trabajo lo hacen 
altruistamente , no es nece
sario hacerlo en poco tiem
po , sino arreglarlos deteni
damente y los med ios de se
gurid ad que se requieran. 

Por otra parte , al ser di
chos árboles cuid ados por 
una comunidad vecinal, 
pensamos que al menos se 
debería tener en cuenta la 
opinión mayoritaria d e esos 
vec inos para un acto como 
éste. D e esta manera, si la 
lab or h a sido eq u ivocada, al 
menos estaría respaldada 
por esta mayoría. Si ad emás 
d e ser errónea la acción, és
ta ha sid o tomad a por una 
minoría, pobrecillos quie
nes hayan actuado así, por
que les van a acusar de te
ner un hacha en buenas con
diciones, pero de no haber 
pensad o en la opinión de los 
demás. 

Son tantas las tropelías 
cometidas por nuestro ayun
tamiento , que los vecinos 

d e b emos tener suficiente 
madurez para no imitarlo , 
sobre todo en temas de Me
d io Ambiente que estamos 
viendo a diario . Nosotros 
podemos: pod ar bien los ár
boles (tenemos muy pocos); 
no contaminar el río (sólo 
tenemos uno); tirar escom
b ros , mueb les y basur a en 
los sitios a d ecuados (no a la 
orilla o dentro del río) ... 

Ya que nuestro ayunta
miento da muestras más que 
sob rad as d el poco aprecio 
que tiene al Medio Ambien
te, al menos que los vecinos 
no contribuyamos a em
plearlo. A ver si entre todos 
damos ejemplo: dejaríamos 
en ridículo al ayuntamien
to y posiblemente cambiaría 
d e actitud. 

Alfonso CASERO SUAREZ 

Comisión 
de Medio Ambiente 
AA .VV. «EL VAL» 

n Automóviles CARHUSI, S.L. 
VEHICULOS NUEVOS Y USADOS 

PRECIOS DE OCASION - FINANCIACION HASTA 4 AÑOS 
MAXIMA G.ARANTIA 

Lope de Vega, 1-3 - Telf.: 881 94 13 
Pedro del Campo, 1 - Telf. : 888 76 46 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

P UERTA DE MADRID 

Ctra. Alovera, 42 
Tel.: (9 11) 26 34 61 

AZUQUECA DE HENARES (Guadalajara) 

Junta General 
Extraordinaria 
de la sociedad 
de condueños 

La Socied a d de Con
d ueños de los Edificios 
que fueron Universidad 
convoca a J unta General 
Extraordinaria a tod os los 
señores Condueños el do
mingo día 5 d e a b ril a las 
12 horas en primera con
vocatoria y a las 12 ' 30 en 
segunda, para tratar so
bre la reforma , si proce
d e, de sus Bases , según se 
acordó en la J unta Gene
ral d el mes de enero . 

Alcalá de H enares , 20 
de marzos 1992 . 

El Secretario 

~~ CI. Teniente Ruiz , 4 
~ Teléfs .: 880 00 88 
~OM r-.~ y 880 oo 41 

l!i'if¡!•l :il!t.i ·lt.1 Alcalá de Henares 

ALOUILA CAFETERIA 
Zona CABALLERIA ESPAÑOLA 

* 52 m/2 
* Totalmente instalada 
• 12 metros d e fachada 
* Acceso por d os calles 

NIEVES 
Compra y venta de sellos, 
monedas y billetes antiguos 

Gran surtido en sellos de España 1° 
y 2º Centenario ; y colonias españolas 
IGUALAS PARA ADQUIRIR SELLOS 

A PRECIOS DE CORREOS. 
' 1aterial para cualquier clase de coleccionismo 

C/. Cid Campeador C-3 Ounto a Comisaría) 
Tlf. : 88 1 42 31 · Akalá de Henares 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades 
- Temas laborales y fiscales. 

Telf_ : 8 81 84 14 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viernes, 27 

Sábado, 28 

Martes, Jt 

Jueves,2 

Viernes, 3 

PROGRAMA DE ACTOS 
Del 27 de Marzo al 5 de Abril 

ACTO 

Recital de Canto y Piano 
AURORA VIRTO y JUANA PEÑALVER 

Teatro. CIA Calderón de la Barca 
«LA CIGÜEÑA DIJO SÍ» 

Concierto de Violín, Viola y Cello 
por CUARTETO IBERICO 

Recital de Canto-Piano. 
Judiht Borras (soprano), María Acebes (piano). 
Con obras de A. Scarlatti, G. Puccini, A. Boito, 

G. Verdi, M. Falla, E. Granados, F. Chueca, 
R. Chapi, F .A. Barbieri, F. Moreno Torroba. 

María Rosa y su Ballet Español. 
Granados, Isaac Albéniz, A. Ruiz, 

Fernández Caballero, Antonio Amaya 

HORA 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

7'30 tarde 

SALA DE EXPOSICIONES 
Del 'I al '15 de ~bril 

Sala<<~>>: 

.JORGE OLIVA 
Técnica IMlixta 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Pleno municipal monográfico sobre la droga 

se aprobó solicitar a la comunidad de Madrid 
un centro de atención al toxicómano 

Las numerosas propuestas aprobadas en el pleno municipal de la corporación, celebrado en la maña
na del martes 24 de marzo, pasarán a la comisión informativa de Salud y Bienestar Social para su pues
ta en orde_n y en funcionamiento tras ser aprobadas por el máximo órgano de decisión del ayuntamien
to complutense. 

El pleno de la corporación se 
celebró con un único punto en el 
orden del día que era el de la dro
ga y que confirió a la sesión un 
carácter extraordinario tras la 
petición del P artido Popular en 
la sesión plenaria del mes de ene
ro de celebración de esta 'cum
bre' de la política municipal so
bre la droga. Esta vez, el alcalde 
impidió a los policías municipa
les, no sólo acceder al salón de 
plenos, sino al propio ayunta
miento y como sí accedieron los 
representantes sindicales, éstos 
exhibieron una pancarta y fue
ron desalojados, circunstancia 
que motivó el abandono simbó
lico de la sesión durante un mi
nuto por parte de los miembros 
de la oposición en protesta por 
«la falta de flexibilidad del alcal
de», según confirmaron los 
miembros de la oposición. 

sión de lrastorza. Sea como sea, 
el P SO E e IU comienzan a votar 
juntos cuestiones de suma impor
tancia para la corporación y pa
ra la ciudad. 

Otra cuestión fue la del cúmu
lo de propuestas debatidas y 
aprobadas durante la sesión a 
propuesta de los tres grupos. Al
gunas cuestiones tienen un mis
mo carácter o pueden ser comple
mentarias por lo que será la co
misión de Salud la encargada de 
ordenarlas. En. cualquier caso, 
quedó desde fuera una sensación 
de desorganización bastante im-

portante, ya que se hizo difícil 
saber qué se estaba aprobando y 
qué se votaba; hubo propuestas 
que se votaron dos y hasta tres 
ocasiones . Entre el público asis
tente a la sesión se encontraban 
alumnos del centro FIA y miem
bros de las asociaciones contra la 

. droga existentes en Alcalá que 
muy a duras penas pudieron sa
ber por las votaciones que se de
sarrollaron , qué se estaba votan
do en realidad. Ni el secretario 
del ayuntamiento, ni el alcalde 
presidente de la corporación es
pecificaban con claridad los re-

sultados de las votaciones ni las 
propuestas concretas que se 
votaban. 

Propuestas 
Entre las propuestas que se de

batieron se rechazó una del PP 
relativa a la creación de una nue
va unidad de atención al drogo
dependiente con la suficiente do
tación material y humana, con el 
fin de acabar con la lista de es
pera que tiene la única existente 
actualmente en el Centro Muni
cipal de Salud . El PSOE votó en 
contra, IU se abstuvo y el PP vo
tó a favor . Tampoco se aceptó 
con idéntica votación una pro
puesta del PP relativa a la crea
ción de un plan integrai de pre
vención, tratamiento y reinser
ción de drogodependientes , que 
impulse y patrocine campañas, 
en colaboración con los medios 
de comunicación locales . Según 
la propuesta del PP, dicho plan 
incidirá prioritariamente en la 
prevención, desarrollando una 

En la sesión plenaria sobre la 
droga comenzó a verse el alcan
ce de los acuerdos suscritos por 
el PSOE y por IU. La propuesta 
del Partido Popular , avanzada 
ya el día 21 de enero del 92, de 
dimisión del concejal responsa
ble del área de Salud, Consumo 
y Bienestar Social, José María 
lrastorza, se convirtió en la más 
dura y de mayor contenido polí
tico de cuantas se formularon en 
la sesión. La propuesta, quepa
só desapercibida y que no se vo
tó en primera instancia por olvi
do de los ediles y del secretario 
del ayuntamiento, fue votada en 
última instancia y contó con los 
votos a favor del PP y en contra 
del PSOE e IU. Estos últimos 
apenas dieron explicaciones so
bre su negativa a pedir la dimi- Los alumnos del centro FIA estuvieron atentos en el pleno tomando notas. 
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A la izquierda, el momento en que los concejales de la oposición se salieron cuando les fue impedido a los policías municipales desplegar 
una pancarta. A la derecha, un aspecto del salón después de esta ausencia de la oposición, que duró un minuto. 

política integral de atención y 
prevención de los problemas es
pecíficos de los toxicómanos y 
sus familiares. En ella se recogía 
la realización de campañas de 
prevención del alcoholismo , 
principalmente en el sector juve
nil, de las toxicomanías , de la 
prevención del SIDA y demás 
enfermedades de transmisión se
xual , así como cursos de infor
mación y detección de hábitos 
del consumo de drogas ( anfeta
minas , pegamentos, cocaína, he
roína , hachís, etc) , cursos de in
formación y hábitos sexuales , 
cursos de formación básica de la 
sa lud , campañas de incentiva
ción del deporte en los barrios, 
etc. Según la propuesta, el trata
miento , la rehabilitación y la 
reinserción de los drogodepen
dientes , «es un problema de tal 
naturaleza y envergadura que es 
imprescindible abordarlo exclu
sivamente desde nuestro ayunta
miento . Hay que entrar en la di
námica de firma•de convenios y 
acuerdos con entidades, tanto 
públicas como privadas , de ca
rácter local, autonómico o nacio
nal , estableciendo los mecanis
mos de coordinación necesarios 
para que la solidaridad social , 
permita optimizar los recursos 
existentes en beneficio de los 
drogodependientes. Es necesario 
formular una invitación a los 
medios de comunicación locales 
a participar en este plan, colabo
rando en los esfuerzos de todos , 
para prevenir las drogodepen
dencias y sus dramáticas 
secuelas». 

Con los votos en contra del 
PSOE e IU se rechazó una pro
puesta del PP relativa a la elabo
ración de una encuesta al objeto 
de conocer la evolución del con
sumo , iniciación al mismo e in
cidencia en los centros escolares , 
laborales , universitarios y, en 
general , en aquellos donde se 
produzca un consumo habitual 
de droga. La respuesta del equi
po de gobierno es que esa encues
ta está ya realizada. 

28 de marzo de 1992 

Sí se aprobó con los votos a fa
vor del PP e IU y en contra del 
PSOE , que argumentó que ya se 
está haciendo , realizar un con
trol desde la concejalía de Edu
cación y en colaboración con la 
Policía Municipal, el absentismo 
escolar puesto que los menores 
que no tienen una obligación y 
permanecen en la calle , son can
didatos , en potencia, a padecer 
posteriormente los problemas del 
alcohol y demás drogas. Con los 
votos favorables del PP e IU y la 
abstención del PSOE se aprobó 
desarrollar programas de capaci
tación profesional en colabora
ción con el INEM y promocionar 
talleres ocupacionales en los dis
tritos 11 , III y VIII , que sufren 
más agudamente el problema de 
la droga. 

El centro de atención 
al toxicómano 

Los tres grupos presentaron a 
pleno propuestas sobre la crea
ción de un centro para la aten
ción a toxicómanos. La presen
tada por el PP proponía la soli
citud al consejo de gobierno de 
la Comunidad de Madrid de la 
inclusión en el presupuesto para 
1992 de la construcción del cen
tro en Alcalá. Votaron a favor el 
PP e IU y se abstuvo el PSOE. 
La presentada por IU proponía 
el cumplimiento de la oferta lan
zada el pasado mes de mayo so
bre la creación de un centro de 
rehabilitación con cargo a las 
obras del presente ejercicio pre
supuestario de la CAM. Esta fue 
aprobada por unanimidad, lo 
mismo que la del PSOE, que co
mo todas sus propuestas era de 
las conclusiones tomadas en las 
jornadas sobre la droga y habla
ba de la creación del centro de re
habilitación en colaboración con 
el Plan Regional de Droga. 

A propuesta del PP se aprobó, 
con los votos favorables de este 
grupo y del PSOE pero con la 
abstención de IU, la creación de 
una Comisión Municipal Anti-

droga en conexión con las distin
tas concejalías y delegaciones de 
distrito , en la que estén presen
tes los grupos políticos municipa
les y las asociaciones de lucha 
contra la droga. La abstención 
de IU vino motivada porque en
tre sus propuestas fue aprobada 
con la abstención del PSOE la 
constitución de un Consejo Mu
nicipal contra la Droga formado 
por el ayuntamiento a través del 
Centro Municipal de Salud, por 
las instituciones penitenciarias, 
judiciales y policiales, por los co
lectivos ciudadanos contra la 
droga, por las entidades sociales 
(APAS , Asociaciones de Veci
nos) , por las entidades sindica
les , etc , de tal forma que coordi
ne todos los aspectos de la pro
blemática, diagnostique la situa
ción real y adopte medidas que 
ayuden en las soluciones 
adecuadas. 

Por unanimidad se aprobó a 
propuesta del PP el desarrollo de 
programas de información y pre
vención en coordinación con el 
plan regional de drogas aplicados 
a diversos sectores sociales. En 
parecidos términos se aprobó por 
unanimidad otra propuesta de 
IU que hablaba del diseño por 
parte de los técnicos municipales 
en colaboración con el consejo 
regional contra la droga, de cam
pañas informativas anuales. Asi
mismo, se contemplaba otra pro
puesta del PSOE, aprobada tam
bién por unanimidad relativa a 
iniciar actuaciones informativas 
y preventivas dirigidas al medio 
escolar y a movimientos vecina
les , según las conclusiones de las 
jornadas sobre la droga. 

Se rechazó una propuesta del 
PP con los votos en contra del 
PSOE y la abstención de IU re
lativa a la habilitación de hoga
res tutelados para adictos en fa
se de reinserción, estableciendo 
convenios con entidades priva
das , sociales y religiosas dedica
das a este fin. Con idéntica vo
tación se rechazó otra del PP pa
ra la creación de un equipo mó-

vil multiprofesional que tenga 
por objeto la atención de los dro
godependientes en su mismo ba
rrio. En cambio se aprobó una 
moción del PP con las abstencio
nes del PSOE e IU sobre la ne
cesidad de aumentar el personal 
necesario en las inspecciones sa
nitarias, tributarias y técnicas 
municipales con el fin de contar 
con los medios aptos para conse
guir el cierre o clausura de loca
les y establecimientos públicos 
donde se consuma o trafique con 
droga. 

Quedó sobre la mesa, a la es
pera de un informe del secreta
rio la solicitud del PP de que el 
alcalde, haciendo uso de las com
petencias que la ley le confiere en 
materia de salubridad pública, 
sancione a aquellas personas que 
sean sorprendidas consumiendo 
drogas en las vías y lugares pú
blicos. Es la tercera ocasión que 
se somete a votación este asunto 
en el pleno del ayuntamiento de 
Alcalá. 

Con la abstención del PSOE e 
IU se aprobó la propuesta del PP 
de elaborar un estudio sobre las 
familias afectadas por la droga
dicción, peticiones de las mismas 
para centros de rehabilitación, 
estableciendo una respuesta, 
afectando plazo de recuperación. 
En parecido sentido se aprobó el 
desarrollo e implantación del 
Fondo de Ayuda a las Familias 
para la rehabilitación del toxicó
mano, según la propuesta del 
PSOE recogida en las jornadas 
sobre la droga. E igual ocurrió 
con la elaboración de un progra
ma de ayuda a las familias y co
lectivos que realizan tareas de lu
cha contra la droga, propuesta 
por IU. 

Se aprobó por unanimidad, a 
propuesta del PP como medida 
preventiva la ocupación del 
tiempo libre para los jóvenes con 
una promoción del deporte des
de la infancia a la juventud, fo
mentando las manifestaciones 
deportivas populares en contac
to con las asociaciones y socieda-
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Victoriano Femández repartió una hoja sobre la droga. A la derecha, entre el público, el parlamentario regional del PP José Luis Navarro. 
des deportivas privadas y poten
ciando cursillos y proyectos con
cretos. En cambio no se aprobó 
la propuesta del PP de incremen
tar la partida presupuestaria mu
nicipal de ayudas a toxicómanos 
en un 12 por ciento . Sí se hizo y 
por unanimidad otra propuesta 
del PP relativa a un control más 
efectivo por parte del ayunta
miento de la venta y consumo de 
bebidas alcohólicas en la vía pú
blica. Con la abstención del 
PSOE se aprobó la propuesta de 
los populares acerca del cumpli
miento riguroso de la normativa 
vigente en materia de prescrip
ción y venta de psicofármacos. 

Se aprobó por unanimidad la 
propuesta popular de cumpli
miento riguroso de la normativa 
vigente en materia de venta de 
alcohol a menores de 16 años y 
del acceso de éstos a estableci
mientos donde se sirvan bebidas 
alcohólicas. Se rechazó otra pro
puesta del PP con los votos en 
contra del PSOE e IU acerca de 
reforzar la vigilancia policial en 
los colegios y centros de reunión 
de estudiantes y adolescentes. 

Florencio Campos dijo que les 
pasaran el número de teléfono 
existente a los miembros de la 
oposición cuando con sus votos 
a favor y la abstención de su gru
po se aprobó una proposición del 
PP sobre la instalación en el 
Centro Municipal de Salud, de 
un teléfono de información y 
orientación de los recursos asis
tenciales existentes, tanto públi
cos como privados en nuestra 
ciudad y en la comunidad, así 
como el proceso de acceso a los 
mismos. 

Dimisión de lrastorza, no 
También se aprobó con los 

votos en contra del PSOE la pro
posición del PP relativa al rigu
roso cumplimiento sobre limita
ciones en la venta y uso del ta
baco para la protección de lasa
lud de la población y especial
m ente de los menores y jóvenes. 
Finalmente se rechazó la pro-
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puesta popular de dimisión del 
concejal de Salud , José María 
lrastorza, ya avanzada en el ple
no ordinario del mes de enero . 
«Desde ese momento, la inepti
tud , ineficacia, incapacidad, in
competencia, torpeza y nulidad, 
se han visto incrementadas y lle
vadas a su máxima expresión 
(véase su oscura participación en 
las pasadas jornadas sobre la dro
ga)», señalaban en la moción los 
concejales populares. La pro
puesta fue rechazada por los vo
tos en contra del PSOE e IU. 

A propuesta de IU se aprobó, 
con la abstención del PP y los vo
tos favorables del PSOE e IU , 
que el ayuntamiento se dirija al 
ministerio de Economía y a la 
Asociación de Banca, exigiendo 
la inmediata aplicación de la Di
rectiva de la CEE relativa a la 
utilización del sistema financie
ro para el blanqueo de capitales. 
También se aprobó una moción 
de IU, con la abstención del 
PSOE y los votos favorables del 
PP e IU, relativa a la exigencia 
del ayuntamiento de Alcalá al 
ministerio de Justicia para la 
creación del juez único contra la 
droga. 

La unidad con metadona 
A propuesta de IU y con las 

abstenciones del PP y del PSOE, 
se aprobó la aplicaciól1'en Alca
lá de la regularización de los tra
tamientos con opiáceos de perso
nas dependientes de los mismos , 
así como la creación en Alcalá de 
forma inmediata de la Unidad de 
Atención con Metadona en el 
Centro Municipal de Salud. 

En cambio se rechazó , con los 
votos en contra del PP y la abs
tención del PSOE , la propuesta 
de IU para la creación de una 
cartilla médica de atención al 
drogodependiente como desarro
llo de la propuesta anterior. 
También con la negativa del PP 
pero con los votos favorables del 
PSOE e IU se aprobó la propues
ta de estos últimos para la insta
lación de máquinas intercam-

biadoras de jeringuillas en cen
tros sanitarios de atención 
permanente. 

Se aprobó por unanimidad la 
propuesta de IU relativa a soli
citar de la Comunidad de Ma
drid la elaboración de un plan 
cuatrienal contra la droga para 
Alcalá con participación a partes 
iguales de las tres administacio
nes. Con la abstención del PSOE 
se aprobó la propuesta de IU re
lativa a la implantación de tres 
equipos de educadores de calle en 
diferentes distritos de Alcalá, 
mediante presentación de pro
yecto a cuatro años, seguimien
to y objetivación de los mismos 
desde el Centro Municipal de 
Salud. 

La propuesta de IU sobre la 
elaboración de un plan de segu
ridad ciudadana para Alcalá fue 
aceptada con las abstenciones del 
PP y del PSOE. 

En cambio se aprobó por una
nimidad otra propuesta de IU so
bre el establecimiento en un pla
zo de dos meses de forma efecti
va y permanente de la Policía de 
Barrio en los distritos 11 , 111 , V 
y VIII y extensión del mismo al 
resto de distritos antes de finali
zar el año. 

Se pasará a discusión en el de
bate sobre los presupuestos mu
nicipales la propuesta de IU de 
realizar un esfuerzo presupuesta
rio tendente a desarrollar estas 
in1c1ativas , cifrado en unos 
1.000 millones de pesetas y en el 
que habrán de colaborar las otras 
dos administraciones. También 
se aprobó por unanimidad la do
tación a los centros públicos de 
enseñanza de bibliotecas y publi
caciones sobre el problema de la 
droga así como realizar campa
ñas de información en los medios 
de comunicación regionales de 
propiedad pública. 

Propuestas del PSOE 
Las propuestas formuladas por 

el PSOE fueron las recogidas co
mo conclusiones de las jornadas 
sobre la droga realizadas en el 

anterior fin de semana y a las 
que los dos grupos de la oposi
ción dieron calificativos de opor
tunistas por parte del equipo de 
gobierno . La mayor parte de es
tas propuestas ya entraban den
tro de las propuestas de los gru
pos de la oposición. Así, se apro
bó la contribución por parte del 
Plan Regional de Drogas en el 
desarrollo del programa de dis
minución del daño, como por 
ejemplo, la máquina intercam
biadora de jeringuillas . 

También se aprobó la reade
cuación y adaptación de los re
cursos del programa municipal 
de drogas a la evolución del fe
nómeno de las drogodependen
cias en Alcalá , la ayuda a las aso
ciaciones que colaboran en la 
consecución de los objetivos del 
Plan Municipal de Drogas y el 
apoyo a las medidas legales que 
contribuyan a la solución de los 
problemas derivados del consu
mo de drogas en Alcalá. 

Una tila para el alcalde, 
que agradeció que 
Rosalía Rodríguez 
se preocupara por su salud 

La sesión plenaria se. inició 
con las críticas de la oposición al 
hecho de que se celebrara por la 
mañana y no por la tarde como 
es habitual en los plenos ordina
rios. Según el PP esto pudo im
pedir a muchas personas asistir 
a los debates realizados . En cual
quier caso la circunstancia curio
sa que pudo vivirse en la sesión 
fue la protagonizada por la con
cejal del PP , Rosalía Rodríguez 
del Río , quien le sirvió al alcal
de , Florencio Campos , una tila 
«para que se tranquilice», a lo 
que Campos contestó sorprendi
do que no sabía «que se preocu
para tanto por mi salud , lo cual 
le agradezco». 

Asistió a la sesión plenaria un 
nutrido grupo de alumnos del 
centro FIA como una experien
cia didáctica de primera impor
tancia . 
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El portavoz de IU valoró ~omo «positivo» el pleno siempre 
que se lleven a la práctica las propuestas adoptadas 

La droga es «Un problema que va a existir toda la vida» 
declaraba Rafael García Poveda tras el pleno 

El portavoz de IU, Rafael García Poveda, señaló como positiva la celebración de este pleno extraor
dinario sobre la droga, destacando que lo importante era llevar a la práctica rápidamente las propues
tas adoptadas y no dejar pasar el tiempo hasta que surgiese una nueva protesta vecinal. También apuntó 
que si el pleno se hubiese desarrollado a otra hora y se hubiese permitido la participación de entidades 
preocupadas por este tema hubiese resultado más ilustrativo de la preocupación social. 

La primera impresión de 
García Poveda respecto al ple
no fue positiva aunque con re
servas : «El diálogo y el deba
te sobre un tema como éste 
siempre son positivos, aunque 
podría no servir para nada si 
lo que hacemos es esperar 
otros cuatro meses a que sur
ga otra protesta vecinal. Lo 
importante es que las pro
puestas que se han aprobado 
-hay algunas propuestas im
portantes, otras no tanto y 
otras que trataban de ver 
quién llegaba más lejos- em
piecen a tomarse en serio y 
empecemos a vislumbrar solu
ciones positivas, en ningún 

caso definitivas porque no las 
hay. Tenemos que informar al 
ciudadano y concienciarnos 
de que es un problema que va 
a existir toda la vida pero que 
se trata de mitigar y solucio
nar los problemas paralelos 
que está ocasionando». 

En opinión del portavoz de 
IU, las propuestas más impor
tantes resultantes del pleno 
fueron: la construcción del 
centro de rehabilitación de to
xicómanos, creación de uni
dad de tratamiento con susti
tutivos, implantación de dos 
máquinas de jeringuillas más 
y la atención preferente a los 
barrios con deficiencias socia 

La portavoz del PP se queja de que no se 
votaron dos de sus propuestas, en una de 
las cuales se pedía la dimisión de lrastorza 

«El alcalde se ha autocanstituida en el 
máxima órgano del ayuntamiento» 
declaraba Esther García Romero-Nieva 

La portavoz del PP, Esther García Romero-Nieva, señaló como 'po
sitiva' la celebración del pleno en cuanto que por ••primera vez en 
el ayuntamiento de Alcalá y a petición de nuestro partido se ha es
tado debatiendo durante mucho tiempo cómo solucionar el proble
ma de la drogadicción, que es el que más preocupa a los alcalaínos 
y 'negativa' en cuanto que los únicos que hemos presentado propues
tas serias y concretas ha sido el PP. 

«IU ha presentado alguna 
propuesta en la línea demagó
gica que siguen continuamen
te -prosiguió la portavoz del 
PP- constituyéndose en po
sición de apoyo al equipo de 
gobierno y creemos que esta 
será la tónica durante los cua
tro próximos años. Por parte 
del PSOE, la valoración tie
ne que ser como siempre pa
tética. El concejal de sanidad, 
J ose María lrastorza, llevaba 
un discursito preparado que 
no decía absolutamente nada, 
a lo único que ha aludido es 
a la máquina de jeringuillas. 
Una prueba más de incapaci
dad es que ha tenido que in
tervenir la señorita Pérez 
Quirós para salir un poco en 
su ayuda. Las propuestas so
cialistas como siempre: valo
raciones generales, declara-
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ciones de principio ... pero co
sas en concreto nada. Han 
vuelto a repetir las promesas 
electorales que nunca van a 
cumplir y nada más». 

Tambien quiso destacar la 
portavoz del PP «la actitud 
autoritaria, dictatorial y des
pótica del alcalde que no di
rige los plenos, se .ha auto
constituido eri el máximo 
órgano del ayuntamiento. A 
ver cuándo le entra en la ca
beza que el máximo órgano 
del ayuntamiento es el pleno, 
no el señor alcalde. Ha permi
tido las intervenciones como 
a él le convenía más, ha im
pedido la votación de dos pro
puestas del PP que habían en
trado en tiempo y forma, no 
sabemos si porque no le con
viene la propuesta de penali
zación de consumo de drogas 

les de equipamiento. 
García Poveda objetó que 

el pleno hubiese sido «más 
completo si se hubiese propi
ciado otro horario y la parti
cipación de entidades sociales 
y profesionales que vienen 
trabajando en este tema». 

Respecto a la salida simbó
lica del pleno de los conceja
les de la coalición IU, su por
ta voz señaló que «era difícil y 
así lo hemos expresado porque 
por una parte el terna era lo 
suficientemente importante 
para que yo personalmente no 
admitiera el abandono del 
pleno, pero sí a la vez expre
sar un valor supremo que es 

en la vía pública y aquella 
propuesta en la que pedíamos 
la dimisión de J ose María 
lrastorza, en la que cada vez 
nos reafirmamos más. El 
equipo de gobierno será el res
ponsable de todo lo nulo que 
pueda hacer José María lra·s
torza desde la -concejalía de 
sanidad». 

Se declaró satisfecha de que 
se se hubiesen aprobado. algu
nas de las propuestas del PP, 
aunque «no todas aquellas que 
considerábamos que se nos 
iban a aprobar. Las propues
tas preventivas se nos han 
aprobado casi todas y también 
la construcción de un centro 
de rehabilitación de drogode
pendientes, muy distinto a lo 
que existe actualmente en el 
centro de salud. Curiosamen
te, y eso sí que es triste, se ha 
votado en contra de nuestra 
propuesta de creacion de otra 

la libertad de expresión de los 
ciudadanos, en este caso fun
cionarios, que con respeto y 
sin interferir para nada en el 
pleno querían expresar su opi
nión sobre un conflicto que 
tienen. Por eso ha sido la sa
lida, exclusivamente de un 
minuto, para expresar nues
tro apoyo a ese derecho de 
manifestación y libertad de 
expresión y volver inmediata
mente al tema que nos ocupa
ba». 

unidad de atención al qrogo
dependiente como la que ya 
existe en el centro de salud, 
cuando todos sabemos la lista 
de espera que hay para este 
servicio y que con la que te
nemos actualmente faltan me
dios materiales,. humanos y 
presupuestarios para hacer 
una labor medianamente pre
sentable en este tem¡i». 

Avda. Castilla, 12-B 
(San Femando de Henares) 

Junto a TORREJON DE ARDOZ 
ALOUILO 

TERRENO INDUSTRIAL 
5. 000 m/2 de superficie 

(aprox.) 
Ideal para stock 

de vehículos 
Telf.: 676 88 11- 880 62 00 
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Carmen Cubillo, satisfecha de intervenir en el maratón Pedro de Pedro, Pilar Femández y Luis de Bias 

En muchos de los actos la capacidad de la sala ha sido insuficiente 
unas so.ooo personas han pasado por el 
aula de cultura durante el maratón 

La bailarina Carmen Cubillo con su ballet fue la encargada de clausurar la novena edición del 
maratón de los artistas de Alcalá en el aula de cultura de la Caja de Madrid. «Me da una gran 
satisfacción que hayan podido contar conmigo los organizadores del maratón para cerrarlo , pues 
como se supone es esta c ita todo un broche de oro. Estoy muy contenta porque el público nos ha 
acogido maravillosamente». 

Los proyectos de Carmen 
Cubillo y su grupo son los d e 
seguir realizando actuaciones 
por diferentes lugares , princi
palmente por la región madri
leña y con la Caja de Mad rid: 
«Tengo un p royecto que va a 
comenzar a realizarse. Es un 
programa a realizar con los 
niños; se va a llamar ' un nue
vo público para la danza ' y lo 
hacemos con la comunidad de 
Madrid y con el consorcio de 
' Madrid , capital europea de 
la cultura' ». 

«Verdaderamente necesita
ba la danza un poquito más de 
empuje; ahora, con lo de la 
Expo , con aquello de que va
mos a tener muchos turistas , 
etc. Antes había mucha más 
danza española pero ahora 
surgen compañías de danza 
clásica , de contemporánea», 
e xplicó Carmen Cubillo , pa
ra quien «todo lo español y , 
sobre todo, la danza españo
la , en el mundo entero siem
pre ha tenido una aceptación 
maravillosa». 

El coordinador del maratón, 
Pedro de Pedro, satisfecho 

El coordinador del maratón 
cultural de los artistas alcalaí
nos , Pedro de Pedro , semos
tró muy satisfecho en la clau
su ra de esta larga muestra de 
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actos culturales que ha cum
plido su novena edición: «Ha 
discurrido este maratón según 
nuestras previsiones. Se han 
cumplid o los setenta días de 
actividad cultural sin ningún 
fallo y lo más importante a mi 
juicio es que en el noventa por 
ciento d e los d ías , el protago
nista auténtico ha sido el car
tel de ' completo ' en el salón 
de actos . Esto quiere decir que 
la afluencia de público se ha 
desbord ado en algunos mo
mentos, sobre todo en las sa
las de exposiciones. Un cálcu
lo estimativo que hemos he
cho es que mas de 50.000 per
sonas han pasado por el aula 
de cultura durante el mara
tón». 

El «Secreto» para lograr es
tas cifras de asistencia no so
lamente pasa por la gratuidad 
de las entradas para el públi
co , sino también por la cali
dad de los actos: «Nosotros he
mos venido contrastando ma
ratón a maratón la calidad ar
tística, tanto en las artes plás
ticas como en las escénicas , y 
comprobamos cómo va 
aumentando enteros año a 
año ; esta vez , algunas actua
ciones han sido de quitarse el 
sombrero , de una calidad ex 
traordinaria, sobre todo en el 
mundo de la música». Y no so
lamente e s el cartel de ' com-

pleto ' sino la cantidad de es
pectadores que día a día se 
han quedado sin poder pasar 
al salón de actos: «Evidente
mente pecamos de tener un 
aula demasiado pequeña pa
ra un evento d e esta categoría. 
H a habido días en que se ha 
quedado tanta gente fuera co
rno dentro, pero también es
tamos contentos porque estas 
personas han tenido la opor
tunidad , y la han aprovecha
d o, de ver las exposiciones». 

P ara Pedro de Pedro, «el 
décimo maratón será un cum
pleaños feliz y si en éste nos 
hemos esforzado , en el próxi
mo nos esforzaremos con mu
cho más motivo». Por último, 
el coordinad or del maratón 
cultural de Alcalá señaló que 
«SÍ este trabajo no te gustara, 
aquí no podrías estar; todo el 
equipo de la obra cultural de 
Caja de Madrid lo sentimos , 
lo vivimos y por eso no esca
timamos ni esfuerzo , ni horas 
de trabajo». 

Los artistas, 
también satisfechos 

Entre los artistas que han 
participado en el maratón, la 
satisfacción también era ma
nifiesta. Dos de ellos , el poe
ta Luis de Bias , que fue pre
gonero y cronista de e s te 

evento, y la pintora Pilar Fer
nández se expresaron de esta 
manera: (Luis d e Bias) «El 
maratón de Caja de Madrid es 
un vivero d e arte y un foco ge
nerador de cultura desde mu
chos ángulos». (Pilar Fernán
dez) «A mí me parece una 
auténtica iniciativa cultural, 
una muestra de que todos los 
que estamos aquí podemos ex
presarnos y plantear todo lo 
que hacemos y desde luego, 
con un público muy agrad eci
do . Viene muchísima gente y 
me parece una muestra autén
tica de la gente que estarnos en 
este mundo artístico» . 

Sobre la asistencia de pú
blico , Pilar Fernánd ez decla
ró que «todos estos días el aula 
de cultura, con el salón de ac
tos y las salas de exposiciones, 
han estado completamente a 
tope. Eso es muy gratificante 
para los que exponemos o ac
tuamos porque se ve que la 
ciudad también participa» . 
Luis de Bias señaló que «es 
asombroso que haya tanta 
gente que demande cultura y 
que estén atisbando todas las 
ofertas culturales que se ofre
cen con calidad e interés . Es
to es un factor a tener en cuen
ta para quienes rigen la cul
tura y el arte en cuanto a có
mo deben fomentarse estos 
actos». 

Por último , Pilar Fernán
dez señaló que «esto requiere 
una rnacroorganización tre
menda y hay personas que 
trabajan a diario muy a fon
do . En nombre de todos mis 
compañeros que han interve
nido en este maratón , quiero 
dar las gracias a Pedro de Pe
dro y a Cristina porque dedi
can muchas horas a que noso
tros podamos expresarnos de 
e sta manera» . 
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Belga Anne Peláez 

Concierto 
de Piano y Guitarra 

Dos jóvenes músicos debuta
ron en la tarde del lunes 16, 
Helga-Anne Peláez, en el pia
no y Manuel Angel González 
,'.)egura, guitarra. 

La primera parte estuvo de
dicada al recital de piano, a 
cargo de Helga-Anne Peláez. 
Esta joven estudia 4° curso de 
piano y forma parte de un gru
po de música de cámara. En es
la ocasión, como solista, inter
pretó dos obras de Adolfo Jen
sen, n º VIII y XII , un estudio 
de Juan Bautista Cramer, Men
delssonn, Op. 62 y, de Mozart, 
Allegro, de la Sonata en Sol M
KV. 189 H. 

Helga-Anne, mostró sus 
grandes posibilidades artísticas 
en una serena interpretación y 
con el entusiasmo propio de su 
juventud, de su empeño en al
canzar altas cotas en su difícil 
- y apasionada- carrera. 

Tocó el turno a la guitarra, 
en la segunda parte, con la ac
tuación de Manuel Angel Gon
zález Segura. Este joven se ini
ció en el estudio de la guitarra 
a muy temprana edad y, en la 
actualidad, compagina el traba
jo con su quehacer instrumen
tal mientras sigue aprendiendo, 
ilusionado con esta forma de 
expresión. Interpretó Danza 
Española n ° 5 «Andaluza», de 
Granados , Asturias «Leyen
da/Preludio'" de Albéniz, Re
cuerdos de la Alhambra «Tré
molo>>, de F. Tárrega y Canción 
del Fuego Fatuo, de El amor 
Brujo, de Falla. 

Manuel Angel González eje
cutó con soltura su español y 
florido repertorio, con vibran
te y admirable inspiración y 
con un claro lenguaje para co
municar las emociones. 

Ambos solistas recibieron los 
cariñosos aplausos de la aficio
nada concurrencia. 
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10ª semana y fin del 9º Maratón Cultural 

se acabó por este año 
Actuación del «Dúo Paraíso» 

Esta pareja de jóvenes - él, 
en el teclado, ella, la voz- ha
ce años decidieron unir sus vi
das profesionalmente. Con su 
cotidiano esfuerzo en reivindi
car la canción española, y em
peñados en que este género con
siga las metas que alcanzó ha
ce años . Y, en la tarde del mar
tes, «El Dúo Paraíso», con una 
bella voz pletórica de resonan
cias españolas y la música ale
gre arrancada del teclado con 
múltiples recursos y registros 
fueron «tras las huellas de esos 
cantaores y tonadilleras que 
pretenden que sus melodías no 
queden en el olvido». 

Interpretaron conocidas can
ciones como, entre otras, Vir
gen del Rocío, que canta La 
Pantoja, Tarde de toros, la 
Ranchera Me gustas mucho, 
pasodoble La Virgen del Pilar, 
A la vera, vera, Marinero, fi
nalizando con las sevillanas Me 
tengo que ir. 

El público, que casi llenaba 
la sala, pasó una gran velada, 
aplaudiéndoles con calor. 

Concierto de la Joven 
Orquesta Complutense 

Su fundación responde a una 
iniciativa de Felipe Sebastián 
Rodríguez con la loable inten
ción de disponer de una Or
questa de Cámara «que sirva 
para formar alumnos de músi
ca desde el principio de sus es
tudios musicales y dé concier
tos públicos representando a la 
ciudad de Alcalá de Henares». 

La Joven Orquesta Complu
tense hizo su presentación en 
marzo del pasado año en el 
Centro María Zambrano y, 
posteriormente , ha actuado en 
el Teatro Salón Cervantes y en 
este Aula de Cultura con nota
ble éxito, estimándose que «es
tas agrupaciones son las que 
elevarán la indigente cultura 
musical de los españoles y no 
las ráfagas sinuosidales de cua
tro figuras u orquestas mundia
les de primera línea que pasan 
como nube de verano, dejando 
tras de sí la huella de su buen 
hacer musical , pero sin ningún 
otro posterior fermento». 

La Joven Orquesta Complu-

Joven Orquesta Complutense 

Manuel Angel González Segura 

tense, compuesta por 22 jóve
nes y d irigid a por don Wladi
miro Martín D íez , en su prime
ra parte, interpr etó Canon, de 
J. Pachelbel, Adagio de T . Al 
binoni y Conci erto Op. 10, nº 
1 para 4 violines de Vivaldi y 
Serenata en Sol de Mozart. 

Intervino, como solista de 
flauta, Lydia Martín - hija del 
director- que tuvo una ex
pléndida intervención, aunan
do belleza y perfección. 

La Joven O rquesta Complu
tense ofreció una brillante ac
tuación, con una batuta que 
ejerció con rigor interpretativo 
y unos jóvenes d isciplinados y 
diestros que aman la música, 
que estudian y que con sus vio
lines, violas, los cellos o la flau 
ta nos transmitieron con ardor 
las notas d e la música culta de 
tan selecto programa. 

Como final, ante las insisten
tes aclamaciones de un públi
co que llenó la Sala y recono
ció la indudable valía de esta 
agrupación, ofrecieron Noches 
de Madrid, de Boquerini y, el 
Director, agradeció la colabo
ración de F. Mora, Pedro de 
Pedro y Cristina Vallés por ha
ber hecho posible este recital. 

Palabras de clausura 
por Luis de Bias 

Y en la tarde del jueves, 19 
de marzo - San José y Fiesta 
del Padre- se celebró el acto 
final del 9° Maratón de los ar
tistas alcalaínos, en homenaje 
a todos los participantes. 

Intervino, en primer lugar , 
Luis de Bias, analizando lo que 
había sido y significado este 
acontecimiento artístico/cultu
ral en Alcalá que se inició el 16 
de enero pasado. 

Hizo un breve recuento de 
las numerosas actuaciones y de 
la nutrida participación de los 
artistas plásticos y dedicó un 
capítulo de agradecimientos a 
todos cuantos habían hecho po
sible este encuentro: Caja de 
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Carmen Cubillo y su ballet cerraron el maratón cultural de 1992 
Madrid, Fernando Mora, Pe
dro de Pedro , Cristina Vallés, 
artistas y público en general, 
autoridades, medios de comu
nicación y demás colaboracio
nes. 

«Amigos -dijo- el prego
nero, ahora se encuentra en el 
andén de las despedidas . Vie
ne a decir adiós al noveno Ma
ratón, sin nostalgia y sin me
lancolía. El sabe que en este Al
calá nuestro de cada día se es
tá generando un renacer artís
tico y cultural. Y esto es lo im
portante. Cuanto más, que es
ta pasión surge, también, de la 
juventud, como -por poner un 
ejemplo inmediato- pudimos 
comprender anoche con la ac-

tuación de la Joven Orquesta 
Complutense». 

Terminó emplazando a todos 
para el 93, -año de alta signi
ficación histórica para Alcalá
con el fin de celebrar el 10° 
Maratón. 

Actuación 
de Carmen Cubillo y su ballet 
en «Andalucía baila» 

Carmen Cubillo y su ballet 
con su espectáculo «Andalucía 
baila» de danza clásica, flamen
ca y folklórica, actuaron a con
tinuación de las palabras de 
clausura, en las tardes del vier
nes y sábado. 

Carmen Cubillo, de quien ha 
dicho la crítica que es «una bai
larina de clase y palillos precio
sos» es de Madrid, donde rea
lizó sus estudios en la Escuela 
de Arte Dramático y Danza. Ha 
actuado en los Ballets de Ma
rienma, Antonio, Antonio Ga
des, Ballet Nacional, etc., ac
tuando en importantes países 
de todos los continentes. Ha da
do conferencias y recitales en 
destacados centros y auditorios. 

Así resumido el historial de 
esta genial bailarina, destaca
mos, ahora, el plantel de jóve
nes bailarinas que la acompa
ñan: Paloma de Pedro , Pilar 
Beltrán, Clara Clastro, Mª Je
sús Piñango , Yorico Sunahara, 

El público fue hasta el final uno de los grandes protagonistas del maratón cultural. 
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Luis de Bias 

Diana Esquerdo y Eva Antón. 
Al cante estuvo Fernando Gál
vez y al toque Manolo Segura. 

En el primer tiempo , clási
co, el ballet interpretó malague
ñas, verdiales, sevillanas , bo
leras, etc. y, Carmen Cubillo , 
lnt. de La boda de Luis Alon
so, Córdoba y Danza de la Vi
da Breve, de Falla. En la parte 
flamenca bailó unas soleares y, 
el ballet, tientos y alegrías. 
Tanguillos de Cádiz y Fandan
gos de Huelva, después, para 
finalizar todo el conjunto inter
pretando sevillanas. 

Fue un hermoso espectáculo , 
con el arte de Carmen Cubillo , 
que lució todo su temperamen
to y su gracia para la danza , 
con la belleza de su armonioso 
ballet y la ensoñación de lunas 
y de fraguas de la guitarra y los 
cantes. 

Toda la magia del Sur en el 
baile ancestral , de hondas y 
atávicas raíces, corno un precio
so broche, de artística pedrería 
y de lujo , para este noveno 
Maratón. 

Ahora sólo falta una cosa: 
empezar a preparar meticulo
samente el próximo , que será 
ya nada menos que el décimo. 

Dúo Paraíso. 
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Exposiciones en el Maratón cultural 

Pinturas y esmaltes en la Sala «A» 
ANTONIO CEREZO es un poli

facético artista alcalaíno, bien cono
cido por el público desde hace mu
chos años por su dedicación, con éxi
to, a distintas facetas del arte: can
ción, - es intérprete del pasodoble 
«Alcalá de Henares»- ; música, co
mo instrumentista de guitarra y ór
gano; fotografía creativa y pintura. 

Antonio Cerezo «desde muy joven 
sintió una gran vocación hacia el 
óleo. Su interés por los grandes 
maestros le llevan al Museo del Pra
do donde perfeccionan su técnica co
mo copista, y entre las Salas de Ru
bén y V elázquez vive la gran aven
tura de buscar los matices de las 
obras maestras, dando así colmo a 
sus ilusiones». 

También, desde hace tiempo, vie
ne exponiendo sus pinturas con cier
ta frecuencia en las salas compluten
ses y fue galardonado con medalla de 
oro por el Excmo. Ayuntamiento. 

En esta muestra, Antonio Cerezo 
presenta, al óleo, cuatro copias del 
pintor cordobés Julio Romero de To
rres; cuatro retratos de mujeres an
daluzas, cuatro bellos trabajos con 
rigor y fidelidad al original, con la 
técnica de un auténtico experto. 

PILAR FERNANDEZ, reside en 
Alcalá desde 1982. Estudió decora
ción de interiores en la Escuela de 
Artes y Oficios de Madrid. Algunas 
de las exposiciones de pintura que ha 
realizado son: Sala Moriarty, Ayun
tamiento de Coslada, 11 Muestra de 
Artes Plásticas de Alcalá, IV Certa
men de Pintura en La Vaguada, Sa
la Manolo Revilla, Caja de Madrid 
(individual), etc. Ha obtenido dos 
premios de carteles y efectuado in
cursiones en otras formas artísticas: 
decoración, publicidad, cerámica ... 

Pilar Fernández, se hace presen
te en esta muestra con seis óleos de 
tema taurino, sobresaliendo dos por 
su formato y su fino detalle: Eros en 
rosa y oro y Esperando turno, don
de la pintora nos ofrece visiones 
fragmentadas de la figura carism~~ 
tica del torero, ya enfocando el tron
co y el traje con el rico aderezo de 
los bordados o las manos que pren
den el capote y esperan su turno, el 
del torero. Primeros planos en que 
el pincel se impregna del color de la 
Fiesta, de su encendida alegría; dos 
estampas de bello cromatismo con la 
forma sujeta a un exigente trazo. 

Completan el lote cuatro estampas 
taurinas más , de pequeño formato: 
Chicuelina, Adorno, Sin título y 
Percance, por donde Pilar Fernán
dez se expresa, ahora, con fuerza, 
mostrándose resuelta creadora con 
los negros, los rojos y amarillos, di
fuminada la acción, el lance , pero 
haciéndonos percibir el ritmo y acre
ditándose como una pintora muy 
avezada que pinta con pasión ... y 
con conocimiento. 
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FEDERICO WEBER nació en 
Buenos Aires y allí estudió Bellas Ar
tes. Ha expuesto en su país , en Por
tugal, en este Aula de Caja de Ma
drid (individual) y es asiduo del Ma
ratón, desde 1986. Se ha dedicado a 
la ilustración de libros en Barcelo
na y Madrid y ha retratado el pai
saje complutense, sus monumentos, 
calles y plazas, con diversas técnicas 
pictóricas. Su obra se encuentra muy 
repartida en colecciones privadas de 
Europa, Africa y América. Actual
mente se dedica a la enseñanza de di
bujo y pintura. 

Con los dos cuadros que ahora 
presenta, Verano e Invierno , com
pleta un conjunto dedicado a las cua
tro estaciones que inició el pasado 
año. Son éstos de amplio formato , 
realizados con la utilización de acrí
licos para los fondos y óleo para las 
figuras. Con una baranda o balaus
trada como línea divisoria, común 
en esta serie, antepone la figura y 
compone detrás el tema de cada es
tación: Verano , joven figura mascu
lina con fondo marítimo e Invierno, 
dama y paisaje urbano. Destaca en 
ambas obras de Federico Weber su 
poderoso dibujo y una aplicación del 
color en suaves entonaciones desde 
una concepción realista. 

TRINIDAD ROMERO nació en 
Sevilla y allí comenzó sus estudios de 
Dibujo y Pintura que, posteriormen
te, continuó en Pamplona y Madrid. 
Reside en Alcalá desde hace varios 
años . Una pintora que tiene ya rea
lizada una extensa obra, expuesta en 
bastantes ocasiones , ya en las salas 
de nuestra ciudad, en Madrid y en 
otras poblaciones con unánimes elo
gios de la crítica , habiendo sido pre
miados algunos de sus trabajos en 
distintos certámenes. 

Cinco cuadros cuelga aquí Trini
dad Romero, donde se evidencia su 
filiación hiperrealista, particular
mente en dos retratos , uno a color y 
otro en blanco y negro, de perfección 
cuasi fotográfica como por lograr la 
máxima aproximación a la realidad, 
con asombrosos efectos plásticos. 
Dos obras en técnica mixta y una 
composición floral forman el conjun
to de esta extraordinaria pintora. 

Entresacamos de su presentación 
en el catálogo: «De la muestra que 
nos trae este año, Trinidad Romero 
avanza un paso más en su inque
brantable voluntad de poner la idea 
al servicio del cuadro, igual cuando 
utiliza su paleta vibrante de color 
que cuando recurre al austero blan
co y negro , queriendo demostrar 
- demostrando- cómo, a veces, 
una imagen transmite más ideas y 
emociones que un largo discurso». 

CARMEN VALDES es una pin
tora que , por séptima vez consecu
tiva, participa en el Maratón. De su 

obra se puede decir que se encuen
tra permanentemente expuesta, ya 
en salas estables o en exposiciones 
itinerantes. Barcelona, Madrid, San 
Sebastián y Burgos, son algunas de 
las capitales donde, últimamente , se 
ha exhibido su obra, amén de P arís 
y, más reciente, Morges (Suiza) don
de quedó finalista en el XX Premio 
Europa de Pintura Primitiva Mo
derna. Lo que la acredita como la 
más internacional de nuestras pin
toras. 

La obra de Carmen Valdés, como 
es sabido, es una pintura de estilo 
naif - ingenuo- , donde la realidad 
se muestra alegremente simplificada, 
primitivamente interpretada. Pri
mitivos modernos, les siguen lla
mando a los pintores naif. 

Con tres obras concurre: Prime
ra Comunión ante el Niño del Reme
dio, sencilla escena religiosa con al
tar y retablo de profusa imaginería; 
El Angel de la Guarda, tierna estam
pa infantil, y Retrato de familia, con 
personajes decimonónicos posando 
en el entorno del jardín romántico. 
Y Carmen nos conduce a su encan
tado mundo con lirismo e imagina
ción, con pureza de línea y color y 
con esa menudencia primorosa con 
que registra todo su pincel, con al
ma y corazón. No en vano, también, 
a los nai1 se les ha denominado Pin
tores de corazón sagrado. 

CHARO VELA, con sus esmaltes 
al fuego , ha participado en cinco ma
ratones y varias exposiciones colec
tivas e individuales en Madrid y Al
calá. Acude a la presente muestra 
con siete obras , con predominio de 
la figura: bailarina clásica, Virgen 
con Niño, señora en reposo, mucha
cha de espaldas , una naturaleza 
muerta, un paisaje y un retrato de 
Rembrandt. 

Charo Vela, una vez más, nos 
atrae con sus esmaltes de limpio cro
matismo, de laborioso tratamiento 
de la materia y de extraordinaria 
calidad compositiva. Con una técni-

ca muy estudiada logra un fino de
talle y una precisa gradación de co
lor como resultado de combinar los 
óxidos armoniosamente en un pro
ceso tradicional que arranca de egip
cios y celtas y que con los bizanti
nos alcanza cotas de máximo 
esplendor. 

«Es, además , de modo sobresa
liente , una gran perfeccionista, de 
ahí el lucimiento especial que logra 
en los difíciles retratos, refinados por 
su dibujo, composición y entonacio
nes». Pero es, también , en el paisa
je donde apreciamos un marcado de 
los recursos expresivos, abierto su es
tro creador a horizontes más amplios 
y de mayor abundancia de matices. 

ARSENIO MUÑOZ, abulense, es 
un pintor que ha creado en Alcalá su 
fecunda obra. Cerca de cuarenta ex
posiciones tiene en su historial y po- -
see una acusada proclividad a retra
tar el paisaje urbano complutense, 
con fijo enamoramiento a esta tierra 
que le ha acogido hasta ahora. Abun
dando en el tema local, en una pri
mera entrega, presentó los óleos Ca
lle Mayor, Fachada Capilla de S. IJ
defonso y Calle de San juan, tres vis
tas ciudadanas que, de inmediato , 
fueron adquiridas. A continuación, 
hemos podido contemplar Mesa ca
milla con flores, Bailarina en repo
so y Desnudo ante el espejo, óleos 
también, con místicos versos, al pie, 
de San Juan de la Cruz. 

Pintura matérica la de Arsenio 
Muñoz resuelta en anchas pincela
das, pintura de altos vuelos lumino
sos y de insistente vivacidad, que 
conforma la luz en floraciones para 
cautivar el alma y para hacernos par
tícipes de su trama espiritual. 

De la obra de A. Muñoz, escribe 
el catedrático de Bellas Artes , M. 
Prieto: «sus cuadros son ventanas 
abiertas al mundo realista y bello, en 
plenitud de vida, en rivalidad de 
creación. El mundo de Arsenio es un 
pequeño paraíso donde sólo hay 
tiempo para el lirismo de lo bello». 

PUERTA DE MADRID 



Exposiciones en el Maratón Cultural 

Artesanía, cerámica, fatagraf ía y grabada 
en la sala B 

BEGOÑA AZCUE BAHA
MpNDE es alcalaína y expone por 
segunda vez en el Maratón, ha
biendo ya concurrido con sus tra
bajos a varias muestras en centros 
de nuestra ciudad 

Desde su juventud viene dedi
cándose a los trabajos manuales 
-al tiempo que a sus estudios pro
fesionales de Secretariado- , ad
quiriendo los conocimientos sobre 
tan variadas técnicas en centros es
pecializados . Y, desde hace varios 
años , ejerce como profesora en 
tiendas de manualidades e impar
tiendo clases a personas de la Ter
cera Edad. 

Begoza Azcue , con un extenso 
repertorio de obras , nos conduce 
a su mágico mundo de las manua
lidades y de las artesanías, de fi
nas imitaciones, de objetos primo
rosamente decorados y hechos de 
sencillos materiales como madera , 
estaño, cerámica, azulejos, etc., 
que son auténticas obras de arte. 
Una variada colección de piezas: 
lámparas, ajedrez, arcón de made
ra, mosaicos , vasijas, relojes , cua
dros , palmatoria, etc. , de gran vis
tosidad , alcanzada por medio de 
esmaltes , lacas japonesas, pinturas 
al óleo , aerógrafo , etc., donde se 
requiere una suma de habilidades 
y conocimientos que Begoña Azcue 
posee, además, de una arraigada 
vocación e ilimitado entusiasmo. 

L YDIA DIAZ VIERA (Lili) na
ció en Las Palmas de Gran Cana
ria y lleva varios años en Alcalá. 
Estudió Arte y Decoración en la 
Escuela de Artes Aplicadas y Ofi
cios Artísticos de Madrid. Poste
riormente , en Francia, donde ha 
vivido dos años, Lydia aprendió 
las técnicas de pintura sobre seda, 
textiles , vidrio y otros materiales. 
Ha expuesto sus trabajos en seda 
en Francia y , también, en los ma
ratones séptimo y octavo. 

En esta ocasión , Lydia nos 
muestra una colección de 18 cua
dros de pequ.eño formato , en esta 
variedad artesanal de pintura rea
lizada en seda, cuya ejecución re
quiere una minuciosa y especial 
atención y destreza suficiente pa
ra lograr el efecto plástico desea
do. Además , claro , de la necesaria 
sensibilidad y formación artística. 
Lydia posee estos conocimientos y 
de ellos resulta un original e inte
resante muestrario. 

Destaca el dominio del dibujo y 
del color en estas composiciones de 
diversa temática , tal vez con pre
dominio del paisaje , deliciosamen
te pintado: árboles , marinas, pues
tas , puestas de sol , donde la man
cha -rosa, verde , amarilla, azul , 
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roja- con calidades parecidas a la 
acuarela, despierta la emoción y es 
por donde Lydia nos comunica su 
mensaje creador. 

BRAULIO VIVAS «Lali>,, na
ció en Alcalá y desde muy tempra
na edad se inició en la alfarería. 
Comenzó su aprendizaje en 1943 , 
en un alfar de la calle Vaqueras , 
y allí desarrolló su actividad arte
sanal durante 25 años , hasta el cie
rre del mismo, produciendo «Ca
charros» de barro cocido y algunos 
vidriados, para distintos usos: ties
tos , barreños, caperuzas de chime
neas, cangilones de noria , etc. 

Desaparecida la industria alfa
rera , sobre la década de los sesen
ta , Lali ha venido realizando una 
importante tarea formativa , desde 
la Escuela de Cerámica de la Mu
tual Complutense, en colegios y en 
la Escuela-Taller de la Universi
dad de Alcalá . Lali ha celebrado 
exposiciones en Madrid y Alcalá , 
principalmente en este Aula de 
Cultura. Aquí comparece, una vez 
más , con sus trabajos alfareros: 
campanillas, jarra, ánfora , cánta
ro , cenicero, botijo , caperuza, hu
cha y hasta una versión de la to
rre de Santa Maria. Piezas que tie
nen el encanto de su sencillez y el 
recuerdo de la tradición alfarera de 
nuestra ciudad. 

·ALFONSO MALO, ceramista, 
viene presentando sus trabajos de 
arcilla en este Certamen, desde 
1989. Asimismo , durante estos úl
timos años ha expuesto en distin
tas poblaciones de Castilla-La 
Mancha. 

Ahora presenta una cuidada se
lección de su obra, fundamental
mente inspirada en los primeros 
tiempos de la cerámica. Así recrea 
los milenarios cuencos , realiza va
riaciones de vasos campaniformes 
con adornos geométricos utilizan
do las primitivas técnicas de inci
sión , con distintas arcillas , o cons
truye pequeñas esculturas. A tra
vés de unas veinte piezas , Alfonso 
Malo , nos ofrece una visión de su 
quehacer cerámico: cuencos , vasi
jas , figuras , cantimploras, vasos , 
etc. , de arcilla cocida, o esos otros 
trabajos artesanos de formas ova
les , esféricas o triangulares de vi
driada epidermis , con reflejos me
tálicos , de extraordinaria vistosi
dad. 

Una ejemplar muestra cerámi
ca, ésta de Alfonso Malo, que crea 
sus hermosos trabajos «materiali
zando los cuatro elementos clási
cos -tierra, agua , fuego y aire- , 
el culto a la belleza y el ritual de 
sím bolos ancestrales». 

ANSELMO LANZAS nació en 
Madrid , reside en Alcalá y es li
cenciado en Psicología. Como fo
tógrafo publicitario ha participa
do en la realización de murales en 
ferias internacionales, en Colonia , 
Barcelona y Madrid, en 1990. 

Participa en esta muestra colec
tiva con ocho fotografías, en blan
co y negro , sujetas a una unidad 
temática y temporal. Son ocho ins
tantáneas de la vida de Thailan
dia , imágenes que reflejan el exo
tismo de tan lejano país y su cir
cunstancia social, que van desde el 
retrato de una mujer del norte con 
el cuello anillado , de las personas 
llamadas «gente de cuello largo» 
hasta los de dos niños pescadores 
del sur. Cigarrillero de opio, An
ciano de la Tribu Lisu, Mendigo 
Chiang, Pescador y Niña Thai son 
fotos de andar con la cámara en 
ristre, recorriendo la geografía de 
este país oriental. 

Anselmo Lanzas sabe captar la 
esencia de los paisajes , el alma de 
las cosas , recoger el gesto y la anéc
dota con su objetivo transparente 
y poético. El resultado son unas es
cenas de indudable fuerza testimo
nial apoyadas en un soporte técni
co de notable calidad artística , con 
los ricos matices de los blancos , los 
negros y los grises y ordenadas las 
luces y las sombras para conseguir 
la realidad fotográfica deseada. 

Mª VAL MARCHANTE nació 
en Alcalá y estudió Ilustración y 
Diseño Gráfico en la Escuela de 
Artes Aplicadas y Oficios Artísti
cos de Madrid. Asimismo, ha es
tado perfeccionándose y colabo
rando con un famoso dibujante , en 
Madrid. 

Hasta ahora , ha realizado dos 
exposiciones individuales de pin
tura en el Bar Amsterdan y Aula 
de Cultura de Caja de Madrid , en 
Morata de Ta juña y , colectivas , 
una de escultura en la Casa de la 
Entrevista y , en cinco ocasiones , 
con pintura, en el Maratón. 

La pintura de M ª V al Mar
chante , por lo general, se aparta de 
los esquemas figurativos. Ante
riormente , la crítica ha opinado de 
su obra: «Podemos decir que una 

corriente surrealista conduce sus 
pinceles de cósmica intención o se 
hace como un viento que acaricia 
la arena del desierto en apacibles 
entonaciones y hasta se filtra en 
subterráneas luces que animan las 
profundas soledades geológicas». 

Para esta ocasión , M ª Val ha 
preparado una obra diferente , un 
trabajo de pintura al óleo sobre 
abanicos, donde desarrolla sus 
ideas abstractas y donde se adivi
nan los paisajes y los ~ueños en un 
mundo de irrealidades y pleno de 
color. La experiencia resulta inte
resante y el sencillo objeto utilita
rio -el abanico- adquiere así ca
tegoría artística de la mano , de la 
paleta y de los pinceles de esta jo
ven pintora. 

JOSE LUIS BUSTOS nació en 
Toledo y , desde 1973, habita en 
Alcalá. Con sus grabados de plata 
sobre cerámica, basados en temas 
de grandes maestros de la pintura: 
Goya, Dalí, Picasso, etc . , expuso 
en el tercer maratón y ha continua
do en las sucesivas ediciones. En 
la última, lo hizo con una colección 
de paisajes alcalaínos. En 1990 
presentó su obra en el Centro de 
Artesanía de Alcalá donde, actual
mente, tiene su estudio-taller. Asi
mismo, ha expuesto en la Sala Ma
nolo Revilla , en el Centro Cultu
ral Las Rozas y , en Leganés , jun
to a un grupo de artesanos , repre
sentando a Alcalá . 

En la presente muestra , además 
de los conocidos grabados de pla
ta sobre cerámica, comparece con 
dibujos originales en grabados de 
plata sobre cobre. Son seis traba
jos, de pequeña superficie , donde 
José Luis Bustos nos descubre 
otras posibilidades para el arte . El 
artista, el artesano, va surcando el 
metal , deja la huella de la línea -
segura, acostumbrada a ser trazo 
metálico- y construye , en un 
alarde de originalidad y belleza , 
sus delicados temas: bodegones , 
horóscopos , interiores de casas , 
paisajes urbanos y , hasta nos pa
rece, una alegoría del Descubri
miento. Toda una obra donde se 
aprecia el sello inconfundible de lo 
creado con esfuerzo y con amor. 
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Tribuna económica 

Adaptaciones de estatutos de las sociedades mercantiles 
Las Sociedades anónimas y de responsabilidad limitada deberán adaptar sus estatutos a lo dispuesto en 

la nueva legislación mercantil. El plazo vence el 30 de junio de este año. Ante tal avalancha de sociedades 
que se prevé que deben adaptarse, los notarios han redactado un folleto informativo para que entre otras 
cosas no se deje la adaptación para el último día con la consiguiente masificación de Notarias para tales fechas. 

- La principal adapta
ción aunque no la única se
rá para muchas sociedades 
el adaptarse al capital social 
mínimo, que está fijado en 
10.000.000 pts. para las 
anónimas y en 500.000 pts. 
para las limitadas. Si una 
S.A. por ejemplo tiene aho
ra 4.000.000 de capital pue
de optar por transformarse 
en S.L. o bien hacer una 
ampliación hasta el mínimo. 
Recuérdese que la amplia
ción de capital, si bien es 
cierto que debe estar total
mente suscrita, puede estar 
únicamente desembolsada 
en un. 25 % . Así por ejem
plo, la sociedad anterior 
puede hacer una ampliación 
de 6.000.000 pts. sin nece
sidad de poner en circula
ción nuevas acciones sino 
simplemente aumentando el 
valor nominal de las ya exis
tentes. De esta forma se en
contrará con que sin necesi
dad de haber requerido ni 
una peseta a los socios ha 
cumplido con la exigencia 
del capital m1n1mo, 
10.000.000 pts., puesto que 
después de la ampliación las 
acciones únicamente tienen 
pendientes de desembolso el 
60 % y por tanto están de
sembolsados en el 40 % , que 
es superior al mínimo legal 
(25% ). 

Conviene igualmente re
cordar que la ampliación de 
capital puede obedecer a 
una compensación de crédi
tos que los socios tengan 
frente a la sociedad así co
mo a la transformación de 
reservas. En estos casos, tra
tándose de S.A. , será pre
ceptivo el informe de audi
toría; no así para las socie
dades limitadas. 

Otra sutil diferencia en la 
ampliación de capital entre 
anónimas y limitadas radi
ca en la necesidad de acre
ditar e incluso de valorar 
por expertos independientes 
(en el caso de aportaciones 
no dinerarias) dichas apor
taciones si se trata de una 
S.A. y no en cambio si esta
mos en presencia de una 
S.L. 

- Además las sociedades 
anónimas en el mismo pla-
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zo deberán reelegir o cesar 
a los administradores que 
llevaran más de 5 años ejer
ciendo su cargo desde su úl
timo nombramiento o reele
ción. 

- ¿Qué pasaría si llega
do el 30 de junio no se hu
bieran adaptado e inscrito 
las modificaciones estatuta
rias precisas? 

En este caso los adminis
tradores responderán perso
nal y solidariamente entre sí 
y con la sociedad de todas 
las deudas sociales. Además 
se impondrá una multa de 
5.000.000 pts. 

La sanción para el caso de 
no haber presentado al 
acuerdo de reelección o ce
se de los administradores 
para quienes vinieran ejer
ciendo su cargo por período 
superior a 5 años será de 
500.000 pts. 

Además, si estamos en el 
ca.so de que la sociedad en 
cuestión llegado el 1 de ju
lio debería haber adaptado 
su cifra de capital al míni
mo establecido y no hubie
ra cumplido específicamente 
con este deber , verá cómo a 
partir de esta fecha y ade
más de todo lo dicho ante
riormente , no podrá inscri
bir en el Registro Mercan
til escritura alguna (salvo las 
requeridas a cese o dimisión 
de administradores , geren
tes, directores generales y li
quidadores , las referidas a 
revocación de poderes y las 
de disolución y nombra
miento de liquidadores) . 

- La transformación co
mo solución de adaptación. 

Muchas sociedades anó
nimas pequeñas se plantean 
como medida de adaptación 
la posibilidad de transfor
marse en limitadas. 

Las preguntas que se 
plantean son siempre las 
mismas: ¿Qué diferencias 
existen entre la S.A. y la 
limitada? 

Pensamos que las diferen
cias no son sustancia les si 
pensamos que en una y en 
otra: 

- La responsabilidad de 
los socios es limitada. 

- El régimen de tributa
ción tanto por el impuesto 

sobre sociedades corno por 
otros impuestos estatales o 
locales es el mismo. 

- Las obligaciones de ín
dole contable son idénticas. 

Ahora bien, analizanzo y 
comparando la Ley de Anó
nimas y la de Responsabili
dad Limitada nos encontra
rnos con una serie de dife
rencias que aunque no exce
sivamente transcendentes 
hacen pensar que uno y otro 
tipo de sociedades son dis
tintos. Algunos ejemplos: 

- La cifra del capital 
mínimo. 

- La S.L. limita el núme
ro de socios máximo a 50 (la 
S.A. no tiene límite). En la 
fundación simultánea de 
S .A. se requiere mínimo de 
3 socios (2 en la S.L.). 

- Las aportaciones dine
rarias y no dinerarias debe
rán ser acreditadas unas y 
valora das otras si es el caso 
de S.A. No se necesita jus
tificación de dichas aporta
ciones en una S.L. Ahora 
bien , en uno y otro caso el 
socio aportante responde de 
la realidad de la aportación 
efectuada. 

- La circulación de las ac
ciones es más flexible que el 
de las participaciones socia
les de la S.L. dado que en 
esta sociedad es imperativo 
el derecho de tanteo. 

- Menos requisitos for
males en la convocatoria de 
juntas y en la forma de to
mar acuerdos e n la S.L. 

- Por último, vamos a 
comentar que los actos y do
cumentos necesarios para 
dar cumplimiento a lo dis
puesto sobre las adaptacio
nes estatutari a s quedarán 
exentos de los tributos que 
les graven (normalmente el 
1 % en caso de ampliación 
de capital) . 

Igualmente , los notarios 
y r e gistradores aplicarán 
una reducción en sus aran
celes del 30 % . De alguna 
mane ra vemos cómo de es
ta forma se alivia bastante 
el coste de la adaptación. 

Fernando GONZALEZ 
GONZALEZ 

Asesor Fiscal de JURE 

MARZO 
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Día 20 .................. 87.001 
Día 23 .................. 99.833 
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Día 25 .................. 15.243 
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carmen valdés, una pintora naif en el Maratón. Los vecinos están contentos de vivir aquí 

«España cuenta con el mejor plantel La urbanización Miguel de Cervantes 
de pintores naif» espera su inauguración oficial 

Carmen V aldés es leonesa pero se instaló en Alcalá hace quince 
años. Comenzó a desarrollar su faceta artística como pintora naif 
ocho años atrás y desde entonces no ha dejado de pintar y de expo
ner. ccPara mí no ha sido dificil exponer gracias a la Caja de Aho
rros, que me brindó mi primera oportunidad y siempre he expuesto 
con ellos. Las iniciativas de esta entidad, como el Marathón, con
tribuyen a elevar el nivel cultural de una ciudad». 

Carmen también ha ex
puesto en París junto con 
otros cincuenta pintores naif 
y asegura que España cuenta 
con el mejor plantel de pinto
res naif: «Los hay de todos los 
tipos , desde los muy primiti
vos hasta los muy cultos , y to
dos distintos entre sÍ». 

La primera exposición pa
risiense en que estuvo presen
te Carmén Valdés se celebró 
en el museo de arte naif Max 
Fourny. También expuso en 
el museo de Pintura Primiti
va Moderna de Guimares, en 
Portugal. En Morges (Suiza) 
quedó finalista en el vigésimo 

premio Europa de Pintura 
Primitiva Moderna. 

Para Carmen la pintura 
naif tiene como «protagonis
ta al ser humano. Pinta sen
timientos, recuerdos bonitos, 
momentos felices ... La distin
gue la falta de academia, e in
cluso los críticos valoran el 
que el pintor no se contami
ne aprendiendo. Sjn embar
go, tiene poca aceptación por
que la gente va mucho al pai
saje que quede a tono con su 
salón. Una pintura naif 'can
taría' en una casa tradicional, 
necesitaría una casa muy 
auténtica para encajar». 

Del 28 de marzo al 12 de abril 

Exposición de pintura de Charo carrera y 
Bertalan Kvisz en la sala Manola Revilla 

Durante este ím de semana comenzará el período de exposición 
de una nueva muestra de pintura en el domicilio de una de las más 
clásicas entidades alcalaínas en su estilo: la Mutual Complutense. 

Desde el 28 de marzo hasta 
el 12 de abril estarán expues
tas en la sala Manolo Revilla 
de la Mutual las obras pictó
ricas de Charro Carrera y de 
Bertalan Kvisz. Esta exposi
ción se inaugurará precisa
mente hoy , sábado día 28 de 
marzo , a las ocho de la tarde. 

La sala Manolo Revilla , 
inaugurada hace ya unos años 
como sala de exposiciones de 
esa auténtica escuela de artes 
plásticas que a lo largo de su 
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historia y a la medida de sus 
cambiantes posibilidades ha 
sido la Mutual Complutense , 
se encuentra situada en la ca
lle Nueva. 

Seguro que será una refres
cante cita para los amantes de 
la pintura , ya que el director 
de la sala, Luis de Bias, ha de
mostrado un pulso especial en 
el ejercicio de su dirección , 
notable entre una oferta a ve
ces tan «especial» como la que 
se nos ofrece en Alcalá. 

Han sido muchos años de espera a veces desesperada; han sido 
muchos años de resolver problemas que se amontonaban en los des
pachos, pero al final el complejo urbanistico Miguel de Cervantes 
es un hecho en el mismo corazón histórico de la ciudad. Y hemos 
recibido unas fotos y una carta del presidente de su comunidad de 
vecinos, Femando Llamas Jiménez, en la que nos muestra su satis
facción por ver, al ím, su sueño hecho realidad. 

Llamas ns dice que, «des
pués de estos años de esfuer
zo y trabajo, por fin podemos 
ver hecho realidad el sueño de 
vivir en este maravilloso en -
torno que comienza a ser la 
plaza de los Irlandeses. 

Concedida la apertura de 
garaje y la recepción de la ur
banización por el ayunta
miento de Alcalá, «estamos a 
la espera de su inauguración 
oficial , expresando desde es
tas líneas en nombre de la co
munidad Miguel de Cervan
tes el agradecimiento a las 
personas e instituciones que 
nos ayudaron en estos años de 
sufrimiento y que compren
dieron la grandez de la recu
peración del espacio de con
vivencia y de un troco de 
nuestro casco histórico, como 
loes el Colegio de los Irlande
ses, y la satisfacción de ver la 

zona habitada por más de se
senta familias y con un centro 
comercial que aspira a ocupar 
su sitio en la ciudad». 

PUERTA DE MADRID 



... muy pronto, también 

EN ALCALA 



se aprovechó la entrega de premios al concurso literario para 

jóvenes organizado por el Ateneo Cultural Primero de Mayo 

Marcelino camacho es partidario de hacer 
otra huelga general como la del «14·D» 
La viuda del pintor José Caballero y un catedrático de la Universidad de 
Alcalá, recibieron los carnets de afiliados a cc.oo. 

El presidente de Comisiones Obreras, Marcelino Camacho, hizo entrega en la tarde del sábado día 
21 de marzo de los carnets de éÜlliados a ese sindicato a la viuda del pintor José Caballero, María Fer 
nanda Thomas de Carranza, y al catedrático de Historia de América de la Universidad de Alcalá Ma
nuel Lucena Salmoral en el transcurso de un acto con un telón de fondo cultural: la entrega de premios 
a los ganadores del 11 concurso literario para jóvenes organizado por el Ateneo Cultural Primero de 
Mayo, recientemente constituido en Alcalá a través de la Unión Comarcal de CC.00. Un recital de 
guitarra clásica y otro de música moderna a cargo de un grupo joven completaron un acto celebrado 
en el salón del sindicato, en la Vía Complutense. 

El secretario general d e la 
unión comarcal de Comisio
nes O breras, Angel D íaz C ar
diel , explicó a P UERTA D E 
MADRID que se apr ovechó la 
entrega de los premios del 11 
certamen literar io de narrati
va para dar los carnets de afi 
liados a CC.00. , previamen
te solicitados por ellos mis
mos, a la viuda del pintor Jo
sé Caballero , María Fernan
da Thomas de Carranza , y al 
catedrático de Historia de 
América de la Universidad de 
Alcalá Manuel Lucena Salmo
ral. Con el acto de entrega de 
los dos nuevos carnets, en el 
que participó el presidente de 
CC.00. , Marcelino Cama
cho , se pretendió simbolizar 
«lo que hoy empieza a darse 
con mayor frecuencia , el acer
camiento del sindicalismo al 
mundo de la cultura , o dicho 
de otra forma , la apertura del 
sindicato a todas las estructu
ras laborales de este país. El 
intelectual , el hombre de la 
cultura , también e s un 
trabajador». 

Con este primer acto se dio 
a conocer el Ateneo Cultural 
Primero de Mayo tras consti
tuirse recientemente en Alca
lá , presidido por Luis Calvo. 
Se trata de una ramificación 
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Un momento de la actuación del guitarrista Jesús López. 

del que viene funcionando en 
Madrid y «que va a ser el al
ma de todas las entidades cul
turales dentro de CC.00. en 
Alcalá , como lo es dentro del 
sindicato en su e structura 
regional». 

Marcelino Camacho señaló 
que la viuda de José Caballe
ro, como parte inseparable de 
la vida del pintor, «era ya una 
buena amiga nuestra. José 
Caballero militó en Comisio
nes Obreras y ella había tra
bajado muy ligada a nosotros 
y plante ó la posibilidad d e 

tener el carnet de afiliada des
pués de su muerte. P or un la
do la amistad , por otro la mi
litancia y otros aspectos como 
ha sido la petición de carnet 
del catedrático Manuel Luce
na Salmoral por parecidos 
motivos , nos ha hecho reunir
nos aquí en este acto». 

Camacho señaló que «nos 
ha tocado vivir una etapa es
pecial en la que como conse
cuencia del avance de la cien
cia y la técnica , cuando ésta 
pasa a ser una fuerza produc
tiva directa se produce la re-

volución c ie n tífico-técnica . 
E st o tie n e unas repe r cu siones 
enormes, ya que p o r una p a r
te las m áquinas no e n vejecen , 
no se gastan fís icamente, sin o 
q ue envej ecen tecn o lógica
m ente por el prop io avance. 
Surge la competitivida d y és 
ta no se h ace con tecnología d e 
G hana sino con tecnología y 
salarios d e Suecia . L a conse
c u e n ci a d e esto es que la re
conversión, aparte d e l a inci
d e ncia d e l a r e cesión econ ó 
mica, p asa a ser p ermanente 
y el reciclaje t a mbién. D e a l
gu na man e r a l a enseñanza 
tambié n camb ia p orque hay 
q u e estar estudiando t o d a la 
vid a», señaló Camacho, quien 
h abló d e q ue las consecuncias 
d e est o en el p lano sindica l y 
e n el de los asala riad os «es q u e 
m odifica la estru ctura interna 
d e la clase t rab ajad ora y a h o 
ra l a mayoría no son los ob re
r os clásicos, sino que apa r ece 
un creciente n úme r o d e a sa
lariad os manu ales e intelec
tuales. L a llegad a a q uí d e una 
muj er como Mar ía F e r n a n d a 
o la d el profesor Lucena , p a 
ra nosotr os es entrar en esa lí
nea d e prestar atención a una 
clase que modifica su estruc
tur a interna. P or eso quere
mos señalar que no somos u n 
sindicato bloqu ead o, sino 
abierto y que es consciente d e 
que estamos en p lena transi
ción porque ellos también son 
asalariad os. 

Otro 14-D 
Mar celino Camacho afirmó 

que él es partid ario d e que ha
ya otra huelga gener al como la 
del 14 de diciemb re d e 1989. 
«D efend í esa id ea en el con
greso d e Comisiones Obreras 
y la seguiré defend iend o. El 
modelo económico 'felipista
gran capital', que es el que se 
ha seguido aquí, ha conduci
do a hacer de España el paraí
so de los especuladores y de 
los banqueros pero no nos ha 
conducido a acortar las dis-
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Camacho y González Adrada intecambian sonrisas. A la derecha, María Fernanda Thomas de Carranza. 
tancias con el Mercado Co
mún; hemos marchado a re
molque y nuestra política no 
ha sido ni racional, ni nacio
nal, ni progresista; vamos a 
entrar en unas condiciones ex
tremadamente difíciles: el 
país se desindustrializa, las 
tierras se desertizan y ocurre 
que el Mercado Común plan
tea que se dejen sin labrar 
200.000 hectáreas de tierra, 
matar 450.000 vacas y lo que 
está sucediendo con el carbón, 
el acero y toda la industria 
viene por esta política». 

«No es verdad lo que decía 
Felipe González. Planteó en la 

entrevista con Nicolás Redon
do y con Antonio Gutiérrez 
que se iba a intentar dar so
luciones. Lo que se, está ha
ciendo es tomar medidas de 
carácter represivo , preparar 
leyes como la ley antihuelga. 
Ahora, además, tratan de 
'modernizar', que dicen ellos 
entre comillas cuando se tra
ta de reducir las prestaciones 
a los parados. Sin embargo , 
van a mantener los contratos 
temporales y se van a ahorrar 
400.000 millones de pesetas a 
costa de los sectores más dé
biles», concluyó Marcelino 
Camacho. 

Nuevos afiliados 
del mundo de la cultura 
y del arte 

Manuel Lucena dijo a 
PUERTA DE MADRID que 
«hacía muchos años que yo 
quería tener el carnet de 
CC.00. ; no venía a pedirlo 
por falta de tiempo y por eso 
no es más que responder a un 
anhelo y a una petición mía». 
Lucena señaló que «me pare
ce conveniente y altamente 
valioso que un sindicato como 
CC.00. se abra a los sectores 
de la cultura y del arte». 

.. / .. /( ',, 20 MODELOS DE CUELLO 

~J 1 <;,(t:: 
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Por su parte , María Fer
nanda Thomas de Carranza, 
dijo que el significado del 
acto «es muy importante por
que los sindicatos en una de
mocracia son algo básico. Me 
siento muy satisfecha de po
der participar en este acto». 
La viuda de José Caballero si
gue alternando su residencia 
entre Madrid y Alcalá , don
de pasa diversas temporadas. 

El acto se completó con la 
actuación del guitarrista Jesús 
López y del grupo La Esta
ción, además de la entrega de 
premios al concurso de narra
tiva para escolares. 

TU MEJOR CAMISA ESTA POR HACER. 
No RENUNCIES A TENER 

TU MEJOR CAMISA . 

LA TUYA. DE NADIE MAS . 

EXACTAMENTE A TU GUSTO, CON 

LAS CARACTERISTICAS Y DETALLES QUE TU, 

Y SOLO TU , MARQUES. HAHA CON TUS INICIALES . 

Y CON TODA TU PERSONALIDAD. 
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Camisas a medida. 
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Jornadas de evaluación sobre el plan para la igualdad 
de las mujeres en la comunidad de Madrid 

Analizar y debatir el desarrollo y los resultados del Plan para la Igualdad de Oportunidades de 
las Mujeres, que ha aplicado la consejería de la Presidencia de la comunidad de Madrid -a tra
vés de la dirección general de la Mujer- entre 1989 y 1991, es el objetivo de estas jornadas, con 
participación de representantes de los distintos partidos políticos de la Asamblea de Madrid, de 
sindicatos, de la universidad, del mundo de la cultura y de diferentes asociaciones de mujeres. 

Durante la aplicación del 
Plan, se han ido desarrollando 
una serie de iniciativas tenden
tes a la mejora de la situación 
social de la mujer en nuestra 
comunidad. Estas se han cen
trado en los aspectos referidos 
a la salud, la educación, la for
mación para el empleo, los ser
vicios sociales, la ciencia y la 
cultura, la potenciación del aso
ciacionismo y la cooperación 
entre las administraciones pú
blicas y entre países . Los dis
tintos capítulos citados coinci
den con los temas que serán de
batidos en las mesas redondas 
programadas. Simultáneamen
te , una exposición audiovisual 
recogerá los resultados del plan, 
así como los datos referidos a la 
situación del colectivo de mu
jeres de Madrid. 

Población 
En la Comunidad está com

probada la constante demográ
fica de que nacen menos muje
res que hombres , aunque esta 
tendencia se compensa con la 
menor tasa de mortalidad de las 
primeras. A partir del interva
lo de edad entre los 20-25 años 
esta constante se supera. Por 
otra parte, la mujer presenta un 
estado superior de viudedad al 
de los hombres , un 8 ' 53 % fren
te al 1' 7 % de los hombres den
tro del total de población . La 
mujer de la Comunidad de Ma
drid tenía en 1980 una esperan
za de vida de 79 ' 8 años , supe
rior a la media del estado espa
ñol (78 ' 7 años). 

En el conjunto de la Comu
nidad de Madrid, las mujeres 
viven mayoritariamente en fa
milias nucleares compuestas 
por ambos cónyuges y , en su 
caso , con hijos/as. Una quinta 
parte viven solas , divorciadas 

o separadas que viven con sus 
hijos/as, y mujeres que viven 
en pareja. 

Trabajo 
La incorporación de las 

mujeres madrileñas al mercado 
de trabajo se está produciendo 
de forma creciente y moderada. 
La tasa de actividad ha pasado 
del30 ' 4 % al32 ' 4 % entre 1988 
y 1991. El comercio es la rama 
con mayor presencia de muje
res (80 .000 ocupadas) , seguido 
de la administración (61.500) y 
en tercer lugar los puestos de 
trabajo relacionados con la 
educación y la investigación 
(49.500). 

La tasa de paro femenino du
plica prácticamente el masculi
no (17'7 % frente al 9 ' 1 % ). En 
el conjunto del estado, el paro 
femenino es del 23 ' 9 % frente 
al 12'2 % masculino. 

Educación 
En la actualidad, las mujeres 

superan en número de estudios 
superiores a los varones; son el 
54 % del total. En las escuelas 
universitarias las mujeres re
presentan el 43 ' 6 % del alum
nado. En las carreras técnicas 
estudian el 13 ' 1 % , mientras 
que en el trabajo social el 
86'6 % . Por ahora, las mujeres 
siguen prefiriendo estudiar en
fermería, trabajo social y pro
fesorado de EGB (más del 
75 % ). En todos los grupos de 
edad, la tasa femenina de anal
fabetismo es mayor que la mas
culina, aunque las diferencias 
son mínimas en las edades más 
jóvenes. De 1981a1986, se ha 
pasado de 130. 790 personas 
analfabetas a 82.410. De este 
número tres de cada cuatro son 
mujeres . 

Agresiones 
La mayoría de las mujeres 

que son agredidas en la Comu
nidad Autónoma de Madrid lo 
son de palabra o contra su ima
gen. Sin embargo, se conside
ran preocupantes las que con
llevan un peligro real para la 
integridad física , psíquica o 
moral. Son los malos tratos, 
abusos deshonestos e intentos 
de violación, a pesar de ser un 
2'5 % en total. Las mujeres en
tre 16 y 24 años son las que más 
expuestas están a este tipo de 
peligro (una de cada tres sufrió 
algún tipo de agresión). 

En 1988, el 92 ' 3 % de los de
litos de malos tratos sucedieron 
en el hogar. Esta circunstancia 
define una situación de inde
fensión, agravada por la falta 
de independencia económica y 
de desprotección social , nada 
propicia para presentar denun
cia. Aún así, en 1991 las muje
res presentaron 3.480 denun
cias por malos tratos de sus 
compañeros. 

La media de edad de las mu
jeres que acuden a centros ase
sores y casas de acogida de la 
comunidad autónoma de Ma
drid es de 30 años, aunque 
abarca desde los 16 hasta los 
59. El 82 % son amas de casa, 
la mayoría de ellas con estudios 
primarios. 

Salud 
La población femenina ma

drileña valora de forma positi
va su estado de salud: el 652 % 
lo califican de bueno o muy 
bueno , y sólo un 7 '5 % como 
malo. 

En cuanto a los métodos an
ticonceptivos, un 2 '5 % de mu
jeres entre los 16 y los 24 años 
y un 26 ' 8 entre 55 y 65 años no 

conocen ninguno. Los métodos 
considerados eficaces son los 
más conocidos (preservativo, 
píldora, DIU, esterilización y 
diafragma). En municipios ex
trametropolitanos no conocen 
ningún método el 30'9 % . 

De cada tres mujeres de la 
comunidad de Madrid, una no 
sabía dónde acudir en caso de 
necesitar interrumpir su emba
razo. Mientras, sólo la mitad de 
las mujeres en edad de procrear 
utiliza medios anticonceptivos 
y sólo el 40 % de las que los uti
lizan acuden periódicamente a 
la consulta ginecológica. En 
1990 ya se habían creado en la 
comunidad de Madrid alrede
dor de 45 centros públicos de 
orientación y planificación 
familiar. 

Asociacionismo 
Entre las mujeres de la co

munidad de Madrid existe un 
amplio consenso a la hora de 
evaluar el papel positivo del 
asociacionismo como vehículo 
de las inquietudes ciudadanas 
ante los poderes públicos, in
cluso como forma eficaz de so
lucionar los problemas perso
nales. 

Sin embargo , sólo una de ca
da cuatro mujeres manifiesta 
pertenecer a algún tipo de aso
ciación. De entre ellas , las que 
poseen mayor nivel de estudios 
o mejor posición socioeconómi
ca son el grupo más numeroso 
de asociadas. 

Es notoria la indiferencia de 
las mujeres madrileñas hacia la 
práctica de la política tradicio
nal; dos de cada tres manifies
tan tener poco o ningún inte
rés. Asimismo, la presencia en 
la política institucional es esca
sa, debido en gran parte a las 
barreras sociales existentes. 

No obstante , la Asambfea 
Regional de Madrid, con un 
24 % de diputadas sobre el to
tal de cargos electos, es la de 
mayor presencia de mujeres en 
un parlamento regional en Es
paña. El número de alcaldesas 
es de 11 sobre un total de 175 
municipios y 292 es el total de 
concejalas en la comunidad de 
Madrid, lo que representa un 
15 ' 65 % en los ayuntamiento. 

TODO EN VIDEO JUEGOS 
[ r{ 1 ¡ íi 1 =t h ~ h ~ =E3 
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se temen que la empresa venda los terrenos a sus espaldas 

A un año de la suspensión de pagas, las trabajadores 
de Mazzani todavía na han cabrada sus liquidaciones 

Después de casi un año desde que la empresa decretó la suspensión de pagos, los aproximada
mente 65 trabajadores de Mazzoni, según afirman, siguen sin haber percibido las liquidaciones 
de los emolumentos que habrían de cobrar tras el despido. Como acreedores que son de la empre
sa, éstos están inmersos en un largo proceso que temen ahora que se acorte si son ciertos las noti
cias que a ellos han llegado relativas a la venta de terrenos de la empresa. Esta venta se habría 
producido a sus espaldas <<V nos tememos que al f"mal nos podamos quedar sin un duro», señalaron 
los trabajadores, algunos de los cuales todavía no han podido encontrar trabajo y atraviesan cir
cunstancias dramáticas. 

«A un año vista desde que 
nos pusieron d e patitas en la 
calle , tod avía no hemos co
brado ni l a liquid ación co
rrespond iente al mes que nos 
echar on, ni h emos cob rad o 
nad a de ind emnización, por
que como dijeron que había 
suspensión d e pagos pues di
cen que no tienen dinero» , 
señalon los y a antiguos tra
bajadores d e Mazzoni. 

Estos explicaron que 
cuentan con unos avales que 
son los terrenos aledaños a la 
fábrica, si t u ada tras el polí
gono ind ustrial d e Jumapi, 
la propia fábrica y los pisos 
de Mazzoni, con la superfi
cie sin edificar que da a la 
calle Torrelaguna, en el dis 
trito VIII d e Alcalá. 

El sábad o 21 de marzo, los 
trabaj~dores se concentraron 
ante las puertas de la empre
sa con pancartas y celebra
ron una asamblea en la que 
acordaron formar una comi
sión que investigara la posi
bilidad de vender en su be
neficio lo que es todavía el 
campo de fútbol existente 
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junto a los pisos, en la cita
da calle Torrelaguna , y en 
tal caso, conocer el precio del 
mismo: «Parece ser que los 

terrenos existentes junto a la 
fábrica ya han sido vendi
dos . Además, ha habido 
compañeros que han visto a 

las mismas personas mid ien
do el campo d e fútbol d e la 
calle Torrelagu na» . 

«No sabemos q u ién nos es
tá engañando, por que d es
pués de que todo esto estaba 
muy mascado, ahora nos di
cen que es una guerra que te
nemos que cobrar a largo 
plazo» , señalaron los traba
jadores . En la actualidad 
permanecen en la fábrica los 
vigilantes de la misma: «El 
otro día le preguntamos a 
uno de ellos y nos d ijo que 
por favor no le preguntára
mos nada, que tenía prohi
bido contestar , pero nos di
jo que si nos dormíamos un 
poco , no íbamos a encontrar 
nada. Lo que sí es cierto es 
que los drogadictos han ro
to la alambrada de la fábri
ca y entran en los terrenos; 
el vigilante nos dij o que te 
nían miedo porque cual
quier día se temen que los 
drogadictos aparezcan por 
encima de la tapia como los 
indios». Añadier on los tra
bajadores que los vigilantes 
les habían comentado tam
bién que «están locos porque 
les manden a otro sit io y cla
ro , cuando eso ocurra, esto 
se queda desguarnecido». 

Tras la suspensión de pa
gos decretada en abril del 
año 91 , la situación de los 
trabajadores que estaban 
empleados en Mazzoni es di
versa; algunos han encontra
do trabajo en otras empre
sas ; otros se encuentran de 
baja por enfermed ad o llega
ron a un acuerdo para su ju
bilación anticipada, y otros 
se encuentran en el paro: 
«Sabemos que hay algunos 
que las están pasando canu
tas mientras hay quienes se 
están recreando con los cuar
tos que de aquí se han lleva
do a costa nuestra» . 

Mazzoni se dedicaba a la 
fabricación de maquinaria 
para la industria del jabón. 
Contaba con capital italiano 
" Y por las noticias que tene
mos , de las cuatro fábricas 
que tenía, tres están funcio
nando; la única que no fun
ciona es ésta y no sabemos 
por qué. Ha cambiado de 
dueño pero da lo mismo un 
perro con distinto collar». 
Uno de los trabajadores se
ñaló que «lo más justo y lo 
más lógico es que, si han ve
nido cuando ha habido ga
nancias , ahora vengan y pa
guen a los que han dejado 
aquí treinta y un años de su 
vida. Esto es ahora el pago 
de la medalla al trabajo». 
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RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
·Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado , 

Terrazas, Salones de TV, Juegos , Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C91U 26 26 02 • 26 27 :58 • C/. Virgilio návarro, 5 y 7 

Azuqueca de Henares CC:UADALAJARA> 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

ADH 
ALUMINIOS DEL HENAR, C. B. 

CARPINTERIA DE ALUMINIO TODO TIPO 
EN GENERAL DE ACRISTALAMIENTOS 
•Puertas 
•Ventanas 
• Contraventanas 
• Cerramientos de terrazas 

• Climalit 
• Stadit 
•Espejos 
•Etc ... 

PERSIANAS DE ALU:MINIO TERMICAS 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 
Tlfs.: 882 81 61 - 882 81 88 

el Luis de Medina , 4 - ALCALA DE HENARES 

cerrajerías y construcciones 

CABIECES, S.L. 
FRIO INDUSTRIAL - AIRE ACONDICIONADO 

• Cerrajería artística 
• Cazpinteria de Aluminio 
• Estructuras metálicas 

OBRAS Y REFORMAS 

Pídanos presupuesto sin compromiso 

Polígono Camarmilla, Nave 30 
Ctra. N-11, Km. 28'300 
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Brihuega se despidió de sus alumnas 
llevándolas al ayuntamiento 

El concejal de Educación y Universidad, antes de despedirse 
de su colegio como profesor tutor de Lengua de sexto curso, 
preparó una visita cultural al ayuntamiento para sus alumnos, 
a los que acompañó, cumpliendo con su papel, dentro de sus 
competencias. 

En todo momento, estuvo junto a los chicos de 6° A del C.P. 
«lplacea», a los que el Jefe de Protocolo del Excmo. Ayunta
miento explicó la historia del Ayuntamiento, que casi es la de 
la ciudad. 

La peña de pensionistas del «Val» 
can el concejal del distrito 

Las cincuenta personas que componen esta peña del Distri
to V , se reunieron con Paco González Adrada, concejal de di
cho barrio alcalaíno para pasar un rato y celebrar lo bien que 
ha resultado esta experiencia de crear esta peña de personas 
adultas. 

La participación en el carnaval ha sido muy intensa , tanto 
en los actos de la ciudad, como en los actos organizados por 
la junta del distrito . 

A la merienda de convivencia también acudió el concejal 
de Festejos , y ya los pensionistas están ilusionados con parti
cipar en las próximas fiestas de Alcalá y en septiembre en las 
fiestas de la Virgen del Val. 
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Si la concejalía de Educación puede proponer, la de 
Cultura debe disponer ... 

La Joven Orquesta complutense 
Una idea es difícil de plasmar, pero si además hay que plasmarla en un grupo humano, resulta harto 

difícil. El más difícil todavía. Primero fue la banda que por municipal salió mal, es decir, que la idea 
era buena pero, como el grupo humano no se municipalizó en sus funciones , acabó a trompetazo limpio 
y se «limpiaron» los instrumentos. No todos. 

D espu és, en sucesivos años, 
ha figurado en los presupues
tos municipales de Cultura 
una partid a, con el epígrafe de 
banda municipal pero, acer
tadamente, se aprendió del 
error y no se quiso dar más 
pasos en falso, traspiés que se 
dice. Hasta que llegó un año 
que n i eso, ni figuraba en el 
presupuesto . 

Mientras tanto, desde la 
concejalía de E ducación sin 
presupuesto ni nada, pero al 
amparo del funcionamiento 
del conservatorio, que desde 
la creación d e la primera ex
tensión, en aulas del C.P. 
Card enal Cisneros, celebra es
te año su d écimo aniversario 
(con problemas) ya como or
ganismo autónomo depen
d iente del MEC , desde el cur
so 88/89 al cobijo de la nor
mativa, q u e p revé el funcio 
namiento d e grupos orquesta
les, aprovechando el empuje 
humano en la misma direc
ción, decidimos, digo , desde 
la concejalía, crear la Joven 
Orquesta Complutense. 

Puede verse en las dos fo
tografías ilustrativas de estos 
asertos cómo, en una de ellas, 
la celebración d e su primer re
cital tiene lugar en el aula 
magna de la facultad de Eco
nómicas en el año 1989. En la 
otra puede verse lo que corres
ponde al recital que se dio en 
el centro María Zambrano 
con motivo d e la entrega del 
Premio Infantil y Juvenil 
Cervantes, Alcalá 1991. 

Y poco después de este úl
timo , se dio otro recital para 
la ciudad en el Teatro Salón 
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Cervantes. El día 26 de abril 
de 1992 dará otro recital en el 
Teatro Salón Cervantes con 
motivo del actual Certamen 
Literario Infantil y Juvenil 
Cervantes. 

Hasta aquí la corta crono
logía de la Joven Orquesta, 
con a lgunas lagunas de por 
med io, mociones de pleno y 
demás gaitas y algún que otro 
«bombazo». 

No podemos dar pábulo a 
otras maniobras orquestales, 
de grupos o individuales, que 
las que políticamente aporten 
críticas positivas y propuestas 
razonables. Nada de capitali
zar algo ya creado y con una 
base funcional. 

De aquí en adelante , el con
cepto debe continuar, pero la 
realid ad es otra y hay que 
ajustarla . La concejalía de 
Cultura tendrá el presupues
to, hasta puede haber una 
banda. 

Pero debemos aprovechar 
lo que hay . No partimos de ce
ro. El equipo de gobierno , la 
concejalía de Cultura, debe 
ensanchar la base , si quiere, 
con otros grupos musicales , 
orquestando el coro de voces 
que ensalcen alabanzas cora
les, sin rechazos, sin exclusio
nes, pero también controlan
do las autocomplacencias hu
manas que si legítimas, no por 
eso tienen que ser unidireccio
nales. 

La Joven Orquesta Com
plutense debe consolidarse 
con lo que ya tiene, optando 
por una renovación en parte , 
haciendo una selección de lo 
existente e incluso , admitien
do que la primitiva base se en
sanche. 

Modos y maneras parece 
haber muchas. La participa
ción ciudadana responsable es 
uno de los modos. Pero para 
hacerla más apetecible, el 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE .J»INTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
.Polígono Industrial Camarmilla. nave 18 

Antigua N-11 , Km. 28 '300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

ayuntamiento podría, con ese 
presupuesto , instituir unas 
becas de estudio para todos 
aquellos alumnos que fuesen 
componentes de esta Joven 
Orquesta. 

El mismo procedimiento 
podría usarse para el director 
de la Joven Orquesta Complu
tense. El director tendría que 
reunir entre sus muchas cua
lidades musicales la de la di
dáctica d~ la música a la vez 
que la de la batuta. Pudiera 
moverse bien la batuta y los 
alumnos no saber a dónde di 
rigir su mirada o, en todo ca
so, hacer lo que los espectado
res de un partido de tenis. 

Y ese director-profesor tie
ne la misma opción que la de 
los alumnos becarios. Repito : 
una beca de estudio tras el co
rrespondiente proceso de se
lección entre aquellos intere
sados que acepten las condi
ciones. 

Y por último , a nuestro jui
cio , debe contemplarse la fi 
gura de esa persona que no 
hace nada pero que resulta 
imprescindible (alcanzar un 
atril , abrir la puerta , encar
garse de convocar, etc. , etc., 
etc . ). Eso sí, con vocación 
musical participativa. 

Para esta persona exacta
mente lo mismo o algo pare
cido, sin otros méritos que los 
que se establezcan en esas con
diciones, para acceder a la ya 
citada beca-estudio. 

Esta es una opinión plas
mada con la autoridad que 
nos da, el haber trabajado pa
ra crear lo que hay. No obs
tante, sabemos que si la con
cejalía de Educadión puede 
proponer , la de Cultura , de
be disponer por aquello del 
hombre y Dios. 

Algo es algo. añádase lo que 
se quiera. 

Urbano BRIHUEGA 
MORENO 

Concejal de Educación 
y Universidad 
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INFORMACION Y VENTA: 

~~ Vía Complutense, 117 - Oficina 5.A e~ Teléf.: 882 30 00 
~ ALCALA DE HENARES 

!"--4~ CONSTRUCCIONES 
~x ~ SAN LEONARDO 

PO l I GO NO 1 N a U ~ 

Vía Complutense, 117 Ounto a~ 

UN ENCLAVE 



US T R 1 AL 
ULTIMAS NAVES y OFICINAS, EN VENTA O ALOUILER 

* NAVES INDUSTRIALES DESDE 200 A 800 m/2 
2 ASEOS y OFICINA SIN CERRAR DE ,. m/2 CON TELEFONO 

* OFICINAS DE 60 A ta m/2 
TOTALMENTE ACONDICIONADAS y LISTAS PARA UTILIZAR: 
AIRE ACONDICIONADO, TELEFONO y RODAPIE ELECTRIFICADO o a Mercadona) 

POR UBICACION, POR CALIDADES DE CONSTRUCCION, POR DISEÑO ... 

'E INDUSTRIAL ALTO STANDING 
EN MARCHA. 



Jorge, Raúl, Mª Vi, Javi D.J. y los padres del director de «Radio 1011, Juan esteban Hidalgo. 

Los vecinos, ante los ruidos y molestias, se tomaron 
la justicia por su mano 

«Radio 10» se quedó sin emisión porque 
le cortaron el cable de la antena 

Hace un año y cuatro meses veía la luz «Radio 10». Cambiaron el local que tenían cercano a la 
plaza de toros por otro en la calle Portilla unos diez meses atrás. Desde entonces los vecinos se 
han quejado de ruidos y molestias. Los jóvenes locutores alegan que se quejaban de ruidos a las 
tres de la mañana, cuando a esa hora no hay nadie en la emisora. 

Aseguran que también 
han recibido amenazas , has
ta que el pasado jueves 12 de 
marzo les cortaron el cable 
de la antena. El director de 
la emisora, Juan Esteban 
Hidalgo , interpuso denuncia 
y el lunes 16 el juez decretó 
que la emisora podía volver 
a emitir. Director y locuto
res , a pesar de todo, se sien
ten claramente perjudicados 
por la posible pérdida de 
audiencia, resultado de estos 
cuatro días sin emisión sin 
previo aviso para sus oyen
tes. 

El corte de la antena se 
produjo sin previo aviso. 
Cuando el corte se produjo 
se encontraba en la emisora 
un locutor que nos contaba 
que «estaba haciendo radio , 
dando charla y no se me oía 
ni a la vuelta de la esquina. 
Hasta que no vinieron a avi
sarme y o no me enteré de 
que no estábamos emitien
do». Estos jóvenes locutores , 
que aseguran que su única 
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Mª Vi nos muestra el cable cortado. 

intención es «hacer radio 
porque les gusta», se sienten 
claramente perjudicados y 
piensan que esto puede re
percutir en la pérdida de 
audiencia y en la pérdida de 
publicidad , «la gente que se 
anuncia quiere seriedad» . 

Los vecinos del bloque en 

cuyo bajo se encuentra esta 
emisora no quisieron hacer 
ninguna declaración a 
PUERTA DE MADRID. 
Simplemente nos comenta
ron que habían puesto el ca
so en manos de un abogado 
y que las molestias eran mu
chas». 

Según la opinión de estos 
jóvenes, el problema acerca 
de esta emisora es que «la 
gente piensa que es una emi
sora pirata y, sin embargo , 
estamos totalmente legaliza
dos. Otro problema es que es 
una emisora joven para gen
te joven y hay mucha gente 
mayor que no lo ve bien. 
Nosotros estamos aquí por
que nos gusta esto, nos gus
ta la radio y nos gusta dar a 
la gente lo que quiere». 

Lo que se preguntan todos 
los que trabajan en Radio 10 
es: «Nos cortan la antena y 
no podemos emitir. ¿Por 
qué han cortado el cable a 
una radio totalmente legali
zada? 

Radio fórmula en el 93.6 
Juan Esteban Hidalgo, di

rector de la emisora, ha sen
tido desde siempre una gran 
afición por las emisoras en 
general -es radioaficio
nado- y por las de radio en 
particular. Ante la insisten
cia del joven, sus padres le 
ayudaron y entre todos pu
sieron en marcha Radio 10. 
Actualmente trabajan en la 
emisora unos diez locutores 
más el personal administra
tivo. 

Radio 10 emite durante 
veinticuatro horas al día ha
ciendo radio-fórmula e in
formación musical. Aunque 
los locutores quieren dejar 
bien claro que «no se pare
cen en nada a los 40 Princi
pales» . Abarcan un radio de 
unos 30 kilómetros y no qui
sieron especificar los índices 
de audiencia alegando que 
«dependía del programa y 
del estilo propio de cada lo
cutor». «Lo que estarnos in
tentando es subir de todas, 
todas , porque nos gusta es
to y queremos seguir hacién
dolo para la gente». 
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Después.de que el consejo General del Poder Judicial le abriera expediente 

El juez Miguel González Calderón se ha querellado 
contra cinco miembros del consejo 

Luis Briones Bemández, el ATS de Alcalá que fue procesado por besar los pechos de una paciente , 
Florentina Vargas, de 60 años de edad, ha sido condenado por la Audiencia Provincial de Madrid a 
cinco días de arresto menor y pagar una indemnización de 50.000 pesetas a la paciente, por una falta 
de vejación injusta de carácter leve. Mientras tanto, el magistrado del juzgado 28 de lo penal de Alca
lá , Miguel González Calderón, se ha querellado contra cinco miembros del Consejo General del Poder 
Judicial, por atentar contra su independencia judicial. 

El juez G onzález Calderón, 
absolvió d el d elito de abusos 
deshonestos que se le imputa· 
ba al A T S y d eclaró a P UER
TA D E MADRI D que la sen· 
tencia de la Audiencia Pro· 
vincial «está en consonancia 
con la que yo d icté porque en 
definitiva también le absuel
ve del delito y le condena por 
una falta leve a cinco días de 
arresto menor en su propio 
domicilio». 

Como ya había determina
do el juez G onzález Cald erón, 
la Audiencia P rovincial d eses
timó el delito de abusos des · 
honestos, ya que los actos rea· 
lizados por el acusado «no 
produjeron un estado d e pa· 
ralización e intimidación mo
ral en la víctima», que son re· 
quisitos para que se cometa el 

Francisca 

ALOUILER DE 
MAOUINARIA 
nnsonorizada> 
Y MONTAJES 
ELECTRICOS 

mencionado delito . Todo ello 
se prod ujo, como especifican 
las dos sentencias, la del juez 
Miguel González Calderón y 
la de la Audiencia P rovincial, 
estando la puerta de la clíni
ca a b ierta y pudiendo entrar 
cualquier persona en la sala, 
estand o ella de pie, sin que el 
A TS le dijera alguna palabra 
obscena, con la bata abotona· 
da y sin impedirle marcharse. 

Independencia judicial 
La sentencia inicial del juez 

Miguel González Calderón hi
zo que el Consejo General del 
Poder Judicial le abriera un 
exped iente disciplinario, en el 
que se propone la suspensión 
provisional en sus funciones 
por entender que en su sen-

Núñez1 S. A. 

pROXIMA APERTUR~ 

VER1ADE 
MAOUIRARIA 

1 HERRAMIENTA 
PARA LA COMSTRUCCIOM 

A ntigua C t ra . Barcelona, Km. 29 
A L CALA DE HENAR ES 
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tencia absolutoria para el A TS 
incluyó frases ofensivas para 
la paciente, debido a que con· 
sideró a ésta, con sus sesenta 
años de edad, «incapaz de des· 
pertar sentimientos libidino· 
sos en el ATS, que por su pro· 
fesión tendría a diario mejo· 
res ocasiones». 

Hace unas tres semanas, el 
juez Miguel González Calde
rón pidió al Consejo General 
del Poder J udicial el amparo 
para que no se viera inquie
tada su independencia judi
cial. Comoquiera que no tu
viera respuesta a esta petición 
de ampar o, el 'magistrado del 
juzgado número 28 d e lo pe· 
nal, con sede en Alcalá, pre
sentó al Tribunal Supremo de 
Justicia el sábado 14 de mar· 

zo una querella contra cinco 
miembros del Consejo por 
atentado a la independencia 
judicial, prevaricación y fal
sedad. El juez González Cal
derón ha declarado a PUER
TA DE MADRID con ocasión 
de esta querella que ha pre· 
sentado que «ésta es una per· 
secución política hacia mí por 
parte del Consejo y de la que 
me tengo que defender. Se 
han empleado los medios in
formativos para falsear la rea
lidad y yo me defiendo con las 
leyes. Aquí sigue funcionan
do eso de que el que no está 
conmigo está contra mÍ». 

B(~) 
Distribuidor Oficial 

de Gasoleos 

Ü DIORGAS, S.L. Ü 
Avda. de Alcalá, s/n . 

AZUQUECA DE HENARES 
(Guadalajara) 

GASOLEO A DOMICILIO 
El servicio personalizado y directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un lider internacional 

CISTEllNAS PROPIAS-con .contadores y 
medidores homologados, para que usted . 
~~~~lo que _c_ompra. · 
SUlllNISTllO DIAIUO incluao sábados. 
PEDIDOS a partir de 200 litros. · 
-RBCOGDIOS ms pedidos durante las 24 
horas del día. 
LI SEIMllOS DE INllEDLVO. 
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,~~ti 

(911 ) 26 34 14 
26 24 22 

Fax 26 24 45 
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Avance de la Memoria anual del centro de servicios sociales 

Más de 350 millones de pesetas se dedicaran en 
1991 a servicios sociales en Alcalá de Henares 

El Centro de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Alcalá de Henares acaba de presen
tar un avance de la memoria anual correspondiente a 1991. Este Centro está integrado en 
la red general merced a un convenio suscrito en 1990 entre el Ayuntamiento y la consejería 
de Integración Social de la Comunidad de Madrid. 

En dicho avance se anali
zan las actuaciones y previsio
nes de cada uno de los progra
mas desarrollados a lo largo 
del pasado ejercicio. Estos 
programas son: Cooperación 
Social; Inserción Social 
( lMI) ; U.T.S. Información , 
Valoración y Orientación ; y 
Familia y Convivencia. 

Durante el ejerc1c10 de 
1991 se han destinado en Al
calá de Henares a Servicios 
Sociales algo más de 351 mi
llones de pesetas que se con
cretan en las siguientes 
aportaciones: 

- Presupuestos municipa
les del área de servicios socia
les , 285.367.979 ptas. 

- Convenio Comunidad 
d e Madrid-Ayuntamiento , 
92.041.440 ptas., de las cua
les 60.747.350 ptas. aportó la 
CAM (66 % ) y 31.294.090 
ptas. el Ayuntamiento. 

- Convenio con el lnser
so para la prestación del ser
v icio de ayuda domiciliaria 
con 4.968.000 ptas. 

- Convenio con el Minis
terio de Trabajo (Dirección 
General Síndrome Tóxico). 
Sin cuantificación económica. 

Al margen de estos presu
pue stos directos , los servicios 
sociales han tramitado un ele
v ado número de gestiones in
dire ctas ante otras institucio
nes y organismos con el fin de 
conseguir prestaciones y ayu
das para ciudadanos con ne
cesidades sociales . Aunque su 
importe total es difícil de 
cuantificar , triplican sin du
da los presupuestos antes 
mencionados . 

Programa «Familia 
y convivencia» 

El fin del programa «Fami
lia y convivencia» es apoyar 
de forma preventiva a fami
lias en situaciones carenciales 
importantes. Los objetivos ge
nerales se desarrollan a través 
de cuatro proy ectos específi-

cos, con un total de 130 expe
dientes abiertos: 

1.- Apoyo a la convivencia 
familiar: concentra un total de 
65 casos (50 % del total). 

2.- Alternativas de aloja
miento: dirigido fundamen
talmente a menores y madres 
gestantes. 21 casos (16 ' 1 % ). 

3.- Intervención del pro
grama de familia y conviven
cia en acogimientos familia
res. 37 casos (28 ' 5 % ). 

4.- Evolución de menores 
que salen de centros de inter
nado. 7 casos. (5 ' 4 % ). 

Por distritos el 11 concen
tra la mayor demanda con 48 
casos abiertos (37 % del total). 
Las actuaciones realizadas a lo 
largo de 1992 se concretan en 
336 visitas , 576 entrevistas y 
240 informes. 

En el avance de la memo
ria se afirma que globalmen
te se están alcanzando los ob
jetivos propuestos, ya que se 
han cubierto las demandas de 
alojamientos presentadas, se 
está llevando a cabo el segui
miento de los acogimientos fa
miliares y respecto a los desin
ternamientos no se ha produ
cido ningún reingreso. 

Servicio 
<<Ayuda domiciliaria» 

Dentro del programa «fa 
milia y convivencia» se en
marca el servicio de ayuda do
miciliaria que se orienta a 
prevenir situaciones de crisis 
personal y familiar, con el fin 
de lograr un marco de convi
vencia familiar saludable, 
conseguir la autonomía perso
nal y familiar y prevenir in
ternamientos en situaciones 
puntuales. 

La mayor demanda en 
atención domiciliaria la regis
tra el colectivo de la tercera 
edad con el 80 % , seguido de 
minusválidos (15 % ). A lo lar
go del año 91 se han atendido 
582 casos -de los cuales 84 
han sido altas en 1991- que 

han requerido la realización 
de 21.147 horas , con un coste 
total de algo más de 21 millo
nes de pesetas. 

Las expectativas de este 
programa van en aumento co
mo consecuencia de que la po
blación mayor de 65 años se 
acerca en Alcalá de Henares a 
las 18.000 personas . 

Programa de 
«Inserción» (IMI) 

Este programa se creó con 
el fin de luchar contra la ex
clusión social, mediante la 
concesión de una prestación 
económica (salario social) y la 
realización de una serie de ac
tividades por parte del usua
rio como contraprestación. 

A lo largo de 1991 se han 
tramitado un total de 307 so
licitudes , siendo el distrito 11 
el que concentra la mayor de
manda con un 38'42 % , segui
do del V con un 16'28 % . Los 
colectivos beneficiarios son , 
principalmente, personas de 
etnia gitana y mujeres con 
cargas familiares no compar
tidas. 

De las 403 familias benefi
ciarias del IMI desde su crea
ción en octubre de 1990, 77 
han firmado contratos de in
tegración lo que supone un 
19 ' 10 % del total. 

Las previsiones para el año 
92 se sitúan en unas 165 fami
lias de nueva incorporación 
(alrededor del 40 % ) , con lo 
que se superaría ligeramente 
la previsión de la consejería 
de Integración que lo situaban 
en unas 500 familias. 

Programa «U.T.S.» 
Las unidades de trabajo so

cial tienen como función in
formar, orientar y asesorar a 
los ciudadanos sobre sus dere
chos y los recursos sociales 
existentes, por lo que puede 
considerarse como la «puerta 

de entrada» del ciudadano a 
los servicios sociales. 

El programa U.T.S. se con
creta en cuatros proyectos 
distintos: 

1) Proyecto de informa
ción, orientación y valora
ción. Aquí la mayor deman
da la concentran las prestacio
nes económicas, si bien la de
manda también es considera
ble en lo que se refiere a vi
vienda, guarderia y alimenta
ción infantil. 

El sector que refleja una 
mayor demanda es la familia 
con un 39'75%, seguido de 
tercera edad, mujer , minus
válidos e infancia. A lo largo 
del año 91 se han realizado un 
total de 2.800 entrevistas y se 
han tramitado 350 prestacio
nes ante la CAM y otros 
organismos. 

2) Proyecto de alimenta
ción infantil, que tiene como 
objeto el apoyar a la familia 
en situación económica preca
ria a través de la alimentación 
de los menores hasta los 12 
meses, previniendo situacio
nes de riesgo en la atención y 
cuidado de los bebés. 

A lo largo de 1991 se han 
presentado 85 solicitudes de 
las que 82 han sido concedi
das: 21 en calidad de media 
beca y 61 de beca completa. 
Por distritos son el 11 con 29 
casos y el V con 21 los que han 
registrado una mayor deman
da. 

3) Apoyo personal y fami
liar en situaciones de crisis. 
Con el fin de superar situacio
nes de crisis se concede tanto 
apoyo económico como técni
co. El total de prestaciones 
económicas tramitadas en 
1991 fue de 119, resultando 
aprobadas un total de 101; de 
ellas 64 fueron «familiares» 
(cantidad económica variable 
con una duración máxima de 
3 meses y mínima de 2) y 3 7 
de «emergencia» (cantidad 
económica única para situa
ciones puntuales). 

El distrito V absorbió un 
total de 43 de estas ayudas 
(39 % ), seguido del 111 con 17 
(18 % ). 

4) Proyecto de tratamien
tos familiares a primer nivel. 
Su fin es la evitación y pre
vención de la marginación de 
cada uno de los miembros que 
componen el núcleo de una fa
milia, con especial atención a 
menores y escolares. 
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El ayuntamiento de Alcalá viene dedicando 
una especial atención a la tercera edad 
mediante la red de clubes de jubilados 

En la memor ia se evalúa el 
programa «U.T. S . » como que 
ha cumplid o los objetivos 
marcados para cada proyecto 
de forma cuantitativa. 

Programa 
«Cooperación social>> 

El ayuntamiento de Alcalá 
de Henares viene ded icand o 
año tras año una especial 
atención a l a tercera ed a d , 
que se trad uce en la existen
cia y permanente mejora y 
ampliación de la red d e ocho 
clubes municipales de jubila
dos y pensionistas y en el de
sarrollo de un p rograma anu al 
de activid ades d e muy diver
sa índole : 

U no de los aspectos en los 
que se ha venido trabajando 
desde los servicios sociales 
municipales es el apoyo a la 
coordinad ora de los clubes, 
prestándole asesoramiento y 
elaborando varios borradores 
de estatutos pendientes d e 
aprobación . 

P or otro lado está la expe
dición del carnet de abono 
gratuito para transportes pú
blicos. En el año 91 se han ex
pedid o un tot al de 668 nue
vos, con lo que la cifra actual 
se eleva a 4 .386. La cantidad 
de bonos distribuidos a lo lar
go de este año ha sido de 
47 .000 con un coste de 
18.330.000 pesetas. 

Asimismo , se ha registrado 
un incremento del 13 ' 3 % en 
el número de socios de los clu
bes , pasándose de los 8.006 
del año 90 a los 9.077 del año 
91. De esta forma , más de la 
mitad de la población mayor 
de 60 años de Alcalá de Hena
res pertenece ya a alguno de 
los ocho clubes. 

En lo que se refiere a las ac
tividades realizadas han par
ticipado un total de 27 .390 
pensionistas, siendo los bailes 
con 12.370, las comidas y ce
lebraciones con 8.296 y las ex
cursiones de un día con 4.974, 
las que han tenido mayor po
der de convocatoria entre es
te colectivo . Mención especial 
merece la VII Semana de la 
Tercera Edad , celebrada en el 
mes de junio en la que parti-

ciparon más de 10.000 jubi
lados y pensionistas. 

El ayuntamiento , a través 
de los servicios sociales , ha 
subvencionado directamente 
las actividades y manteni
miento de los clubes con casi 
cinco millones y medio de 
pesetas. 

El avance de la memoria 
elaborado por los técnicos mu
nicipales valora muy positiva
mente el programa desarrolla
do para la tercera ed ad d uran
te el año 91, destacand o el al
to grado de aceptación de las 
actividades programadas, así 
como la altísima participación 
y dinamismo de este colecti
vo que en Alcalá se fija en 
18.000 personas, lo que supo
ne un 11 ' 25 % de la pob lación 
total y q ue va en aumento. 

Proyecto «Escuela abierta» 
dirigido a niños 
de 6a 14 años y familiares 

Puesto en funcionamiento 
en 1986 , tiene como tarea pri
mordial la prevención e inte
gración de la infancia y la fa
milia en su medio escolar y so
cial. Se d irige a los niños en 
edad escolar (6- 14 años) con 
problemáticas escolares o fa
miliares y pretende paliar si
tuaciones de carencias afecti
vas , malos tratos , falta de 
atención y cuidados y preven
ción de toxicomanías, entre 
otras , previniendo posibles 
conductas asociales. 

Se atiende a un número va
riable de niños (entre 70 y 90) 
en horario extraescolar , du
rante todo el año. Conviene 
destacar que «Escuela abierta» 
es un proyecto educativo y no 
un mero conjunto de activida
des de ocio . 

El coste que ha tenido el 
proyecto en 1991 ha sido de 
algo más de nuev e millones de 
pesetas, de los cuales la Comu
nidad de Madrid ha aportado 
el 66 % y el A y untamiento el 
3 4 % restante. 

(Los datos anteriores proce
den del servicio de informa 
ción del A y untamiento d e 
Alcalá) 
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El presidente de la Mancomunidad del sorbe dice que ésta se dirigirá 
a los ayuntamientos para que sensibilicen a los ciudadanos 

En la presa de Beleña hay agua hasta octubre 
La sequía que se está viviendo en toda España debido a las escasas precipitaciones existentes en 

el que ya se considera como el año hidrológico más seco del siglo no ha ocasionado hasta ahora penu
rias en Alcalá, pero tiene también su especial incidencia, siquíera en lo referente a ciertas precaucio
nes a adoptar por si la sequía se prolongara mucho más, en cuanto al abastecimiento de agua proce
dente del Sorbe, afluente del Henares del que toman agua para su consumo trece localidades. Esta in
cidencia se localiza en la presa de Beleña, desde la que se suministra el agua a los municipios manco
munados y no mancomunados reunidos en torno al afluente del Henares, que totalizan unos 300.000 
habitantes. 

La ausencia de lluvias impor
tantes desde hace ya bastantes 
meses ha ocasionado que la can
tidad de agua embalsada que 
ahora existe en Beleña, de no llo
ve r en los próximos meses , bas
taría hasta mediados del mes de 
octubre, partiend o de los consu-

mos que habitualmente tienen la 
suma de todos esos municipios si 
se toma como dato de referencia 
el consumo en estos meses del 
año pasado incrementado en un 
porcentaje med io de crecimien
to que se aplica cada año . 

El presidente de la Mancomu-

nidad de Aguas del Sorbe, el con
cejal de Alcalá Tomás Sánchez 
Torres , explicó esta situación y 
decl a ró que «es necesario tomar 
las medidas oportunas, fund a 
mentalmente para sensibilizar a 
los consumidores , no a través de 
la mancomunid a d en este caso, 
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sino q u e ésta tendrá que dirigir
se a los alcald es de los m u n icipios 
que tienen su abastecimiento del 
río Sorbe» . 

Tomás Sánchez manifestó que 
la mancomunid ad hará llegar a 
los alcald es d e las localid ades 
abastecidas por la institución 
mancomunada unas directrices 
para que hagan un uso más res
tringido d el agua de cara a alar
gar esa fecha d el mes d e octubre 
y así asegurarnos la mayor posi
bilid ad de recuper ar la capa'ci
dad de embalse d e la presa. 

El presidente d e la Mancomu
nidad de Aguas d el Sorbe dijo 
desconocer por el momento en 
qué porcentaje d e su capacidad 
se encuentra la presa de Beleña, 
pero afirmó que con las su geren
cias que se van a hacer llegar a 
los d iferentes ayuntamientos pa
ra que a su vez las hagan llegar 
a los ciudad anos , podremos va
lorar la capacid ad d e autonomía 
que pod remos tener d espués de 
mediados de octubre, si se cum
plen las sugerencias : «No sé to
davía si será necesar io tomar al
gunas medidas concretas como 
restricciones en el riego u otras 
cuestiones que en cualquier caso 
se valorarán en el momento en 
que tengamos el informe de los 
técnicos y se debata en el seno de 
la asamblea de la mancomuni
dad». 

Tomando como referencia la 
situación en que se encuentra a 
consecuencia de la ausencia de 
lluvias el canal de Isabel 11 , la de 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe es similar - según Tomás 
Sánchez , aunque a nosotros nos 
parece que no- , ya que próxi
mamente va a iniciar una cam
paña.de sensibilización, si bien 
el Canal tiene una capacidad de 
agua hasta enero , aunque con
tando con la problemática que 
tiene de embalses y suministro. 
cuestión que hace que las reper
cusiones en algunos municipios 
harán tomar medidas más inme
diatamente que en la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe, don
de , al haber una sola presa, afec
tará a todos los municipios p or 
igual. 
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El tratamiento urbanístico de la plaza de la Juventud ha sido una de las obras más interesantes 
realizadas en los últimos años por el ayuntamiento alcalaíno, que ahora se prepara a dar un paso 
más y poner ahí el monumento que la zona espera desde hace veinte años. 

Esta rotonda espera un monumento al deporte, pero ... 

El monumento debe ser ambicioso dentro de 
una estrategia global de hermosear la ciudad 

En estos días empieza a renovarse la voluntad municipal de hacer «algo)) en la plaza de la Juven
tud; el <<algo)) se refiere a colocar algún ornamento en la rotonda central. Así que nos apresuramos 
a expresar aquí nuestras sugerencias al respecto, por si fuera útil tenerlas en cuenta junto a otras 
sugerencias, alternativas o complementarias, pero en cualquier caso r azonadas y razonables. 

Desde el mismo momento 
en que se construyó la ciu
dad deportiva municipal del 
Val se vio que este espacio de 
entrada hacia ella reclama
ba imperiosamente un orna
mento que muy adecuada
mente podría ser un monu
mento al deporte. Incluso, la 
primera idea que corrió por 
los despachos municipales 
- un tanto modesta física 
mente, con arreglo a los pre
supuestos municipales de ha
ce dos décadas, pero con po
sibilidades de quedar muy 
vistosa- fue hacer alguna 
combinación plástica con los 
cinco aros olímpicos . 

Hoy, cuando el presu
puesto municipal es cien o 
cincuenta veces mayor que el 
de entonces, puede afrontar
se sin problemas la erección 
de un monumento mucho 
más ambicioso que pase a ser 
parte muy importante del 
patrimonio no sólo orna
mental, sino también artís
tico, de la ciudad. Sin aban
donar la inspiración depor-
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tiva, sino todo lo contrario, 
el venero de ideas es inago
table y se puede afrontar di
rectamente que el deporte 
tiene un protagonista: el es
fuerzo humano. En esa línea 
debe desarrollarse la idea del 
monumento para la plaza de 
la Juventud. 

El deporte más sencillo 
que existe y el más espontá
neo es la carrera. Y entende
mos que el deporte, aunque 
se desarrolle estructuralmen
te a través de la competición, 
no es en principio una for 
ma de selección del mejor, 
sino un modo de que su 
practicante se supere a sí 
mismo. Así que nosotros no 
pondríamos ahí la imagen de 
un atleta llegando victorio
so a la meta, sino a un gru
po de corredores en el mo
mento culminante de su es
fuerzo, en llegada cerrada, 
cuando cada uno compite 
contra los demás y se ve es
timulado por el esfuerzo de 
todos y cada uno. Tampoco 
pondríamos estanque algu-

no, por más atractiva que 
nos resulte el agua, porque 
necesitamos todo el espacio 
disponible para colocar un 
gran grupo escultórico, que 
según nuestro gusto sería 
fundido en bronce. Además, 
dado que la rotonda tiene vi
sibilidad por todos lados , el 
grupo debería tener un tra
tamiento plástico en todas 
sus facetas. 

¿Se trata de una propues
ta cara? Depende a qué lla
mamemos caro . Si nos atene
mos exclusivamente al mon
tante de la factura, sin duda 
será más cara que hacer una 
fuentecilla con algún motivo 
ornamental discreto. Pero si 
juzgamos si una cosa es cara 
o no relacionando su costo 
con su «rentabilidad», un 
grupo escultórico muy digno 
- el que proponemos o al
gún otro- puede resultar 
muy barato. El hermosea
miento de la ciudad por es
te camino ha de tener conse
cuencias sociales de la máxi
ma importancia. Un ciudad 

que tenga un gran número 
de monumentos bellos y 
muy inteligibles estimulará 
a la mayor parte de sus ha
bitantes hacia la obra bien 
hecha, además de hacer que 
se sientan más orgullosos de 
su ciudad y, consiguiente
mente , más ligados a ella y 
más positivamente partici
pativos . En pocas palabras: 
es una forma sencilla y a la 
larga muy barata de «hacer 
ciudad» . 

Así que volvemos sobre lo 
ya escrito otras veces: no es 
necesario hacer una docena 
de «minimonumentos» al 
año. Puede que ni siquiera 
sea conveniente . Es preferi
ble habilitar progresivamen
te los espacios urbanos que 
puedan recibir un ornamen
to monumental significativo 
y tomar la decisión munici
pal de habilitar todos los 
años una partida presupues
taria suficiente para instalar 
una o dos esculturas de gran 
impacto visual. Sólo con eso, 
en esta década Alcalá podría 
convertirse en una de las ciu
dades más «monumentaliza
das» de España, si no la que 
más. 

Dicho lo anterior, no hay 
más remedio que contar con 
que los gamberrros urbanos 
van a atentar contra esos 
monumentos como la expe
riencia demuestra . Pero la 
experiencia demuestra más 
cosas. También demuestra 
que, al cabo de cierto tiem
po, hasta los gamberros se 
aburren, sobre todo cuando 
en rigor no puedan hacer 
más daño que unos cuantos 
chafarrinones. La conse 
cuencia es que no hay que te
ner una ciudad menos airo
sas que lo que se pueda te
ner sólo porque se sepa de 
antemano que los gamberros 
van a dar quebraderos de ca
beza; y que hay que prepa
rar unos servicios que cu
bran esas contingencias. 

Finalmente, insistimos en 
que no es preciso que los mo
numentos sean de artistas fa
mosos, lo que sólo es una ga
rantía en ciertos casos y, sin 
embargo, en todos ellos sí va 
a repercutir en el precio. 
Hay muchos artstas aún po
co conocidos que puedt:n ha
cer creaciones espléndidas. 
Y encima, si se cuenta con 
ellos, complementariamente 
se ayudaría a salir adelante 
a algunos artistas que proba
blemente necesitan sólo un 
empujoncito para caminar 
por el mundo del arte. 
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Vía Complutense , 70 (Frente a Pryconsa) 

Autama.., v1•1es Telfs.: 882 42 78 - 883 08 78 
ALCALA DE HENARES 

RAFAEL R DRIGUEZ 
EXPOSICION Y VENTA MULTIMARCA AL SERVICIO DEL AUTOMOVILISTA 

DISTRIBUIDOR 

AUTOMOVILES 

Réplica 
modelo MERCEDES 380, 

AÑO 1933. 

DISTRIBUIDOR 

CONCESIONARIO 

SAIER 

VEHICULOS NUEVOS DE TODAS LAS MARCAS 
Y MODELOS, NACIONALES Y DE IMPORTACION 
CON TODAS LAS VENTAJAS DE PROMOCIONES Y DESCUENTOS VIGENTES EN LA ACTUALIDAD 

Garantía Oficial. servicio Postventa a domicilio. 



Funcionarios municipales reclaman un aumento de su nivel 

Desayuno reivindicativo en los pasillos 
Los administrativos y auxiliares del ayuntamiento de Alcalá comenzaron el martes 24 de marzo una 

protesta en demanda de una subida de su nivel funcionarial. Desde ese día se concentran dUl'ante su 
media hora de descanso para el desayuno para comerse sus bocadillos todos juntos en los pasillos de 
la casa consistorial. Algunos de ellos llevan pancartas alusivas a sus reivindicaciones. 

Estos trabajadores d eclara- crito , tanto al comité como al gente». El agravio comparati
ron a P UERTA DE MADRID concejal de Personal y a la Al- vo existe también «Con el per
que su protesta viene d etermi- caldía , y han hecho caso omi- sonal dependiente de los Or
nada «por un agravio compa- so del escrito sin contestarnos. ganismos Autónomos de este 
rativo que venimos sufriend o P or esta razón nos hemos mo- ayuntamiento , con los que se 
d esd e años ha y lo que quere- vilizado» , señaló una porta- firmaron en 1990 convenios 
mos es que nos suban al má- voz d e los concentrados en ese colectivos por los cuales sus 
ximo nivel funcionarial q u e la momento en uno de los pasi- retribuciones superan amplia-
ley permite» . llos d el ayuntamiento. mente a las percibidas por los 

Esto s trabajad ores y trab a - El agravio comparativo que auxiliares y administrativos 
jadoras confirmaron que la dicen sufrir estos trabajadores de la casa consistorial. Enten
concentración la realizan úni- lo es con otros grupos, «tanto d emos, por tanto , que no hay 
ca y exclusivamente en la me- inferiores , que en algunos ca- razón alguna que justifique la 
d ia hora d e q ue disponen pa- sos tienen el mismo nivel de limitación de niveles estable
r a el desayuno : «En lugar d e complemento de destino de ciclos para ambas categorías , 
comernos el bocadillo en la ca- auxiliares y administrativos , porque en la mayoría de los 
lle , nos lo comemos aquí, en corno superiores , que se en- casos , se realizan funciones 
los pasillos d el ayuntamien- cuentran al máximo nivel po- que rebasan ampliamente las 
to» . P ara ello, realizan d os sible según la legislación vi- fijad as legalmente» . 
turnos , d e 10 a 10 ' 30 y de 
10 ' 30 a 11 d e la mañana. 

«Vamos a seguir desayu
nando aquí hasta que nos ha
gan caso», confirmaron los ad
ministrativos y los auxiliares 
en su origin al protesta. 

El máximo nivel que recla
man es d e 18 para auxiliares 
y 22 para administrativos , 
mientras que en la actualidad 
tienen un 13 los auxiliares, el 
14 los administrativos y el 18 
lo s jefes de negociado. Este 
aumento d e los niveles de 
complemento retributivo lle
va consigo un aumento en sus 
percepciones salariales. 

«Esta situación la venimos 
reclamando desde hace ya 
bastante tiempo, pero hace 
quince días enviamos un es-

P UERTA DE MADRID 

El ayuntamiento 
aprovechará 
para realizar 
algunas 
reparaciones en 
la red alcalaína 
LOS días 
29, 30 y 31 
se producirá 
un corte del 
suministro 
de agua 
en Alcalá 
se pondrían cisternas 
si surgieran 
complicaciones 

Con el fin d e reparar 
una tubería común situa
da junto a la planta pota
biolizadora de Moher
nando , la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe 
realizará un corte general 
del suministro de agua el 
próximo domingo que 
afectará a la totalidad de 
Alcalá de Henares. 

El corte se producirá a 
partir de las 10 de la no
che del día 29 y se prolon
gará durante todo el día 
30, restableciéndose el su
ministro a lo largo del día 
31 de marzo. 

Aprovechando este 
corte general de la man
comunidad , el ayunta
miento de Alcalá aprove
chará para realizar algu
nas reparaciones entre las 
que se encuentran la co
nexión de la arteria peri
rnetral en el camino del 
Cementerio y los arreglos 
de la tubería de 500 en la 
calle de Andrés Saborit y 
de la válvula de 500 en la 
calle de Marqués de Alon
so Martínez. 

Las previsiones son 
que en el transcurso del 
martes día 31 de marzo se 
recupere el normal abas
tecimiento a la ciudad, si 
bien hay ya previsto un 
sistema de emergencia 
con cisternas para hacer 
frente a una posible pro
longación del corte si sur
gieran complicaciones . 
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Los aspirantes al Concurso para la adjudicación 
de una licencia de auto-taxi para cubrir el servicio 
de minusválidos , quedan citados al objeto de efec
tuar el examen a que se refieren los pliegos de con
diciones de dicho concurso, en la Casa Consistorial 
de este Excmo. Ayuntamiento, el próximo día 8 de 
abril a las 9 horas . 

Alcalá de Henares, 23 de marzo de 1992 

El Secretario General 

i[I~ Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 

Empresa Alemana ubicada en Alcalá de Henares 
PRECISA 

SECRETARIA 
SE REQUIERE: 

•Inglés hablado y escrito. 
• Se valorará conocimientos de alemán. 
• Contabilidad. 

SALARIO A CONVENIR 
Interesadas, concertar entrevista al 

Telf.: 882 52 68 (Srta. Juana) 

SE NECESITA 

COCINERO/A 
CON EXPERIENCIA 

-DOMINCOS LIBRES
Telf.: 888 05 18 

28 de m arzo de 1992 

SE PRECISA 

para Escuela Taller en Alcalá de Henares 

UN PROFESOR DE 
CANTERIA ARTISTICA Y 
EMPEDUDOS y otro 
de FORJA ARTISTICA 

SE OFRECE: 
CONTRATO DE SEIS MESES PRORROGABLE 

Le fecha de admisión de currículums y solicitudes 
será desde el día 23 hasta el 31 de marzo del pre
sente año, el horario será de 10 de la mañana a 3 
de la tarde de lunes a viernes en la Escuela Taller de 
Rehabilitación de Edificios Finca «El Angel». 

Para cualquier duda al respecto llamen al 
Tlf.: 883 07 89 

CONCESIONARIO OFICIAL AUTOMOVILES 

NECESITA 

• CHAPISTAS 
Oficiales de 1 ª y 2 ª 

SUELDO A CONVENIR 

Contacto en Telfs.: 
888 19 15 (Sr. de la Torre) 

889 23 89 (Sr. Rodríguez Valencia) 

SE NECESITAN 

CAMAREROS DE MESA 
- Servicio militar cumplido 
- Sueldo interesante. 
Contactar al Telf.: 888 77 94 mañanas Sr. Sanz 

PUERTA DE MADRID 



Importante Empresa dependiente de grupo Multinacional, líder mundial en restaurantes 
de fast·food, precisa: 

Ref.: 0327 
Funciones: Se responsabilizarán de la gestión global del restaurante: Consecución tanto del volumen de ventas como de la rentabilidad del 
mismo, con tratación de personal y obtención de los estándares de calidad tanto de los productos como del servicio e imagen ofrecidos a los clientes. 

Buscamos: P rofesionales de edad comprendida entre 25 y 35 años con una buena capacidad de mando que posean una formación mínima 
de Bachiller Superior o equivalente y experiencia en puestos similares , preferiblemente en restaurantes de fast-food . 

Ofrecemos: - La oportunidad de desarrollar una rápida carrera profesional en una gran empresa. 
- Un interesante programa de formación en d irección_y gestión del negocio . 
- Una retribución económica muy competitiva en su sector. - Verdaderas posibilidades de promoción. 

Ref.: 0338 
Buscamos: Auténticos profesionales que una vez incorporados sean capaces de apoyar al Gerente de Establecimiento en todas sus actividades 
y que en un plazo corto de tiempo puedan promocionarse a Gerentes . Por ello precisamos personas de 20 a 30 años de edad, y libres de Servicio 
M ilitar que posean una experiencia similar en establecimientos de fast-food . P ara aquellas personas que tengan una buena formación y visión global 
de negocio, no será imprescindible experiencia en el sector. 

Ofrecemos: Una actractiva remuneración económica y formación a cargo de la Empresa. 
I n teresad os escribir, indicand o referenci a y adju ntando fotografía rec i ente a: 
E X FRAN S .A . - el C erva n t es, 2 - 288 0 1 A LCALA D E H ENARES (Mad rid ) 

\ 

o u A A s o l I s. R. 

Empresa de Pavimentos continuos, 
situada en Alcalá de Henares, 

PRECISA 

TECNICO COMERCIAL 
Preferiblemente con experiencia en este campo 
SE OFRECE: 

- Sueldo a convenir. 
- Incentivos. 
- Coche de la empresa. 

Para más información, contactar con el Sr. Castro 
o Sr. Santos en los teléfonos: 888 28 92 - 888 33 65 

P UERTA DE MADRID 

Para su tienda de reveladq rápido en el centro 
comercial LA DEHESA . ALCALI DE HENARES, precisa: 

IEIElllllllll 
- Edad comprendida entre 18 y 30 años. 
- Se valorará experiencia en «Minilab» 
- Formación a cargo de la empresa. 
- Atractiva remuneración económica. 
- Posibilidades de Promoción. 

Interesados escribir, enviando fotografía reciente a: 

CARIBE-FOTO 
el . Julio A ntonio , N º 17 

28025 MADRID 

28 de marzo de 1992 



En espera de que el dia 1 de abril se 

reúnan patronal y sindicatos 

Los trabajadores de continental 
Auto desconvocan la huelga 

Los trabajadores de Continental Auto S.A. han desconvocado la 
huelga que tenían prevista para los días 26, 27 y 30 de este mes, en 
espera de la reunión con la patronal que celebrarán el próximo l 
de abril, de la que puede salir la solución del conflicto. La patronal 
puso como condición para iniciar las negociaciones la suspensión 
del calendario de huelgas. 

Respecto al calendario de 
huelgas previsto para el mes 
de abril, fuentes de la empre
sa de transportes en Alcalá 
aseguraron que «las infor ma
ciones son contradictorias» . Si 
se hubiesen desconvocado los 
paros de abril y las conversa
ciones no sirviesen para llegar 
a un acuerdo, los paros no po
drían reiniciarse hasta el 12 
de abril, ya que hay que de
jar transcurrir 1 O días desde 
que se convoca la huelga has
ta que se cumple. Si , por otra 
parte , los sind icatos hubiesen 
desconvocad o la huelga única
mente los últimos d ías de 
marzo y no se llegase a acuer
do en la negociación , el 2 d e 
abril se cumpliría de nuevo el 
calendario previsto y los ha
bituales viajeros de Continen-

. tal Auto se verían de nuevo 
sufriendo las molestias de la 
huelga en uno d e sus medios 
de transporte. 

Incidencias 
Durante los paros intermi

tentes del mes de marzo, se 
han cumplido los servicios mí
nimos en casi un 100 % aun
que los piquetes han produci
do algún que otro incidente: 
la quema de dos autobuses y 
la rotura de lunas , no sólo de 
coches estacionados sino prin
cipalmente de autobuses en 
ruta. Afortunadamente no ha 
habido que lamentar ninguna 
desgracia personal , aunque sí 
se han producido varias de
nuncias al respecto. 

Calendario de 
huelgas en varias 
actividades 

Según una información di
fundida por Comisiones 
Obreras , la movilización sin
dical prevé un calendario de 
huelgas en diferentes sectores 
y empresas que en síntesis es 
el siguiente: 

El personal laboral de la 
Universidad de Alcalá , de cu
y a actividad huelguística ya 
informamos en otra parte de 

28 de marzo de 1992 

este mismo número, empezó 
sus paros el día 17 de marzo , 
los ha continuad o durante los 
días 25 y 26 y seguirá con ella 
los días 1 , 2 y 3 d e abril. 

La huelga d e la limpieza de 
edificios y locales empezó el 
día 24 de marzo y su d uración 
es ind efinid a. 

La huelga d el sector de l a 
mad era y corcho ha empeza
do esta semana y las previsio
nes de Comisiones O breras 
son que se prolongue durante 
los días 1 , 2 , 6, 7 y 8 d e ab ril. 

P or fin , también hay a n u n 
ciad a huelga en l a construc
ción, p ara los d ías 31 d e mar
zo , 1 , 2, 6 , 7 , 8 y 9 de abril. 

Aniversario del centro 
castellano-Leonés 

H oy, sáb ado día 28 d e mar
zo, se celebrará el segundo 
aniversario d el Centro 
Castellano-Leonés con la re
presentación d e una zarzuela 
y una cena para socios y sim
patizantes. 

A las 17' 30, en el salón de 
actos de la Casa de la Juven
tud, se representará por par
te del grupo «Amigos de Alca
lá», vinculado al propio Cen
tro castellano-Leonés , la zar
zuela «La verbena de la P alo
ma» , bajo la dirección de An
tonio O lmeda Gómez. El pro
grama se completará con la 
puesta en escena de un home
naje a la revista española con 
números clásicos como «El 
soldad ito», «El pan», «Los 
nardos» y «La band erita» . 

A continuación, sobre las 
21 horas , se celebrará la cena 
para socios y simpatizantes en 
«La parrilla de Julio», en la 
que se espera la presencia del 
presidente de la Comunidad 
de Castilla-León y del delega
do del gobierno en esa comu
nidad , Arsenio Lope Huerta . 
En el transcurso de la cena se 

·hará entrega de una placa con 
el nombramiento de socios de 
honor al presidente de esta co
munidad y al delegado del go
bierno en ella. 

Alcalá de Henares 
CURSO DE 

CONTABILIDAD 
Técnicas básicas y eficaces de contabilidad 

• Conceptos fundamentales del Balance 
• Cuenta de Resultados 
• Conocimientos Libro Diario, Libro Mayor 

y Libro de Balances 
•Libros auxiliares 
• Amortizaciones 
• Inventario 

CURSO DE 

30 horas 

NUEVO PLAN GENERAL CONTABLE 
• Características 
• Estructura 
• Estudio y desarrollo de las cuentas 
• Las cuentas anuales 
• l.V.A. 
• Operaciones de Leasing 60 horas 

SIGUIENTES CONVOCATORIAS EN ABRIL 
Información y reserva de plazas: 

A GAMA&ASOCIADOS, S.A. 
Avda. Doctor Marañón, s/n - Alcalá de Henares 

Tlf. 888 49 72* - FAX 881 98 56 

CONCESIONARIO AUTOMOVILES 

Pee isa: 

* OFICIAL 1 ª ELECTRICISTA 
* MECANICOS OFICIALES DE 1 ª 

Interesados, concertar entrevista 
al Telf.: 880 62 OO. Preguntar por Sr. FERNANDEZ 

CHALET 
CENTRO CIUDAD 

CASCO HISTORICO 

300 m/2 - 32.000.000 pts. 

Telf.: 888 77 94 (mañanas) 

P UERTA DE MADRID 



José LUis Navarro, diputado regional del PP: 

«En los presupuestos para 1992 
de la comunidad de Madrid no 
se refleja la construcción 
del CAT para Alcalá» 

«NO es cierto que haya tenido conexiones con el 
concejal de sanidad de Alcalá para apoyarlo» 

El diputado regional por el Partido Popular y concejal en el ayun
tamiento de Torrejón de Ardoz, José Luis Navarro, visitó Alcalá para 
seguir de cerca los debates del pleno municipal con carácter mono
gráfico sobre el tema de la droga. «El tema de la drogadicción siem
pre me ha interesado mucho y más desde que soy diputado en la 
Asamblea de Madrid. Desde hace bastantes años soy concejal del 
ayuntamiento de Torrejón y allí, por desgracia, este problema es muy 
alarmante con barrios muy conflictivos, como aquí en Alcalá». 

José L uís N avarro es vocal 
de la comisión de Integración 
Social en la Asamblea de 
Madrid . 

D esd e el equipo de gobier
no socia.lista d e Alcalá se atri
buyó a este d ipu tad o un apo
yo hacia la máquina inter
cambiadora de jeringuillas 
manifestad o a los propios r es
ponsables d e la misma con 
una petición de información 
al respecto para poner la má
quina en Torrejón y en otros 
lugares de la Comunidad de 
Madrid. Esto lo d esmintió Jo
sé Luis Navarro: «Quiero d es
mentir esas afirmaciones por 
parte del equipo de gobierno 
socialista del ayuntamiento de 
Alcalá , en las cuales se me ha 
involucrad o a mí, y parece ser 
que he tenido algunas cone
xiones con el equipo de go
bierno y concretamente con el 
concejal d e Sanid ad para apo
yarle en lo que se refiere a la 
máquina intercambiadora de 
jeringuillas, cosa que no es 
cierta». 

Navarro justificó este plan
teamiento en el sentido de que 
«lo que hace este grupo popu
lar en el ayuntamiento de Al
calá y lo que hacernos desde la 
Asamblea de Madrid , que es 
lógicamente lo mismo que ha
ce el grupo de concejales aquí, 
es solicitar la dimisión del 
concejal de Sanidad del ayun
t a miento de Alcalá». 

El d iputad o regional expli
có que «a nivel general esta 
máquina puede ser mala o 
puede ser buena, eso ya se ve
rá en su momento, pero es ne
cesario tornar medidas pre
ventivas para el control d e en
fermed a des contagiosas como 
consecuencia d e la d rogadic
ción tan importante que hay 
en Alcalá. Lo que ocurre es 
que con la máquina intercam
biadora existen dos proble
mas: el primero , el de la ubi
cación porque hay que tener 
muchísimo cuidado de dónde 
se instala. En ese sentido hay 
que decir que el lugar donde 
se ha instalado en Alcalá ha 
sido un total desacierto. En 
ese aspecto estarnos en contra 
de la máquina porque su u b i
cación no es ni mucho menos 
la más apropiada, como ha 
dejado muy claro nuestra pro
tavoz, Esther García». 

O tro segundo aspecto sobre 
la máquina es que «Se debería 
aprovechar el flujo de toxicó
manos que por allí pasan , que 
es muy elevado, para canali
zarlo a medidas de rehabilita
ción o asistencia para aquellos 
que las requieran». 

Otra cuestión es el control 
de la máquina para evitar que 
se produzca el hecho de que 
salgan de la máquina más je
ringuillas nuevas que usadas 
están entrando , produciéndo
se además un tráfico paralelo: 

«Alguien debe controlar que 
no se produzca un tráfico de 
jeringuillas y que cualquier 
persona pueda sacarlas y ha
cer con ellas lo que quiera. 
Eso no se está haciendo y de 
ahí nuestros reparos a la má
quina. No existe ningún con
trol y de ahí vinieron los pro
blemas con las personas que la 
tenían que controlar, los con
serjes de la casa de Socorro. 
Tengo mis reservas hacia la 
persona que actualmente está 
controlando la máquina, pe
ro no porque sea un ex toxi
cómano, sino porque por 
quien debería organizar el 
control no se tiene la volun
tad para hacer un seguimien
to de la máquina. Se está ven
diendo desde aquí la máqui
na por parte del gobierno so
cialista corno una medida en 
la lucha contra la drogadic
ción pero no se miran los efec
tos sobre los efectos que pro
voca en el lugar donde se ha 
ubicado, etc. Se ha actuado de 
una manera muy ligera y con 
una gran irresponsabilidad. 

El polémico 
centro de atención 
al toxicómano 

Corno vocal por el PP en la 
comisión de Integración So
cial de la Comunidad de Ma
drid , Navarro habló también 
de la construcción en Alcalá 
de un centro de atención al 

SUS MEJORES VACACIONES 

-----~~® 
* REMOLQUES TIENDA COMANCHE * CARAVANAS 
Ctra. Da anzo , Km . 1 ' 9 - Tlfs.: 888 4 .3 12 - 882 40 77 - FAX : 888 4 .3 12 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 

toxicómano, instalación que 
se ha convertido en polémica 
desde la celebración de las jor
nadas sobre la droga: «Estu
diando la construcción del 
centro pueden estar muchos 
años , pero en política no se 
trata de estar estudiando, si
no d e pasar a lo concreto y 
empezar a construir ese cen
tro de atención al toxicómano. 
Yo tengo que decir que lo la
mento profundamente pero 
creo que don Florencio Cam
pos ha patinado en este tema; 
se ha pegado un gran trasta
zo y lo que es más grave , yo 
creo que se está engañando a 
los ciudadanos de Alcalá , tan
to el alcalde como la conseje
ra de Integración Social. Pue
den estar afirmando muchas 
cosas , pero la realidad es que 
en los presupuestos de la Co
munidad de Madrid para 
1992 , que acaban de ser pre
sentados por el consejo de go
bierno a la asamblea, no se re
fleja en ningún aspecto , en 
ningún apartado, la construc
ción del CAT para Alcalá», 
explicó el diputado. 

José Luis Navarro añadió 
que «no se puede seguir con 
esas afirmaciones tan irres 
ponsables al crear expectati
vas en la población y más en 
un terna tan sensible y delica
do como es el de 1a drogadic-
ciÓn» . 

El diputado poular dijo que 
«el alcalde de Alcalá debe de
jar de hacer estas afirmacio
nes gratuitas y debe exigir a 
la consejera de Integración 
Social que se construya el cen
tro de día y , una vez que se 
pongan de acuerdo y vayan a 
construirlo , p e ro ya con fe
chas concretas , pues que ha
gan todas las afirmaciones que 
quieran , pero mientras tanto 
creo que es un acto de grave 
irresponsabilidad y de estar 
mintiendo a los alcalaínos», 
concluy ó José Luis Navarro. 
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Cementerio Jardín de Alcalá de Henares. 

YA ES UNA REALIDAD 

YA PUEDE SER PROPIETARIO 

Cementerio Jardín es un lugar natural, donde encontrará calidad en las construcciones e instalaciones, efi
cacia en los servicios y sobre todo: atención y trato personalizado. 
En la ribera del Henares, puente de Zulema, al pie de los pinares, hemos recuperado este paraje llenándolo 
de árboles, praderas, plantas y hasta un lago. 
Cementerio Jardín, es una Empresa Mixta, con la garantía del Ayuntamiento de Alcalá de Henares y la 
experiencia de la gestión privada. 

* COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD 
Mediante escritura notarial, inscrita en 
el Registro. 

* MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL 
Un lugar vigilado, cuidado, atendido 
permanentemente y limpio. 

* EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS 
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, 
crematorio, aparcamientos, cafetería, etc. 

* UNIDADES DE ENTERRAMIENTO 
COMPLETAMENTE TERMINADAS 
Individuales y familiares de diferentes tamaños. 

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACION INMEDIATA. BONIFICACION ESPECIAL PARA RESIDENTES EN ALCALA. 

Venga a visitarnos o pídanos más información en: 

C/. TINTE, nº 1-3°B. ALCALA DE HENARES 
Tels.: 883.11.52 / 883 11.89 

C EME NTERIO 

t.. 
J A R D 1 N 



González Adrada carga contra José Luis García Graván 
«¿En qué emplea su tiempo el concejal de Medio Ambiente?» 

El concejal presidente del distrito V, González Adrada, se ha dirigido al concejal responsable del medio ambiente, José Luis García Graván, para comunicarle algunas deficiencias que presenta su dis
trito en este capítulo. 

Gon~ález Ad rada estima 
que es urgente retirar los pe
ces muertos que flotan en las 
orillas d el río H enares como 
consecuencia d e los vertid os 
realizad os la semana anterior, 
que supusieron un auténtico 
escándalo para la opinión pú
blica y d e los que P UERTA 
DE MADR ID dio extensa 
cuenta en su número anterior . 

También sugiere que se 
limpien los later ales d el paseo 
cerca de la ermita del Val, «ya 
que desd e septiembre no se 
limpian y presentan un esta
d o de sucied ad importante». 

El presidente del distrito V 
considera necesario reponer la 
mayoría de las papeleras que 
hay en el paseo del Val en la 
acera derecha, que son de es
tructura metálica , porque es
tán invalidadas por su anti
güedad y mal estado de con
servación. 

«Vol vemos a insistir - dice 
González Adrada- en retirar 
la valla metálica que arranca 
del molino y va paralela al 
caz , ya que actualmente no 
cumple ninguna función. Los 
contendores de escombros que 
hay detrás de la plaza de la Ju
ventud están a rebosar desde 
hace semanas y los vecinos 
tienen que tirar esos restos en 
plena orilla del río». 

Se añade que en las plazas 
de la Juventud y de Juan 
XXIII hay una docena de 
bancos en muy malas condi
ciones y sería preciso cam; 
biarlos y poner nuevos; y que 
sigue sin limpiarse ni regarse 
el parque situado encima del 
aparcamiento de la avenida 
d e Castilla , y sigue sin ban
cos . 

P UERTA DE MADRID 

«¿En qué emplea su tiempo 
el concejal 
de Medio Ambiente?>> 

En otra nota d ifundida por 
el m ismo cauce, el concejal d e 
este d istrito pregunta qué ha
ce el concejal d e medio am
biente: «D esd e la junta del 
distrito V queremos llamar la 
atención sobre el escaso inte
rés del señor García Graván 
por los temas de conservación 
de los parques que tenemos en 
el barrio. Las dos fotos que 
ilustran esta nota de protesta 
están hechas en las inmed ia
ciones del río Henares , entre 
su orilla y las fachadas trase
ras de la ciudad deportiva. Un 
sitio donde sería agradable 
pasear , bien a pie o en bici
cleta, si no fu era por el cante 
que d a el abandono en que se 
encuentra el mobiliario urba
no y la suciedad acumulada 
desde hace meses». 

«No entendemos cómo di
cho concejal , que tiene en su 
presupuesto 48 millones de 
pesetas en el capítulo 1 para 
contratar personas para un 

P lan d e Mejora Ambiental , 
no ha hecho ninguna gestión 
para contratar a este per sonal 
que sirviese para l impiar y 
adecentar las zonas urbanas 
alcalaínas» . González Ad rada 
termina su nota ácidamente: 
«P or todo lo anterior , nos te
nemos que preguntar en qué 
emplea su tiempo dicho con
cejal y sobre tod o qué tiempo 
emplea en mejorar el medio 
ambiente del distrito V» . 

Felicitación al comisario 
Como no todas las notas del 

presidente de la delegación 
van a ser ácida s , también hay 
una dedicada al capítulo de fe
licitaciones. Está dirigid a al 
comisario de Alcalá. En ella se 
dice que desde la junta de dis
trito se quiere felicitarle por 
la detención de varias perso
nas, en el distrito V , relacio
nadas con el tráfico de estupe
facie ntes (cocaína y heroína): 
«Transmita nuestro apoyo a 
los funcionarios de la comisa
ría que u sted dirige , por esta 
labor que consideramos posi
tiva para la salud pública de 
este barrio alcalaíno». 

e'º PARTICULAR ··PRE 
'cos1011 VENDE CHALET 

-A ESTRENAR
NUEVA URBANl.ZACION ZULEMA 

* Llave en mano * 379 m/2 construidos 

Entrada única: &.!aa.aoa.· 
Telf. : 889 08 67 " 

Por los recientes 
vertidos 
contaminantes 
al río 
Henares 
Expediente 
sancionador al 
ayuntamiento 
de Azuqueca 

Según informa el ayun
tamiento d e Alcalá , la 
Confed eración H id rográ
fica d el T ajo acaba d e ini
ciar los trámites de un ex
pediente sancionador 
contra el ayuntamiento 
d e Azuqueca de H enares. 

Según se hace constar 
en un escrito remitido por 
el jefe d el servicio de Ges
tión y P rotección d el D o
minio P úblico H id ráuli
co del Ministerio d e 
O bras P úblicas y Trans
portes, Gamaliel Martí
nez d e B ascarán, al con
cejal de Medio Ambiente 
del Ayuntamiento de Al
calá, José Luis García 
G raván , la apertura del 
exped iente viene motiva
da por «Un vertido no 
autorizado como conse
cuencia del vaciad o de la 
depuradora de laguna je». 

Como se recordará , el 
vertido al que se hace re
ferencia fue detectado el 
pasado 14 de marzo , 
cuando una gran capa de 
espuma cubrió el Henares 
produciendo la muerte de 
gran número de peces. 

En dicha carta se infor
ma igualmente que «esta
mos realizando los análi 
sis necesarios para detec
tar otras anomalías que se 
puedan haber producido 
en los vertidos de la 
zona». 

Asimismo , la Confede
ración Hidrográfica del 
Tajo confirma su presen
cia en las reunioines que , 
por iniciativa de García 
Graván , se van a realizar 
con los ayuntamientos de 
la ribera del Henares con 
el fin de prevenir en el fu
turo otros vertidos. 
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AIRE ACONDICIONADO POR EL MISMO PRECIO. 
Ahora, además de un equipamiento realmente especial con dirección asistida, elevalunas eléctrico, 

mando a distancia de cierre Je puertas, radio-cassette extraíhle DC-5 5 2 y mucho más, la serie especia l 
Renault 19 Wind* tiene un nuevo aire ... el del aire acondicionado que encontrarás en cualquier vehículo 

de esta amplia gama. Y por el mismo precio. 
Acércate a refrescarte a tu concesionario Renault y descuhre además una~ excepcionales ofertas, 

especialmente pensadas para ti. Porque ahora el nuevo Renault 19 WinJ estiÍ aCPnJiciunado a tu aire. 
Para m<Ís infmmaci6n llama al 900 100 500. 

No esperes más y vívelo. 

* Equipamiento según versiones. 

Ven a verlo a: 

AUTOCARPE 
Promoción válida hasta fin de mes para vehículos en stock. 

Pº de la Estación, 2 -Tlf. 888 19 15 
e.e. EI va1 -Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 21 
Tlf. 888 01 79 



Los representantes sindicales de los policías hicieron que un notario (a la derecha) levantara acta de que se les prohibió pasar al pleno. 

El ayuntamiento abrirá tres expedientes disciplinarias a las 
agentes que participaran en las incidentes del 17 de marza 
Los policías municipales volvieron a encerrarse 
en ~I ayuntamiento después de que el alcalde les 
impidiera el acceso al pleno 

La comisión de gobierno del ayuntamiento de Alcalá decidió abrir expedientes disciplinarios a tres 
policías municipales que intervinieron en los incidentes ocurridos en la noche del día 17 y en la madru
gada del 18 de marzo cuando tuvieron que hacer acto de presencia fuerzas antidisturbios de la Policía 
Nacional para que concluyera el encierro que en la casa consistorial mantenían los agentes locales 
reivindicando, entre otras cuestiones, la equiparación salarial con el resto de los policías municipales 
de la comunidad de Madrid. 

Cuando los agentes ence
rrados salieron del ayunta
miento para evitar un desalo
jo a la fuerza, se concentra
ron ante la puerta y pidieron 
la dimisión del alcalde y del 
concejal de Personal gritan
do la frase 'alcalde, fascista'. 
El conflicto de la Policía Mu
nicipal sigue candente, pues
to que continúan las movili
zaciones al tiempo que el 
ayuntamiento ha declarado 
roto el preacuerdo firmado 
en febrero por los incidentes 
ocurridos. 

El ayuntamiento de Alcalá 
ha hecho públicos los nom
bres de los tres policías mu
nicipales a los que se va abrir 
expedientes disciplinarios. 
Se trata de Jesús Chillerón 
Mota, miembro del comité de 
empresa del ayuntamiento; 
Jorge Luis Gómez Catalán y 
Jesús Delgado Marquino. Al 
mismo tiempo, el equipo de 
gobierno socialista ha decidi
do romper el preacuerdo sus
crito con la Policía Municipal 
el 18 de febrero, en el que en
tre otros aspectos se contem
plaba la equiparación sala
rial de los policías complu
tenses con los de otras loca
lidades de la comunidad de 
Madrid, remitiendo cual
quier tipo de negociación al 
convenio colectivo que se 
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discutirá próximamente y en 
el que el comité de los traba
jadores y la junta de personal 
han decidido a su vez tomar 
como interlocutor único al al
calde, norencio Campos, y 
no al concejal de Personal, 
Femando Español. 

El conflicto ha continuado 
durante esta semana, en la 
que también ha habido encie
rro de los policías. Estos in
tentaron pasar al interior del 
salón de plenos durante la ce
lebración de la sesión mono
gráfica sobre la droga, pero 
se encontraron con la prohi
bición del alcalde a que cual-

quier policía de paisano en
Q'ara en la casa consistorial. 

Esto determinó a los repre
sentantes sindicales a hacer
se con los servicios de un no
tario para que levantara ac
ta de esta prohibición, con la 
intención de presentar una 
denuncia al impedir «a ciuda
danos de paisano el acceder 
a una sesión de carácter 
público. 

Jesús Chillerón Mota, 
miembro del comité repre
sentante de CC.00. declaró 
a PUERTA DE MADRID que 
haber requerido al notario 
«ha sido precisamente para 

que levantara acta notarial y 
que quedara fe para así po
der poner una denuncia en el 
juzgado por negársenos en
trar de forma pacífica en un 
pleno de la corporación, que 
además es un pleno intere
sante para la Policía Local, 
ya que es un pleno sobre la 
droga». 

Para Chillerón, estos he
chos y los que se produjeron 
el día 17 ccson los más graves 
que se están dando en la de
mocracia en este ayunta
miento. No hay parangón al
guno». Por su parte, José Luis 
Cámara, representante de 
UGT en el comité, señaló que 
«esto es algo inaudito. Lo del 
otro día y lo de hoy no había 
ocurrido aquí nunca. Aquí 
dejan pasar a todo el mundo 
menos a los policías». 

Finalmente los represen
tantes sindicales sí pudieron 
acceder al salón de plenos y 
cuando lo hicieron desplega
ron una pancarta de papel, 
hecho que sirvió para que 
sus compañeros de uniforme 
se la retiraran y los obligaran 
a salir del salón. Al ocurrir 
esto, los policías, concentra
dos en la puerta del ayunta
miento, decidieron encerrar
se en la Casa Tapón, en la 
plaza de los Santos Niños, 
donde están los despachos de 
tres concejales, el de Desa
rrollo Económico y Seguri
dad Ciudadana, el de Juven
tud y la de Mujer. A las po
cas horas de encerrarse en 
este punto los policías deci
dieron regresar al ayunta
miento, donde apenas halla
ron oposición, ya que a pri
meras horas de la tarde del 
martes no había casi gente en 
las dependencias. Así que 
pudieron encerrarse de nue
vo en el cuarto del comité. Y 
por la noche decidieron po
ner punto !"mal al encierro y 
posponerlo hasta el próximo 
martes. 
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José María lrastorza acusa al PP: 

«Ha centrada el debate en pedir la dimisión 
del concejal del área de Salud» 

El concejal de Salud y Bienestar Social, el socialista José Maria 
Irastorza, declaró al término del pleno monográfico sobre la droga 
en el que se votó, sin prosperar, su cese a propuesta del grupo de 
concejales del Partido Popular, que podía hacer dos valoraciones; 
la primera, refiriéndose al propio PP, acerca de •da intencionalidad 
de un grupo político, que ha centrado más su debate en la propia 
petición de dimisión del concejal del área de Salud, y la segunda, 
mucho más positiva, es que en líneas generales, yo creo que hemos 
llevado, tanto el PSOE como IU, una línea de búsqueda de solución 
y alternativas al problema de las drogodependencias». 

Confirmó el concejal socialis
ta , que las propuestas aprobadas 
en la sesión plenaria con carác
ter monográfico , «van a ser pa
sadas a la comisión informativa 
de Salud y me gustaría hacer hin
capié en las propuestas aprob a
das que fueron planteadas en el 
d esarrollo de las jornadas sobre 
la droga en Alcalá , recientemente 
celebradas en nuestra ciudad». 
Estas propuestas fueron presen
tadas por el grupo socialista a la 
aprobación plenaria y coincid ie
ron con otras presentad as por los 
otros dos grupos. 

Con respecto al tema más po
lémico que sobre la droga se pro
dujo en las jornadas celebradas 
recientemente en el Centro Mu
nicipal de Salud , el de la cons
trucción de un Centro de Aten
ción al Toxicómano , que fue 
aprobada por el pleno de la cor
poración municipal por unani
midad, el concejal lrastorza pu
so de manifiesto «que ha sido una 

votación unánime que tod os he
mos podido ver porque ad emás 
se ha repetido d os o tres veces. 
Se trataba de la construcción del 
centro d e d rogod ependientes, y 
recalco lo de centro porque no se 
ha especificad o qué tipo d e cen
tro». P reguntado al respecto que 
si ese recalcado significab a q ue 
con el programa r egional de d ro
gas que se dcesarrolla en el Cen
tro Municipal de Salud sería su
ficiente al introd ucir esa matiza
ción, Irastorza contestó q u e «eso 
quiere d ecir que nos tendremos 
que ajustar a las necesidades rea
les que nos estén d emand ando». 

VENDO PISO 
-ZONA SIMAGO

Telf.: 881 49 28 

OFICINA DE SERVICIOS INMOBILIARIOS 
ALCALA DE HENARES 

Precisa 

VENDEDORES Y CAPTADORES 
Seguridad Social 
Sueldo fijo más comisiones 

Tel:C.: 889 87 21 
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Entrega de diplomas en el OADE 
El día 23 de marzo se entregaron en el OADE los diplomas de los 

seis últimos cursos que han f"malizado en el Centro de Formación 
Profesional, colaborador del INEM. Estos cursos han sido de alba
ñileria, carpintero, carpintero metálico, electricista de mantenimien
to, fontanero y ajustador de motor de explosión. Asistieron a la en
trega Soledad Gil, directora de la oficina del INEM de calle Pintor 
Picasso, y Pablo González, concejal de Desarrollo y Empleo. 

Obras eternas y animales modernos 
D os de las emb lemáticas cigüe

ñ a s que cad a año sob revuelan el 
cielo alcalaín o y se asientan en 
sus torres han d ecid ido escoger 
en esta ocasión un asentamien to 
original y mod erno: la grúa q ue 
sirvió en su d ía para la obra d el 
colegio Card enal C isner os, que 
se encuentra instalad a en la calle 

Sandova l y q u e las cigüeñas h an 
u tilizad o como un elemento esta
ble d el paisaje urbano, dado el 
tiempo que pueden llevar vién
d ola, como si d e la p ropia torre 
de Santa María se t r atara . 

El caso es que se han hech o ahí 
u n n ido que no d eja de ser u n 
«apartamento con vistas» . 

SE NECESITA 

DEPENDIENTA 
Para Franquicia 
WATCH • WATCH 

Interesadas llam ar al 

T elf.: 881 84 14. CD/CONT, S.L. 
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Ya hay cartel para semana santa 
He aquí el cartel con que se presentará este año la Semana Santa 

de Alcalá de Henares, que una vez más es obra de Luis Alberto Ca
brera, aunque esta vez comparte el honor con Anselmo Lanzas, que 
ha colaborado con él en la obtención de esta magnífica fotografía 
de Cristo Yacente. Dentro de poco estará distribuido para anunciar 
una edición de la Semana Santa que Macias nos avanza como de cos
tumbre en línea de superación, de modo que sin duda <<ésta será la 
mejor de las celebraciones de la Semana Santa» que hayamos cono
cido en esta ciudad desde hace muchos años. 

En la plaza de san Diego, frente a la universidad 
Música religiosa y medieval 

Dentro del '11 Ciclo de Mú
sica religiosa y medieval' que 
presenta la Comunidad de 
Madrid, dos de los actos pro
gramados se celebrarán en Al
calá de Henares. El primero 
de ellos será la «Danza de la 
Moma» del Corpus de Valen
cia, que se celebrará el próxi
mo día 29 de marzo a las 13 
horas. El lugar escogido para 
la representación es la plaza 
de San Diego o, si ustedes lo 
prefieren, de la Universidad. 

El segundo de los actos, que 
se celebrará al día siguiente, 
30 de marzo, será «San Juan 
de la Cruz» interpretado por 
Juglaría-Teatro de Málaga. 
En esta ocasión los aficiona
dos a la música religiosa y me
dieval deberán estar a las 
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ocho de la tarde en la Iglesia 
de Santa María la Mayor, en 
la calle de Libreros: 

Asamblea general 
ordinaria 
de la Asociación 
de Empresarios 
del Henares 

La Asociación de Empresa
rios del Henares celebrará su 
asamblea general ordinaria el 
día 7 de abril a las 12 de la 
mañana en primera convoca
toria y a las 12' 30 en segun
da , en la Sala de Conferencias 
Internacionales de la Univer
sidad Cisneriana , situada en 
la plaza de San Diego. 

una divertida comedia en el teatro Cervantes: 
<<Tú y yo so111os tres>> 

El Teatro Salón Cervantes presenta este f'm de semana una diver
tida comedia: uTú y yo somos tres». La primera representación será 
hoy viernes 27, precisamente el 'Día Internacional del Teatro', en 
el que el teatro Cervantes ofrece a todo el publico un 50% de des
cuento en todas las localidades. El sábado 28 habrá dos representa
ciones, a las 19,00 y a las 22,00 horas, y el domingo 29 repiten por 
último día a las 19,00 horas. 

Esta comedia fue escrita en 1945 por el conocido autor teatral es
pañol Enrique Jardiel Poncela. En esta ocasión es representada por 
la compañia Dicenta-De Andrés, en la que se encuentran actores co
mo Natalia Dicenta, Angel de Andrés López, Isabel Carmona, Paco 
J. Barbero o Nieves Villena. 

La Bolsa de Vivienda Joven ofrece pisos en alquiler 
La Bolsa de la Vivienda Joven de la Comunidad de Madrid es una 

actuación contemplada dentro del Plan de Vivienda Joven. En el te
léfono 369 43 34, de lunes a viernes y de 9 a 18 horas, se puede reci
bir información general y jurídica sobre vivienda y alojamiento li
bre en alquiler. Para optar a los pisos es necesario que los jóvenes 
tengan entre 18 y 30 años. Además, un sueldo cada uno de los soli
citantes que supere dos veces el salario mínimo interprofesional, 
o disponer de fianza si se es estudiante sin ingresos. 

SE NECESITA 

CAMARERA CON EXPERIENCIA 
PARA CAFETERIA 

SE REQUIERE: * Seriedad * Buena presencia 
* Turno mañana-tarde. 

-SUELDOINTERESANTE-
Interesados , llamar al Telf.: 882 57 98 (Horario de oficina) 
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cuatro detenidos por tráfico 
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Intervenida draga en hueva sorpresa 
25 papelinas de heroína y 13 de cocaína intervino la policía a una 

mujer, Gloria IF, vecina de Alcalá de 29 años de edad. llevaba la 
droga escondida en un «huevo sorpresa» de esos que compran los 
niños; algunos los expenden las máquinas recreativas y dentro lle
van pequeños muñecos de plástico u otras sorpresas. En la foto ce
dida por la policía la droga está a ambos lados del huevo abierto. 

ellas también por tráfico. Ocurrió el día 24 de marzo en 
la avenida de Castilla. La dota
ció actuante observó cómo la de
tenida pasaba algo a una perso
na , la cual le entregaba también 
algo a cambio. Lo que le daba la 
mujer lo sacó de entre las ropas. 
Al ser cacheada, la policía le en
contró en su poder la droga men
cionada. Gloria IF había sido de
tenida en dos ocasiones , una de 

El día 18 de marzo fue deteni
do José Luis S.V., vecino de Al
calá en la calle Virgen de la 
Fuencisla. Tras un registro efec
tuado en su domicilio le fueron 
ocupadas 8 papelinas de heroína 
y numerosa documentación so
bre tráfico de droga: lo que ven
día, cómo lo vendía y a qué pre
cio, todo lo tenía anotado. Tam-

En la foto, la droga y el «huevo sorpresa» que la contenía. 

GRUPO VISEGUR 
Empresa líder de seguridad 
en el corredor del Henares 

PRECISA 

para su incorporación inmediata 

VIGILANTES JURADOS 
y 

GUARDAS DE SEGURIDAD* 
* Demostrando experiencia en la categoría, 

inmediata promoción a Vigilante Jurado. 

Interesados llamar al Telf.: 881 01 65 
(Srta. Reme o Srta. Paqui) 

bién le fueron incautados útiles 
para el tráfico y pajitas de refres
co utilizadas para envasar las do
sis. José Luis SV, de 27 años de 
edad, había sido detenido antes 
tres veces. Al parecer, él no ven
día nunca en la calle. Los com
pradores acudían al domicilio 
donde se llevó a cabo el registro. 

Félix GM, de 33 años, fue de
tenido el 23 de marzo cuando al 
parecer traficaba con droga en la 
zona del vivero. La detención se 
llevó a cabo tras montar un ser
vicio en un lugar estratégico des
de donde se podía observar al de
tenido vender algo. Le fueron in
tervenidas 17 dosis y 8.000 pe
setas. 

Florián MB, de 29 años y con 
10 detenciones en su haber, fue 
detenido también en la zona del 
vivero el día 19 de marzo, tras 
recibirse una llamada en el 091 
comunicando que había un indi
viduo traficando. Al ver a la po
licía emprendió la huida, pero 
resultó alcanzado. Se le ocuparon 
15 pajitas de heroína y 8.600 pe
setas. 

Robo de ordenadores 
Durante el pasado puente de la 

festividad de San José, entre los 
días 19 y 22 de marzo, se come
tió un robo en las oficinas de la 
obra que la empresa Entrecana
les y Tavora tiene en Alcalá jun
to al hospital Príncipe de Astu
rias. Forzaron la puerta de entra
da causando daños por valor de 

La Parrilla de Julio 
CELEBRE LA COMUNION DE SU HIJO EN NUESTROS SALONES 

Reserve su día 

PARRILLADAS CARNE A LA BRASA 
Avda. Guadalajara, 26 - Telf.: 882 70 40 
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10.000 pesetas y se llevaron un 
ordenador completo, una impre
sora, dos máquinas de escribir, 
una manual y otra eléctrica, y 
una calculadora. Los efectos sus
traídos se han valorado en 
802.400 pesetas. 

Detenidos acusados 
de robo frustrado: 
dijeron que se hab1an 
metido al colegio 
para hacer el amor 
tranquilamente 

Una joven pareja compuesta 
por Jorge Juan GH, de 27 años 
y con antecedentes penales, y Sa
·ra PS, de 17 años, fueron dete
nidos por la policía el pasado sá
bado 21 de marzo acusados de 
robo frustrado. Fueron detenidos 
al ser sorprendidos en el interior 
del colegio Antonio de 
Nebrija, situado en Alcalá en la 
calle de San Ignacio de Loyola. 
No llegaron a llevarse nada. Pa
ra entrar saltaron la cerca y for
zaron una de las ventanas. Su de
tención se produjo tras ser reci
bida una llamada en el 091 , en 
la cual se comunicaba que habían 
sido vistas dos personas que pe
netraron en el colegio tras saltar 
la cerca. Al ser detenidos manfes
taron que ellos no habían entra
do a robar, que eran novios y 
que querían hacer el amor tran
quilamente. Fueron encontrados 
completamente vestidos. La jo
ven de 17 años carece de antece
dentes. 

SE VENDE CHALET 
EN EL VAL 
50.000.000.

Telf.: 888 40 16 
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Gravísimos incidentes en la mañana del domingo 

Asesinato en la cárcel 
de máxima seguridad 

Un recluso de 32 años de edad, Mariano Donúnguez Alisén, fue apuñalado en el transcurso de los 
incidentes ocurridos en la mañana del domingo 22 de marzo en el centro penitenciario «Madrid 2» de 
Alcalá, situado en la carretera que une la ciudad complutense con Meco. El autor de la muerte del re
cluso, fue un preso de 22 años considerado por la dirección del centro como muy peligroso. Se trata 
de Moisés Caamáñez Alvarez, quien inició los incidentes con el secuestro de un funcionario en protes
ta por el escaso tiempo que se le concedía de comunicación. 

• • 
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Los incidentes 
empezaron ton el 
secuestro de un 
luntionario 
y un recluso de Ja años 
lue apuñalado 

La dirección del centro pe
nitenciario aseguró que el in
terno estaba sancionado por 
faltas disciplinarias. Casi me
dio centenar de presos subie
ron, como ya hicieron once de 
ellos el día 5 de marzo , a los 
tejados de las dependencias y 
permanecieron durante varias 
horas hasta que por propia 
voluntad decidieron bajar pi
diendo a la dirección que les 
dejara una escalera para ha
cerlo . 

Los amotinados volvieron a 
causar destrozos en las depen
dencias penitenciarias y asal
taron la enferm~ría. Se trata 
del segundo motín que se pro
duce en el centro desde que a 
finales de enero tomó posesión 
de la dirección del mismo Se
gundo Pascual, procedente de 
la prisión de Pamplona. Pas
cual se hizo cargo de la direc
ción tras un iargo período en 
el que ésta fue ocupada de for
ma interina por el antiguo 
subdirector. El día 5 de mar
zo, once presos del módulo 3 
se amotinaron subiendo a los 
tejados de las dependencias y 
causaron daños valorados en 
varios millones de pesetas. 

Estos daños correspondie
ron principalmente a los sis
temas de seguridad, aunque 
los amotinados se guardaron 
mucho de deteriorar las ante
nas televisivas . El motín , que 
según funcionarios consulta
dos no tuvo motivos aparen
tes, ya que no hubo reivindi
cación concreta, se centró en 
el módulo 3 , correspondiente 
a reclusos en cumplimiento de 
sus penas y la mayor parte de 
ellos, j é venes de los más peli
grosos del centro, que pudie
ron llegar a los tejados para 
apoderarse de paquetes su
puestamente con droga que 
allí les fueron lanzados , al pa
recer desde el exterior del 
recinto. 

Un recluso peligroso 
Precisamente reclusos del 

módulo 3 intervinieron en los 
incidentes del domingo . Se
gún la dirección del centro, 
que una vez concluido el alter
cado atendió en rueda de 
prensa a los periodistas des -
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plazados, intervinieron inter
nos de los módulos 3 y 4, aun
que funcionarios de la prisión 
aseguraron posteriormente 
que en el motín intervinieron 
presos de todos los módulos de 
cumplimiento. 

comedor del módulo e hizo 
patente su protesta con la re
tención del vigilante. 

En la rueda de prensa cele
brada en el interior del recin
to una vez concluidos los in
cidentes y realizado un re
cuento y cacheo de los reclu
sos por parte de los funciona
rios, ya en la tarde del domin
go, intervinieron el director 
del centro «Madrid 2», Segun
do Pascual, el inspector de 
servicios, Javier Sancho y el 
inspector general de Institu
ciones Penitenciarias, Gerar
do Mínguez, quien llevó el pe
so de la información en la reu
nión con los periodistas. 

Un momento de la rueda de prensa en que las autoridades peniten
ciarias explicaron el desarrollo de los graves incidentes. 

Al ocurrir esto, el resto de 
los funcionarios procedieron 
a recluir a los otros internos 
en sus celdas; sin embargo, al
gunos de ellos, recluidos en los 
módulos 3 y 4, se negaron a 
ello y escalaron por la parte 
trasera de las edificaciones a 
los tejados. «No plantearon 
ninguna reivindicación con
creta; lo único, que viniera el 
juez de guardia o el de vigi
lancia penitenciaria. Sin nin
guna reivindicación, ni for
mal ni material, los aproxi
madamente 30 ó 40 internos 
han permanecido en los teja
dos hasta que Moisés Caamá
ñez Alvarez, según tenía rete
nido al funcionario, asestó va
rias puñaladas al interno Ma
riano Domínguez Alisén, con 
el que al parecer mantenía al
gunas diferencias, con un pin
cho de fabricación casera». 

Gerardo Mínguez confirmó 
el rumor que ya se había 
apuntado antes de concluidos 
los incidentes, que fue el de la 
muerte de un recluso . Maria
no Domínguez Alisén, de 32 
aiios, cumplía condena en el 
centro y estaba a la espera de 
la vista oral para enjuiciarle 
de otras causas pendientes. 
Entre las 13'30 y 14 ' 00 horas 

fue apuñalado repetidas veces 
con un pincho de fabricación 
casera por el interino Moisés 
Caamáñez Alvarez, de 22 
años, considerado como muy 
peligroso y con un amplio his
torial delictivo además de in
numerables sanciones por fal 
tas graves y muy graves, en
tre las que se pueden citar las 
de agresiones y extorsiones a 
compañeros del centro. 

Del 1 de Marzo al 15 de Abril 

iGRAN CAMPAÑA VAJILLAS! 
MAS DE 

30 MODELOS 
EN EXPOSICION 

CON LA COLABORACION DE: 

ARTICULOS DE REGALO - LISTAS DE BODA 

e/. Adarga, 6 Qun.to a Caballería Española) 
Teli.: 882 87 91 ALCALA DE HENARES 
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Caamañez Alvarez, según 
la información oficial, en pro
testa porque no se le amplia
ba el tiempo de comunicación 
por estar sancionado por he
chos recientes en los que agre
dió a varios compañeros, re
tuvo al funcionario de la uni
dad en la que estaba recluido 
sobre las once de la mañana. 
Seguidamente, trasladó bajo 
amenazas al funcionario al 

El inspector general de Ins
tituciones Penitenciarias ex
plicó que tras producirse la 
muerte del recluso, Caamáñez 
Alvarez liberó al funcionario 
retenido entre las 14'30 y 

DISFRUTE DE TEMPEUTURA ESTABLE DURANTE TODO EL AÑO. 

Para su piso, chalet, oficina ... 
,~ 

-AIRE 
ACONDICIONADO 

Consumo 
690 w 
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• AMPLIA GAMA DE POSIBILIDADES 

CLIMATIZACI O N 
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Concejales del Partido Popular (a la derecha) también acudieron a interesarse por lo que estaba ocurriendo en esta cárcel. 

15'00 horas. El juez de prime
ra instancia y de instrucción 
número 4, de guardia en esos 
momentos en Alcalá, Juan 
Antonio G il C respo, que pre
viamente se había desplazado 
al centro penitenciario, pro
cedió a tomar declaración al 
recluso «y en u na actitud re
lajada asumía la retención d el 
funcionario porque no se le 
daba más tiempo de comuni
cación a pesar de estar sancio-

NEUMATICOS 

nado y la responsabilidad por 
la muerte del otro interno al 
cual calificaba de mal compa
ñero». 

Dos escaleras para bajar 
A partir de las 15'30 horas, 

los internos que se habían 
concentrado en los tejados 
fueron descendiendo progre
sivamente en una actitud pa
cífica normalizándose la vida 

en el centro penitenciario po
co d espués d e las 16'30 horas. 
En esos momentos se realizó 
u n r ecuento y un cacheo ge
neral para evi tar que algún 
interno tuviera en su poder al
gún objeto prohibido. 

Gerardo Mínguez aseguró 
que, a pesar de que habían lo
grado subir por sus propios 
medios a los tejados, los reclu
sos pidieron dos escaleras pa
ra descender de los mismos. 

Gerardo Mínguez eludió 
calificar los hechos de motín 
de reclusos y explicó que se 
iniciaba una investigación pa
ra esclarecer la autoría, mag
nitud y responsabilidades de 
los hechos: «Desconocemos 
por el momento si los presos 
que han subido a los tejados 
lo han podido hacer para huir 
del interno que ha iniciado los 
incidentes. Pudiera ser que 
cuando haya una situación de 

LvALLERoSj ahora 
también 
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tensión provocada por algún 
preso muy peligroso , que co
meta alguna acción violenta, 
que el resto de sus compañe
ros sienta temor por su vida 
y busque una huida que pue
da dar la sensación de amoti
namiento y puede ser huir pa
ra evitar que se les agreda». 

«Cuando hay una situación 
de tensión, normalmente la 
gente no se controla» , decla
ró el inspector general de Ins
tituciones Penitenciarias ex
plicando que hubo internos 
que se quedaron en zonas co
munes , otros que se encerra
ron por sí solos en sus celdas 
y el grupo de los que subieron 
al tejado «que a pesar de to
do , la actitud de éstos ha sido 
pacífica a pesar de que se veía 
a algunos tirar piedras. Pero 
hay que tener en cuenta que 
muchos de éstos eran jóvenes 
de 20 años que tenían una ac
titud más impulsiva». 

La muerte en el patio 
Las puñaladas que costaron 

la vida a Mariano Domínguez 
Alisén le fueron asestadas en 
el patio del módulo. En un 
momento determinado , cuan
do otros internos estaban dan
do protección al funcionario 
retenido diciéndole que no se 
preocupara, que no le iban a 
hacer nada, Moisés Caamáñez 
Alvarez se dirigió a él y le dio 
varias puñaladas dejándolo 
mortalmente herido. Poco 
después, cuando pudo ser res
catado , fue introducido en 
una ambulancia y trasladado 
al hospital «Príncipe de Astu
rias» de Alcalá , donde ingre
só cadáver , si bien probable
mente ya lo fuera cuando sa
lió del centro penitenciario. 
Funcionarios apuntaron que 
el fallecido había denunciado 
recibir amenazas de muerte. 

Gerardo Mínguez confirmó 
los destrozos producidos en 
mobiliario y la quema de va
rios colchones por parte de los 
que treparon al tejado , aun
que volvió a apuntar la posi
bilidad de que más trataran 
de protegerse que de amoti
narse: «No lo puedo afirmar 
taxativamente , pues depende 
de la investigación que se va 
a iniciar , pero puede existir 
esa posibilidad». Mínguez 
también dijo que habían par
ticipado «grupos de internos 
d e los módulos 3 y 4,,, si bien 
hubo funcionarios que aña
dieron a reclusos del resto de 
los módulos de cumplimiento 
y afirmaron que asaltaron la 
enfermería del centro. 

28 de marzo de 1992 

Dos funcionarios ocultos 
En un primer momento, 

fuentes oficiosas cifraron en 
tres los funcionarios que ha
brían sido retenidos en los in
cidentes, pero posteriormen
te se desmintió asegurándose 
que dos a los que se conside
ró rehenes habían permaneci
do ocultos para evitar que pu
dieran también ser retenidos. 

Nada más comenzar los in
cidentes fueron suspendidas 
las visitas concertadas . Un 
nutrido grupo de familiares 
de reclusos permaneció junto 
al control de la prisión tenien
do a la vista a los amotinados 
en el tejado. Familiares de 
presos señalaron a PUERTA 
DE MADRID que poco antes 
de las 9 ' 30 horas de la maña
na se les dijo que debían 
aguardar para realizar una vi
sita concertada para media 
hora antes. Un testigo asegu
ró que vio al primer recluso 
en el tejado a las 10' 05 , extre
mo que fue desmentido por el 
inspector general de Institu
ciones Penitenciarias , que si
tuó a las 11 ' 00 horas el inicio 
de los incidentes y a las 11'30 
la suspensión de las visitas . 
Segundo Pascual , director del 
centro , que llegó a éste el 27 
de enero procedente de la pri
sión de Pamplona, se incorpo
ró a su puesto en torno a las 
15 ' 30 horas para seguir de 
cerca las operaciones. 

Gerardo Míngue~ apuntó 
que el término de «máxima se
guridad» que se atribuye a la 

.. 
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prisión «Madrid 2 » de Alcalá 
es un término periodístico: 
«No hay ninguna prisión de 
máxima seguridad. Hay pri
siones de preventivos y de pe
nados. En este caso, estecen
tro es de régimen ordinario, 
como el resto de los que hay 
en el Estado español». En 
cualquier caso, Mínguez cali
ficó a la prisión complutense 
como «Una de las más moder
nas que hay en este país . No 
es un centro masificado y tie
ne condiciones que se ajustan 
al régimen penitenciario». 

«En esta prisión no hay mo
ti vos para que haya malestar 
en su población penitenciaria, 
salvo el de estar privados de 
libertad>>, señaló Mínguez , 
para apuntar a continuación 
que «éste ha sido un inciden
te individual , aislado , de un 
interno para expresar su pro
testa». 

El inspector general añadió 
que el incidente quedó solu
cionado en poco más de tres 
horas. 

Malestar 
En el interior del centro pe

nitenciario , familiares de re
clusos se quejaban de la sus
pensión de las visitas y co
mentaron a PUERTA DE 
MADRID que los reclusos se 
quejan «de los malos tratos 
psíquicos y físicos que reciben 
en el interior. Esa bien pue
d e ser la ca usa del motín», 
apuntó una señora que dijo 
tener más de 60 años. 

Todos los consultados se 
quejaron de las malas condi
ciones que tienen que sopor
tar para visitar a sus familia
res recluidos . «Aquí, junto al 
control deberían poner una 
cabina de teléfonos para que 
pudiéramos llamar a un taxi 
cuando saliéramos y una ca
seta para guarecernos del frío 
mientras esperamos». 

Alguien se quejó de que 
dentro de la prisión hay mu
cha droga. «Las madres no la 
traemos porque nos registran. 
¿Quién la trae? ¿Q uién se es
tá beneficiando vendiéndola 
dentro?» 

Un fuerte dispositivo policial 
Una vez producidos los in

cidentes en el centro, que 
cuenta en total con unos 630 
reclusos , hicieron acto de pre
sencia agentes policiales de 
una compañía antidisturbios. 
Un helicóptero de la Policía 
Nacional sobrevoló continua
mente la zona y se llegaron a 
lanzar botes de humo disua
sorios contra los amotinados. 
El control policial se realizó 
tanto en el interior como en el 
exterior del centro . 

Poco antes de la solución 
del motín, se personaron en el 
centro los concejales del Par
tido Popular en el ayunta
miento de Alcalá Rosalía Ro
dríguez del Río , Esther Gar
cía Romero-Nieva, María An
geles Oñoro y Bartolomé Gon
zález, interesándose por el al
cance del mismo. 
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según el CSIF, en los incidentes intervinieron unos 2aa reclusos 

«El motín del domingo ha sido el más grave que 
se ha producido en la prisión complutense» 

Todos los funcionarios de prisiones consultados por PUERTA DE MADRID y que hablaron de los in
cidentes ocurridos en la prisión 'Madrid-2 ' de Alcalá discreparon con la información dada poco des
pués del conflicto por Instituciones Penitenciarias y la dirección del centro. Incluso, el representante 
del CSIF en la prisión puso de manifiesto la gravedad de los hechos y habló de que el motín ha sido 
el más grave que se ha producido en la prisión complutense desde su inauguración, contra la opinión 
del inspector general de Instituciones Penitenciarias, que calificó los hechos como uun incidente aisla
do». Muchas y diversas circunstancias se han podido producir en un conflicto que se saldó con la muerte 
de un recluso, con destrozos valorados en varias decenas de millones de pesetas y con el secuestro 
de un funcionario. Desde el CSIF nos cuentan los hechos de la manera siguiente. 

P ara los funcionarios con
sultad os, los hechos fueron 
b ien d istinto s a los señala d os 
en la rued a de prensa que ce
lebraron el inspector general 
de I nstituciones P enitencia
rias, Gerar d o Mínguez, el 
también inspector Javier San
cho y el director d el centro pe
nitenciario complutense, Se 
gund o P ascual, quienes según 
todos los funcionarios consul
tados trataron de quitar im
portancia a u nos hechos en los 
que se produjo la muerte d e 
un recluso, Mariano D omín
guez Alisén, el secuestro d e un 
funcionario y daños que afec
taron a todo el pabellón de 
·cumplimiento' d e la prisión, 
que asciend en a varias dece
nas d e millones . 

Unos doscientos amotinados 
La primer a d iscrepancia d e 

los funcionarios consultad os 
fue respecto al número de 
amotinad os . Mientras oficial
mente se d ijo en la rued a d e 
prensa que en los incidentes 
habían intervenid o grupos 
aislados de internos en los mó
dulos 3 y 4, d iciendo que su
bieron al tejad o de la prisión, 
los funcionarios confirmaron 
que en el motín intervinieron 
los cinco mód ulos del pabellón 
de ' cumplimiento'. Cifró la 
parte oficial en 30 ó 40 los 
presos que intervinieron en el 
altercado subiendo á los teja
dos , pero según los funciona
rios fueron alrededor de 200 
los reclusos que partici.paron 
en el motín, es decir, un tan
to por ciento muy elevado de 
los reclusos q u e cumplen con
dena en esas d ependencias. Se 
ha confirmad o también que el 
pabellón de 'preventivos' per
maneció tranquilo. 

Una de las graves circuns
tancias acaecidas durante el 
motín es que los reclusos to
rnaron literalmente toda la 
sección de ' cumplimiento', es 
decir, los cinco módulos , a pe-
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sar d e que la parte oficial só
lo hab ló de los mód ulos 3 y 4. 

No hay, sin embargo, de
masiadas cosas claras sobre la 
hora en la que se produjo el 
motín. Instituciones P eniten
ciarias, a través de su inspec
tor general, lo situ ó a partir 
de las once d e la mañana des
mintiend o cualquier otra ho
ra anterior a ésta. Algunos 
funcionarios han revelado a 
P UER TA D E MADRI D que 
el secu estr o d e su compañero 
se p r odujo a las once menos 
cuarto d e la mañana, pero 
tampoco descartaron que fa
miliar es d e presos vieran , co
rno así afirmaron a este perió
dico, a un recluso a las 10'05. 
D e hecho parece que se ha 
convertido en algo habitual la 
subida d e presos al tejado, no 
para amotinarse sino para re
coger paquetes que son lanza
dos por familiares y amigos 
desde el exterior de la prisión, 
concretamente desde un cami
no que separa la cárcel mili
tar de la civil. Estos paquetes 
podrían contener droga y ar
mas blancas. 

Sin descartarse estos extre
mos, lo cierto es que minuto 
arriba, minuto abajo, los in
cidentes comenzaron sobre las 
once de la mañana. Los inició 
en el módulo 2 el recluso Moi
sés Caarnañez Alvarez, un jo
ven de 22 años considerado 
como muy peligroso pero con 
muy escaso tiempo de conde
na todavía por cumplir pues
to que estaba previsto que re
cobrara la libertad en febre
ro del 93 . Caarnáñez Alvarez 
no era un tipo muy conocido 
por los funcionarios de la pri
sión complutense porque no 
hacía mucho tiempo que ha
bía llegado de la prisión de El 
Puerto de Santa María , ya 
que tuvo que comparecer en 
la Audiencia Provincial de 
Madrid a una vista oral. 

Caamáñez Alvarez tenía 
varios expedientes disciplina-

rios por faltas graves y muy 
graves . El recluso pedía más 
tiempo para la comunicación 
con sus familiares y puesto 
que no se le concedió debido 
a las sanciones que tiene im
puestas, se enfadó mucho exi
giend o al funcionario que le 
acompañaba, el que posterior
mente fue secuestrado, la pre
sencia del jefe de servicios: 
«Hasta este punto todo es nor
mal, puesto que las amenazas 
y los malos modos por parte 
d e los reclusos con los funcio
narios son habituales y están 
señaladas en numerosos par
tes de incidencias», señaló uno 
de estos últimos . 

Cuando dialogaba tanto 
con el jefe de servicios corno 
con el funcionario, Caarnañez 
sacó un pincho de fabricación 
carcelaria y aunque el prime
ro pudo huir, el segundo no lo 
logró sintiéndose amenazado 
por el recluso, quien le arre
bató las llaves del módulo y 
abrió todas las celdas para que 
sus compañeros del 2, la ma
yor parte de ellos reclusos de 
primer grado, de carácter 
muy peligroso, mezclados con 
algunos jóvenes entre los 18 y 
21 años, salieran de las mis
mas iniciándose así el motín. 

Los internos del módulo 2 
comenzaron a realizar todo ti
po de destrozos extendiéndo
se el motín rapidarnente a los 
módulos 3 y 4 , habitados, es
tos sí, por jóvenes reclusos en 
su mayoría. Fueron estos los 
que protagonizaron la subida 
a los tejados, cuyo número po
siblemente no pasara de los 
treinta o cuarenta. 

Los reclusos se hicieron ra
pidarnente fuertes en todo 
aquel pabellón; derribaron 
una cancela de hierro en el 
módulo 1 y sacaron del mis
mo a aquellos reclusos. Ya por 
aquel entonces, todos los fun
cionarios habían abandonado 
la zona de 'cumplimiento' a 
excepción de dos que llevaban 

tan sólo unos días en la pri
sión realizando prácticas. Es
tos, viendo la imposibilidad 
de salir de allí ya que los re
clusos ocupaban prácticamen
te tod a la zona, mantuvieron 
contacto telefónico con sus 
compañeros hasta que deci 
dieron ocultarse en unos ser
vicios para evitar ser tornados 
como rehenes. P oco después 
todos los reclusos ocuparon el 
quinto y último módulo cor
tándose las comunicaciones 
telefónicas, por lo que desde 
el exterior se supuso que los 
dos funcionarios también ha
bían sido tornados corno rehe
nes. Sin embargo, los reclusos 
no llegaron a conocer la pre
sencia de los dos funcionarios 
ocultos en el servicio . 

Se produjeron 
cuantiosos destrozos 

Al ocupar toda la zona de 
cumplimiento, los reclusos 
realizaron cuantiosos destro
zos que afectaron a mobilia
rio, cristales, elementos de se
guridad, puertas, etc. Todo 
ello se ha valorado por parte 
de algunos funcionarios en va
rias decenas de millones de 
pesetas . Nuevamente, los re
clusos se guardaron de causar 
destrozos en los televisores y 
antenas y, aunque quemaron 
colchones y sábanas, práctica
mente no tocaron sus propias 
celdas. La escuela del pabe
llón de cumplimiento quedó 
arrasada y los reclusos llega
ron incluso al módulo de en
fermería , si bien no lograron 
entrar en ésta. 

Personado el magistrado 
Juan Antonio Gil Crespo , del 
juzgado de primera instancia 
e instrucción número 4 de Al
calá, se entrevistó junto a un 
inspector de Instituciones Pe
nitenciarias con el recluso 
Caarnañez , quien junto a 
otros compañeros exigió la 
presencia de la jueza de vigi
lancia penitenciaria, la aboga
da Cristina Alrneida y algún 
periodista. No hubo negocia
ción, ya que el juez y el ins
pector exigieron previamente 
la libertad del funcionario. 

Sea corno sea, los funciona
rios que presenciaron los he
chos señalaron a PUERTA 
DE MADRID que no hubo 
por parte de los reclusos in
tención de causar daño al re
hén que tornaron y que éste , 
un funcionario de mediana 
edad, se encontraba aparente
mente tranquilo durante el se
cuestro sufrido. (sigue) 
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«La meztla de retlusos de dilerentes grados 
genera tonllittiridad» 
La muerte 
de Domínguez Alisén 

Todo lo relacionado con la 
muerte del recluso Mariano 
Domínguez Alisén está en
vuelto en una nebulosa en la 
que se ofrecen versiones con
tradictorias. Parece ser que el 
apuñalamiento de Domínguez 
Alisén tuvo lugar poco des
pués de iniciado el amotina
miento. No hay tampoco 
constancia clara del lugar 
donde fue apuñalado el reclu
so. Caamáñez le asestó una 
puñalada en el patio del mó
dulo que le dejó malherido en 
presencia del funcionario se
cuestrado. Poco después y to
davía con vida , el recluso fue 
trasladado a la escuela por 
parte de Caamañez y allí pa
rece que recibió más puñala
das que le debieron producir 
una dolorosa agonía hasta que 
se produjo su muerte poco an
tes de las 13 horas. Sobre las 
14 horas fue trasladado al hos
pital 'Príncipe de Asturias' en 
una ambulancia tras ser res
catado su cuerpo ya sin vida. 

Poco antes de las 15 horas 
y en una negociación que es
ta vez fue breve, un inspector 
logró convencer a Caamáñez 
de que pusiera fin al conflic
to dirigiéndose todos los inter
nos a sus celdas . Así ocurrió 
responsabilizándose éste de la 
muerte del recluso y del se
cuestro del funcionario. 

El motín más grave, 
según el CSIF 

Según el representante del 
CSIF en el centro penitencia
rio complutense , «desde este 
sindicato reafirmamos que és
te ha sido el motín más grave 

-~ CI. Tc~imtc Ruiz, 4 
~ Tclifs.: 880 00 88 
~OMI'~ y880004t 
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TRASPASA LOCAL 
DE 200 m/2 

• Zona .. Cuatro Caños,. 
• Instalación de aire acondi
cionado • Salida de humos 
• Con 15 metros de fachada 

• Distribución actual: 
4 aulas, despacho, sala de 

juntas, 3 aseos y recepción. 
-DE RENTA ANTIGUA 
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que ha habido en esta prisión 
desde su inauguración, al pro
ducirse hechos muy graves co
rno son la muerte de un reclu
so, el secuestro d e un funcio
nario y los cuantiosos destro
zos» . P ara este representante 
sindical, «la situación que vi
vimos el domingo no ha sur
gido d e la nad a; ha hab id o ya 
problemas y hemos planteado 
mayores med idas d e control 
conjugándose más ad ecuada
mente el regirnen y tratamien
to penitenciario». El proble
ma para el sindicato indepen
diente d e funcionarios es que 
la mezcla de reclusos de dife
rentes grados genera conflic
tividad y «eso está ocurrien
do en la prisión d e Alcalá . Es 
cierto que hay falta de espa
cio pero eso no debe evitar dar 
una solución a este proble-
ma». 

Sobre la información que 
acerca d el conflicto d io Insti
tuciones P enitenciarias, el 
sindicato dijo no entender 
«que se quite valor e impor
tancia a hechos tan graves. 
Considerarnos que la situa
ción actual de funcionarios y 
de internos es de crispación. 
Por exigimos que a partir de 
ya mismo se tomen todas las 
medidas necesarias para noso
tros poder llevar a cabo todas 
las funciones y que incluyen 
desde el tratamiento peniten
ciario hasta la protección tan
to a los funcionarios corno a 
los internos, para poder tra
bajar en unas condiciones dig
nas , no ya de seguridad sino 
de dignidad». 

Con respecto a las acusacio
nes vertidas por parte de fa
miliares de presos en relación 
con los malos tratos físicos y 
psíquicos que sufren los inter
nos, «no las aceptarnos y exi
girnos que se tornen todas las 
medidas judiciales contra las 
personas que han vertido esas 
acusaciones, máxime existien
do en el centro un régimen 
disciplinario casi inexistente». 

«El hecho de que se produz
can estas situaciones, aun a 
sabiendas de la dificultad que 
implica el tratamiento de los 
jóvenes, exige un esfuerzo 
muchísimo mayor por parte 
de la dirección y de la secre
taría general en todos los as
pectos, para evitar que se pro
duzcan situaciones que es po
sible que se vuelvan a produ
cir», concluyó el representan
te sindical. 
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El presunto atracador fue posteriormente detenido por la 
Policía pero no se recuperó todo el dinero, casi medio millón 
de pesetas, que logró llevarse amenazando a una clienta 

Atraco en la sucursal del Banco central 
de la calle san José 

Ignacio C.S. , de 24 años de edad, vecino de Alcalá y residente en la plaza Juan Gómez de Mora, fue 
detenido por efectivos de la Policía Nacional como presunto autor del atraco a la sucursal del Banco 
Central de la calle San José en la mañana del sábado día 21 de marzo, en el que el autor , tras amenazar 
con cortar el cuello a una clienta con un cuchillo, logró apoderarse de casi medio millón de pesetas. 

El atracad or posteriormen
te huyó con el d inero en una 
motocicleta d e marca Vespa. 
Poco después, efectivos de la 
Policía Nacional localizaron 
al presunto autor tras una in
vestigación realizada con el 
fin de lograr su d etención. En 
el cacheo y registr o que se rea
lizó en· su domicilio con oca
sión de su d etención a med io
día del sábado 21 no se logró 
recuperar todo el dinero que 
consiguió en el atraco. El d e
tenido tiene antecedentes por 
robo con intimidación . 

Según el relato que realizó 
el director de la sucursal ban
caria, poco d espués d e las on
ce de la mañana d el sábado 21 
de marzo un individuo entró 
en el interior de la oficina, si
tuad a en el número 3 de la ca
lle San José, e n la zona d el 
Chorrillo. «Se trataba de un 
muchacho joven que cuando 
entró le d ijo a la señora de la 
limpieza q u e se callara. Se pu
so un pasamontañas; cogió a 
una clienta por el cuello y la 
llevó hacia la caja , poniénd o
le un cuchillo en el cuello». 

El atracador pidió el dine
ro de la caja . En la sucursal 
estaban en esos momentos la 
mencionada clienta que fue 
utilizada como rehén para al 
canzar sus pretensiones bajo 
amenaza de muerte, otra 

clienta más con una hija de 
corta edad y cinco emplead os 
de la sucursal . 

El atracador actuó en todo 
momento solo y mostrando 
una actitud agresiva en el sen
tido de que cometió el atraco 
amenazando con el cuchillo en 
el cuello a la clienta: «P id ió 
dinero y se le dieron billetes 
de mil y de dos mil pesetas. 
En esos momentos dijo que 
quería billetes más grandes 
porque, si no, mataba a la 
clienta», explicó el director . 

El atracador vestía panta
lón vaquero, zapatos deporti
vos y una chaqueta de chán
dal. Salió diciendo que no pa-

saba nada; se quitó el pasa
montañas y salió corriendo 
en dirección a la motocicleta 
Vespa. 

A partir de esos momentos 
se vivieron las normales esce
nas de nerviosismo: «La clien
ta a la que no cogió amena
zándola fue la que precisa
mente se mostró más nervio
sa; iba con una niña pequeña 
de dos o tres años y se mostró 
en esos primeros momentos 
muy nerviosa» . 

El botín que se llevó el atra
cador fue de aproximadamen
te medio millón de pesetas: 
«No llegó a esa cantidad, pe-

ro sí es aproximad a», dijo el 
d irector, quien el lunes no te
nía confirmada la d etención 
del autor del atraco: «Se d e 
tuvo el mismo sábado a una 
persona pero se negó a reali
zar la rued a de reconocimien
to; la policía nos tomó los te 
léfonos de las personas que 
fuimos a declarar y nos pid ie
ron que estuviéramos en casa 
el sábado por la tarde porque 
nos llamaría el juez, pero no 
nos llamaron . Así pues, no sa
bemos si la persona detenida 
sigue d etenida y si es la mis
ma que cometió el atraco . En 
cualquier caso, no nos han 
reintegrad o aún el d inero que 
se llevó en el atraco». 

La sucursal del Banco Cen
tral de la calle San José ya fue 
atracada con anterioridad en 
tres ocasiones cuando estaba 
en otro local de esa misma ca
lle: «Te da cierta impotencia 
que cojan a una persona y la 
tengan amenazada con un cu
chillo . Estábamos tranquilos 
porque además pulsamos la 
alarma estando aquí el atraca
dor, pero te sientes impoten
te». 

Fuentes de la policía expli
caron que la detención del 
presunto atracador se realizó 
a través de una discreta vigi
lancia establecida sobre la mo
tocicleta que dejó aparcada en 
la plaza Juan Górnez de Mo
ra. Cuando l.C.S . se disponía 
a tomarla, fue detenido. La 
Policía Nacional pidió apoyo 
a la Municipal para realizar 
un registro del domicilio del 
detenido , situado en la misma 
plaza Juan Gómez de Mora. 
En el momento de la deten
ción llevaba consigo unas 
20.000 pesetas y en el regis
tro se encontraron unas 
250.000. El resto, hasta la to
talidad de lo que se llevó, no 
ha aparecido, pero sí la ropa 
y el cuchillo que supuesta
mente fueron utilizados en el 
atraco. 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 
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Horarios: Lunes a Viernes de 9'30 a 13 '30 y 16 ' 00 a 20 horas. 
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El 'botín' consistió en 28 pesetas y una cartera llena de libros 

una monja del Hospitalillo fue atracada con un 
cuchillo cuando acudía a velar a una enferma 
La sierva de María atracada, sor Patrocinio, ya lo había sido en 
cuatro ocasiones, pero nunca antes con cuchillo 

El pasado viernes 13 una de las Siervas de Maria , Sor Patrocinio, fue atracada en la puerta del domi
cilio de la enferma a la que acudía a velar. Una magnífica labor humanitaria se recompensó así con 
la lacra de inseguridad y delincuencia que sufrimos todos cada día. 

Eran aproximadamente las 
9,30 cuando la religiosa , en 
compañía de otra monja del 
convento , se dirigía hacia Re
yes Católicos. La otra madre 
se desvió por Núñez de Guz
mán y Sor Patrocinio se diri
gió a la Plaza del Barro , don
de se encargaba de cuidar a 
una enferma, una señora con 
un hijo disminuido y su ma
rido de 85 años. Al llegar al 
domicilio llamó al portero 
automático, pero nadie le con
testó. Posteriormente se supo 
que el artilugio electrónico es
taba estropeado. 

Mientras esperaba que le 
abriesen la puerta se le acer
có un joven con un gran cu
chillo que la amenazó para 
que le diese el dinero. Sor Pa
trocinio contestó que no tenía 
y el individuo replicó: «Deme 
usted el dinero o la mato». Le 
puso el cuchillo en el pecho y 
la monja le dio 28 pesetas que 
llevaba en el bolsillo . No le 
parecieron suficientes al la
drón que arrebató a Sor Pa
trocinio la cartera que lleva
ba, cartera llena exclusiva
mente de libros , y aún la ame
nazó de nuevo antes de mar
charse: «Si no encuentro dine
ro, vuelvo y la mato». Otro jo
ven estaba esperando al atra
cador en una esquina cercana 
y juntos se marcharon. 

Como siguiesen sin abrirle 
la puerta, la atribulada sier
va de María salió corriendo de 
vuelta al convento. Corno el 
resto de hermanas ya se en
contraban acostadas, Sor Pa
trocinio se fue hasta el hostal 
Miguel de Cervantes, desde 
donde llamó a la madre supe
riora y un camarero de este es
tablecimiento la acompañó 
después hasta el convento. 
«Lo peor de todo fue el susto>>, 
aseguró la superiora. Acudie
ron al día siguiente para ver 
si encontraban la cartera con 
los libros que contenía tirada 
por la zona, pero no hubo 
suerte. 

I I 

· / 

Sor Patrocinio, la monja que fue atracada. 
tes la habían amenazado con 
un cuchillo. 

En junio del año próximo 
se cumplirán los 100 años de 
la llegada de las Siervas de 
María a Alcalá. Alrededor de 
1948 comenzaban a hacerse 
cargo del Hospital de Anteza
na, que todavía hoy sigue ade
lante con su labor humanita-

ria y desinteresada. Estas 
monjas se encargan de las 13 
ancianas que recoge el Hospi
tal de Antezana, cariñosamen
te llamadas «abuelitas». Las 
Siervas de María realizan 
además otros servicios fuera 
del convento: cuidado de en
fermos a domicilio, asistencia 
en sanatorios, atención de un 

dispensario donde se ponen 
inyecciones y se torna la ten
sión. 

«Es terrible que no puedas 
ir por la noche 
ni a hacer el bien» 

Sor Paula Alonso es, desde 
hace poco menos de dos me
ses, la madre superiora de las 
Siervas de María después de 
veintinueve años en un con
vento de Brujas, Bélgica. Res
pecto del atraco sufrido por 
Sor Patrocinio, Sor Paulá 
piensa que es «terrible que no 
puedas ir por la noche ni a ha
cer el bien». Ella considera 
que hay «más positivo que ne
gativo, lo que pasa que - co
rno dicen- 'el bien hace po
co ruido y el ruido hace poco 
bien'. 

Las primeras impresiones 
de Sor P aula respecto de su 
nuevo destino son muy bue
nas: «Me ha dado mucha ale
gría ver a las 'abuelitas ' lo 
contentas que se encuentran 
aquí, el cariño con el que las 
tratan las hermanas, la canti
dad de gente que las viene a 
visitar, el cariño que la gente 
de Alcalá tiene al hospitalillo 
y lo estupenda que es la comu
nidad. Me costó salir de Bél
gica después de tantos años 
porque la gente es muy ama
ble con nosotras, pero me en
cuentro muy a gusto aquí». 

Dos hermanas se ocupan 
durante el día de las 13 ' abue-

Sor Patrocinio ya ha sufri
do robos en otras cuatro 
ocasiones , aunque nunca an-

Sor Paula, madre superiora de las Siervas de Maria, posa junto a tres «abuelita S>>. A su derecha, 
Paquita, experta bailarina de jotas. 
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litas' y una por la noche q uc 
se turnan de entre las 21 que 
componen la Comunidad de 
las Siervas de María. Siempre 
hay alguna persona, «gente 
benévola» asegura Sor Paula, 
que desinteresadamente acu
de a ayudar a las madres en el 
cuidado de las ancianas. 

Hoy por hoy, convento y 
hospital son prácticamente la 
misma cosa: «Toda la comu
nidad participa en el trabajo 
del hospital. Es como si fué
ramos una familia: la comida 
de las 'abuelitas' se hace en la 
cocina de la comunidad, tene
mos una fiesta en comunidad 
y las 'abuelitas' participan ... 
El hospitalito es parte de la 
comunidad. Ahora mismo te
nemos una anciana bastante 
enferma y todas estamos preo
cupadas por ella». 

Además del hospitalilo, las 
monjas se dedican al ambula
torio, ºvisitas a domicilio , cui
dados nocturnos de gente ma
yor o enferma: «Nuestra obra 
es toda benévola y da mucho 
consuelo. Te da la alegría de 
hacer el bien y ver que haces 
a la gente feliz». 

Las Siervas de María viven 
para hacer el bien, pero Sor 
Paula piensa que igual res
ponden los alcalaínos con 
ellas: «La última iniciativa 
-el pase de una película a fa
vor del hospital- resultó to
do un éxito y los alcalaínos 
respondieron muy bien. Yo 
creo que el pueblo de Alcalá 
quiere mucho al hospitalillo». 

Un deseo de Sor Paula pa
ra el futuro es ampliar el Hos
pital de Antezana, lo dice tí
midamente pero con los ojos 
llenos de ilusión por ver el de
seo cumplido: «Yo personal
mente pediría, si se pudiera, 
hacer el Hospital más grande 
porque cuando piensas que 
hay tantas 'abuelitas' espe
rando y ves a las que están 
aquí tan felices te da mucha 
pena por las que están solas y 
sin cuidados». Las 'abuelitas· 
hacen calceta, ven televisión , 
leen, incluso las que todavía 
pueden valerse por sí mismas 
friegan de vez en cuando. Sin 
embargo, lo principal es la 
compañía y fos cuidados que 
reciben, nunca están solas y 
ellas se lo merecen. También 
las Siervas de María se mere
cen lo mejor por hacer felices 
a esas trece ancianas que· tie
nen la oportunidad de estar en 
el hospitalillo, algo mejor que 
un atraco con cuchillo para 
robarles 28 pesetas y una car
tera llena de libros. 

PUERTA DE MADRID 

El accidente ocurrió en el kilómetro 2&'500 de la Nacional·ll 

Falleció en la colisión de una furgoneta 
contra una farola 

José León Gómez, de 51 años de edad, residente en la calle Menéndez Avilés de Alcalá, resultó muerto 
como consecuencia de las heridas sufridas en un accidente de circulación ocurrido el día 19 de marzo 
en el kilómetro 26'500 de la carretera Nacional-U. 

El accidente se produjo so
bre las O' 15 horas, cuando la 
furgoneta conducida por José 
León Gómez se salió de la cal
zada y fue a colisionar fron
talmente contra una farola. Se 
trataba de una furoneta de la 
marca Sava. Conducía el ve
hículo el propio León Gómez, 
que viajaba solo en dirección 
Madrid-Alcalá. La colisión se 
produjo a la altura de la fábri-. 
ca de lbelsa. 

En el lugar del accidente se 
personaron efectivos de la 
Cruz Roja , de Policía Muni
cipal y de la Guardia Civil de 
Tráfico, quien realizó las 
oportunas diligencias. 

Avisados por la Cruz Roja, 
los bomberos se personaron en 
el lugar poco después de las 
O' 30 horas. Sus servicios fue
ron requeridos para extraer al 
herido, cuyas piernas habían 
quedado enganchadas entre 
los pedales del vehículo. 

Después de la colisión, los 
bomberos rescataron con vi
da a José León Gómez, quien 
fue trasladado por la ambu
lancia de la Cruz Roja, pero 
falleció poco después en el 
hospital Príncipe de Asturias 

de Alcalá a consecuencia de 
los politraumatismos sufridos 
en la colisión. 

Ardió una vivienda 
del ayuntamiento 
de Meco 

A las seis y media de la tar
de del día 21 de marzo, una 
dotación completa de bombe
ros del parque de Alcalá se 
trasladó hasta Meco, alertada 
por la llamada de la Guardia 
Civil del pueblo. En la plaza 
de España se encontraba ar
diendo una vivienda deshabi
tada, propiedad del ayunta
miento. Hasta ahora se desco
nocen las causas del incendio, 
que provocó cuantiosos daños 
materiales en la vivienda. 

contenedores 
incendiados en varios 
puntos de la ciudad 

La semana se ha desarrolla
do muy prolífica para los in
cendiarios de contenedores. 
El pasado día 19, aproxima
damente a las 4'00 de lama
ñana, dos contenedores fue
ron incendiados en la calle 

······-··············································· ···-········· 

Beatriz Galindo. El dia 21 se 
incendió otro contenedor de 
basura en el Camino de la Es
garavita a las 2 ' 50 de lama
ñana. Al día siguiente y esta 
vez en el paseo de los Curas, 
otro contenedor era pasto de 
las llamas. En los tres casos 
fue la policía municipal la que 
alertó a los bomberos, que 
acudieron inmediatamente. 
En todas las ocasiones el fue
go fue extinguido sin dificul
tad. 

un vehículo 
se incendió 
fortuitamente 

Un vehículo ardió el pasa
do 18 de marzo a las 17'20 en 
la calle Antonio Cabezón. El 
fuego fue provocado por un 
cortocircuito en la instalación 
eléctrica del coche, después de 
que su dueño lo hubiese deja
do aparcado en la citada ca
lle. La Policía Nacional avi
só a los bomberos, que logra
ron apagar el fuego antes de 
que destrozase por completo el 
coche, resultando dañada 
principalmente la instalación 
eléctrica del vehículo. 

• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO tgarganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 

.. ~~~~~!~---~~~~-.. ~ --~~~~~~~ -- .,~ -- ~~l.2.~ ... ~.lli. ... ~~~lli.~ ... ~ ... ~·~1.2.1111~~ --~-~ --- ~-~ ---~ ---~--- ' · ~'=- -··~·-· ~--· ª· ····· ·· ·································································· ............. : ........................................................................................ . ...... ............................ ::·:·::::::::::::::::::::::::::::::::: .............................................................. ·························· ............. . 

iJ:lli,íl.lilliélil~l1IB,~~1~1 
28 de marzo de 1992 



Los vecinos de Alfonso de Zamora aseguran que el aparcamiento 
se canceló por la escasez de solicitudes, no por su oposición 

<<Seguiremos luchando para que nos 
arreglen la plazoleta>> 

La pasada semana recogíamos en PUERTA DE MADRID dos informaciones relacionadas con el pro
yecto y posterior anulación de la construcción de un aparcamiento en la calle AHonso de Zamora con 
vuelta a Marqués de Morante. Los vecinos expresaban en una carta de opinión su disconformidad con 
el aparcamiento tal y como aparecía descrito en el proyecto. Y por otra parte en el pleno municipal 
del pasado 17 de marzo la corporación decidió por unanimidad la renuncia a la adjudicación para la 
construcción del citado aparcamiento. 

Aunque se afirmó que se 
había renunciado a la cons
trucción por la oposición de 
los vecinos, éstos aseguran 
que ésa no es la razón: «Los 
aparcamientos subieron tan
to de precio que sólo vendie
ron cuatro , por eso se suspen
dió la construcción. Además 
nosotros no nos oponemos a 
que hagan un aparcamiento , 
sí al proyecto que había por
que para darle salida y entra
da nos quitaban media calle». 

Un par d e años atras , IU 
planteó una encuesta en la zo
na para saber cuántos vecinos 
estarían interesados en una 
plaza de aparcamiento. Mu
chos lo estuvieron en aquel 
momento , en el que los pre
cios oscilaban entre las 
500.000 y 600.000 pesetas. 

La construcción comenzó a 
posponerse hasta que , hace 
dos meses , una empresa cons
tructora llegó al solar, lo va
lló y prohibió la entrada a los 
vehículos que hasta ese mo
mento aparcaban allí. Ese me
dio millón de pesetas inicial se 
duplicó y fueron pocos los ve
cinos que se reafirmaron en su 
intención de adquirir plazas 
de garaje. 

Por otra parte, las obras del 
aparcamiento no gustaron lo 
más mínimo a los vecinos de 
Alfonso Zamora, que veían 
menguada su calle a la mitad 
dificultando el paso de ambu
lancias y bomberos en caso de 
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necesidad y del camión de la 
basura todas las noches. Fue 
entonces cuando los vecinos 
comenzaron a movilizarse en 
el ayuntamiento pidiendo que 
se tuviesen en cuenta otras al
ternativas a la hora de cons
truir el aparcamiento. 

Poco despu~s se procedió a 
la renuncia d e la adjudica
ción. En este punto los veci
nos quieren aclarar que «la 
empresa constructora ha dado 

marcha atrás en la realización 
de las obras del aparcamien
to subterráneo por motivos 
propios, no por la oposición 
de los vecinos como se d io a 
entender en el pleno del 17 d e 
marzo. Los vecinos nos negá
bamos a aceptar las condicio
nes de la empresa constr ucto
ra por su mala planificación, 
ya que nos dejaron la calle 
Marqués de Morante cortad a 
y la calle d e Alfonso de Z amo-

ra como un callejón sin sali
da, teniend o que maniobrar 
los coches en amb os sentid os 
y formándose aglomeraciones 
en dicha calle». 

Los motivos d e la empresa 
constructora para ca ncelar las 
obras fueron, según los veci
nos, «las pocas sol icitud es 
- cuatro en total- d e plazas 
para los aparcamientos. Esta 
poca demanda corresponde a 
su alto precio , que no respetó 
los precios que n o s dieron an
teriormente, cuand o se hizo la 
primera encuesta y la notifi
cación de los aparcamientos». 

«Surgimiento de un foco de 
drogadicción por la falta de 
alumbrado» 

U na vez q u e los vecinos se 
organizaron para evitar que el 
aparcamiento fuese construi
d o tal y como estaba proyec
tado, no piensan d etenerse y 
aprovecharán la oportunid ad 
para solicitar al ayu ntamien-
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«Existen proyectos 
para arreglar la plaza 
desde hace quince 
años, pero nunca 
se han cumplido» 
to que les arreglen la plazole
ta con calle Marqués de Mo
rante, solicitud ésta que se re
monta a muchos años atrás. 
Actualmente la citada plazo
leta se encuentra en pésimas 
condiciones: sin asfaltar, sin 
alumbrado y sirviendo deba
surero y aparcamiento al mis
mo tiempo. 

Algunos vecinos aseguran 
que existen proyectos en el 
ayuntamiento para arreglar la 
plaza desde hace 15 años, pe
ro que nunca se han cumpli
do. «Yo vi unos planos en el 
ayuntamiento muchos años 
atrás donde se había proyec
tado una fuente y un jardín en 
la plaza. Había incluso un 
presupuesto de 10 millones de 
pesetas para hacerlo, sin em
bargo nunca se ha cumplido. 
Mientras , los impuestos exce
sivos los pagamos religiosa
mente como cualquier otro 
ciudadano de Alcalá». 

Los presidentes de las co
munidades de vecinos están 
recogiendo firmas entre los 
vecinos para llevar su solici
tud al ayuntamiento: el arre
glo de la plazoleta «por estar 
en caóticas condiciones, prin
cipalmente por el amontona
miento de tierra, piedras y 
baldosas sobrantes del arreglo 
de las aceras , lo que·perjudi-

En Humanes (GUADALAJARA), a 25 minutos de Alcalá 

Residencial 
La Muela 

Urbanización totalmente legalizada y ejecutada 

PARCELAS DE 600 m2 

-ACOMETIDAS DE AGUA 

-SANEAMIENTO 

-ELECTRICIDAD 

CALLES DE AGLOMERADO ASFALTICO Y RED DE ALUMBRADO 

3.500 ptas/m2 Facilidades de pago 

CON TODAS LAS COMODIDADES A SU ALCANCE ... 

JUNTO AL RIO SORBE 

SUPERMERCADOS 

PISCINAS 

DISCOTECA 

PESCA 

PARAPENTE 

TEL: (911) 85 0131 
Tambien oportunidad para inversionistas y constructores 
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ca enormemente la estética de 
la calle y también en gran me
dida la seguridad de nuestros 
hijos». Consideran que hay 
suficiente espacio para que el 
ayuntamiento construya apar
camientos y un parque. Piden 
también que la valla que se
para la plaza de las vías del 
tren se suba al menos dos me
tros para evitar que la gente 

salte por ellas. También se so
licita , imprescindiblemente , 
alumbrado del que actual
mente carece por completo la 
plaza y que está favoreciendo 
el surgimiento de un foco de 
drogadicción «ya que se en
cuentra en inmejorables con
diciones para la venta y u so de 
droga al no existir alumbrado 
alguno». 

EDIFICIO FLORENCl·A 
czona Jardín de Alcalá> 

El COl5TRUCCIOI 

PISOS 4 DORMITORiOS, 2 BAÑOS 

• Puerta blindada. • Grifería monomanclo. 
• Calefacción individnal por caldera mixta. 
• Tablilla de madera de roble en suelo. 
• Cocina amueblada sin electrodomésticos. 
• Antena TV parabólica y FM. • Toma TV en 

salón, dormitorio principal y cocina. 
• Suelo de cocina y baño de gres. 
• Aparatos sanitarios de color. 

FACILIDADES DE PAGO 

• Carpintería exterior de al'llDiinio. 
• Cristalería climalit o similar. 
• Carpinteria interior de madera barnizada. 
• Armarios empotrados forrados. 
• Pintura gotelet. 
• Portal de mármol decorado. 
• Trastero. 
• Plaza de garaje opcional. 
• Ascensor con bajada a garaje. 
•Gimnasio. 

construtora y Promotora:~nfonnacl6n: 

'"'YTRJ v. : .. ~----
~YTto«:Aslll 

aJST~1A 

Avda. de Guadalajara, 3 
Tifa. : 880 25 12 

880 25 96 
ALCALA DE HENARES 
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En Alcalá puede haber entre 400 y sao 
trabajadores en este servicio 

Huelga de las trabajadores de las 
empresas privadas que realizan 
la limpieza de locales y edificios 

Desde el día 24 de marzo, los trabajadores del servicio de limpie
za de edificios y locales, algunos de propiedad pública y el resto de 
propiedad privada, comenzaron una huelga indefinida en deman
da de un aumento salarial de 15.000 pesetas lineales, así como dí
versas mejoras sociales y laborales. 

Los representantes sindica
les de estos trabajadores per
tenecientes a empresas priva
das se quejan de las pésimas 
condiciones laborales que tie
nen sus representados y la 
precariedad en el empleo con 
que cuenta este sector. Según 
información de los propios 
trabajadores, la huelga no 
afecta al hospital de Alcalá. 

En relación a esta huelga, 
cuyo ámbito alcanza a la Co
munidad de Madrid, se esti
ma que en Alcalá hay entre 
400 y 500 trabajadores en es
te sector y en la región madri
leña unos 25.000. La huelga 
está convocada por CC.00 y 
UGT y para los representan
tes sindicales es difícil estimar 
la totalidad de las empresas 
que se dedican a la limpieza 
de locales y edificios, «ya que 
hay muchas empresas peque
ñas». Las más importantes 
que tienen contratas en Alca
lá son Ingeniería Urbana, 
Tormes, Limpiezas Alcalá, 
Arca y Limpur Suiza. 

La huelga afecta a la lim
pieza de centros públicos co
mo el Centro de Enseñanzas 
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Integradas (antigua Universi
dad Laboral), las dependen
cias de la dirección provincial 
del Ministerio de Educación 
y Ciencia, y establecimientos 
privados tales como centros 
comerciales. 

Según los representantes 
sindicales, éste es un sector 
que tiene «condiciones sala
riales raquíticas, con una im
portante precariedad en el 
empleo. Aquí se realizan con
trataciones a tiempo parcial y 
una subcontratación bestial», 
señalaron representantes 
sindicales. 

Los trabajadores piden una 
subida salarial de 15.000 pe
setas con carácter lineal den
tro de un convenio que está 
por negociar y que quieren 
que se aplique desde el 1 de 
enero con carácter retroacti
vo, «no un mes después como 
pretende la patronal del 
sector». 

En la mañana del día 25 de 
marzo, medio centenar de es
tos trabajadores realizaron 
una manifestación en la pla
za de Cervantes en la que 
plantearon sus principales 
reivindicaciones. 

~' Calzados CORTEZON 
\\Q\)\~ C/. Libreros, 18 -ALCALA DE HENARES 

~r nueva orientación de negocio 
gran cantidad de artículos a precio de 

VERDADERA GANGA 
•Zapatos piel para niños ........................ a 1.995 ptas/par 

• Zapatos piel para señora 
marca Martinelli ....................... a 4.995 ptas/par 

• Zapatos piel para señora 
marca Kurhapies ................ desde 2.995 ptas/par 

• Zapatos piel para caballero 
marca Kurhapies ...................... a 7.995 ptas/par 

• Zapatos piel para caballero 
marca Martinelli ................ desde 4.995 ptas/par 

• Zapatos piel para caballero 
marca Gonzalo ................... desde 3.995 ptas/par 

A 
GRUPOAREA 

ASESORES 

ABOGADOS ,- .ARQUITECTOS 
ASESORIA FISCAL Y LABORAL 
ADMINISTRACION DE FINCAS 
ASESORAIVUENTO Y GESTION DE EMPRESAS 
LICENCIAS DE OBRA Y DE APERTURA 
PROYECTO Y DIRECCION DE OBRAS 
AGENCIA INMOBILIARIA 
el. Toledo, 10 - Bajo A ALCALA DE HENARES 

Telfs.: 883 16 65 - 883 17 33 - FAX: 885 16 65 

Por la presente se convoca 

JUNTA GENERAL ORDINARIA 
DE LA EMP.JJESA SEMOIN, S.A.L. de acuerdo con los art. 
97 y 98 de la L.S.A. que se celebrará en la sede Social, sita 
en la C/ Gil de Andrade, 10. 9° A, el día 11 de Abril de 1992 
a las 10:00 Horas en primera convocatoria y el día 12 del mis
mo mes, hora y lugar en segunda convocatoria de acuerdo con 
el siguiente orden del día: 

1° .- Aprobación de Balance y cuentas Ejercicio 91. 
2 °. - Situación de la Empresa. 
3° .- Renovación de Cargos. 
4° .- Ruegos y preguntas. 

AICalá de Henares , 25 de Marzo de 1992 
· El Administrador único 

MARMOLES MOLINA, S.L. 
REPRESENTACION Y VENTA AL POR MAYOR 

Exclusiva Mármol Verde Anasal 
y Blanca Macael 

ENCIMERAS·- MESAS - CHIMENEAS 
ESCALERAS EN MARMOL Y GRANITO 

Antigua Ctra. N-11 , Km. 29 - Poi. JUMAPI. e/ B, Nave 23 - el C, Nave 24 
Tlf.: 882 44 97 - ALCALA DE HENARES 
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se sellaran con silicana las puertas de las facultades y 
se bloquearan los accesos al campus 

Paros del personal universitario no docente 
Los días 24 y 25 de marzo se registraron dos de los paros convocados en toda España por el Personal 

de Administración y Servicios de las universidades en demanda del cobro de una subida salarial de 
25.000 pesetas en dos años. Los dos paros celebrados esta semana se unen al que ya tuvo lugar el día 
17 de· marzo y se completarán con los que se mantendrán los días 31 de marzo y l y 2 de abril. 

El corte d e los accesos al cam
pus universitario y el bloqu eo 
con silicona d e las cerradu ras d e 
d iversas facu ltad es han sido en 
estas jornadas de paro laboral las 
dos acciones d e presión que han 
mantenid o algunos de estos em
plead os, los conocid os P AS. 

El conflicto laboral viene co
mo consecuencia de que este mis
mo personal cobr a un determina
do plus en d iversas universid a
des , como son la Complutense y 
la d e Z aragoza. L os P AS de otros 
centros universitarios reclama
ron a sus gerentes y rectores el 
cobro d e ese incremento salarial 
par a equipar arse con sus compa
ñeros beneficiados por ese plus . 
De hecho, el d ía 2 de marzo se 
reunió a nivel nacional la comi
sión negociadora del convenio , 
formado por las centrales sindi
cales CCOO y UGT y los geren
tes de las universidades. 

El objetivo de los sindicatos 
era lograr la equiparación de to
do el personal con el de aquellas 
universidades que cobraban ese 
plus aparte del convenio. 

La plataforma reivindicativa 
del personal no docente exige 
que con efecto retroactivo cobra
ran desde el 1 de enero de 1992 
un incremento salarial de 15.000 
pesetas y a partir del 1 de enero 
de 1993 , 10.000 pesetas más pa
ra alcanzar las 25.000 que com
ponen ese plus en otras univer
sidades. Los trabajadores de la 
universidad reivindican además 
que a partir del 31 de diciembre 
de 1993 esas 25 .000 pesetas en
tren a formar parte del sueldo 
base. 

Al no llegar a un acuerdo con 
los gerentes de las universidades, 
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los representantes sindicales con
vocaron los paros anteriormen
te citados. La Universidad de Al
calá cuenta con 140 trabajadores 
laborales, además de funciona
rios. El día 17 de marzo, en la 
primera jornada de paro, se se
llaron con silicona la mayor par
te de las puertas de las facultades 
de Alcalá teniendo que romper
se en muchos casos las cerradu
ras. Muchos estudiantes y profe
sores tuvieron que desistir de su 
intención de asistir a clase . 

Los días 24 y 25 se produjo 
una movilización en el campus 
universitario de tal manera que 
los trabajadores laborales blo
quearon las entradas a éste en co
che. Los que quisieron acceder , 
según un representante sindical, 
lo tuvieron que hacer a pie; no 
se produjo ningún incidente y 
aunque se formó una larga cola 
de coches que llegaba a los acce
sos al hospital ' Príncipe de As
turias ', no se bloqueó a ninguna 
ambulancia aunque el tráfico se 
hizo en algunos casos muy difí
cil en los accesos hospitalarios. 
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sobre la contaminación sufrida por el río Henares ADULTOS 
1° .- Antonio Ortega Pilo; 

2° .- Marino Martín Aparicio, 
3° .- José Luis Ponce Ortega. cartas de los pescadores a la opinión publica 

INFANTILES 
Alcalá de Henares cuenta con miles de aficionados a la pesca deportiva, entre los que se cuentan 

los 180 socios de la Sociedad de Pescadores Cervantes, que pretendemos manüestarles nuestra opi
nion ante lo acontecido en el río Henares. 

1 °. - Santiago Domínguez 
Domínguez; 2° .- Verónica 
Rupérez Domínguez; 3° .
Francisco González Laza . 

Ahora que está de moda el 
«europeísmo», sabemos que 
en todas las legislaciones de 
los países a los que pretende
mos parecernos se admite que 
todas las especies de pesca 
(con ciertos limites de tiempo 
y lugar) pueden ser captura
das. Los peces son patrimonio 
común; pero existen leyes que 
regulan las capturas y conser
vacion de los peces , a fin de 
evitar que apetencias persona
les provoquen daños en deter
minadas zonas , o amenacen la 
supervivencia de las distintas 
especies que pueblan estos 
ríos. La pesca fluvial y su 
ejercicio están sujetos a una 
precisa y justa legislacion, de
pendiente en España del Mi
nisterio de Agricultura con sus 
diferentes organismos filiales 
y la colaboracion directa de 
los ayuntamientos locales , pa
ra velar con celo y detalle por 
el cumplimiento de las leyes 
dictadas. 

En nuestro Alcalá , se han 
e nvenenado las aguas del río 
Henares muchas veces , pro
vocando mortandad de miles 
de peces. Basta con decir que 
hace algunos años existían en 
sus aguas toda clase de cipri
nidos (bogas , barbos , carpas , 
gallegos , cachuelos , etc.) y 
que en la actualidad no que
da mas que la dura y res.isten
te carpa. Es decir , ha ido de
sapareciendo toda esta varie
dad de peces y ahora se está 
acabando con la carpa. 

El pescador pesca par a cap
turar el pez, pero también pa
ra demostrar ante los demás la 
superioridad de su técnica y 
su destreza. El pescador de
portivo pesca, pero una vez fi
nalizada la pesca devuelve vi
vas a las aguas las piezas cap
turadas , y no da muerte a un 
adversario hábil y valeroso . 
El pescador pesca para paliar 
los sinsabores que nos da la 
vida cotidiana. El pescador 
pesca porque es un deporte y 
porquer el que practica un de
porte sano toma la vida con 
e spíritu deportivo. 

Todas estas consideracione!¡ 
nos han llevado a dirigir una 
carta al Sr. alcalde de Alcalá , 
que adjuntamos para su pu
blicacion. 
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Carta al alcalde 
Sr. Alcalde: La Sociedad de 

Pescadores Cervantes, ante 
los hechos ocurridos en el río 
Henares , con la DJortandad 
ocasionada por lo que pensa
DJos son vertidos de residuos 
industriales, sentiDJos la nece
sidad de DJanifestarle a Vd. 
nuestra opinión al respecto. 

Esta rrJortandad no está 
producida por la prolongada 
sequía que padeceDJos. Esta 
contaDJinación no es conse
cuencia de los detritus huDJa
nos. Esta contaDJinacion es 
ENVENENAMIENTO, sen
cillamente ENVENENA
MIENTO. ¿Quién envenena 
el agua del río Henares? ¿Por 
qué rrJueren =iles y DJiles de 
peces? Sr. Alcalde, Ja Socie
dad de Pescadores Cervantes 
no exigiDJos, sólo pediDJos y 
rogarrJOS al ExcDJo. Ayunta
miento en pleno que nos ayu
de, para no perder para siem
pre este delicioso quehacer 
que es la pesca con caña, que 
amansa las facultades del es
píritu y nos concede las vir
tudes nor=ales del buen pes
cador, que a nuestro juicio 
son paciencia , constancia, 
amor a Ja naturaleza y paz 
interna. 

Como no dudaDJos de que 
estos hechos habrán dado Ju
gar a una investigacion por 
parte de ese Ayuntamiento, 
para adjudicar la responsabi
lidad a aquel que hay a hecho 
este desastre, sí le pedimos 
que entre las sanciones a que 
dé Jugar esta responsabilidad, 
le sea impuesta la de repoblar 
la zona afectada con las espe
cies desaparecidas . 

Sociedad de Pescadores 
Cervantes 

Salida 
de la sociedad de 
Pescadoresa Cervantes 
a carpio del Tajo 

La Sociedad de Pescadores 
Cervantes ha realizado su sa
lida número 3 de la presente 
temporada el pasado domin
go día 22 de marzo. En esta 
ocasión su punto de destino 

era Carpio del Tajo. 
La expedición de pescado

res complutenses se formó con 
cincuenta y dos participantes, 
que en total lograron capturas 
hasta un peso de noventa ki
los. Esas capturas se repartie
ron entre los pescadores de 
manera que dieron lugar a la 
siguiente clasificación. 

VETERANOS 
1° .- Valentín Aranda Es

cribano; Gregorio Doncel Ló
pez; 3° .- Gregorio Vivas. 

FEMENINO 
1° .- Pilar Lorenzo Magda

leno; 2° .- Antonia Gracia Le
ganés; 3° .- María del Carmen 
Anguita García. 

según publicó el «Marca» 

Paraíso, fichada par el Barcelona 
para la temporada 92·93 

Según una noticia publicada por el diario deportivo «Mar
ca» con fecha del martes 24 de marzo, José Antobnio Paraíso, 
pivot del Juventud Alcalá, ha suscrito un precontrato que lo 
llevaría a jugar con el Barcelona para las dos próximas tem
poradas. 

Hemos intentado verificar 
esta noticia a lo largo del 
miércoles en el seno del Ju
ventud Alcalá, pero no hemos 
encontrado al presidente del 
club, Félix Moreno, de mane
ra que sólo sabemos lo que ha 
publicado «Marca», lo mismo 
que las personas del club con 
las que hemos hablado, según 
nos han dicho. 

Naturalmente , un precon
trato no es un contrato , pero 
es un trámite perfectamente 
formal. «Marca» resalta en su 
información que Paraíso se ha 
convertido esta temporada en 
uno de los jugadores más co
tizados de la primera divi
sión , después de su triunfo in
ternacional en el pasado mun
dial de Edmonton , «en el que 
se confirmó como una de las 
sorpresas más gratas , pese a 
ser el último en ser incluido 
en la lista». 

Al hilo de esta noticia, en 
Alcalá existe al mismo tiem
po la satisfacción de que un 
equipo tan poderoso como el 
Barcelona se haya interesado 
tan vivamente por adquirir 
los servicios de este jugador 
del equipo complutense , a la 
par que también cierta preo
cupación por lo que tamaño 
salto pueda significar para el 
pivot una vez que se vea en
vuelto por hombres de mayor 

capacidad física que la suya. 
Según «Marca», Aito García 
Reneses , manager general del 
Barcelona, se ha desplazado 
varias veces hasta Alcalá pa
ra ver a Paraíso en juego, y 
también lo vio en el partido 
que el Juventud Alcalá jugó 
recientemente en Hospitalet; 
el jugador termina su contra
to con elJuventud en junio y 
el deseo de su actual equipo 
era que renovase su compro
miso alcalaíno, pero se añade 
que está más que satisfecho de 
vestir los colores azulgrana, 
aunque «el equipo catalán 
tendrá que trabajar en firme, 
ya que su puesto en la ACB re
querirá sin duda que se lo re
convierta, pues en el conjun
to alcalaíno ha venido jugan
do como cuatro y en la ACB 
tendrá más posibilidades de 
jugar de ala». 

Según la información de es
te diario deportivo, la cotiza
ción de Paraíso había subido 
hasta el punto de que han si
do varios equipos de la ACB 
los que han seguido sus pasos , 
entre ellos el Pamesa, Puleva 
e incluso el Real Madrid con 
intención de cederlo al Gua
dalajara, «pero por fin ha si
do el Barcelona el que se ha 
llevado el gato al agua, tras 
una temporada en la que qui
so permanecer en Alcalá». 

PUERTA DE MADRID 
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organizado por la Universidad de Alcalá 

Torneo Universitario Masculino t992 
El departamento de Deportes de la Universidad de Alcalá de Henares ha organizado el Tomeo Inte

runiversitario Masculino de 1992, que tendrá lugar en instalaciones deportivas de Alcalá del 31 de ma:rzo 
al 3 de abril con participación de equipos correspondientes a catorce universidades españolas. 

Las universidades cuya 
participación está prevista son 
las siguientes: Alcalá de He
nares , Autónoma de Madrid , 
Politécnica de Cataluña, Po
litécnica de Madrid , Complu
tense , Vigo, Deusto, Navarra, 
Zaragoza, Barcelona, Oviedo, 
Cantabria, León y Pública de 
Navarra. 

El comité organizador del 
torneo consta de los siguien
tes miembros: Carlos Alvar 
Ezquerra , vicerrector de Ex
tensión Universitaria de la 
Universidad de Alcala; 
Eduardo Barrera Galíndez, 
gerente de la Ciudad Depor
tiva Municipal; Félix More
no, presidente del Club Ju
ventud Alcalá; Fernando Gil 
Labarta, director del servicio 
de Deportes de la Universidad 
de Alcalá; y Enrique Garrido 
Monasor, coordinador de Ac
tividades Deportivas del Ser
vicio de Deportes de la Uni
versidad de Alcalá. 

El comité de competición 
tendrá como juez único a Joa
quín V elasco Merino. Las se
siones del comité de competi
ción se celebrarán los días 31 
de marzo y 1 de abril a las 6 
de la tarde, el 2 de abril a las 
2 y 9 de la tarde, y el 3 de 
abril a las 2 de la tarde. Trein
ta minutos después de cada 
reunión del comité de compe
tición se celebrará la reunión 
de delegados. 

El programa del torneo es 
el siguiente: 

Martes, 31 de marzo , de 15 
a 20 horas , recepción, entre
ga de documentación e infor
mación en el Servicio de De
portes de la Universidad Po
litécnica de Madrid. 
Mar~, 31 de marzo, de 

9 ' 30 a 14 , partidos de la fase 
previa. 

Miércoles, 1 de abril, de 
9'30 a 14 , partidos de la fase 
previa. 

Jueves , 2 de abril , de 9'30 
a 14 , partidos de la fase pre
via; y de 18'45 a 21 '30, par
tidos de la fase final. A las on
ce de la noche, fiesta en la dis
coteca «La Factoría», en Ma-

· drid. 
Viernes, 3 de abril , a las 

10, partidos entre equipos eli
minados en la fase final. Des
de las 9' 30 a las 12 ' 30 , fase fi
nal y partido para dilucidar 
los puestos 3° y 4°. 

A las 14 horas , comida de 
clausura y entrega de trofeos 
en los comedores de la Uni
versidad Autónoma de Ma
drid, en Cantoblanco (Sólo los 
cuatro equipos clasificados en 
la fase final). 

Para el desarrollo del tor
neo, los equipos se han orga
nizado en cuatro grupos. En 
el A se encuentran la Univer
sidad de Alcalá , Politécnica 
de Cataluña y Politécnica de 
Madrid. En el B , Vigo, Deus
to, Complutense y Autónoma 
de Madrid. En el C, Navarra, 
Zaragoza, Barcelona y Ovie
do. En el D, Cantabria, León 
y Pública de Navarra. 

La fase final 1 se jugará por 
el sistema de eliminatoria 
simple entre los campeones de 
los grupos A y B, y C y D. La 
fase final 11 se jugará por el 
sistema de eliminatoria sim
ple entre los vencedores de la 
fase final 1 para el 1 ° y 2 ° 
puestos y entre los perdedores 
de la fase final 1 para el 3 ° y 
4 ° puestos. 

El calendario de las compe
ticiones es el siguiente: 

1 ªJornada. 31 de marzo. 
Grupo A. A las 9 ' 30, en el 

pabellón polideportivo de Ca
jamadrid, Alcalá-Politécnica 

de Cataluña. Politécnica de 
Madrid descansa. 

Grupo B. A las 11 , en el pa
bellón de Cajamadrid , Vigo
Deusto. Y en el mismo pabe
llón , a las 16 ' 30, Compluten
se - Autónoma de Madrid. 

Grupo C. A las 9'30 en el 
pabellón municipal Virgen 
del Val, Navarra - Zaragoza. 
Y en el mismo lugar, a las 11, 
Barcelona Oviedo. 

Grupo D. A las 12' 30, en el 
pabellón municipal Virgen 
del Val, Cantabria - León. 
Pública de Navarra descansa. 

2ª Jornada. 1 de abril. 
Grupo A. A las 9'30 en el 

pabellón de Cajamadrid, Po
litécnica de Madrid - Alcalá. 
Politécnica de Cataluña des
cansa. 

Grupo B. A las 11 en el pa
bellón de Cajamadrid, Autó
noma de Madrid - Vigo. Y a 
las 12 ' 30 , en el mismo pabe
llón , Deusto - Complutense. 

Grupo C. A las 9 ' 30 en el 
el pabellón Virgen del Val , 
Oviedo - Navarra. Y en el 
mismo lugar, a las 11 '00, Za
ragoza - Barcelona. 

Grupo D. En el pabellón 
Virgen del Val, a las 12'30, 
Pública de Navarra - Canta
bria. León descansa. 

3ª Jornada . 2 de abril. 
Grupo A. En el polidepor

tivo de Cajamadrid , a las 
9 ' 30, Politécnica de Cataluña 
- Politécnica de Madrid. Al
calá descansa. 

Grupo B. A las 11 , en el pa
bellón de Cajamadrid, Vigo -
Complutense. En el mismo lu
gar , a las 12 ' 30, Deusto -
Autónoma de Madrid. 

Grupo C. A las 9 ' 30, en el 
pabellón Virgen del Val , Na
varra - Barcelona. A las 11 , en 
el mismo lugar , Zaragoza -
Oviedo. 
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Grupo D. A las 12 ' 30, en el 
pabellón municipal Virgen 
del Val, León - Pública de Na
varra. Cantabria descansa. 

4ª Jornada. 2 de abril. 
A las 18 ' 45, en el pabellón 

Virgen del Val, Campeón 
Grupo A contra Campeón 
Grupo B (Z). 

A las 20 horas , en el pabe
llón Virgen del Val, Campeón 
Grupo C contra Campeón 
Grupo D (Y). 

5ª Jornada. 3 de abril. 
A las 9' 30, en el pabellón de 

Cajamadrid, perdedor Z con
tra perdedor Y. A las 11 , en 
el mismo lugar, vencedor Z 
contra vencedor Y. 

Para premiar los esfuerzos 
deportivos de los equipos se 
han establecido trofeos para el 
Campeón del Torneo, Sub
campeón y tercer y cuarto cla
sificados. 

Por ser un programa apro
bado por el Consejo Superior 
de Deportes , los equipos par
ticipantes , previa justifica
ción , recibirán la parte pro
porcional correspondiente a 
su alojamiento y desplaza
miento. 

Asistencia médica 
a los participantes 

Finalmente , se ha estable
cido una asistencia médica pa
ra los participantes, que debe
rán aportar el resguardo de de 
haber abonado los derechos 
del seguro médico o de la Mu
tualidad General Deportiva. 

Las clínicas a las que debe
rán ser evacuados los posibles 
accidentados son las siguien
tes: 

En Alcalá de Henares: Clí
nica Pryconsa: Vía Complu
tense , 77. 

En Madrid , estas tres: 
Nuestra Señora de Loreto. 

Avenida Reina Victoria , 
62-64. 

Nuestra Señora de Améri
ca. Arturo Soria, 103. 

Virgen del Camino, Paseo 
Delicias, 150. 
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El equipa infantil necesitaba imperiosamente vencer 

Victoria vital en un partido dramático 
Tan sólo dos partidos se jugaban el pasado f'm de semana. Los alevines visitaban la pista de Pilaris

tas y los infantiles hacían lo mismo frente al Aluche. El equipo alevín alcalaíno necesitaba imperiosa
mente la victoria para seguir optando al título de liga que ha quedado reducido a una lucha entre Após
tol Santiago de A.ranjuez y complutenses. 

quiera pero la suerte acompa
ñó en esta ocasión a los com
plutenses. 

Alineación: Rubén , Pablo 
(4) , Mario (2) , Josemi (2) , 
lván (1), David e lván. 

Los infantiles jugaban en la 
pista de Aluche el tercer par-

tido del Torneo de la Amistad 
consiguiendo una nueva vic
toria por 3-10 que les permi
te seguir liderando este torneo 
de una forma rotunda y 
contundente. 

Hay que recordar por últi
mo que el equipo alevín alca-

Organizada par club Mitchell 

laíno se juega, el sábado 28 
de marzo en la pista de Aran
juez, todas sus posibilidades 
de ganar la liga e ir por lo 
tanto al sector. 

También hay que decir que 
los juveniles terminan el mis
mo día su participación en es
ta competición de liga, en la 
que han conseguido procla
marse subcampeones de la 
misma y al mismo tiempo han 
logrado la clasificación para 
jugar la fase de sector 
nacional. 

Susana TORRES 

El partido contra Pilaristas 
no se presentaba nada fácil y 
eso fue algo que quedó demos
trado al final del primer tiem
po , en el que los alcalaínos 
perdían por 4-1. La segunda 
parte fue totalmente diferen
te a la primera: los complu
tenses salieron revolucionados 
y si bien no hicieron un jue
go brillante , sí que fueron 
muy efectivos en el ataque 
donde consiguieron cuatro go
les de forma consecutiva, y to
do eso en menos de cinco mi
nutos. Era la primera vez que 
se ponían por delante los com
plutenses. De aquí hasta el fi
nal la igualdad fue la nota pre
dominante, porque si los alca
laínos cogían ventaja en el 
marcador poco después la 
neutralizaban los de casa vol
viendo con ello a la igualdad 
en el marcador. 

Séptima carrera interclubes en Torres de la Alameda 
Séptima carrera lnterclubs, organizada por el club Mitchell de esta localidad, celebrada el día 22 

a las 10'00 horas, en su magnífica pista, sita en la localidad vecina de Torres de la Alameda, cedida 
para sus eventos deportivos por dicho ayuntamiento, al cual se le agradece todo cuanto está haciendo 
para ayudar a este club alcalaíno y sobre todo su concejal de Deportes, Pedro Ropero Carrasco, que 
desde el primer día puso a su disposición dicha pista. Gracias Torres de la Alameda por vuestra acogi
da y colaboración. 

Con empate a siete goles se 
entró en los últimos cinco mi
nutos de partido. Las situa
ciones de gol se sucedían en 
una y otra portería pero la 
suerte y el mayor acierto de 
los alcalaínos hizo que se lle
v aran la victoria por 7-9. El 
partido había sido intenso , 
emocionante e igualadísimo 
en el cual pudo ganar cual-

Los mejores clasificados de 
los clubs alcalaínos fueron 
éstos: 

Por el Club Patín Mitchell: 
En benjamín masculino , 1 ° 
Carlos D. Santamaría , 2 º Al
varo Picó; Alevín masculino, 
1 ° José Picó, 2º José R . San
tamaría; Infantil femenino: 
1 ª y 3ª Lucía de la Torre , 2ª 
y 1 ª Erika Hernández , 7ª y 
4ª Beatriz Nieto , 5ª y 7ª So
nia Hoyas; Infantil masculi-

VEN A MOJARTE A 
TU LEVl'S STORE. 

• Pseo. de la Estación, 8 
• Ctro. Comercial «El Val», local 107 

En abril, por la compra de un 
Jean orange Tab, puedes ganar 
un CD, una tabla de surf y hasta 
un viaje a California. No te lo 
pierdas. ven 
ahora 
mismo a 
tu Levi's 
store. 

28 de marzo de 1992 

no, 7° y 8° Julio Mendoza; 
Juvenil femenino , 4ª y 1 ª 
Ana Belén Hoyas. 

Por el Club Municipal Al
calá: Mini masculino, 3° Juan 
JoséJiménez; Benjamín feme
nino, 1 ª Leticia Yela, 3ª Na
gore Alfonso; Infantil mascu
lino, 2° y 3° David Muñoz , 
9° y 7 ° José Javier Suárez
Perdomo; Juvenil femenino , 
3ª y 3ª, Yolanda Saez;Juve
nil masculino , 4° y 2º Julio 

Fernández; Júnior femenino, 
1 ª y 1 ª Mª Angeles Muñoz, 
3ª y 2ª Susana de la Cruz; Jú
nior masculino, 1° y 1 ° Juan 
P. Suárez-Perdomo; Sénior 
femenino, 1 ª y 1 ª Eva 
Barbas. 

Por el C.P. Alcalá Magalla
nes: Alevín femenino, 2ª Bea
triz Colomo, 4ª Consuelo 
León, 5ª Lorena Huete; In
fantil femenino, 9ª y 10ª Ele
na Campos; Juvenil masculi
no , 1 ° y 1 ° Juan A. García; 
Júnior masculino, 2° y 2° Jo
sé Luis Alamillo. 

Aparte de nuestros cuatro 
clubs alcalaínos, participaron 
C.M. Arganda, C.P.M. Par
la RS-MS Parla. 

ZONA ESTACION 

SE VENDE PISO. 
• 152 m/2 • 4 dormitorios 

• 2 bañ~s • Calefacción y agua 
centrales • Parquet • Cocina 

amueblada • Armarios 
empotrados • .Trastero 

-PRECIO INTERESANTE-

ES 
í\vda. Guadalajara, 3 

T elfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 
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Equipo de percecución olímpica 1991 lplacea. De izquierda a derecha, Gonzálo, Seco, Juan Vicente y Manolo. 

Afrontamos un torneo polémico y bastante degradado 

Otro año más nuestra ciudad será testigo de 
nuevos encuentros de pista 
De nuevo los iplaceas nos preparamos para afrontar un nuevo torneo nacional de pista, un torneo polé
mico y bastante degradado. Por cierto, que cuando nos encontramos en el año olímpico resulta que 
dicho torneo va a ser posiblemente el más flojo y polémico de todos los que se han disputado hasta hoy. 

Sólo diez equipos divididos 
en cuatro grupos van a parti
cipar en el 92. Los equipos 
son los siguientes: Federación 
Valenciana, Federación Gui
puzcoana, Peña Ciclista Colo
mina (Lérida), Zalla, Duran
guesado, Chiclana Federación 
Andaluza, C.C. Coslada, Fe
deración Aragonesa, C.C. 
!placea, Federación Navarra. 

Los grupos quedan como si
gue. Grupo A: Federación 
Guipuzcoana, Zalla y Duran
guesado. Grupo B: C.C. !pla
cea, C.C. Coslada, Chiclana 
Federación. Grupo C: Federa
ción Valenciana, Federación 
Aragonesa. Grupo D: Federa., 
c1on Navarra, Peña e. 
Colomina. 

Si comparamosm, vemos 
que en el año 1990 ~abía 18 
equipos, en el 91 hubo 20 
equipos y en el 92 vemos que 
hay una tremenda disminu
ción de participantes. Esto 
tiene una causa fundamental, 
el poco interés de la comisión 
por promocionar y la Federa
ción Española y algunas regio
nales, y no nos vamos a olvi
dar de los clubs que también 
tienen su parte. Nosotros no 
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lo vamos a arreglar aunque sa
bemos cómo. Con el apoyo 
económico y técnico de la Fe
deración y estamentos depor
tivos, información a los clubs 
y dirigentes del ciclismo que 
aún siguen diciendo que la 
pista perjudica. ¿Qué sabrán 
de ciclismo estos técnicos de 
pacotilla que hablan porque 
tienen boca?. ¡Qué pena de ci
<;lismo! De seguir así, ¿adón
de vamos a i_r a parar, pues 
después de Moreno dónde es
tá la cantera? 

De nuevo los eajamadrid 
dominaron el lberduero 

Desde hace 43 años, por es
tas fechas se disputa en Zamo
ra una de las pruebas ciclistas 
de más prestigio en España, el 
trofeo lberduero, el pasado 
día 19, día del padre, de nue
vo llegó la hora y como es ha
bitual y por segundo año, fui
mos invitados los !placeas con 
su equipo. Ya no me sorpren
dió tanto como el año pasado 
porque lo conocía pero no 
puedo por menos que elogiar 
su organización a cargo del 
C.C. Zamorano que es perfec-

to, no se puede pedir más 
puesto que esto roza la perfec
ción. 20 han sido los equipos 
participantes y entre ellos es
tábamos los Calmasan Maca
rio del !placea. 

A las 13'20 horas tomaron 
la salida 160 corredores para 
cubrir los 146'5 kilómetros de 
que constaba la prueba. Fue 
todo un espectáculo, puesto 
que algunos equipos como el 
Banesto, Kaiku, Pescanova y 
el mismo Cajamadrid afron
taban la prueba con la idea de 
vencer, pero el vencedor sola
mente puede ser uno. 

Ya en plena carrera y con
sumidos los primeros kilóme
tros empiezan a descolgarse 
corredores, unos por caída o 
pinchazos y otros porque ya 
su maltratado cuerpo no da 
más de sí. La verdad es que 
es penoso ver cómo esto_s de
portistas sufren y aguantan 
hasta el límite y son dignos de 
elogio. El temido viento hace 
su aparición y con él los pri
meros abanicos y allí los ver
des del Cajamadrid quieren 
sentenciar la carrera. Ocho 
hombres formaban una avan
zadilla que paulatinamente 

empieza a tomar ventaja, 
pues los Duque, García, Espa
ña, A. Vargas y el siempre ba
tallador Manolito plantan ca
ra a sus adversarios y desde el 
coche Esteban, su director, les 
indica que así no se puede lle
gar y hay que castigarles, por 
lo que empieza la batalla de 
ataques y contraataques. 

Por detrás, el gran paque
te se desintegra en varios gru
pos que aunque son numero
sos los iplaceas, que se están 
portando dignamente, ~mpie
zan a flaquear pues a la pér
dida de Marco debido a un 
pinchazo se suma la de A. 
Martínez. Los juveniles A. 
Clemente y Francisco Pareja, 
que hasta el kilómetro 105 
aguantan bien, pero en la as
censión al segundo puerto no 
pueden seguir al lado de los 
grandes. Más adelante A. Ló
pez, aquejado de dolores en la 
ingle, pierde el contacto con 
el grupo, con lo que sólo que
dan tres luchadores alcalaínos 
que intentan terminar al me
nos dignamente: Del Coso, 
Ernesto y Rubén. 

Y a en la proximidad de me
ta y a causa del mal entendi
miento entre los ocho corredo
res hace que sean absorbidos 
por el pelotón, momento que 
aprovecha J. Domínguez del 
Cajamadrid y se adjudica el 
triunfo, con lo que ya son tres 
años en los que el Cajamadrid 
gana el Iberduero: En el 90 
Carlos, en el 91 A. Martín y 
en el 92 Jorgé Domínguez. 

La tercera para los juveniles 
del e.e. lplacea en Segovia 

Doce juveniles participaron 
el pasado domingo en la capi
tal del cochinillo. A la espera 
de la llegada del calendario 
madrileño no hay que perder 
el ritmo de competición y acu
dir adonde haya carrera. Por 
tal motivo nos marchamos a 
Segovia. Alrededor de 200 
participantes tomaron la sali
da en la prueba que organiza
ba la sociedad ciclista segovia
na con un total de 95 kilóme
tros que en su mayor parte fue 
en plano. La carrera se corrió 
a ritmo muy vivo. Al final, un 
grupo de diez Jlombres, en el 
que se encontraba el iplacea 
M. Furniert, logró marchar
se. El resto del equipo quedó 
cortado al espe.rar a A. Sán
chez, que pinchó poco antes 
del ataque del grupo del cual 
el iplacea Furniert quedó 
cuarto. 

Manuel GOMEZ CRUZ 
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Si quieren salvarse evitando el plaJ·off, los complutenses deben vencer 
al Hospitalet y esperar que el Guadalajara pierda ante el santa coloma 

&7·55, el cuadalaiara doblegó al final 
al conjunta de Rodriga 
El Juventud sólo marcó dos puntos en los últimos siete minutos 

RESULTADO: CB. Guadalajara 67; Club Juventud Alcalá, 55 (31-31 en el descanso). 
GUADALAJARA: Roche (7), Sánchez Burgués (8), Taylor (11), Santos (18) y Ferrer (10), en el cinco 

inicial. También jugaron Lasa (8), Castellanos (2), Bucero (3) y López Goitia. 
JUVENTUD ALCALA: Gustavo Díaz, Román (9), Jorge González (12), Paraíso (11) y Boward Wood 

(11), en el cinco inicial. También jugaron Oquillas (7) y Quintanilla (5). 
ARBITROS: Pilar Landeira y Murgui. Buena actuación en un encuentro de alta presión ambiental. 

El encuentro que jugaban 
en el pabellón de San José , en 
Guadalajara, el equipo de la 
capital alcarreña y el Juven
tud Alcalá, era un partido de 
auténtica rivalidad regional 
pero mucho más que eso: los 
dos equipos se jugaban mu
chas posibilidades de lograr la 
permanencia directa en la pri
mera división sin esperar a 
disputar un play-off que vuel
ve a ser de cara o cruz. Hacía 
tiempo que no se jugaban tan
to los dos equipos. 

Igualados en la tabla, Gua
dalajara y Alcalá saltaron a la 
cancha sabiendo que era mu
cho lo que se jugaban, que la 
victoria de cualquiera de los 
dos podría producirs~ y que al 
vencedor le acercaba de ma
nera clara a esa permanencia 
directa. 

Por eso quizá el encuentro 
no fue bueno. Hubo emoción, 
tensión y fuerza pero no hu-

bo en ningún momento cali
dad, aquella que puso el Ju
ventud Alcalá para doblegar 
hacía tres semanas al Guada
lajara en el pabellón Ruiz de 
V elasco con 26 puntos de ven
taja. La igualdad entre ambos 
conjuntos fue total durante la 
mayor parte del encuentro 
prevaleciendo siempre las de
fensas por encima de ' ale
grías' atacantes, claro síntoma 
de que ninguno de los dos 
conjuntos se fiaban . 

El Juventud Alcalá llegó a 
tener en sus manos el partido 
si no hubiese surgido la figu
ra de Santos que en los últi
mos minutos y con una sangre 
fría que sorprendió a propios 
y extraños entró con facilidad 
y velocidad en el aro complu
tense utilizando las mismas 
armas que habían utilizado 
hasta esos momentos los hom
bres de Rodrigo , es decir ; la 
velocidad y la imaginación en 

los ataques. Quedaban siete 
minutos cuando el equipo de 
Alcalá dominaba en el marca
dor pero el genio de este San
tos que santificó al Guadala
jara y lo elevó a la altura de 
los cielos de la victoria, sur
gió ante la impotencia de los 
complutense hasta tal punto 
que en esos siete minutos só
lo marcaron dos puntos con 
un parcial de 17-2 favorable 
al Guadalajara. 

La jornada final de esta se
rie B-2 se disputa hoy sábado 
28 de marzo y enfrenta en 
partidos decisivos al Alcalá 
contra el Hospitalet, equipo 
que aún cuenta con posibili
dades para eludir directamen
te el descenso en caso de lo
grar aquí en el Ruiz de Velas
co la victoria, y al Santa Co
loma y el Guadalajara. La vic
toria alcarreña les supondría 
directamente la permanencia. 
Si pierden todavía tienen la 

DIGITOPUNTURA 
Técnicas Terapéuticas coreanas 

¡¡ A T E N C 1 O N !! 

espJl.anza de que el Juventud 
Alcalá pierda ante el Hospita
let porque en ese caso logra
rían también la permanencia 
directa. Dicho de otra forma, 
si el Juventud Alcalá quiere 
conseguir el ascenso directo 
necesita la victoria ante el 
Hospitalet y la derrota del 
Guadalajara en Santa Colo
ma. Este tercer equipo lo úni
co que precisa es conseguir la 
victoria para eludir el descen
so directo ya que la perma
nencia habrá de jugársela en 
todo caso, en un play-off. 

En el otro grupo, el B-1 , los 
dos equipos que con toda se
guridad habrán de realizar los 
cruces para los play-offs de 
descenso serán el Askatuak y 
el Melilla. El Obradoiro ya se 
encuentra virtual y material
mente descendido mientras 
que el Cajabilbao está a pun
to de coronarse como cam
peón de la serie. 

<!8J 
CI. DIEGO DE TORRES, 6 
28801 ALCALA DE HENARES 
(Frente al Sanatorio Vallés). 
Teléfono 888 92 00 

TODO PARA EL BEBE 

¿SUFRE VD. ALGUNA DE ESTAS MOLESTIAS? 
Dolor de cabeza, hombros, espalda, cintura, caderas 
Tirones musculares, calambres en brazos o piernas 

¿cualquier parte del cuerpo se duerme y duele? 
~ . ~OMEGA 

Parálisis parciales con dolor. Mareos 
Hinchazón y dolor de manos o pies 

Gimnasio para la salud · 
Ahora puede solucionar estos problemas 

DEFINITIVAMENTE 
gracias a las técnicas creadas por el Maestro 

PARK GUN BEE (6° DAN de BWAL bup) 
HORARIOS Y CONSULTAS 

11 ' 00 a 13'30 h. 17'00 a 20'00 h. 

¡ 
i 

l. 

el. Juan Francisco Pascual - Bloque O - Local 
(Colonia El Carmen) 
HORTALEZA - MADRID Tlf.: 763 15 32 

el. José Chacón, 1 - bajo A 
(Urbanización Jardín de Alcalá) 

Tlf.: 889 55 84 ALCALA DE HENARES 

28 de marzo de 1992 

DETECTIVES PRIVADOS 
Madre de Dios , 5 - 2° D 

Alcalá de Henares 
Teléfono: 881 24 92 

Tel.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 
• Cuestiones laborales. 
• Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas:ºLunes, miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde 

PUERTA DE MADRID 



como suele decir Juan Clemente, el fútbol es para listos 
y el Alcalá esta vez lo fue más que Las Rozas 

0-2, dos puntos de oro para los complutenses 
en la Dehesa de Navalcarbón 
El equipo alcalaíno tuvos tres ocasiones de gol y aprovechó dos 

RESULTADO: CD. Las Rozas, O; RSD. Alcalá, 2 (Quique y Antonio). 
LAS ROZAS: Juan Carlos, Jarabo, Sierra, Bretones, Manolo (Elorrieta, m. 46), Costa (Boyero, m. 57), 

Ramón Mejías, Javier, Ramón Moreno, Suescún y Córdoba. 
ALCALA: Alía, Dani, Rubio, Moya, Vela, Luis García, Antonio, Jaime (Caballero, m. 64), Quique, 

Javi y Calero (Amorós, m. 62). 
ARBITRO: Sarabia Clemente, que mostró cartulinas amarillas a Sierra, del Las Rozas, Moya, ¡otra 

más! y Caballero. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de la Dehesa de Navalcarbón, de Las Rozas. Unos 

400 espectadores en mañana soleada. 
LOS GOLES: 0-1: (minuto 6), Quique; 0-2: (minuto 93), Antonio. 

Lleva razón el técnico del 
Alcalá, Juan Clemente, cuan
do dice aquello que el fútbol 
es para listos y que suele ga
nar no el que mejor juega, o 
el que más oportunidades de 
gol crea, sino el más listo en 
todos los sentidos. En otra ter
minología más al uso se dice 
aquello de que hay que nadar 
y guardar la ropa. 

Dicen algunos rnadridistas 
que el líder de la primera di
visión española, el Real Ma
drid de Butragueño, Michel y 
demás, gana pero no conven
ce pero hay muchos que pien
san que en definitiva hoy es 
el líder por méritos propios y 
que de esa guisa puede ganar 
un nuevo título. El fútbol ha 
perdido desde hace años, su 
condición de espectáculo bus
cándose sólo un resultado a 
corto plazo que deje despeja
da la cabeza del técnico y , 
mantenga las expectativas y 
las ilusiones en todo lo alto. 

Así es que no cabe lamen
tarse porque el Alcalá no rea-

lizara un fútbol vistoso en Las 
Rozas , que creara apenas tres 
ocasiones de gol y que apro
vechara dos de ellas para lle
var la pelota al fondo de las 
mallas. No, tal y como está el 
fútbol, hay que contemplarlo 
corno la mayor normalidad y 
para los aficionados del Alca
lá, con alegría porque al fin y 
al cabo de la sierra madrile
ña se vinieron dos puntos que 
pueden y de hecho son, de 
oro. 

El mismo presidente del Al
calá, José García Rojas, apos
taba la pasada semana por un 
equipo que vaya clasificado 
en los primeros lugares a pe
sar de no estar jugando con 
brillantez, o al menos, con es
pectacularidad, que un equi
po que como la pasada tempo
rada descendiera aun jugan
do bien. Sea cómo sea, el Al- · 
calá se trajo los dos puntos 
realizando un partido de con
tención merced al temprane
ro gol de Quique. Contuvo al 
Las Rozas y especialmente a 

su delantero Suescún, que fue 
el más incisivo de su equipo 
y autor de las mejores opor
tunidades de gol, que fueron 
respondidas con no peores in
tervenciones del cancerbero 
del Alcalá, Alía. 

El equipo de Angel Lan
chas se estrelló siempre con
tra un Alcalá que supo guar
dar perfectamente la ropa e 
impidió la igualada de los ro
ceños sentenciando el encuen
tro en el minuto 93 con un gol 
de Antonio. 

A pesar de todo, la victoria 
no distancia al Alcalá de sus 
perseguidores pues éstos con
siguieron resultados muy po
sitivos. El Villaverde consi
guió vencer en su casa al Ca
rabanchel por 3-2 y sigue a un 
par de puntos del Alcalá con 
34 y cuatro positivos; el Alcalá 
continúa en cuarta posición 
con 36 y ocho positivos. El 
Rayo Majadahonda no tuvo 
problemas para golear al V al
demoro en su campo, derro
tándolo con un contundente 

2-6. Los majariegos se sitúan 
en sexta posición con 33 pun
tos y cinco positivos. Quien 
más problemas tuvo fue el To
rrejón, que venció en tiempo 
de descuento al Alcooendas en 
su visita a las Veredillas. Tras 
adelantarse en dos ocasiones, 
los de Alcobendas terminaron 

. perdiendo por 3-2 y situando 
al Torrejón en séptima posi
ción con 33 puntos y tres po
sitivos. San Fernando, con su 
victoria ante el Fuenlabrada 
(1-0) se mete en octava posi
ción con 30 puntos y dos 
positivos. 

Por arriba quien parece 
perder comba es el Móstoles. 
Empató en su campo ante el 
Moscardó y gracias porque su 
juego ha caído muchos ente
ros, adornados con problemas 
económicos, según las noticias 
que llegan. Suma 39 puntos y 
nueve positivos y se encuen
tra a tres de los complutenses. 
El Aranjuez ha dado un paso 
de gigante al vencer al Parla 
(0-1) mientras que el Real 
Madrid prácticamente se ha 
consolidado corno líder al ga
nar en su casa sin problemas 
al Vicálvaro (3-1) 

La jornada 30, a disputar
se mañana domingo, hace que 
el Alcalá reciba la visita del 
San Sebastián de los Reyes, si
tuado en decimosexta posi
ción con 25 puntos y 3 nega
tivos. Los del Sanse necesitan 
puntos corno agua los cultivos 
españoles. El Aran juez recibe 
la visita del Carabanchel, el 
Alcobendas del Parla, el Mos
cardó del Torrejón, el Vicál
varo del Móstoles, el Rayo 
Vallecano del Real Madrid, el 
Fuenlabrada del Pegaso, el 
Navalcarnero del San Fernan
do, el Rayo Majadahonda del 
Las Rozas y el V aldernoro del 
Villa verde Boetticher. 

Los santos de la Humosa CALLES DON JUAN 1 y PINTOR PICASSO 

Casa El Santo 
Increíble menú fammar 

PARA 4 PERSONAS 
2.400 PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

PUERTA DE MADRID 

LOCALES PARA OFICINAS 
en venta 

DE 45 A 104 m/2 
Totalmente acondicionados y aptos 

para utilización inmediata. 

l j ~ i i ¡171·771011~11 ú t7!if}!•I•I•I ~1fj 
Resto facilidades e hipoteca 
Además PLAZAS DE GARAJE 

MAYOR, 22 - 1.º 
TELF. 882 29 69 

Alcalá de Henares 
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José Doñoro y Margarita Herance recogen sus trofeos respectivamente de las manos de florencio Campos y Jesús Domínguez Lazo. 

s.200 participantes en la XIV carrera Popular de Alcalá 

un policía municipal de Madrid 
se proclamó campeón absoluto 

José Doñoro García, policía municipal de Madrid, se proclamó vencedor absoluto de la XIV carrera 
popular que se celebró en Alcalá el día de San José, jueves 19 de marzo. Margarita Herance, del club 
Maratón de Madrid, fue la primera clasificada en la categoría femenina en una carrera que batió todos 
sus récords de participación con más de 3.200 corredores. «La conclusión que podemos sacar es que 
a la gente le gusta correr y que solamente hay que poner los medios necesarios para que puedan hacer
lo», señaló Antonio Fernández Ortiz, director técnico de la prueba que fue organizada por el club AJA. 

José Doñoro García llegó 
con casi un minuto de venta
ja sobre el segundo clasifica
do, el atleta del club Tajamar, 
de Madrid Carlos Sánchez. El 
tercero en llegar a la meta fue 
Carlos Queral, del club Espor
tiu Vinaros. 

Por lo que respecta a las fé
minas, a Margarita Herance 
la siguió en meta V alerie Sil
ver, atleta que no tiene club. 
En tercera posición llegó Do
lores Zurita, del club Iberia 
de Madrid. 

Pero _lo más importante fue 
esa impresionante participa
ción que sobrepasó con mucho 
la de anteriores ediciones de 
esta carrera popular. Tanto 
fue así que se produjo una cir
cunstancia inédita y que lla
mó la atención de manera cla
ra. Tras la salida, los atletas 
tuvieron que dar una vuelta a 
la plaza de Cervantes; pues 
bien, cuando los primeros ha
bían dado esa vuelta a la pla
za y enfilaban por la calle de 
los Colegios, había atletas en 
la plaza Rodríguez Marín que 
todavía no habían iniciado la 
ca:i:rera porque no habían te
nido espacio material para co
menzar a correr. 

El tiempo acompañó en la 
celebración de la carrera; un 
sol brillante invitó a muchos, 
indecisos hasta el último mo
mento, a participar en la po
pular y les acompañó benig
namente en los aproximada-
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mente 10.000 metros recorri
dos por diversas calles com
plutenses. En el desarrollo de 
la carrera colaboraron de una 
u otra forma Protección Civil, 
que atendió a unas quince 
personas, las cuales no presen
taron graves problemas que 
precisaran atención hospitala
ria; Policía Municipal en el 
corte del tráfico por los luga
res en los que discurrió la ca
rrera; Cruz Roja y la Brigada 

Paracaidista, apoyando en al
gunos lugares a la Policía Mu
nicipal. 

Entre los participantes vol
vió a encontrarse al alcalde de 
Alcalá, Florencio Campos, 
quien entró en meta en el 
puesto 99. Campos destacó al 
finalizar la carrera que no se 
había encontrado muy bien, 
ya que padecía una bronqui
tis que le tuvo sin apenas dor
mir la noche anterior. Cam-

pos dijo que su puesto en la 
llegada en circunstancias nor
males habría estado entre los 
treinta o cuarenta primeros. 

«La gente quiere correr» 
El director técnico de la ca

rrera, el entrenador de atletis
mo y antiguo campeón de Es
paña del medio fondo, Anto
nio Fernández Ortiz, declaró 
al término de la carrera que 
«la máxima y más importan
te reflexión es que a la gente 
le gusta correr y lo que hace 
falta es que se les proporcio
ne estas cositas o 'cosazas'». 
Para Fernández Ortiz «lasa
tisfacción es grande; una vez 
que concluye, lo que nos de
be quedar a todos es que esto 
es una fiesta deportiva y co
mo tal hay que tomarla. Lo 
importante es que la gente es
té contenta y a gusto; este sis
tema de premios que estamos 
patentando he visto que en di
ferentes grandes premios lo 
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están llevando a la práctica y 
eso parte de nosotros, lo cual, 
es importante». Se refería el 
director técnico de la carrera 
a los sorteos de regalos aten
diendo al número de llegada 
a la línea de meta que figura
ba en el diploma que los co
rredores recibían en la misma 
línea. 

«Se ve que el día del padre 
se porta todos los años para 
nosotros», declaró Antonio 
Fernández Ortiz en alusión al 
excelente tiempo que hubo 
ocasión de vivir al celebrarse 
la carrera. El incremento de 
participantes con respecto al 
pasado año fue de un tercio , 
según Fernández Ortiz. 

«Instalaciones deportivas 
sobran y perdón por la expre
sión, a veces, lo que falta es 
que quien quiera hacer algo, 
lo haga bien. El club AJA tie
ne como principio que lo que 
hagamos esté bien hecho. En 
PUERTA DE MADRID ha
bréis podido ver que nosotros 
no somos muy dados· a decir 
lo que hacemos; queremos que 
la gente que nos vea sea la que 
diga qué es lo que hacemos; 
no nos gusta ir pavoneándo
nos por ahí diciendo lo bien 
que hacemos esto o lo de más 
allá», manifestó Fernández 
Ortiz. 

Crespo, düícil olímpico 
Las posibilidades del atle

ta alcalaíno Juan Antonio 
Crespo Delicado para partici
par en la Olimpiada de Bar
celona, se han visto reducidas 
tras no haber logrado la mar
ca mínima a acreditar en la 
prueba del maratón. Según su 
entrenador, Antonio Fernán
dez Ortiz , si los juegos olím-

picos se hubiesen celebrado en 
cualquier otro país, Crespo ya 
sería olímpico «porque no se 
hubiese hecho ese engendro de 
competición en un lugar en el 
que se sabía que la marca mí
nima era imposible. Las com
petición clasificatoria para las 
marcas mínimas a conseguir 
por los atletas españoles se ce
lebró en Barcelona, a imagen 
y semejanza de la maratón 

olímpica , donde las marcas 
suelen estar por encima de los 
cuatro o cinco minutos y don
de no se pueden hacer marcas 
mínimas». Fernández Ortiz 
declaró que cuando un atleta 
en dos años está subcampeón 
de España en maratón, «Sim
ple y llanamente tengo que 
decir que a ese chico , si se le 
ayuda bien, estará en la pró
xima olimpiada». 

El alcalde (a la izquierda) corrió y llegó en el puesto número 99. Nos dijo que no se encontraba muy bien porque padecía una bronquitis. 
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campeonato Presidente de la actual temporada 
Durante los días 19 y 22 de los corrientes en el polideportivo de Parla y patrocinado por el Excelentí

simo Ayuntamiento de esa ciudad, se ha celebrado el Campeonato Presidente de la actual temporada, 
con una participación total de 792 jugadores en las cinco categorías. 

Participaron los cuatro clu
bes de nuestra ciudad, aunque 
en este campeonato no estu
vieron a la altura de su nivel 
de juego, sobre todo en la pri
mera categoría, de cuyos ju
gadores se esperaba mucho 
más de lo que dieron de sí. 

La participación por cate
gorías fue la siguiente: En pri
mera participaron 54 tripletas 
clasificándose en primer lugar 
el Club Villaverde Alto, en se
gundo lugar el C.P. Asveyco 
y en tercer lugar el C.P. Atlé
tico de Madrid. 

En segunda categoría par
ticiparon 136 tripletas. En es
ta categoría hubo algo más de 
suerte y el C.P. Reyes Cató
licos consiguió una honrosa 
segunda plaza, quedando la 
clasificación como sigue: 1° 
C.P. Villaverde Bajo, 2° C.P. 
Reyes Católicos y 3° C.P. 
Surbatan. 

En la categoría femenina, 
en la que participaron 48 tri
pletas, nuestras féminas estu
vieron a la altura de su juego 
y el C.P. Alcalá poco menos 
que «barrió» clasificándose en 
primer lugar la tripleta forma
da por Nieves Agudo, Mari 
Moyano y Carmen Vázquez; 
en segundo lugar se clasificó 
el C.P. Villaverse Alto y en 
tercer lugar la también triple
ta del C.P. Alcalá formada 
por Esther Contreras, Mª Luz 
Sánchez y Mª C. Jiménez. 

En la categoría de juveni
les participaron 15 tripletas, 
de las que resultaron vencedo
ras en primer lugar el C.P. 
Entrevías, en segundo lugar 
también el C.P. Entrevías y 
en tercer lugar la tripleta del 
C.P. Alcalá formada por Jesús 
A. Gracia, Javier Torta jada y 
Manuel López. 

En infantiles participaron 
11 tripletas quedando en pri
mer lugar el C.P. Reyes Ca
tólicos, en segundo lugar el 

C.P. San Fernando y en ter
cer lugar el C.P. Fuenlabra
da. 

El día 21 de los corrientes 
el C.P. Reyes Católicos ha ce-· 
lebrado su segundo campeo
nato de la temporada, en la 
modalidad de tripletas forma
das, con una participación de 
25 tripletas, de las que resul
taron vencedoras en el torneo 
principal la tripleta del C.P. 
Sicilia formada por José L. 
Quian, Domingo Cabellos y 
Vicente Marcos que venció en 

la final a la del C.P. Los Ar
cos formada por Ramón Lara, 
Manuel Fernández Izquierdo 
y Pedro J. Sánchez. En el tor
neo de consolación se clasifi
có en primer lugar la tripleta 
del C.P. Reyes Católicos for
mada por Carmen Pascal, Pe
pi Maestre y Merce; en segun
do lugar quedó también la tri
pleta del C.P. Reyes Católicos 
formada por Diego Mendoza, 
Juan Ruiz y J .J. Jiménez. 

Eduardo VELA YOS 
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~ITACIONES 
CLIMATIZADAS, 
CON TV., HILO 
MUSICAL, 
TELEFONOY 
BAÑO COMPLETO 

MESOTERAPIA 
Tratan1lento .-:1caz y rápido de 

CELULITIS - VARICES - HEMORROIDES 
Resultados garantizados y espectaculares 
consultorio Médico Venecia 

Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
PREVIA PETICION DE RORA 5'30 a 8'30 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VEHICULOS 

.A.B.A.D • Reparación, construcc:ión y venta 
de Radiadores de automóviles, 
tractores y maquinaria industrial 

Instalación y Reparación de aire 
acondicionado para vehículos 

REPARAMOS LA CALEFACCION DE SU AUTOMOVIL 

Poli ono La Es avita, nave 33 (zona El Val) - Tlf.: 889 13 95 -ALCALA DE HENARES 

TODO SOBRE FORD 

l~I l••I 
CONCESIONARIO OFICIAL 

UPOSICIOll, VEllTA, RECAMBIOS, TALUR MECAlllCO, CHAPA ' PlllTURA, en: 

Las visitantes traían la 
lección bien aprendida 

A.D. Naya, o 
C.D. Algete, 1 
A.D. NAYA: Josema, Rafa, 
Jose, Perico, Montaño, Víl
chez, Miguel, Murillo, Con
gui, Capilla, Pani. Pedrito 
por Rafa y Panes por Murillo. 

C.D. ALGETE: Félix, Ala
rilla, Herrero, Morán, Jesús, 
Vega, Calleja, Lara, Campos, 
Gracia, Alejo. 

ARBITROS: González 
Alonso, ayudado en las líneas 
por Cabrera Ojeda y Campo 
Sánchez. 

El Algete se traía la lección 
bien aprendida del partido de 
ida donde el N aya le ganó. El 
equipo visitante con un siste
ma bastante defensivo es do
minado por el N aya, pero és
te llega ante el portero visitan
te falto de ideas y con la pól
vora mojada en sus puntas 
que en varias ocasiones no 
marcan por no tener las ideas 
claras. Durante la primera 
parte el Algete llega en conta
das ocasiones a los dominios 
de J osema sin peligro 
aparente. 

En la reanudación del par
tido sigue la misma tónica. El 
N aya domina y el Algete se 
defiende bien con un sistema 
de una sobria defensa y un 
centro del campo que se sabe 
su oficio de ayudar a su defen
sa y a partir del minuto 72, en 
uno de los contados ataques 
del Algete, marca Vega un gol 
en semifallo y cayéndose al 
suelo. Aquí cambia la decora
ción del partido y el N aya pa
sa de dominador a ser domi
nado. El equipo visitante crea 
varias ocasiones de gol que no 
acaban en las redes deJosema 
unas veces por mala puntería 
del Algete y un par de buenas 
intervenciones del portero lo
cal. Lo que hubiera sido un 
justo empate se saldó con una 
derrota para las de casa. 

Antigua Ctra. de ·Barcelona, Km. 27 ' 200 Teléfono 880 00 62 Alcalá de Henares 
l!!m 
~ -
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Equipo campeón de la primera vuelta imbatido del C.V. lplahenares. 

El cadete femenino venció a su «bestia negra» 

Los juveniles, en los estribos del tren de la liga 
Este fin de semana junto con la fiesta de S. José ha sido de cuadro de honor para las cadetes del C.V. 

Alcalá que vencieron al C.M. Leganés en un encuentro en el que las alcalaínas empezaron muy ner
viosas y quizás algo frías llegando a ir dos sets por debajo. Pero la llamada al orden y un toque de 
generala remontaron un partido que se había puesto muy cuesta arriba. 

Con tesón, ganas y fe die
ron la vuelta al marcador pa
ra terminar con un 3-2. Esto 
quizás les sirvió para levantar 
la moral y recibir la visita del 
Virgen del Bosque, al que tan
tas veces le había sido impo
sible ganar. Esta vez, la bes
tia negra fue dominada con 
claridad con su misma arma, 

con una agresividad en su de
fensa al igual que en ataque y 
bordando el juego, terminan
do con un 3-0. Pusieron el 
broche de oro final frente a las 
de Estrecho, a las que vencie
ron por el resultado de 3-0 
(15-6, 15-6, 15-8). 

Los cadetes se enfrentaron 
a los Capuchinos y como si se 

tratara de una eliminatoria 
para pasar a la siguiente ron
da jugaron aquí y allí y esto 
fue debido a que lo tenían 
atrasado. Tanto en un lado 
como en el otro se consiguió 
el resultado de 3 set a O a fa
vor de los cadetes del C.V. Al
calá, que impusieron su jue
go y el ritmo donde tenemos 

~ MENAJE HOSTELERO 

~ DOMFER S.A. ~ POUGOllO lllDUSTRIAL Cº DE~ AFUGIDOS, NAVE, J 
~ TelfS.: - 20 &J • - 25 20 • ALCALA DE HEllARES 

¡¡Atención a nuestras 
ofertas para 

bares, cafeterías, etc.!! 
• Jam Cervei.a 28 el. Brituúa, 10 OZ ANTES 86 AHORA 75 • Copa Normandie Agua 2, 23 el. ANTES 205 AHORA 170 
• Jma Cervei.a 56 el. Britania, 10 OZ ANTES 120 AHORA 110 • Copa Normandie Vino 3, 14 el. ANTES 195 AHORA 165 
• Copa Cervei.a 44 el. Campana 1 · ANTES 191 AHORA 170 • Copa Normandie Champan nauta, 15 el. ANTES 205 AHORA 170 
• Copa Cervei.a 29 el. Campana 2 ANTES 153 AHORA 135 • Vaso tubo Arcoroc. ANTES 60 AHORA SS 
• Copa Cervei.a 20 el. Campana 3 ANTES 122 AHORA 108 • Vaso tubo Arcoroc 38 el. 18 cm. ANTES 65 AHORA 60 
• Copa Cervei.a 41 el. Campana 4 ANTES 356 AHORA 281 • Vaso tubo Arcoroc Crealine AHORA 37 
• Copa Vesuhio Agua, 23 el. ANTES 91 AHORA 81 • Detezgente máquina 30 l. 180 ............................................. 5.400 
• Copa Vesahio Vino, 14 el. ANTES 75 AHORA 68 • Detezgente máquina 12 l. 185 ............................................. 2.220 
• Copa Vesuhio Zumo, 20 el ANTES 91 AHORA 81 • Abrillantador máquina 10 l. 271 .......................................... 2.710 

• Desengrasante plancha 10 l. 185 ......................................... 1.850 
• Desengrasante general 10 l. 192 .......................................... 1.920 

1 SOLO HASTA EL 15 DE ABRIL 1 

PUERTA DE MADRID 

que destacar su buena defen
sa. 

En Alcalá, las infantiles A 
se enfrentaron el jueves al 
Virgen del Bosque en un par
tido en el que estas últimas tu
vieron muchos problemas pa
ra hacerse con él, pues, aun
que dominaron el encuentro 
las alcalaínas opusieron una 
gran resistencia y una gran 
defensa y al mismo tiempo su 
fenomenal ataque. Al final de 
la contienda estos eran los dí
gitos: 1-3. El domingo se en
frentaron a Légamo, partido 
transcurrido por cauce de 
igualdad, con una ventaja mí
nima para el equipo local, que 
impuso su defensa sobre los 
ataques de las visitantes, ter
minando 3-2. 

El sábado, las infantiles B 
se enfrentaron a Telyco en un 
partido en el que a las alcalaí
nas les falló la comunicación 
entre línea, aunque lucharon 
lo indecible para que la cornu
nicaéión saliera hacia adelan
te en un partido en el que pu
sieron muchas ganas y garras, 
pero no pudieron con las vi
sitantes, terminando el en
cuentro con el resultado 1-3. 

Los juveniles fueron el jue
ves a visitar a los Salesianos 
de Atocha. A los escolares les 
costó mucho doblegar a los al
calaínos que notaron a su ju
gador Hernando que tuvo que 
visitar el quirófano este lunes 
23 y que jugó el tercer set le
sionado y aunque ambos equi
pos lucharon a tope por la vic
toria, puesto que ambos sa
bían que se jugaban el tren de 
la liga y aunque a los alcalaí
nos con ganar un set les era 
suficiente, la victoria sonrió a 
los locales y los visitantes tu
vieron que volver cogidos a 
los estribos del tren de la liga 
pues perdieron por el tanteo 
de 3-0. 

El sábado con la moral por 
tierra y al mismo tiempo con 
el cansancio del partido ante
rior, se vieron negros para ga
nar al Leganés en un partido 
que terminó muy interesante 
y con muchos nervios sobre la 
cancha y en el que se impuso 
la técnica de los alcalaínos, 
terminando 3-2. 

Frente al Al 87 en Alcorcón 
obtuvo una victoria contun
dente y completamente mere
cida pues fue el único equipo 
sobre la cancha que buscó la 
victoria con ahínco luchando 
y al final 0-3. 

El sénior del 1 plahenares 
descansó. 

JUMOLIN 

28 de marzo de 1992 



6.990 
DEL 26 DE MARZO AL 11 DE ABRIL 

~ 
PJ:. 

145 R- 13 

WVA2POI 

8.990 
175/70 R- 13 

WVA2POI 

11.990 

IAL SAN FERNANDO DE HENARES - Ctra. de Barcelona, lan. 16 
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